
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1014.8 milibares. Temperatura média 17.1°
máxima insolação 31.7° mínima 08.9° (Mínima
méBia no Planalto 04'.6°) Cumulus, Stratus,
Nevoeiros,.de meio claro durante o dia a enco

berto à noite. Tempo.no Planalto: Com instabi
lidades. passando a bom. No litoral: Bom du
rante o dia, pequenas chuvas esparsas à noite.
Previsão: A. Seixas Netto.
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Governo deSllente mudanç 5
I .' . '.,

*TELESC NFORMA
Música .Ambiente?

. Em Plorianópolis,
22-1412, em Blume
nau, 22�2811. e em

Criciúrna, 33-2044, ,

�imediatas 110 secretariado
Fonte do Palácio Cruz e Souza desmentiu os rumores de mudanças no

secretariado, informando que alguns dos secretários citados como
demissionários já estiveram com o Governador Jorge Bornhausen garantindo

que se manterão integrados ao Governo "até que haja motivo em contrário". (P. 3)

o Ministério da
Agricultura vai

proibir a

importação de
alho. A notícia,

dada ontem nesta

Capital, abre
grandes' .

perspectivas a

Santa Catarina, o
segu ndo maior
produtor de ai ho
do País (P. 16)

Burocracia

'provoca

a morte de

Chapecoense
vai hoje ao

TJD tentar

anular iogo
com Figueira

o

crlançQ

em Salvador
Coutinho já decidiu que o substituto de
Falcão, no jogo da próxima quinta-feira
em La Paz, pela Copa América, será

Zenon, que teve excelente atuação contra
o Ajax, quando entrou no lugar de

Cerezo. Segundo o técnico, com Zenon
o time terá a opção de jogar em lançamentos

longos e surpreender a Bolivia (Pág, 9)
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Sarney dIz

que consenso

leva a um só

partido
.

'

governista
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2 políti�a/Administração

(

Coluna do Castel'o
'lO

Vilela, pastor
e apóstolo

Brasília - O Ministro Petronio Portela faz política com

inteligência, mas também com nervos. E nem sempre
sabe omitir, nas manifestações' públicas, seu estado

d'alma diante de ações ou provocações de seus adversá
rios. Tornou-se notória no Senado, quando ele liderava
ali a bancada ao Governo, sua incapacidade de assimilar

o estilo oratório do sen�dor Paulo Brossard. Como líder,
ele marcaua suas reações ao seu colega da Oposição com

irrecusável irritação. Isso não o impediu, todavia, de,
uma vez sentado de volta napresidência da Casa, encon
trasse um "modus vivendi" com o representante do Rio

Grande do Sul, com quem hoje tem trato civilizado,desti
tuído de asperezas.
Quem o conhece não estranha, assim, a observação

acrimoniosa com que comentou a visita do senador Teo
tônio Viléla aospresídios para manter contactos com presos

políticos, notadamente com os que serão excluídos i
da anistia. Ele viu aí, no seu antigo companheiro da

Arena, apenas uma incontida inclinação pela publici
dade.pois considera que apresidência da comissão mista
especial que dará parecer sobre.o projeto do Governo não

qualifica o seu titular para desempenhar o papel a que se

entregou com paixão o representante das Alagoas. To
memos isso como uma manifestação do .neroo exposto
dessepolítico flexível mas fiel a normas éticasde compor-
tamento. .

A impropriedade da conduta-do Sr. Vilela parece-nos
irrelevante, tanto mais num País em que não se observam
as regras da disciplina política. Como presidente do Se

nado, não caberia ao Sr. Petrônio Portela articular re

formas políticas e proclfrar para elas o respaldo de enti
dades civispara derrotar a Oposição. No entanto, ele o fez
e, na medida do possível, se saiu bem. A justificativa da
sua ação estava na vacância doMinistério da Justiça, da
liderança e da presidência da Arena, notória naquela
época.

Quanto à inclinação pela publicidade, trata-se de

norma na vida pública. E possível que o senador presi
dente da comissão especial da anistia tenha se excedido
no seu papel. Os homens evoluem ao longo da sua vida

principalmente se ela é dedicada ao serviço do Estado.
Essa evolução não importa incoerência e a mesma incoe
rência aparente pode esconder uma coerência mais pro
funda. O Ministro da Justiça não tem'medo de enfrentar
o tema por isso mesmo deve compreender que há dois
"teotõnios oilelas", o que havia antes de uma conversa,
anos atrás, com o Presidente Ernesto Geisel, e o que apare

ceu, em seguida. É possível que o segundo tenha ex

posto o Vilela profundo, que os traumas udenistas ha
viam deslocado do seu verdadeiro caminho.
Mas observé-se que foi apartir da sua referida conversa

com o presidente Geisel que o senador' Teotônio Vilela
homem até então de atuação extremamente discreta,
tornou-se o paladino de uma nova causa e o apóstolo de
uma n��apalavra. Causa epalavra que eram uma só e se

chamavam distensão. O .senador acreditou nopresidente
e passou a difundir a lição do mestre iidtdtcidr a'deptos ti
sua crença. Ele apenas enganou-se quanto à mansidão do
messias. Esse era áspero, estimulava mas castigava,
:wançava 'mas recuava e jogava sua meta ideal para
muito além. No seu governo haveria opurgatório, para os

que nele conviviam, e o inferno para os que o contestavam.

O paraíso deslocava-se para um futuro distante e os-que
nele criam deueriam submeter-se aos pedregulhos da es

trada.
O senador Vilela descreu domestre, mas manteve a fé.

Deixou os métodos e apegou-se ao paraíso. Correu oBra-'
sil inteiro, atendeu a convites de estudantes, de sindica-

. tos, de assembléias; e câmarasde entidades culturais, de
todos quantos careciam de estímulo para confiar na res

tauração da democracia brasileira. Ei-lo afinal a conde
nar o mestre e o discípulo que osubstituiu nopJlpito.Não
abandonou a fé, mas foi à procura de companheirosque
povoavam o inferno do velho regime. Esses o acolheram e

o identificaram e lhe deram o comando da campanha
. pela anistia.

.-

* * * *

Não será comopresidente de uma comissão parlamen
tar que o Sr. Teotônio Vilela visita cadeias e ouve conde
nados políticos. Éle vai como apóstolo da conciliação e

como pastor das almas desesperadas; apóstolo e pastor que
se integram em tradição familiar.· Ele luta

com as armas possíveis, inclusive com a mobilização da

opinião, para vencer pelo. traumatismo as limitações im
postas por cautelas. castrenses ao projeto gouernamental
de anistia. Ele descobriu que o conceito de terrorismo está'
mal empregado no caso de luta contra regime nascido de
uma subversão. Ele identificou doispesos e duas medidas
no caso desses alegados terroristas, pois uma parte deles

.

beneficiada e a outra, não.

Carlos Costt>1I0 Bran.,.,�

SIA INDÚSTRIA E COMÉRCIO CHAPECÓ
CGC(MF) 83296889/0001-23 - CHAPECÓ - SANTA CATA-

. RINA
.

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Os senhores acionistas da S.A. Indústria e Comércio Cha
pecó ficam convidados a se reunirem em AssembléiaGeral
Extraordinária a ser realizada dia 03 de agosto de 1979, às ,

14,00 horas, na sede da Companhia, sita à Rua Marechal
Bormann, 14, em Chapeco - Santa 'Catarina, para delibera
rem sobre a seguinte ordem do dia:
1. Proposta da Diretoria que solicita aprovação .pa�a a

criação de novo iipo de ações, ou seja, preferenciais no

minativas ou ao portador, com limite de até 2/3 (dois ter-
ços) do capital·social; .

2. Autorização da Assembléia para a conversão de ações
ordinárias nominativas in�egrantes do capital' atual. em
preferenciais nominativas ou ao portador, a critério do
acionista, até o limite d.e Cr$ 25.000.000,00 (vinte e cinco
milhões de cruzeiros), e dentro da proporção de suas

ações e na global de 20% (vinte por cento).
3. Reforma-do estatuto social referente ao "caput" doArt.°
5.° e inclusão dos parágrafos 4.° e 5.° os quais dizem

respeito aos direitol?das ações, de acordo com a Proposta
da Diretoria.
4. Outros assuntos de interesse da Companhia.

Chapecó (SC), 20 de julho de 1979
PUNIO ARLINDO DE NES

Diretor-Presidente

. .(
) .�.'

OESTADO ,�. Fpolis, 24/ 07/

CONSENSO INDICA QUE GOVERNO DEVE--
TER·UM SÓ PARTIDO PARA APOIÁ-LO

São Paulo - O presidente na
cional da Arena, senador José
Sarney, revelou onterríern São
Paulo que os contatos manti
dos até agora em tomo da re

forma partidária resultaram em
"um certo consenso no sentido
de

que deve existir apenas um

partido de apoio ao Go
vemo", razão pela qual ele
acha que o surgimento de
novas agremiações não repre
senta qualquer risco de enfra
quecimento das forças políti-.
cas que sustentam o regime.

Embora não tenha negado
a extinção dos atuais partidos,
o dirigente arenista considera
inexplicável a posição assu

mida pelo MDB, "que sempre
condenou o bipartidarismo e

agora investe contra o pluri
partidarismo, numa tentavia
evidente de minimizar o pro
cesso da reforma política".
Sarney passou o final da se
mana na fazenda do ex

governador Abreu Sodré , em

Arandu, e viajou ontem para
Campo Grande.

O Sr. Sarney afirmou
ainda que não foi. fixado ne-

nhum prazo para a conclusão
das sondagens junto as bases
arenistas nos Estados, ressal
tando que a linha da reforma
partidári a será definida so
mente a partir da aprovação
do projeto de anistia, em sé
tembro.

Mas admitiu qui: a volta
dos anistiados ao Brasil po
derá apressar ou retardar esta
definição: "várias personali
dades serão reintegradas à
vida política nacional, e espe
ramos que elas participem do
processo dentro do jogo de
mocrático". O senador infor
mou que sua visita a São
Paulo para manter contatos

.

pol.íticos sobre a reforma par
tidári a está marcada inicial
mente para a primeira quin
zena do próximo mês.
A idéia de os parlamentares

do MDB elaborarem e subs
creverem um documento pú
blico, denunciando a ação dos
"adesistas' e solicitando que
eles tenham a coragem de dei
xar o partido, surgiu em São
Paulo, logo após episódio da
aprovação do nome do pre
feito Reinaldo de Barros, que
contou com o apoio de mais

Governo', "é o mais restrito da his
tória do Brasil" ".
Com a duração de uma hora,.a

visita ao Presídio Milton Dias
Moreira, contou. também. com o

vice-líder da bancada do MDB
deputado Walter Silva (RJ) e o

deputado Marcelo Cerqueira (RJ)
que, ao saírem, confirmaram o

bom estado de saúde dos presos
que estão se alimentando somente
de sal, tabletes de açucar e água.
Os presos continuarão em suas ce-

,

las, sem serem removidos para o

hospital. mas estão tendo assis
tência médica do Dr. Anelson Vi
lela da Costa.
Com apoio de diversos parla

mentares do MDB e chamando
atenção de muitos curiosos, na

cinelândia, o Comitê Brasileiro

pela Anistia e o Movimento Fe
minino pela Anistia inauguraram
ontem à tarde duas barraquinhas,
com o fim de divulgar a greve de
fome dos 14 prisioneiros políticos
da Penitenciária Miltqn, Dias M.o
reira , iniciadâ às 17lioras,'e'riiob'j'
lizar apoio da população, através
de um abaixo assinado.
No Recife. os presos políticos

da penitenciária Barreto Cam
pelo, em Itamaracá, .divulgaram
ontem uma nota onde admitem
uma greve de fome a-nível nacio
nal em protesto contra o projeto
de anistia restrita do Governo,
ressaltando que entre as formas

,de resistência de que dispõem
"esta é a única à altura do nosso

Salvador- A anistia, como foi. Congresso Nacional, senador
projetada, "atende realmente as Luis Viana Filho, disse nesta capi
necessidades do momento polí- . tal "não pensar nem depender que
tico brasileiro", acha o presidente devamos caminhar para-a mesma

do Congresso Nacional, senador amplitude de' poder que teve o Le
Luis Viana Filho, que não crê em gislativo na Constituição de 46".
modificações profundas nem em - Isso seria inteiramente ir

aprovação de emendas que alte- real, inv.íavel e não corresponde
rem substancialmente o projeto aos tempos atuais, em. que no

da anistia. mundo inteiro o Legislativo sofre
Em entrevista publicada ontem diminuições em favor do Execu

pelo "Correio da Bahia": jornal tivo - afirmou o senador Luis
de propriedadde do governador . Viana Filho.
Antônio Carlos Magalhães; o Sr. O presidente do Congresso
Luiz Viana Filho considerou "efe- declarou-se "iiHeiramente favo
tivamente satisfatório" o projeto rável a manutenção da suble
apresentado pelo. Presidente genda, por achar- que ela atende a
João Figueiredo, "dentro das cir- uma realidade inevitável na vida
cunstâncias atuais da vida nacio- .política do País. Qualquer par
nal e das nossas condicionantes". tido não se manterá unido nas

O pariamentar baiano admitiu suas bases municipais se não per
não poder ainda dizer se o projeto mitirmos que nos municípios
é ou não passível de receber exista a sublegenda ,.:

'

emendas. "mas acrediro que Ressaltou o �enador Luis Viana
qualquer emenda, desde que se Filho que a sublegenda deverá
destine a melhorar o projeto, terá. existir apenas no âmbito munici
possivelmente, a probabilidade paI, "onde realmente, até por tra·
de ser acolhida pelo Congresso dição. há sempre uma divisão
Nacional".

. partidária inevitável e, me.smo,
PRÓ SUBLEGENDAS inconciliáve!".
Apesar de confiar no êxito do O parlamentar baiano não tem

movimento de devoluçãO ao Le- dúvida de que "caminharemos
gislativo de algumas prerrogativas para o pluripartidarismo, solução
a ele retiradas, o presidente do que já defendo. há muito tempo.

de 20 deputados estaduais erne-
.

debistas.
Tendo em vista que um

processo de expulsão de erne

debistás que apóiam o Go
verno Figueiredo e governos
estaduais seria inócuo, surgiu
na bancada estadual da Opo
sição a proposta de o partido
denunciar publicamente' os .

"adesistas". O documento
teria a assinatura de deputa
dos federais, senadores e de
putados estaduais, para di
vulgação em todo o País,

.

apontando nominalmente os

que comprometem a atuação
oposicionista.

Há dias, conversando com
o deputado Carlos Alberto
(MDB-RN), o líder do MDB,
deputado Freitas Nobre, con
firmou tal sugestão, obser
vando que tem sido procu
rado por parlamentares de
quase todos os Estados, solici-

· tando providências da direção
partidária contra os "adesis
tas".
- O adesismo é o câncer

que está destruindo o MDB.
Só existe um remédio para evi
tar a morte do partido: o ex

purgo - disse ao líder na oca-

srao, o deputado Carlos Al
berto
Na opinião do vice-líder do

MDB na Câmara, deputado
Walter Silva (RJ), a estratégia
do sistemaé transformar o seu

. partido num "gueto da oposi
ção", tirando deles os seus in
tegrantes "moderados" e

"adesistas" e reduzindo ao

"grupo autêntico", que deverá
ainda conseguir o apoio das
lideranças sindicais de base.'
O parlamentar fluminense

concorda com as previsões do
Ministro da Justiça e do pre
sidente nacional da Arena,
observando que o plano go
vernamental é o. de extinguir
as atuais agremiações, pro
porcionando o surgimento de'
quatro novos partidos.
"Não me confundam. Não

tenho posições dúbias. Ficarei
onde sempre estive, no MDB.
gloriosa trincheira da resis- .

tência democrática" - foi a

reação, enérgica, do ex-líder
oposicionista Alencar Fur
tado - cassado em 1978 -

desmentindo noticiário da
imprensa de Brasília, de que já
estaria comprometido com o

futuro PTB brizolista. ao lado

Abrangência da anistia não nwJda
com a greve dos pr8$OS políticos

Brasília - O Secretário de Im
prensa do Palácio do Planalto Sr.
Marco Antônio Kraemer. afir
mou ontem quc a greve de fome.
dos presos políticos do Ríq de Ja
neiro não vai alterar a posição do
Governo a respeito da abrangên
cia da anistia.

Disse que o Governo não está

preocupado com o movimento

grevista em favor da ampliação
dos limites da anistia e considerou
o fato como um problema afeto
diretamente ao livre arbítrio das
pessoas envolvidas. "O Governo
encara com naturalidade a greve e

não poderia reagir de outra ma

neira," comentou.

Segundo o Sr. Marco Antônio
Kraerner, o projeto de anistia que
se encontra no Congresso Nacio
nal é o mais apropriado. para o

momento, para as circunstâncias.
Não soube, entretanto, explicar
as razões pelas quais o Presidente
Figueiredo não quer ampliar os

limites da anisita.
,

COM OS GREVISTAS
Rio - N a visita que fez, ontem,

aos I� presos políticos que estão
em greve de fome às 1-7horas de

domingo e por tempo indetermi
nado, o líder da bancada do MDB
na Câmara Federal, deputado

. Freitas Nobre (SP), apesar de não
desejar a greve, declarou que "ela
merece todo ó nosso respeito. por
ser uma decisão que implica num

sacrifício. pessoal e grupal". Disse
ainda que O projeto de anistia do

descontentamento" .

.

Na nota, intitulada "a todos os

interessados naluta em defesa dos
direitos e da dignidade da pessoa
humana", II dos 12 presos ape
lam a todos que defendam uma

anistia ampla, geral e irrestrita
para que acelerem a luta 'pela li
bertação de todos os presos polí
ticos. Entretanto, não informa
ram se vão aderir ou não a greve
decretada por seus companheiros
do Rio.

A comissão de militares puni
dos por atos revolucionários que
vem sendo formada em Pernam-

· buco está esperando adesão de
ex-oficiais da Marinha e da Aero
náutica, para realizar, ainda esta

semana, um encontro do qual de
verão surgir sugestões para serem

acrescentadas ao projeto de anis

tia. do Governo, considerado

"mesquinho" pelos prejudicados
com o movimento de março de
1964.

.

A informação foi transmitida
ontem pelos advogados Deolindo
Moura e José Anão de Carvalho
ambos os punidos pelo AI-I,
quando pertenciam à Polícia Mi
litar e ao Ex.,trcito, respectiva
mente, os quais pretendem entrar

em contato com colegas de outros
Estados, para que juntos reivió-·

diquem anistia ampla, geral e ir
restrita.
Um grupo de militares cassa-

· dos, integrantes da recém criada
associação de defesa dos direitos e

pró-anistia dos atingidos por atos
• institucionais (Ampla), encami
nhou ontem em Porto Alegre, a
bancada estadual do MDB

gaúcho sugestões de emenda ao

projeto de anistia do Governo.
Basicamente, os militares cas

sados rejeitam a criação das co-
· mi ssões especiais, devendo a rein

tegração ser "ex-oficio", sem in

termediação.de comissões; a rein
tegração deve ser, também: se

gundo a sugestão dos militares
cassados no artigo 3. 0, "com a

total reparação de todos os pre
juízos sofridos com a punição, in
clusive o recebimento de todos os

direitos que teriam, caso houvess
sem permanecido na ativa, até' a
presente data".
u projeto de anistia do Go

verno é planejada e não improvi
sada. Dessa forma nada irá influir
no programa doGovernó, que faz
tudo' com a maior consciência

· possível", garantiu ontem, em

Sâe Paulo: o ohefe do Estado
M,aior�do Exército, general.Er
nani Ayrosa da Silva.
O chefe do EM E, que foi a São

Paulo para presidir a solenidade
je passagem do comando do li
Exército do general José Frago
meni para o seu. substituto inte
rino, o comandante da 2. a Região
Militar, general Túlio Chagas
Nogueira, é favorável à prestação
do Serviço Militar para amulhere
garantiu que "o País atravessa

fase de absoluta calma".

Luís' Viana acha que o projeto
atendé necessidades do momento

por considerar que as várias cor
rentes de opinião em 'que se divide
o País não podem ficar contidas
ou reprimidas em apenas dois
partidos".

Na sua opi�ão, a criação de
novos partidos não deve ser limi
tada a um determinado número,
pois a limitação, na lei, "daria um

aspecto artificial ao novo quadro
partidário que se busca implantar
no País. Na realidade, nem há a

.necessidade de uma absurda limi
tação expressa, uma vez que o

número de partidos será natural
mente limitado pelos fatos, pelos
resultados das eleições, que mos

trarão, mais uma vezvque uns de

saparecem e.nquanto outros se

fortalecem" .

- Se formos limitar o nlimero
de partidos, se formos limitar ar
tificialmente por um dispositivo
legal a criação dos partidos, então
nós jamais conheceremos a situa

çào
.

exata da opinião pública na·

cional - afirmou .o senador Luiz
Viana Filho.

Se ele' tivesse que opinar. "de
fenderia o abrandamento das exi

gências para a criaçãO de' novos

partidos", e não a extinção da
Arena e do MDB. "Acho que
seria uma fórmula' mais conve-

ALFRE·DO DE SALES OLIVEIRA NETO
FALECIMENTO

Faleceu domingo dia 22 do corrente mês, no Hospital da Benefi
ciência Portuguesa, em São Paulo, o Sr. ALFREDO DE SALLES
OLIVEIRA NETTO, Diretor de Tráfego e Vendas - Doméstico. da
Varig. Nascido em Pinhal, Estado de São Paulo, em 21 de se
tembro de 1918, iniciou a sua carreira na Aviação Comercial em
1936, aos 18 anos de idade, como balconista na Vasp, onde ocu

pou várias funções, até ç;hegar ao cargo de Diretor Executivo. Em
1965, transferia-se pará a Varjg, assumindo a Di retoria de Tráfego
e Vendas da rede Aérea Nacional, que ocupou até o seu faleci
mento. Experimentado hom'em de Aviação, onde militou durante
43 anos, pelos relevantes serviços prestados a indústria do Trans
porte Aér.eo, Alfredo Salles recebeu várias comendas, entre elas a
medalha do Mérito pantos Dumont, a medalha do Mérito Aeronáu
tico e a medalha Pioneiros da Aeronáutica, deixa viúva a Sra. ANA
LlDIA MOTTA DE SALLES OLIVEIRA; e seus quatro filhos .

.. -.

mente para a vida política e para a

vida partidária da Nação".
- Todavia, tal ponto devista

não quer dizer que eu me oponha
terminantemente a extinção dos
partidos. O Governo, natural
mente, deve ter suas idéias, o seu

projeto é, certamente, antes de
tomar qualquer decisão, concluir
o processo de ascultarnento dos
próprios partidos e da opinião
pública nacional.
O Sr. Luis Viana Filho acha

que existem "amplas possibilida
des" para o País vir ter, em 1982,
eleições diretas para governador e
mesmo para prefeitos, com o

adiamento do pleito de 1980: "há
uma tendência bastante' acen

tuada nesse sentido. Entretanto,
tudo qependerá de modificaç_ões
na legislação, inclusive de ordem
constitucional. Pelo encaminha
mento dos debates, não há dúvida
que poderemos chegar a esse obje
tiyo, reimplantando-se de um

modo geral as eleições diretas em

1982".

I

do País que não aceita o biptidarismo, ou pretende
ar.

apenas, em nome disso ll1o!
grupar figuras em tor�orea.
n�)Vas legendas como Se a N�eçao, que precisa ter voz e v

.

não tivesse nada a ver cei,isso?". °lli
Dessa forma reagiu onr

em Brasília o deputado Edselli
Vidigal (Arena-MA) 'as afon
mações do Ministro Pelrô�r.
Portell_a, par� quem a refol�
mulação partidária não adll1i.tira mais que quatro partid. -

d �
e a

.. eX,tmçao ,

as leg�ndasatuats e a alternativa m'
I

provável. E afirmou: -,�:snhuma fórmula enendrad"
para a manutenção do Poder �
legítima". e

"Dificilmente eu ,ficarei
num partido como a alUaiArena, porque desejo me filiar
a um que esteja apenas preo.
cupado com o povo" - afiro
mou ontem em Recife, o de.
putado federal Carlos WilSon
Campos, para quem "o imo
portante nã� � a mudança de
Sigla par�ldana e sim uma
agrermaçao que tenha UIlJ
programa de ação definida"

dos Srs. Lisâneas Maciel e

Francisco Pinto.
O senador Mauro 'Benevi

des (MDB-CE) considera que
a manutenção da sublegenda
na sistemática eleitoral brasi
leira "é um absurdo, ainda
mais quando se sabe que o

País, na falada reformulação.
adotará a estrutura pluripar
tidária, conforme prevê o

texto constitucional' em vi-
gor".

.

O presidente da Câmara,
deputado Flávio Marcílio
(Arena-Cli). disse ontem que
é contra a limitação em quatro
do número de futuros parti
dos políticos, conforme decla
ração neste sentido, feita du
rante o fim-de-semana, pelo
Ministro da Justiça: Sr. Pe
trônio Portella.
A reforrnulação partidária,

a seu ver, implica na criação
de condições para o surgi
mento de novos partidos, ca
pazes de representar todas as

tendências políticas existen
tes, mas nunca em limitação
numérica, porque essa fixação
a priori não é legítima.

"Estamos pretendendo nos

adequar. a realidade política

Cals quer majoração
simultânea para os

preços da energia
Brasília -O Ministro de Minas e Energia, Sr. CésarCals, proporá hojeà Comissão Nacional de Energia a simultaneidade de aum�ntos dos
preços da energia, possivelmente a partir de agosto; considerando como
parâmetros os derivados de petróleo. Os percentuais de aumento, de
acordo com a proposta, serão afixados globalmente e por setores de
atividade, de modo a conduzir a estrutura da demanda de energia.
Com a nova .política de preços, o álcool oombustível perderá a

paridade com o açúcar, passando a guiar-se pelos preços da gasolina.
O objetivo do Governo com o novo sistema é orientar a demanda de

energia para as fontes' mais rentáveis para cada atividade, garantindo
aos usuáriospreço favorável à opção de petróleo, carvão, en.ergia
elétrica e álcool, com percentuais diferenciados.

Representantes do Banco Mundial estiveram ontem com o Ministro
de Minas e Energia, SI;, César Cals, afirmando seu interesse em participar,
sem ônus para o Brasil, dos estudos de detalhamento do modelo
energético do país, que deverá ser concluído até agosto.

Os estudos visarão a determinar, entre as fontes nacionais de energia,
quais as mais econômicas e as prioridades regionais, bem como a

aprofundar tecnologias ainda não dominadas pelo país, como a do
metanol. Segundo o ministro, o Banco Mundial propõe-se a esta parti
cipação devido ao interesse que possui em, posteriormente, financiar
programas energéticos brasileiros.
O Ministro dos Transportes, Sr. Eliseú Resende, afirmou ontem, em

Guaratinguetá, q_ue as linhas de metrô já programadas para o Rio de'
Janeiro e São Paulo receberão recursos "para a sua conclusão rápida"�
Simultaneamente, haverá o aperfeiçoamento dos. trens de subúrbio para
integrá-los ao metrô e a ampliação dos ônibus elétricos, que receberão
financiamento do EBTU ..

O Sr. Eliseu Resende não afastou a possibilidade de racionamento de
gasolina no País, dizendo que 'ves-preços do petróleo serão o termô
metro desta medida. O que determinará o racionamento será a dlsponi·
bilidade de recursos do Governo para a compra de petróleo. No mo

mento em que as importações se tornarem proibitivas, a medida será
decretada",
O prefeito de .Sertãozinho, em São Paulo, Waldir, Alceu Trigo, en

viou ontem telegrama aos ministros César Cals, Delfim Neto e Murilo
Macedo, falando de sua' preocupação pela falta de óleo diesel na atual
safra de cana de açúcar no seu município, maior produtor de açúcar e

álcool do Estado. "-

Em várias regiões de Minas já começa 'a faltar óleo diesel para o

escoamento da produção industrial e agropecuária, principalmeoie
cimento, leite e hortaliças, admitiu ontem em Belo Horizonte, o Palácio
dos Despachos, através de seu assessor de Imprensa, Sr. Manoel Fa- ,

gundes Murta. .

,

"É necessário que haja, antes de qualquer decisão, um critério de,
seletividade para a fixação de reduções no fornecimento dos derivados
do petróleo às indústrias, que não pode ser feito de forma índíscrím-

I

nada e genérica", disse ontem em São Paulo, o presidente da Associação
Nacional dos Fabricantes de Papel e Celulose, Sr Horácio Cherkaisky
"A quebra do monopólio estatal do petróleo se deu, realmente, .

quando o Brasil abriu ti sua plataforma submarina para prospecção e
,

lavra por empresas multinacionais". A afirmação é do líder do MDBna
,

Câmara, deputado Freitas Nobre, em entrevista à imprensa no.Rio. .

A indústria é favorável a um programa harmônico dê reduçao da
,

dependência do petróleo, através da substituição por fontes brasIletras .

de energia, e não vê necessidade de racionamento para atingir essa
'

meta, admitindo uma racionalização do consumo através do estabele- ,

cimento de preços reais para osderivados do petróleo. Esta a conclusão
a que chegou Mário Garnero, representante da iniciativa privada na I

Comissão Nacional de Energia, após reunir-se durante duas horas �o
Rio com o grupo de trabalho de assuntos de energia da Confederaçao '

Nacional da Indústria. ...

Mário Garnero lembrou que tem combatido há muito ternpe a polí· ;

tica de subsídios dentro da economia brasileira e afirmou que o Go
verno deveria adotar um programa de redução drástica dos subsídios .

para o óleo diesel e óleo combustível.
. ,

A Confederação Nacional da Indústria vai encaminhar através do seU

grupo de trabalho para assuntos de energia, U!T1 pré-projeto, sobre a
.

substituição dos derivados do petróleo pelo carvão e pelo alcool, a
,

Comissão Nacional de Energia. A informação é do assessor técnico da

CNI, Julina, Chand, acrescentando que este trabalho vai partir da

análise da relação insumo-produto em cada setor indu�trial para definir
a conveniência da adoção do carvão como fonte de energia.

.

O primeiro caso seria o da indústria cimenteira, que necessitana de
I

investimentos da ordem de cinco bilhões e meio de cruzeiros para fazer a ,

conversão das suas instalações para a queima do carvão.
.

'

Julian Chave'! disse. que é muito difícil calcular o custo total �a
adaptação do setor industrial como um todo para o uso do carvao

porque entre outras coisas é preciso dimensionar também os investI·
mentos na prodúÇão e no transporte do carvão.

� BESC � CODESC

� Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

DEPARTAMENTO DE COMPRAS
AVISO QE LICITAÇÃO N.O 0417�

ALIENAÇÃO DE IMÓVEIS'
.

.

..

I

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A, torna público que receberá propostas lacradas de

inferessados. na aquisição dos s)'!9uintes imóveis "té as 15:00 horas do dia 26 de julho de 1979.
LOCALlZAÇAO - N.o DE REFERENCIA - DESCRIÇAO
ITAJAi (SC)
1028/1 - Terreno urbano sito à rua Uruguai com 660,00m2.
1029/1 - Terreno urbano sito à rua Camboriú com 1.283,28m2.
3003/1 - Terreno urbano localizado na Barra do Rio com 18.270,90m2.
3004/1 . Terreno urbano, c/Pavilhão Industrial com 3O.000,39m2.
Máquinas e equipamentos existentes no imóvel.

.

CHAPECÓ(SC)
.

S/N.o • Loja Comercial sito.à rua Getúlio Vargas n.O 1.229, com área construída de 436,68m2.
TUBARÃO (SC)

,

,

SIN.o. Loja Comercial sito à Av. Rodovalho n.O 56, com área construída de 552,73m2.
As propostas deverão conter o seguinte endereçamento:
BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A.
DEPARTAMENTO DE COMPRAS - DECOM
Edital de Licitação n.O 04179, com vencimento em-26 ..07.79 às 15:00 horas.
Praça XV de Novembro, 11· Edif. Otília Eliza • 2.° andar· sala 203. ,
FLORIANÓPOLIS - ·SC.

.
.

Informações detalhadas, cópias'do Edital, modelo da proposta serão fornecidos por qualquer agênCia
do BESC ou no endereço acima.

Florianópolis, 06 de Julho de 1979
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como um dos possiveis demis
sionários somente após a sua

entrevista na qual garantiu
que a reforma que fará a uni

dade do Governo mas ás fontes
garantem que também não

passam de rumores.

As mesmas fontes observa

ram que o governador desco
nhece a intenção de alguns as

sessores de pedirem renúncia

de seus cargos "e se isto ocor

rer causará surpresa".
TENDENCIA

Apesar de se manter caute

loso, o Sr. Jorge Bornhausen
tem revelado a seus assessores

diretos que a criação de mais

de um partido do Governo
trará dificuldades em virtude

. .

�

Jorge nao muda o seu secretariado
antes da reformulaçêio partidária

.

.

.
-, -

.
.

MDB quer sair na frente

se Governo resolver criar

um novo quadro político,
dMDB quer sair na frente naforrna- ac.eita nas bases oposicionistas, "pOI'S 'd

•

ró líti E
e sustenção do Governo, o deputado

çãodenovo� �ar I _os po lICOS. essaa todos têm consciência de que poderá diz que "ele já entrará cansado, com-
pregaçãO basl� que os parlamentares haver a extinção e manifestaram o pro- . prometido e corrornpído".

.

da Oposição vem fazendo nas prepara- pósito de continuar lutando". VISAO REALISTA
çõesparaasconvençõesdopróximodia ,PLATAFORMA· '0 secretário geral do Diretório Re-
26 de agosto, que vão r.enovar os dirí- . O trabalho de reestruturação dos di-

d d di c+' . '" gional do MDB, Saulo Vieira, confir-
gentes .e to os. os iretonos murncipars retórios. está servindo também para que
dO'

mou ontem que o partido com as con-
do parti o. .

'

.
. a posição colha subsídios para a sua venções municipai tã ri I d

líd
.

d MDB A blé d
" s, es a ar ICU an o a

O I er . o na ssem ela, e- plataforma de atuação, com ou' sem a
F

.

K t ti f'
. união das oposições diante de uma ex-

putado rancisco us er, c_ ega a a Ir� reformulação partidária. "O povo tem' d
mar que "com as convençoes estamos nos indagado da carestia.. da inflação,

tinção as atuais legendas.

preparados para a extinção".Segundo ao p�eço"da carne, da onde vai parar Saulo diz que o MDB não está le-

ele, essa movimentação que o partido tudo ISSO - diz Kuster. .' vando às bases uma mensagem de ·desá·
faz parà renovar.seus diretórios �eixa o Para o deputado, é inevitável que a lento, mas que também "não se chega
MDB "com evidentes .. condiçôes de Oposição parta para o combate ao atual ao extremo do otimismo de negar-se

. ..

��odelo econômico do Governo, "que é uma eventual possibilidade de que uma
.

. '., ,,-'
tirano. Ele permite a concentração de lei absurda possa vir a extinguir ou de-

formar um partido forte e rápido", capital, tendo este como princípio, o clarar extintas as atuais legendas".
d�a?!e de qualquerfurpre� do Governo. �omem como ferramenta e o lucro com Segundo ele, essa "visão realista" da
"'.. fim. O que a Oposição vai impor a essa situação política tem o sentido claro de

<?RlENTAÇAO ,
tirania é o homem como começo, como levar aos emedebistas a conscientização

Kuster disse que o MDB esta to-
, meio e como fim" de q4e, "sufocar a legenda não implica

I

marido o cuidado de esclarecer ?S 15 POR CENTO em abafar o ideal de oposição; nemde
candldat?s _as executlyas mUnICIpaIS O líder do MDB admitiu ainda que diminuir o consenso nacional para o

que a extmçao dos atuais partidos pode �es.s� conjuntura de reformulação par- qual não existirá lei - pormais casuística

acontece� a 9ualque� n,l<?mento.. tidária, a frente de oposição, em Santa gue seja - que o impeça de se manifestar".
"A_s direções partidárias nos deixa- Catarina, poderá perder até 15 por O secretário do MVH taxou ainda de

ram a vontade para quepossamos pro- cento de sua sustentação parlamentar esdrúxula a .Emenda Constitucional
mover a reestruturaçao co� gente C'espero que isto não aconteça''- ressal- número II, que prorrogou o prazo das

.nnva,comvontadedetrabalhar .Enossa tou o deputado"), mas que mesmo êonvenções partidárias, "pois 'ante a

reestruturação:- ?pesar da do MDB con- assim as oposições estarão muito uma Arena estática e em expectativa, o

t��ar _

se poslclor�ando .contra a sua adiante "do preposto- Arenão" no "MDB se lança num trabalho de arregi
exttn9ao - o partld� d.elxa claro. que caso da formação de novas siglas. . mentação e renovação de seus qua-

da�nIIParaa.fre�te,naol�P?rta.aslgla, "A oposição, .no MDB ou em outra' dros".
.

e .slm a capacidade da oposlçao se reorga- Sigla, continuará com a sua meta priori- Um movimento que - conforme colo-
ruzar num grande partido popular_.. tária que é ver o fim da ditadura e povo cou Saulo Vieira - "é um preparo para
.L_� assumir o Governo com eleições livres e qualquer tomada' de posição que tiver'
E o deputado Francisco Kuster co- diretas em todos os níveis". Quanto ao que ser adotada", caso os atuais partidos

loca que essa estratégia vem sendo chamado "Arenào", que seria o partido sejam extintos.

sç já sabe
. .

União dos Vereadores elege
Mendonça para a 'presidência

•

o que vai

pedir a Ao contrário do que muitos vereadores es
,

peravam no início do congresso da ....Uvesc -

� Colassuono União dosVereadores de Santa Catarina o a

(f'" 'i "

d- "E'" ",,, "".,eleição da.nova.díretoria foi escolhida-por
presi ente a mpresa aclamação. O "vereador Carlos Eduardo

, Brà'sileira de Turismo - Embra-'
: tur, professor Miguel Colas- Mendonça, que desde o ano passado vem pos-

: suono, chegou ontem às tulando a presidência da Uvesc, finalmente

: 21h15min, a Florianópolis'e foi conseguiu, eleger-se e, por consequência, sua
: recepcionado pelo governador cidade - Rio do Sul - será a sede do próximo,
: Jorge Bomnhausen.· congresso, já que o estatuto da entidade pre�
: Hoje, a partir das 9 horas, na a realização do congresso na Cidade do novo

: Ass�mbléia Legislativa, man- presidente eleito.
. terá contatos com empresários, No primeiro dia de congresso, o represen-
:,ágentes de viagens e autorida- tante de Rio do Sul já demonstrava que não
�,des, quando receberá de Cyro

'

mediria esforços para ser o novo presidente da
: Gevaerd , presidente da Citur, entidade. Em sua delegação.faziam parte vá-10 projeto turístico de Santa Ca-

jtarina. ' rias meninas de Rio do Sul que "gentilmente"
, A Secretaria de Cultura, Es- jjstribuiam postais, chaveiros e até material

; porte e Turismo informou de turismo divulgando a cidade de Rio do Sul.
; ontem serão reivindicados vá- No 'entanto, outra ala de vereadores articula

i: rios projetos e financiamentos vam um, candidato de Itajaí à presidência,
,para o Estado. ,O primeiro as-. argumentando que esta cidade estaria mais
: sunto, a ser tratado por ambos, preparada para receber os congressistas no
I,será o Centro de Convençóes.

I,Apesar de a localizaçãó ainda próximo ano.

'nã tar Durante o congresso, Carlos Eduardo
, o es acertada..a Secretaria
: tentará sensi.bilizar o presi-
j:dente da Embratur quanto à M'ar'con de ConcÃPd,·a 'Iuer?ecessidade da obra; financia- I VII ' " .

,: mento e total apoio.

i:e �Turis�oOperádotamb�m su'bs'
.

t,·tu.,·r Leno,·r n'-ArenaI' s� na pauta -da secretariá, U
: alem de financiamentos do
\:programa Fiset-Turismo. Concórdia - O presidente do 'Diretorio ) jencie ao cargo de presidente da Arena estadual.
!: O Governo do Estado pedirá Municipal da Arena de Concórdia, Euclides Na sua opinião, a sublegenda é prejudIcial à
i:a? .presidente Colassuono, au-, '

1,llho para -

d
Marcon, lançou neste final de semana sua

,
a construçao e aceso.

Sos r d " candidatura aoDiretoria Regt'onal da Arena,
: o OVlarios aos hotéis La-

;gunba Tourist e Itapirubá ,
ressaltançlo que o seu partido nã!=> será extinto

/�doS no Sul do Estado, e durante a reforma' partidária. Se'gundo ele"

,::JU a financeira para a manu-. "surgirão novos partidos mas permanecerão
; �nção dos centros de promo- õs.atuais" .

'

;loeS•de Camboriú e Lages. Ao justificar sua candidatura, Marcon.

Ille��:� �ol.assuo?o perm_a- leI?�rou que a A:enaem micro�região.sempre
làs 14h30 .apltlll ate amanha, fOI vltonosa. "Nos elegemos dOIS candIdatos a

iPara Brasr::::.' quando seguirá -deputado estadual e um a deputado federal, e
: . o MDB não elegeu ninguém'� disse Marcon,
, Hoje tem

.

lcrescentandô que pretende que ist<;> o cre-

Concurso
Ila área da

Educação

Mendonça não perdia um minuto em sua

"campanha", até reuniões em seu aparta
mento no hotel onde a maioria dos vereadores
vestasam hospedados. Na-noite de sábado, O'

vereador de Rio do Sul .: conhecido como _

"Bolinha", devido sua característica obesi
dade - foi comunicado da desistência dos arti

culadores de uma outra chapa.

Na manhã de domingo, foi realizada a vo

tação e a chapa de Rio do Sul foi eleita por
aclamação, Carlos Eduardo Mendonça será o

presidente da Uvesc; a primeira vice

presidência ficou com Plácido Alves, presi
dente da Câmara de Joinví'lle; a segunda vice

presidência com o vereador emedebistat.
.

Pedro Medeiros, de Florianópolis; e a terceira
vice-presidência com José Alberto Klitzke de

Jaraguá do Sul. O cargo de secretário-g�ral
.

será ocupado nos próximos meses por João
Romário Carvalho, de Mafra, e a tesouraria
com Raulino Boriacolsi, do município de Lau
rentino. A procuradoria da Uvesc, será exer
ci'!.a pelo vereador arenista de Florianópolis,
Michel Curi.

Arena e a respoiia�el
.

por multas "divergên
cias" dentro do partido.-··Com o surgimento
de novos partidos, os que estiverem descon
tentes com a Arena deverão se organizar em
outros partidos, o que na minhaopínião serão

poucos políticos".

Euclides Marcon espera que a· reforma par
tidária mantenha os atuais partidos mesmo

com o advento do pluripartidarismo, e, úes,te
caso, admitiu que será candidato a presidên-

. cia do Diretorio Regional da Arena".

Conselho de Educação reelege
Nilson Paulo para pres.idente

'I Será .

Ides reallzaqO hoje nas Unida-

':(Ucr d� Coordenação, Regional
lIão �s �a Secretaria da 'Educa

:CriCl' �s CIdades de I:lorianópolis,
,UtnaTb' S·:JoinvilIe' u ara0, lumenau,

"Mafr ' Rio do Sul, Lages,
IICb a" Joa'çába, Concórida,
:iaí �ecó, SãoMíguel do Oeste, lta
'bij Caçador o concurso púi,cOestd'

'

iÇarg
a Ual para provimento de

, Os de d . ,

:nico a .

Ocentes e pessoal tec-
,intere dmtnlstrativo dos centros

:básicascolares de 10 grau e escolas
: As

s Integradas.
'e o

provas começam às 9 horas
, cand'd,I""", 1 ato só terá acesso ·aos
I ',,"IS d
:cal1ào

e ?rovas se apresentar o

,�o ato
de I.nde�ti!ícação �ecebido:ldenti�a insçnçao e·a cedul'a de

jdidatos de. Exatamente SI I can

,aUXiliar concorrem a vagas para
'jÇÕeS) d� secretária (316 inscIÍ

ldatiló' Servente (186),
jVigia �ffo/mecanÓgrafo (106) e

).

O professor Nilson Paulo
fQi reeleito ontem à tarde pre
sidente do Conselho Estadual
de Educação, num pleito que
não teve a característica de

disputa, como se previa. Ven
ceu'por II votos a 3.

.

A sessão extraordinária
contou com a particjpação
dos catorze membros e apenas
o professor Carlos Jaime
Martendal recebeu três votos
e acabou sendo inilicado para.
a função de vice:-presidente
com onze votos. Para a Secre
tária QO Conselh'd foi eleita a

irmã Norma Feiser.
O professor Nilson Paulo

não participou da votação, mas
os estatutos do Conselho

asseguram-lhe o direito de ser

votado. Ele participa atual-

mente de um curso de um ano

de duração na Escola Supe-
rior de Guerra no Rio de Ja

neiro, mas virá a Florianópo
lis no próximo dia 23 de

agosto a fim de tomar posse.
Até dezembro, o professor
CarIos Jaime Martendal de
verá tesponder pela presidên
da.

. telhas

I·Voga.0Z

o governo não está cogitando
mudança no secretariado e

atribui às especulações em

torno da reforrnulação parti
dária a causa dos rumores de

que a quebra da unidade co

meçariajá com a demissão de

alguns assessores diretos. A

informação foi dada ontem,
com garantia, por fontes liga
das à Arena e ao Governo,

.

acrescentando que alguns se

cretários citados <como demis

sionários já estiveram com o

Sr. Jorge Borrij1ausen desfa
zendo os rumores e garan
.tindo que "se manterão inte

grados ao Governo até que
haja motivo em contrário".
'As mesmas fontes garanti

ram também que com a defi

nição da reforma política e da

alteração que se processará no

quadro partidário deverá
ocorrer alguma mudança no

secretariado, em função da dis- MOTIVOS

posição de alguns acessores Realmente, há quarenta
diretos do Governo de' coloca- .dias o secretário Bulcão Viana

rem etn primeiro plano da re- estava disposto "�a deixar 6

forma partidária a sua sobre- cargo por motivo lião re

vivência política. Dos atuais velado mas que não se consti- .

secretários que também são tuiu "num episódio político. e

parlamentares , Bulcão Viana sim num problema mais do-

, da Administração, Esperi- méstico". Mas o governador

dião Arnin, dos Transportes,
Egídio Martorano, do Bem
Estar Social, Waldomiro Col
lautti, da Saúde, Júlio César,
da

.

'Cultura, Esporte e Tu.

risrno, Nereu Guidi, da Casa

Civil, e Neudi Massolini, da

Justiça, não se pode prever
quais os que renunciarão .a

.

seus cargospara se definir no
novo quadro político no exer

çíeio da função de deputados,
mas adiantam essas fontes que
no mínimo três já optaram
'poresta alternativa; amenos

que a reformulação política
preconize a. manutenção do

atual partido do Governo sem

dar margem à formação de

um independente forte. "Mas
isto só ocorrerá depois da re

forma 'política e não agora
como muita gente cogita", ga
rantem as mesmas fontes .

Jorge Bornhausen resolveu o

problema e conseguiu a ma

nutenção da unidade no seu

governo", disseram as fontes.

Para os rumores de que o se
cretário Waldomiro Colautti

já teria" um substituto, as fon
tes do Governo explicaram
que "decorreram das insatis

fações causadas pelas substi

tuições em massa que o titular
da Saúde realizou em todos os

cargos de confiança de sua

pasta".
- O Sr. Collautti foi um dos

que estiveram com o S�. Jorge
Bornhausen garantindo seu

apoio, disseram as fontes.

(JUallto �o, secretário Espe
ridião Amin, cujo substituto
chegou a ser citado nominal
mente -Lourenço Faoro,
primo do ex-presidente da
OAB e atual diretor da
COHAB/SC - a explicação
é de que "deve ter surgido
pressão em certa área do Go

vemo em função fias notícias

de que sep nome estaria sendo
preparado para concorrer
uma eleição direta em�82 para .

o Governo do Estado".

de "ter que recomeçar tudo de

novo". O governador referiu
se à unidade existente e reco

nhece que o pluripartidarismo
não proporcionará a mesma

facilidade de agora. A menos,

segundo as fontes. que a re

forma permita o surgimento
)Qe,,'·a,R�na�. .uma, legenda do

Governo, pois sendo assim o

governador entende que o

trabalho maior será o de en-

O nome do secretário Nereu contrar um outro nome para a

Guidi passou a ser citado . Arena".

ARMARINHOS
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Agora,a contribuição para o SESC e SENAC só
pode ser paga com a nova guia do lAPAS: a GR-5.

.

A GR-5 é a nova Guia de
Recolhimento das contribuicões
sociais ,de sua empresa, atrávés do
lAPAS. A GR-5súbstitui, a pôrtir de '.,

1? de julho, a G R,-l. Ela é, portanto,
.

obrigatória, daquela data em diaFlte,
E representa muito menos

burocracia e mais eficiência na

sistemática de recolhimento.
E quem deve registrar na G R-5 as

contribuições para0 SESC e
.

SENAC? Todos.os estabelecimentos
com atividades enquadradas nos

Sindicatos ou Federações
subordinadas à Confederacão
Nacional do Comércio

'

(comercializacão de mercadorias e

prestação de' serviços), Além de
estabelecimentos que recolhiam,
à época, para o antigo IAPC
(Instituto de Aposentadoria e

Pel1sões dos Comerciários).

...., ...

, .......,.,

'

..,�

.: .. ! .....

registrar as contribuições para o

SESC. (1,5%) e SENAC (1 %),
calculadas sobre o total indicado'
no código 396. É a partir desse
ponto que, em 15Q cidades, em
todo o Brasil, o SESC e SENAC
vão trabalhar para transformar o
dinheiro recolhido em preparação
profissional e bem estar para o ,

comerciário. Recolha certo. O País
inteiro ganhacom isso.

'

SERVIÇc..SOCtAL DO COMÉRCIO

A nova guia alterou a antiga no

quadro das contribuições de
terceiros. Nesse quadro você deve

senac

1111
SERViço NACIONAL DE
APRENDIZAGEM COMERCIAL

PREPARE-SE PARA
PREENCHÊ-LA.
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Informação Geral
o Monstro Acuado

Neste último fim de semana esteve em

Florianópolis., contratado pela
BRUSA, a equipe cinematográfica "Pe-

* * * ter Glaws Production", americana, fil-
O presidente do Sindicato, ao comen- mando a cidade para' um documentário

tar a possibilidade - a mais provável- de que estão realizando sobre o brazílían

que o CI P tenha efetivamente autori- way of life.
zado que o preço das passagens pas-

* * *

sasse de Cr$ 2,80 para Cr$4,OO, criticou O filme que terá uma duração de 30
a atitude, afirmando ser "umâ incôe- ' minl!tos, d�dicará 5 a mostrar a gente e .•

<

rência do governo, que e·st1F�stimt:l·.::'�cfJai$'age.m�" da � ilh'!i,
.

' �
lando o transporte ceiletivo e concede será divulgado em redes norte

um aumento tão significativo quanto americanas de televisão, em escolas e

este' universidades.

Está causando estranheza ao Palácio Cmz e Souza é'ao Diretório
Regional da Arena a'movimentação de alguns parlamentares arenis
tas visando articular a form;lçãb de novo partido. A orientação dada foi
no sentido de ..que, pelo menos por enquanto, nenhuma iniciativa
fosse tomada nesse sentido.

' .

As queixas de que essa d�terminação está sendo furada vieram
ontem do Sul do Estado.'

AMBIENTE DIGNO
Por entender que de nada valerão os

esforços visando a valorização do ma

gistério se não for dado ao professor um
arn biente digno de trabalho. o Secreta
rio Antero Nercolini. da Educação. ins
creveu entre suas,'metas a restauração
da rede de escolas do Estado. Nesse
sentido. estão sendo ultimadas as pro
vidências para recuperar cerca de 600

prédios espalhados por todo o território
catarincnsc. alguns deles em péssimo
estado de conservação.

\

MANDADO DE SEG:URANÇA

O Sindicato dos Empregados no

Comércio de Joinville vai impetrar
mandado de segurança contra' o au

mento das passagens de ônibus rnunici

pais, que passou de Cr$ .2.80 para Cr$
4,00 eom um aumento. portanto. de

43',i .

A majoração é conseq uência da

ameaça de greve por parte dos motoris

tas. que foi evitada com_a promessa do

CIP de aumento das passagens.
* ,* *-

A Câmara Municipal deverá se reu

nir em caráter extraordinário nos pró
ximos dias, provavelmente na quarta
feira, com a finalidade de discutir o au

mento. A iniciativa é do vereador Ado
lar Schultz, que também é o presidente
do Sindicato dos Empregados no Co

mércio.

Segundo Adolar Schultz, caso o Cfp
tenha realmente autorizado a majora
ção, o Sindicato impetrará um man

dado de segurança. Porém, se as duas
.

empresas foram as responsáveis pelo
aumento, a medida judicial selá contra
elas.

E PRECISO CANTAR

Depois de ir e voltar a Brasília no

início dá semana e de cometer rápidas
arremetidas em municípios do interior.
o Secretário dos Transportes. Sr. Espe
ridião Amin Filho, resolveu descansar
no fim de seman<j-. com um programa
'ameno: visitou os municípios de Seara.
Videira, Lages e São Joaquim. enfren
tando o mau tempo e viaja-ndo , inclu
sive. no meio da neve, no q ue arriscou o

próprio pelo.
.

* * *

Acontece que as viagens dei Sr. Espe
ridiào Amin ao interior não são viagens
cornu ns. Além de assinar contratos e de
dar início a várias obras. o Secretário

participa de grandes concentrações po
pUI ares: nas quais é a figura pri nci pai -

do que decorre um prestígio que chega a

ser desconccrtantc na medida em que
cresce espantosamente junto 3S cornu

nidadcs
..
rnu nici pais.

Em suas viagens. o Secretário iem
direito à banda de música. Abre com o

"Rancho de Amor à Ilha": em homena

gem à sua pasagern pela Prefeitura de

Florianópolis, e encerra com "Menino

pa,. Porteira". Ambas as músicas o Sr.

Espcridiào Amin canta junto com o pú
blico: ainda que sem se notabilizar pela

.oãfinação. O que para �lc. aliás. não é

preciso.

NEGANDO

José Francisco Corrca Fletes -. o nica

raguense que recebeu o programa do
.

Governo de Reconstrução Nacional de
seu país. divulgado com exclusividade
nacional. no último sábado por rO ES
TADO" .' nega que tenha "estreito con

tato com os guerrilheiros sandinistas"
corno saiu na reportagem.

* * *

EM SURDINA

Há oito anos no Brasi L onde se casou

com uma brasileira e teve' dois filhos. o
professor da Ufsc sempre recebeu in
farmações de seu país. mas nunca per
tenceu a 'qualquer organização
político-partidária.

.

A determinação do Presidente Figueiredo
em

.

extirpar a burocracia da vida nacional
vem merecendo o apoio geral da Nação, in
clusive dos mais empedernidos burocratas
(lJ.,p até recentemerite viviam contaminados

. pelo vírus renitente dos carimbos e do papeló
rio e agora acorrem pressurosos para aderir
de corpo e alma ao mais recente modismo do

País. Constata-se, portanto, que a desburo

cratização virou moda. E haverá de ser uma

,moda salutar na medida. em que todos se.
compenetrem de que a burocracia se constitui
num dos grandes males do Brasil,' sorve
douro insaciável de despesas e monstro le

térgico incompatível com com as soluções
ágeis.
O processo vem sendo comandado por Um

especialista em serviço público, cuja vivên- ,

cía em postos oficiais tem sido assinalada por
'Um apostolado contra a burocracia. Ao aceitar,
o grave encargo que lhe acometeu o Presi
dente Figueiredo, o Ministro Hélio Beltrão
certamente considerou as dificuldades que

encontraria pela frente, uma vez que a histó
'ria tem sido pródiga em exemplos de que nas

lutas contra a: burocracia a burocracia geral
.mente vence.E por isto que não se pode,'
aprioristicamente, se fazer 'previsões muito
otimistas quanto aos resultados do empenho
governamental, menos. ainda se imaginar
que a sua solução é simples. Afinal, a burocra
cia está enquistada em nosso serviço público
não apartir de tempos recentes, mas vai encon
trar suas raízes mais remotas no período colo
nial, enveredando �m sua jornada de engorda
pelo tempo do

.
Impérfo

e daí, cada vez mais poderosa, até os nossos

dias. Está é a razão que nos leva a crer que o

trabalho do Sr. Hélio Beltrão, ao contrário do

que seria desejável, não produzirá os seus

melhores resultados a curto OJl a médio

prazo. Demandará o esforço de muitos anos eo
empenho sucessivo de vários governos até que.
se transponha a última bastilha atrás da qual a
buro-
cracia estará encondida à espera do primeiro

. descuido, da primeira oportunidade, para
atacar outra vez ,. E 'arcomecará tudo de novo ...
E estimulante, no entanto, a verificação de

que nunca houve uma iniciativa tão frontal e
decidida para eliminar o polvo burocrático. A

. criação de umMinistério Extraordinário para
enfrentar esse monstro é um dado positivo de'
que o Governo está disposto a ir até o fundo
do problema. O momento é extremamente

oportuno, coincidindo com o projeto de aber
tura política. Extinto o AI-5 e com ele o ré-'
gime de exceção que vigorou durante 14
anos no País, a abertura também significa
desburocratização. A burocracia, por sinal,
nunca esteve tão prestigiada como nos tem

pos em que o. regime esteve mais fechado,
.

aproveitando-se do aconchego' do arbítrio'
para transformar-se num segmento indevas
sável do próprio poder. Por esta razão, a des
burocratização passa a ser também um pro-

.

blema político. Agora" que as coisas passa-.
ram a fluir pelo Ieito (ainda que residual
mente acidentado) da via democrática,
pode-se fazer um esforço. sincero nesse sen

tido, com a esperança de que os resultados
comecem a aparecer mais adiante, corno co

rolário do próprio processo de transformação
por que passa o País.

VISItA
Discreta c reconhecida inicialmente

apenas por uma, recepcionista do Floph
Hotel. chegou sábadoa Florianópolis e

embarcou ontem de valia a Petrópolis.
.mdc [nora caril o pai. a filha do ex-

presidente Geisel. Amália Luc)'.
* * *

Funcionária da Funartc, Amalia per
correu. no domingo. diversas localida

dcs do interior da Ilha de Santa Cata
rina. 'recolhendo informações' sobre
rendas e rendeiras. Também fez gran
des compras como uma' ontem de

manhã. no mercado público. Levou

para Petrópolis 10 grandes vasos para
plantio de flores.

DESRESPEITO

Enquanto a Fecoagro se preocupa
com publicidade, teniando aumentar o

número de consumidores em seus su

permercados, o contrasenso aparece,
simbolizado numa espécie sutil dedes

respeito. Há dias, e isto ficou bem claro
ontem de manhã, que o supermercado'
Fecoagro da Avenida Mauro Ramos só
funciona com duas caixas. Em cada fila
mais de 30 pessoas esperavam para pa
gar.

FILMANDO A ILHA

'" * *

o objetivo é o de recrutar estudantes
para visitar 'o Brasil.

- * * *

A iniciativa da Brusa é um exemplo'
de como uma empresa privada pode de
senvolver 'o turismo sem esperar pela'
ajuda oficial.

DE VOLTA

Depois de 15 anos proscrito do noti

ciário nacional. ü economista e profes
sor Celso Furtado, ex-Ministro da Fa

zenda do Governo Goulart e idealiza
dor da Sudeue - Superintendência para
o' Desenvolvimento do Nordeste -. está
de volta.

E volta com 'relativa força. já que
.
deve se reunir hoje com o atual superin
tendente do órgão que criou, atendendo
convite formulado poreste último, para'
discutir problemas: relativos ao . Nor

deste.
* * *

Especialistas do gabarito do Sr.
Celso Furtado. ernque pesem divergên
das político-ideológicas do regime.
realmente não são para nenhum Go

verno desprezar.
* * *

Nesta época de "vacas magras".
quando milhares deproblemas esperam
solução. o tempo é de somar .. e não de

dividir. I

.' . �

Fato Político
. _j

Falta a fórmula
no quadro negro

I

Torna-se cada vez mais evidente a dis
tância que separa o atual debate político
inspirado na questão partidária, da grav�
situação de crise econômicà que se delineia
para o país e que realmente constitui hoje'
ã preocupaçao comum dos brasileiros, A
consciência nacional indicaque, se não es

tamos ainda perante as terríveis limitações
a que nos conduziram as medidas de mobi
lização econômica do tempo da 'última
guerra, devemos estar bem próximos disso
e, em todo caso, atingimosjá o ponto crítico
da economia a partir do qual somente um

tratamento de choque e um regime de
emergência podem conduzir a dias melho
res, Essa é a verdade a que o próprio go
verno teve que se submeter, desta vez sem as

atitudes amenas e confortadoras de antes,
Epedir a atenção das elites responsáveis do
país para cumprir metas politico
institucionais poderia equivaler a sacrifi
car nossa capacidade de aglutinação em

torno de causas maiores e mais importan-
tes.

.

Na "realidade, porém, ri reformulação
partidária, que se espera como desdobra
mento da abertura política, não é apenas'
um balão-de-ensaio insuflado taticamente
em função do negro quadro econômico e

social em que mergulha o país, Diante de
.

situações parecidas, o governo se serviu de
alguns desses. balões furados nós anos re-

·

centes para se permitir um alívio momen

tâneo, na área política, tendo em vista a

necessidade de se concentrar no exame das
penosas crises econômicas, Assim se com

portou fiel ao axioma de que a excepciona
lidade do campo econômico, para ser en
frentada com maior êxito e alguma folga,
terá que ser acompanhada de um afrouxa
m:�nto dazéxcepc_ionalidade política. Mas a

crise' -';'rasúe'tra, ""q'ú'i'lJi'zfem 'agravando
desde 1977, quando o governo começou a

remexer nos velhos 'baús das soluções de

emergência, neles encontrando o decreto lei
de 1942 que em face da guerra criou a coor

denação da MobilizaçãoEconômica, nõo se

configura apenas como uma circunstância
momentânea. Desta vez estamos decidida
mente na iminência de ter que atravessar

um longo túnel que se apresenta lugubre
mente e precisamos trancar a respiração
talvez além dos limites normalmente su

portáveis. Será preciso recorrer portanto à
,

compreensão de todós, e para isso é indis-
pensável remover os entràves e as' àmargu-

·

raspolíticas do cantinho, para tornar oper
curso menos doloroso e penitente ..
As aberturas, assim, são um compro

misso relevante nesta hora. E entre elas,
inclui-se com certa prioridade a abertura

partidária. O que; s? de um lado contemple
os anseios departicipação, revigorados com

a anistia e os apelos de conciliação nacio
nal, de outro assegura uma maior norma
lidade à vida política. Com o atual quadro,
os estrategistas do governo e mesmo os ob-

servadores políticos não têm dúvidas de
que estaríamos nos encaminhando para
um

novo impasse institucional, talvez de pro
porções mais desmedidas e sérias , na me

dida em que os fatores de agrauamento da

situação econômica e de inquietacôo da

área social determinar uma esmagadora e

delirante vitória da oposição nos pleitos fu
turos. Como o sistema de poder nào se con�
'dicionou ainda ao acata-menta de tal
resultado, ainda mais nas condições excep
cionais em que ele seria obtido, a rearru:

mação partidária surge como uma preven�
ção lógica de futuros distúrbios institucur
nais. Só está difícil, mesmo com nouospar
tidos, achar a fórmula de encher a urna do

governo de votos com o povo 'de panelas e

barrigas vazias .

JÁ CONHE�EMOS
O Ayatollah Khomeini pr-oibiu.

ontem os iranianos de tomar banhos de '

mar. Em lY61 o então Presidente Jânio
Quadros proibiu o uso de biquínis. as

brigas de galo e outras bobagens do

cidade de Blumcnau:: de -1l)40 a

1l/48 na cidade de Indaia!. sendo

que nesse ano de 1l)48 entrou de
.Prezado Senhor:

.

'Iicença prêmio. e voltando a resi-
Foi com grande surpresa que li. dir em Palhoça por mais dois

na reportagem feita por este jornal. anos. isto é até 1950. e então voltou
nas edições de sábado e terça-feira, a morar cm Florianópolis. onde
dias 14 e. 17 do corrente mês. con- veio a falecer no dia 1.0 de. Se
tando a vida do Sr. Ventura. tembro de 1_l)68. Estive sempre

Sou filho de Melinho ('l) (Luiz junto dele: foi um 'homem 'mode
Artirnicio Mello). que ele (Ven- radoe.pautou sua vida pela honesti
tura). diz ter .conhecido como um dade, e· nunca se meteu em

"revolucionário", consta que meu· ljualquer' movimento subversivo.
pi:1i nunca o foi. o que me faz.crer como o acusa o Sr. Ventura. que
que e'stejá o s( Venturajá um tanto confessa na reportagem que já era

caduco. Senão vejamos. rapioa- um fora da lei. com apenas 14 anos
mente. comO fbi. a trajetória de de idade.
m<:u pai ..q-ue não foi un� simples Meu tio Artur (ljue morreu pre
trabalhador dos correios e tclégra- maturamente) por todos os que
fOs. c.omo �!Iega o sr. Ven.tura. Meu com ele conviveram e jamais o aCu
pai foi funcionário público federal. saram de reacionário. quem o é,é
tek,grafista do então. Departa- ljuem o acusa.

.

.

Hlento � de Correios e Telégrafos 0uanto a meu tio "TROGI-
.

(DCT). onde trabalhou por 4) LlO", e não "Astrogildo", foi
anos consecutivos. Esteve a serviço sempre um oficial de nossa briosa

dalju<:la repartição durante 7 anos Políçia Mtlitar. e muito respei
na ilha do _;\.nhatomirim, indo pos- tado: e somente os fora da lej e

teriormelltc para a zona da ,"serra": vagabundos o temiam. '()uanto a

de !l/2Ja IY25. t::stcve na cidade de ser "Espírita" (coisa ljue desco
Cril·iúmH. como agente postal: de nheçb), penso que não é nenhum
IY2:i" 1l/30na vizinhU cidade de defeito.porém.oqueémuitopiór.
Palhoça: de ILJJ() a ILJ36. na cidade é ser .comunista, e nunca um

de Call1holiú: de ILJJ6 a IY40 na hymcm probo� o chamou de "cs-
'" -"

trabulega".
Creio que esclareci algo. que,

para mim e-minha família é de im
portância. e acredito que em Santa
Catarina. por onde residiu meu

pai. não existe um homem de bem-
"que possa macular a sua memória.
Atenciosamente, Irapuan Me1l9.
Flori anópolis.

.

Cobertura
Prezado Di retor
Vimos pelo presente, para suge

ri r ao vosso conceitu·ado jornal
UÚla cobertura jornalística do

campeonato. estadual. de amado
res, (TAÇA JORGE KONDER
BORNHAUSEN). ora em disputa
em nosso estado pela Federação
Catarinense de Futebol.

()ueremos ainda informar que o

vosso jornal é o único meio de co

munic'ação da imprensa escrita de

Santa Catarina a chegar até nós .

Sendo o que se apresenta para o

momento e. esperando uma res

posta ao nosso pedido por parte de .

V. S., aproveitando o ensejo de ele
vada estima e consideração.
Subscrevemo-nos.
Atenciosamente. Idalino Antonio
Tessaro - Presidente, São José do

Cedro.

oESTADO

Esclarecimento

Empresa. Editora' O EST'ADO LIdai

gênero.
* * *

Não "emplacou" um alio no Go
verno.

* * *
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GetulioVargas, 3'2 -I.tajai - Rua Hercilio Luz. 412 - loan?jr: .

Joaçaba - Rua 1'5 de Novembro, 882 - 10 andar - Jo,"vll e
· Rua do PrlnClpe, 330 - 10 andar s/101 Lages - Rua Nereu.
Ramos, 73 - 5° andar - sala 1 . Éd. Centenário - Tubarão - Rua

Silo Manoel 210- São Miguel do Oeste - -Rua Itaberaba
-

, Representantes.: Rio de Janeiro e São Paulo - A.S. Lara Lida
. Porto Alegre - Propal Propagánda Representaçóes LIda.

Curi+!ba, Belo Horizonte, Brasilla, Salvador, Recife, �ortf.
leza, Belém - Pereira. de.Souza e Cia. Noticiarlo Naclona .
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Professor Fragoso
explica os crimes do
"colarinho branco"

Ri - Ao explicar que os crimes de "colarinho branco" resultam

do°abuso = poder econômico e político, o pr<?fessor H�leno
F agosO disse on!em que, no Brasil, as liquidações de socieda

d�s financeiras sa� um e�emplo, porgue nelas há "uma larga
uantidade de açoes dehtu�sas pratlca�as �om dano social

inorme, incIusl\:,e pela mversao do dinheiro público através do

Banca Central par� sustentar estas empresas, e simplesmente
não acontece �ada .

. Esta impunIdade, seg�ndo ele, ocorre porque a legislação
sobre os crimes dos ":olannhos bra�co" e deficiente e os autores

destes atos, em função de sua pOSIÇ�O sO�lal, aproveitam-se do
.

tráfico de Influencia. Para cont�o�a-Io� e preCISO o estabeleci

mento de uma sociedade democrática, ja q,u� a corrupção atinge
proporções �al?res nos regimes autontar;_os ..

O assunto será

disctltido ate quinta-feira na Fac�l?ade Ca!ldldo Mendes.
"OS crimes dos homens de negocio que nao aparecem nunca

nas estatísticas' crimin.ai�", apesar de causarem danos a socie

dade, como "a destruição do ambiente vital através da polui
çãO", até agora, tem passad? desapercebido, segund<? o turista
Heleno Fragoso, porque existe pouca conscientrzação para o'

problema. . , ,

-' A clientela do sistema entre nos e formada pelos pobres e

desfavorecidos. O Direito Penal entre nós tem sido um direito
dos pobres. Só eles são pu�idos pelo aparato policial-judiciário.
E sem dúvida, a impunibilidade dos poderosos, mostrando que
é inteiramente ilusória a igualdade perante a lei, há de éontri
buir para a descrença na eficácia do ordenamento jurídico como
um todo.

.

.

Como não vê uma solução práticapara acabar com os crimes
dos "colarinhos brancos" o jurista sugeriu a reestrutração da
sociedade o que, no Brasil, acredita ocorrerá a longo prazo.
Destacou, porém, a a tuação da Igreja que vem denunciando
"as ?,f0fundas desigualdades sociais existentes na América La-
bM . .

.

Outro crime dos "colarinhos brancos" são os abusos· das
multinacionais nos países do Terceiro Mundo, assunto que será
estudado com destaque durante o seminário sobre estes delitos
iniciado 'ontem na Faculdade Cândido Mendes. O advogado

Hekno
.

Fragoso, que coordenará. os trabalhos, disse que, como estas

companhias causam danos a ecologia, sonegam impostos e

provocam a desnacionalização da economia urge "conhecer
bem o problema através das multinacionais".
O seminário promovido pelo Instituto de Ciências Penais do

Rio de Janeiro, órgão vinculado a9 Conjunto Universitário Cân
dido Mendes, Centro Internacional de Criminologia Com

parada da Universidade de Montreal conta com 25 criminalis
tas de IS países latino-americanos. Dará sequência a uma reu

nião realizada, no ano passado, em Bogotá; quando os crirnino-
. logistas começaram a estudar e pesquisar os crimes de "cola
rinho branco".
Ao enfocar a criminalidade como um todo, o advogado

Heleno Fragoso, afirmou que, no Brasil, "a criminalidade da
própria polícia � um fenômeno alarmante que exige a criação de
certos mecanismos especiais. Não é possível que a polícia inves-
tigue os crimes da própria polícia".

.

Considerá mais importante a reforma do processo penal do
·

que a reforma do Código Penal, porque "não é através do
Direito Penal que se resolve nenhum problema criminal. O
Direito Penal e o sistema punitivo tem uma eficácia extrema

mente reduzida no problema geral do controle da criminalidade

que se deve a causas de ordem econômica, política e social".

Ministro quer no PND
um progra-ma nacional
de controle do câncer

1 {\,\ I'" -'_- I.o! "-"t- .., \ _ :\. ,- "

· Brasíha - O .Ministério da Saúde pretende aplicar em todo país
· um amplo programa nacional de prevenção do câncer e de
deteção precoce do câncer cérvico-uterino - do colo do útero,
o. mais frequente entre as .mulheres - além da criação, em
Brasília, do Centro Nacional de Pesquisas sobre o Câncer. Essa
proposta será enviada pelo Ministério da Saúdeà Secretaria de
Planejamento da Presidência, como uma sugestão para o II
PND.
Na realidade, o Programa Nacional' 90 Controle de Câncer

(PNCC) inserido no II. o PND não sofrera solução de continui-

.

dade. Os 140 'hospitais que participam do programa e o Insti
tuto Nacional do Cancer conunuarão a prestar os mesmos

serviços !l população e apenas a verba de Cr$ 200 milhões
utilizada no quinqüênio 1974/1978 deverá ser majorada em

llJ__ais de Cr$ 1 bilhão, em conseqüência da adição ao PNCC de
nove outras propostas.'

.

O programa de prevenção prevê a feitura de exames em todas
as mulheres que procurarem os hospitais, quaisquer sejam as

doenças que as afetem. Os resultados desses exames; positivos
ou não, serão apostos em fichas especiais para um posterior
levantamento nacional da incidência da doença. .

Possivelmente em convênio com a Universidade de Brasília
serão destinados recursos a criação do Centro Nacional de
Pesquisas sobre o Câncer, que se dedicará às pesquisas básicas:
natureza do câncer, biologia da célula cancerosa, imunologia, e
assim por diante.
Um terceiro ponto do programa prevê a criação de centros

1
regionais especializados em .câncer e que serão implantados nas

regiões Sul, Sudeste, Centro-Oeste, Norte e Nordeste, Esses
serão centros de excelência, destinados a feitura e diagnóstico,
tratamento, treinamento de recursos humanos e pesquisas'clí
nicas, Não se sabe, ainda, que cidades alojarão estes centros.
Visa-se ainda o estabelecimento de um registro nacional de

câncer controlado pela divisão nacional de doenças crônico
degenerativas .e a criação de registros regionais que buscarão

u!ll maior conhecimento do problema do câncer e que permiti
rao a elaboração de estudos de epidemiologia descritiva e analí-
tica da doença em todo o País. '

.
.

Além disso, o ministério deseja a consolidação de uma estru
tura para a determinação precoce e tratamento do câncer'
UtrlIzando-se a infra-estrutura dos Estados, através das secreta
nas estaduais de Saúde, de modo a permitir uma ação ordenada
e coordenada do problema. Convênios serão feitos com as

secretanas de modo a permitir não só o diagnóstico e trata

�ento d� d.oença, bem como o fornecimento de dados para a
e aboraçllo do cadastro da doença.O Governo formará ainda, de acordo com o plano, um

Conselho Nacional do' Câncer constituído por expoentes no

��tor e_que funcionará como órgão de assessoramento ,para a

fib,çao das políticas a serem empregadas no que se refere ao

prf lema, bem como a avaliação dos programas a serem desen

��Vldos, A esse.conselho caberá, também, conc�der meda�hasar o reconheCimento oficial através de uma ordem do ménto

�q,ue ,também será instituíd� aos que já deram contribuições
d

Slvels ao estudo do câncer aos que se dedicam ao estudo da

doença e aos que, no futur�, se aprofundarão em pesquisas
essa natureza. .

'

Política/Administração - 5

Fundação Hospitalar deMinas
faz acordo com os servidores

Câmara quer ouvir ministro
Beltrão sobre a burocracia

Belo Horizonte - Depois de su
cessivas negociações no fim-de
semana com os grevistas, a Fun
dação Hospitalar do Estado de
Minas Gerais firmou ontem um

acordo com seus servidores, en
cerrando a greve nos oito hospi
·tais da rede estadual nesta capital.
Enquanto isso, mais de 80 por
cento dos atendentes e auxiliares
de enfermagem dos 65 hospitais
particulares continuam a greve
iniciada na sexta-feira passada.
O·Procurador Regional do Tra

balho, Sr. José Christófaro, en

trou ontem com uma representa
ção no Tribunal Regional do Tra
balho, denunciando a greve dos
servidores hospitalares e pedindo
a decretação de suà ilegalidade.
Explicou a impossibilidade da
suscitação de um novo dissídio
coletivo da classe, julgado no dia
13 último, com reajuste de 44 por
cento para os trabalhadores.

o depurado alagoano, que esteve ontem no

gabinete do presidenteda Câmara dos Deputa
dos, Sr. Flávio Marcílio. paracomunicar sua
decisão.disse que "incalculáveis prejuízos são

criados pela burocracia ao próprio processo
de desenvolvimento econômico do País. além'

de causar embaraços'à Vida de milhões de

brasileiros, desde os. que' se aventuram a

comprar uma casa própria até quem precisá
extrair um documento de identidade",

Brasília - O Ministro Hélio Beltrão será

convocado para comparecer ao plenário da

Câmara dos Deputados a fim .de fazer uma

exposição a respeito de seu projeto de desbu

rocratização da máquina administrativa do

País, submetendo-se a um debate com os par
lamentares, nos termos de requerimento que o

deputado Alberico Cordeiro promete apre- .

sentar no dia I. o de agosto, data de reabertura
dos trabalhos legislativos ..

"Alguns hospitais chegaram in- de segurança da capital, gue en

clusive a-recusar o trabalho dos tram hoje no seu quinto dia conse-

grevistas na áreas de ernergên- cutívo de paralisação.
cias", acrescentou um dos líderes
do movimento. A classe não conseguiu ontem

Estão ameaçados de fecha- chegar a nenhum acordo com os

menta os hospitais da Baleia, Fe- patrões em reunião realizada na'
Iício Rocha, Sara Kubitschek, sede da Federaçãorío Comércio
Santa Casa, Semper, São Lucas, do Estado. Os vigilantes marca

São . Domingos Savio, ram uma assembléia geral para as

Instituto Mineiro de Reumatolo- 7 horas de hoje; no ex-campo do

gia e Cardioclínica. Os grevistas Atlético, quando decidem nova

continuam fazendo piquetes de proposta de aumento salarial que
choque nos' grandes hospitais levarão nas reuniões conciliató

para evitar o trabalho de atenden- rias no TRT.
tes e auxiliares, No Rio, o prefeito Israel Klabin
Na assembléia geral, marcada não quis falar ontem sobre a pos

para as 15 horas de hoje, os servi- sível greve dos professores, ale
dores hospitalares vão estudar se gando que "0 estado e o municí

continuam ou param a greve. Se- pio estão' falando a uma só voz.

gundo o Secretário do Trabalho Estamos estudando o problema
de Minas, Sr. Pedro Gustin, o 'para dar uma resposta comum",

acordo da Fhernig com seus servi- O Secretário Estadual de Edu-

dores poderá servirde base para cação, Arnaldo Niskier, disse
um atendimento entre os hospi- ontem não acresitar que uma

tais particulares e seus emprega- classe amadurecida, como as dos

dos. professores,faça greve "princi-
Pelo acordo, à Fhemig fixou em palrnente porque os professores

Cr$ 3 mil 400 o 'piso salarial do do Rio de Janeiro conquistaram
servente, em Cr$ 4mil 800 o de os melhores salários pagos em

atendente, em Cr$ 5 mil 300 o do todo o Brasil e, em termos relati

enfermeiro prático e deCtS 6 mil
.

vos, em todos os tempos".
400 o de auxiliar de enferma-.

gem.Corn o acordo, os hospitais' Apesar de os professores afir-
marem que, até agora, apenasdo Estado voltaram a funcionar,

inclusive o Galba Veloso, que
uma de suas reivindicações foi

havia desativado, atendida - a efetivação dos' con-
tratados, o secretário disse ontem

O Procurador Regional do que o Governo entende que aten

Trabalho, Sr. José Cristófaro, deu a·tudo o que foi pleiteado pela
pediu ontem ao Tribunal Regio- classe, através do Decreto n. 0238
nal do Trabalho de Minas a ins- "e, portanto, não há nenhuma
tauração de um dissídio coletivo e . justificativa' para que o sistema
'a decretação da ilegalidade da deixe de funcionar, com norrnali
greve dos vigilantes de empresas dade, à partir de I. o de agosto",

Deputado'do MDB contesta
, '

afirmação do Presidente
Brasília :__ O deputado Fernando Cunha

(MDB-GO), que preside a Comissão de Ciên
ci a e Tecnologia da Câmara, contestou ontem
enfaticamente a observação do Presidente
João Figueiredo de que "em países em desen
volvimento como o nosso, numerosos cientis
tas preferem emigrar", disse que oChefe do
Governo, quando chefiava o SNI, sabia que
os cientistas não preferiam emigrar, mas

foram obrigados a procurar emprego no exte-

rior.
.

Segundo 0 deputado, a declaração do Ge
neral Figueiredo, feita domingo, na abertura
do Congresso Internacional sobre Doença de

Chagas: deu a entender que ele nunca chefiou
o SNI, pois devia saber que os que emigraram
procedera dessa forma "porque. a intolerância
e a repressão política não lhes permitiam
outra alternativa".
Alem do presidente da Comissão de Ciência

e Tecnologia da Câmara, maisdois oposicio-

nistas, deputados Mário Frota (A M) e Juarez
Batista (MG), fizeram reparos a declaração,
do Presidente da República, O último disse

que "foram forçados pelo clima de intranqüi-
.lidade quereinava nas universidades brasilei
ras, especialmente a partir de 1968 durante o

Governo Garrastazu Médici".
O discurso do Presidente João Figueiredo

na abertura do Congresso sobre doenças de

Chagas, quando declarou sua preocupação
com-a emigração de cientistas, é "uma esplên
dida manifestação de abertura espiritual, um

convite às universidades brasileiras para que
procurem trazer de volta ao País os cientistas

que estão no exterior".
A afirmação foi feita, ontem, pelo fundador

e ex-reitor da Universidade Estadual de Cam

pinas (Unicamp), professor Zeferino Vaz res

saltando que "deve-se realizar um esforço
para atrair o maior número possível de cientis
tas"

Apesar da normalização nos

oito hospitais estaduais, as casas

de saúde particulares continuam
funcionando em precárias condi
ções e, mesmo assim com o tra
balho continuado dos enfermei
ros que não participam do movi
mento grevista. A maioria conti
nua a recusar internações, a não
ser em casos de emergência.
Segundo os grevistas, a Santa

Casa de Misericórdia de Belo Ho
rizonte passou a recrutar menores
da Febem para o trabalho nas la
vanderias, o que consideram pe
rigoso para os pacientes do hospí
tal.Acusaram ainda os grandes
hospitais de estarem obrigando os

funcionários a dobrar serviço.

III

I
1_ )'

II

I

Hoje, mais do que nunca,
não ultrapasse em local proibido,

não passede 80 e não beba ao volante.
Não estrague a festa.

Campanhade segurança nas estradas.
Um serviço público doONER.NOTA DE FALECIMENTO

Os familiares d� Ary Carioni, cumprem
o doloroso dever de comunicar o seu

falecimento ocorrido dia 21 pp. nesta
capital. Agradecem comovidos todos
qUe compareceram ao seu sepulta
mento e convidam amigos e parentes
Para assistirem a missa de 7.° dia, que
f�rão realizar na Igreja de Santo Anto

n210, à rua Padre Roma, no sábado, dia
8 próximo, às 19,00 horas,

DNER
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6 - Economia

Multinacional
anuncia risco

para buscar

petróleo no

Amazonas

Findlay, EUA - A Empresa Ma
rathon Petroleum Norte Brazil
Lrd, disse ter assinado um con

trato de serviço para a exploração
de petróleo em um setor da Bacia

Amazônica, na Costa Brasileira,
É o primeiro contrato assinado

na terceira série de licitações de
risco da Petrobrás, a Companhia
Petrolífera Estatal Mista Brasi-'
leira.

,

Marathon Petroleum Norte
Brazil possui ,100 por cento dos
lucros no contrato, que estipula
um investimento mínimo de 14
milhões de dólares durante seu

,

período inicial de três anos,

Em breve começarão as opera
ções sísmicas no setor, situado a

160 quilômetros da Costa, em

águas de 60 a 300 metros de pro
fundidade, segundo informou a

empresa. Marathon Petroleum
Company é subsidiária de Ma
rathon Oil Cornpany.

França quer

proteger

melhor o seu

urânio
Paris - A França pedirá oficial
mente hoje a revisão do tratado
Euratom, da Comunidade Eco
nômica Européia (CEE) sobre

energia nuclear, para proteger es
pecificamente seus depósitos de
urânio,
A chancelaria francesa infor

mou ontem que o vice-ministro
, Pierre Berard-Raymond apresen
tara' um memorando na reunião
habitual de chanceleres do mer

cado comum em Bruxelas,
A França pedirá a revisão do

artigo sexto do tratado, assinado
em 1957, que especificava que
todos os estoques do urânio nos

estados membros deveriam ser

compartilhados,
Um funcionário explicou o pe

dido francês, alegando que
.quando se assinara o tratado, o

urânio era considerado apenas
outra matéria-prima e a energia
nuclear se achava ainda num es

tágio primário de investigação,
"Agora é um recurso básico es

sencial, como o petróleo do Mar
do Norte para a Grã-Bretanha, e

não seria razoável pensar que a

Euratom pudesse ordenar que
nosso urânio fosse compartilhado'
com outras nações do Mercado
Comum", .disse o funcionário,
que se negou a ser identificado,

(�SJA
CORRETORA DE VALORES

, MOBILIÁRIOS

•

Preço do ouro bate

record surpreendente
Londres - O preço do ouro subiu, ontem, a níveis surpreen
dentes na Europa, enquanto o dólar norte-americano conti
nuava em declínio.
"O dólar está baixando por falta-de compradores", disse

um corretor, I
O ouro abriu a cotação de 304,125 dólares a onça, em

Zurique, principal mercado desse metal na Europa e, no
princípio da tarde, baixou_ para 30�;625 dólares, O preço de
abertura foi quase seis dólares mais que a cotação de fecha
mento de sexta-feira: 298,375 dólares.

A cotação mais alta, 303,875 dólares, .registrou-se -err

Zurique, quarta-feira passada, fechando a 30 1,125 dólares.
O ouro abriu em Londres a 303,875 dólares, após ter

fechado a 298,25 na sexta-feira. ,

O dólar abriu mlll ontem em Tóquio, porque o Banco do
Japão decidiu aumentar sua taxa de desconto oficial de urri
por cento a 5,25 por cento, elevando o valor do iene. O dólar
fechou a 214,775 iene, tendo baixado mais de um iene desde
sexta-feira, quando fechou a 216,00.

'

Cotações matinais da Europa seguidas pelo encerramento
de sexta-feira:

,

'

Francfurt - 1,8088 marcos alemães, baixa de 1,8180.
Zurique -,1,6316 francos suiços, baixa de 1,6430,
Paris - 4,2213 francos franceses, baixa de 4,24.38.
Amsterdã - 1,9885 florins, baixa de 1,9895.
Milão - 814,50 liras, baixa de 815,95. '

Em Londres, a libra britânica custava 2,2940 dólares,
mais de dois centavos sobre a cotação final de sexta-feira,
2,2725 dólares. Graças às reservas de petróleo e gás que a

Inglaterra possui no Mar do Norte, a libra aumentou 23 por
cento em relação ao dólar no ano passado e de cinco a 15 por
cento contra as principais divisas européias.

Kennedy mostra
•

como Jogar na
"roleta da Opep"

Chicago- Após externar seu apoio aos objetivos energéticos do
presidente Jimmy Carter, o senador Edward Kennedy disse á

Liga Urbana que é necessário adotar outras medidas para "co
locar os Estados Unidos no caminho da obtenção de um forne-
cimento de energia mais s_eguro no futuro",
O Senador democrata por Massachusetts disse aos 5 mil

delegados da sexagésima-nona conferência anual da Liga que
será necessário adotar um enfoque orientado em 4 frentes para
que os Estados Unidos possam "jogar a roleta da OPEP" com
seu futuro energético.
"Devemos atuar com a maior rapidez possível para ampliar a

eficácia de nosso atual consumo energético", disse, e acentuou
que as medidas de economia eram o método mais eficaz no que
;e refere a redução da dependência do país do petróleo impor
tado.

Kennedy, que foi muito aplaudido durante seu discurso,
disse que estas medidas tinham reduzido o nível das importa-
ções em 1973 em 2 milhões 800 mil barris diários.

'

Kennedy disse que os EstadosUnidos devem estimular tam
bém "nosso sitema de/livre íniciativa para desenvolver alterna- ,

tivas ao petróleo corno fontes de energia", e mencionou como

fontes alternativas no futuro os combustíveis sintéticos, a ener
gia solar e "outros produtos da invenção norte-americana".
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Celso Furtado reúne-se com
o superintendente da'Sudene

.

Recife - O economista Celso
Furtado e o Superintendente
da Sudene, Sr. Valfrido Sal
mito, reúnem-se na sede da

autarquia e juntos debaterão
o problema do Desenvolvi
mento do Nordeste. "Nós, di
rigentes da SUDENE, mos
traremos um quadro da situa
ção atual da região e ouvire
mos do Celso Furtado suas

opiniões e sugestões a respeito
das diretrizes e resultados ob
tidos pela autarquia, durante
seus vinte anos de atuação",

disse o Sr. Valfrido Salmito.
O encontro entre o ideali

zador e fundador da SU
DENE e seu atual Superin
tendente, será realizado a por
tas fechadas, "o que nós per
mitirá uma melhor troca de
idéias sobre assuntos de inte
resse do Nordeste", justificou
o Sr. Valfrido Salmito.
"Celso Furtado é 'um cien

tista que conhece profunda
mente a problemática nordes
tina e poderá nós' ajudar
muito na luta pela redenção
do Nordeste, luta aliá,s, que,

foi iniciada por ele mesmo",
acrescentou. I

O convite para que '0 eco

nomista Celso Furtado visi
tasse a SUDENE partiu do
Próprio Superintendente Val
frido Salmito, duranté uma

reunião do "Clube de Roma",
no Rio de Janeiro, no início,
deste mês. Esta será a pri-

'

meira vez, em 15 anos, que o

Sr. Celso Furtado entrará na
.sede da SUDENE, órgão que
ele ajudou a criar em 1959 e

dirigiu até 19(i.3,
f

Hering quer substituir óleo
c�nDustível por lenha

Blumenau (Sucursal) - A Cris
tais Hering SIA, de Blumenau, es
tuda a possibilidade de' substituir
o "fuel-oil", atualmente utilizado
em seus fornos e admite a adoção
de lenha como fonte de energia.
Embora a empresa não tenha con
firmado há informações
sobre seu interesse em adquirir
uma vasta área de terras na região
de Lontras, de onde extrairia ma

téria prima para alimentar seus

fornos, obedecendo a um plane
jado programa de reflores
'tamento para substituição das ár
vo res nativas,
Waldir Klug, engenheiro quí

mico da empresa, entende que
entre' as alternativas existentes

para substituição de derivados de

petróleo utilizados nos fornos in
dustriais (carvão mineral, vegetal

, e lenha) esta última "é sem dú

vida, das mais válidas, ressal
vando contudo que "sua viabili
dade não é tão louvável, de vez

que seu uso indiscriminado po
derá gerar desequilíbrios ecológi
cos de proporções assustadoras,
Somente desbastes com reflores
tamentos sistemáticos, poderão

evitar problemas ecológicos futu
ros". " Ele disse também que
"apesar de possuirmos alguns es

tudos sobre o problema, não dis

pomos de dados concretos sobre o

custo efetivo da lenha, já que este

depende da espécie de madeira,
da bitola e da quantidade de ener

gia necessária para cada tipo de
indústria em particular";
ENERGIA RENOVAVEL
Segundo o engenheiro químico

muitas empresas não poderãc
usar lenha, tendo como melhor

opção o carvão mineral. "A prin
cipal variável a ser considerada",
observou, "será o custo global da
substituição e os reflexos que a

adoção de uma alternativa pode
rão trazer para a ecologia local.
Convém, no entanto, destacar o
fato de que a energia gerada por
lenha, é renovável, através dos re
florestamentos, ao contrário da

quela derivada do petróleo e do
carvão mineral".
A longo prazo, na opinião de

Waldir Klug, os reflorestamentos
serao tão importantes quanto é
atualmente a substituição dos de
rivados de petróleo por fontes de'

Karlos Rischbíeter e que deverá
ser seguida pelos demais Ministé
rios,

Disse que' os maiores proble
mas enfrentados hoje pelo Minis
tério da Fazenda são as distorções
de 'crédito, distorções no enfoque,
do comércio exterior, no sistema
tributário, no aparato-dos valores
mobiliários (via Bolsa de Valores)
e para se chegar-a soluções serão
necessárias sugestões, Observou,
quanto à questão energética, que
não existe uma crise de-petróleo, e
sim urna.crise financeira no caso

do Brasil, que não dispõe de .re

cursos para comprar o óleo. As

soluçõesapontadas pelo Sr. Már
cio Fortes nesse sentido é a de se

produzir mais produtos agrícolas,
para pagar a conta do petróleo;
buscar petróleo no Brasil; inven
tar fontes alternativas e eliminar

disperdícios de combustíveis.
através da racionalização no uso

de transporte,
Na entrevista concedida logo

após o encontro com 10 empresa
rios gaúchos da área agrícola, fi
nanceira , industrial, comercial e
diretorias do Banco do, Estado e

Secretaria: da Fazenda, o Sr, Már-

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE SANTA CATARINA

DIViSA0 DE MATERIAL EPATRIMÔNIO

energia racionais, uma vez que a

exploração destas reservas de
forma indiscriminada conduzirá'
ao esgotamento destes recursos,

Até o momento, a Cristais
Hering não dispõe de estimativas
dos custos globais do projeto de
adaptação de seus fomãs, urna
vez que ainda não está totalmente
definida a fonte alternativa de
energia a ser adotada, Mas, numa
avaliação preliminar, o enge
nheiro Waldir Klug pode afirmar
que qualquer que seja a opção, o
custo do projeto deverá ficar em
torno de Cr$ 30 milhões,

Para Klug, a adoção de fornos
com uso ee energia gerada a lenha
oferece como vantagem a abso-'
luta inexistência de poluição, ao
contrário do carvão mineral, Mas
, ao considerar a questão dos cus
tos, afirmou que as diversas alter
nativas se equivalem, "Há, po
rém, de se levar em conta no mo

mento atual a substituição não é
apenas necessária, mas uma exi
gência do Governo, sendo porisso
mesmo não só uma questão de
custo, mas da própria sobrevi
vência da empresa", concluiu.

, t{
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Porto Alegre - Técnicos do
Ministério da Fazenda iniciaram
ontema série de contatos que pre
tendem institucionalizar com em-

presários da área privada" bus
cando o diálogo e sugestões do
empresariado para' os problemas
econômicos e sociais do país.
"Viemos aqui pedir ajuda, o Go
verno Federal não é dono da ver-
dade universal, muito menos em

Brasília", disse o Secretário Geral
_

do Ministério da Fazenda, Sr,
Mareio Fortes, que esteve ontem

em Porto Alegre.
'

'Estamos consultando os em

presários (e os gaúchos foram os

primeiros) visando a obter su

gestões amadurecidas que possam
contribuir com o Governo", fri
sou o Sr, Mareio Fortes, Para ele,
chegou o momento de o empresa-

. 'riado deixar de ,se comportar
como independente e somente

pedir favores ao Governo. Ressal
tou porém, que os encontros com
os empresários serão de iniciativa
dos próprios, sem que o Ministé
rio da Fazenda imponha a reu

nião, Essa, Segundo o Sr. Márcio
Fortes, e uma nova P9lítica de

dialogo iniciada pelo Minis!ro

-1.3,3
-t 1,2
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TOMADA DE PREÇOS N.O 007/79
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INAMPS/INSTiTUTO NACIONAL DE ASSISTÊNCIA MÉDICA DA PREVIDÊNC.lA SOCIAL

DEPARTAMENTO·REGIONAL DE PESSOAL
,

EDITAL
.

I ',,'
O Diretor do Departamento Regional de Pessoal do INAMPS em S�nta Catarina, convoca

às candidatos,a seguir relacionados, aprovados em CONCURSO PUBLICO realizado pelo
DASP, a comparecerem, dentro do prazo de 5·(cinco) dias, neste Departamento, sito à Praça
Pereira Oliveira Edifício INAMPS 4.° andar, no horário das8:00 às 12:00 e das 13:00 às 18:00
horas, a fim de tratarem de assuntos relativos a assinatura de Contrato de Trabalho.

AUXILIAR OPERo DE SERVo DIVERSOS

cio Fortes, preferindo sempre, de
forma didática, conceituar cada
assunto antes de responder as' in
dagações, disse que a reforma tri
butária vai ser adotada.
"O tributo não é para pagar

despesa do Governo, serve para se

buscar a justiça e apoio as neces

sidades do país", frisou, acrescen
tando que a nível de Governo Fe
deral existem três pontos que
devem ser considerados na re

forma: No imposto de renda, pro
cu rar não desestimular o investi
mento (não punindo demais a

pessoa jurídica ) mas ao mesmo

tempo não prejudicar a pessoa fí
sica (imposto sobre salários), '

01- Níveis de madeira e de alumínio - Tamanhos 21,18,24.36 e 48
polegadas .

02- Ma ter í
a I elétrico

03-. Erva-mate queimado
04- Pinho radiata (ou pinho Paraná) em tábuas de 300mm x 7Smm (ou, similar - comprimento .ôm (ou mais) l cartadas e limpas (não li

;:�)� 'Q�:��i��d;rp�� ::b:�!��� ���p�c;���;r processo de sec!
05- Doce de lei te. batata e marmelo
06- Equipamentos para fâbricação de tijolos e blocos de cimento
07- Produtos aLimen t Ic í

os em conserva. suco. etc ..

08- Condimentos: (Orégano, etc .• )
09- D?rmentes de madeira 150mm x �50mm x 2,60m - Especificação téc

nica completa: t r-at adas ounao· -

10- Orquídeas em vasos de xaxim
11- Cerâmicas e pisos
12- Parafusos e porcas
13- Frutos do mar
14- Madeira dura - tábua de primeira e segun·da qualidade FAS _

100m3 por pedido
'15- Refrigeradores de uso doméstico
16- Pisos cerâmicos'
17- Tijolos vazados para construção.
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OPC/11 1,27
PP.B
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1,20 100.000 + 2,3
2,60 1.326.000 + 1,5
1,35 1.610.000·+ 6,2
0,80 136.000

2,85 530.000,

A Comissão de Licitação, constitufda pela Portaria N.O
060 de 18 de Julho de 1979; do Diretor da ETF/SC, torna
público, para conhecimento dos interessados" que às
14:00 horas do d,ia 13.08.79, receberá propostas de firmas
habilitadas preliminarmente (parag. 2.° Art. 127 e 131 do
Dec, Lei 200/67) para construção do Giflásio de Esportes
da ETF/SC situada à Av. Mauro Ramos N.O 150, nesta
cidade, onde esclarecimentos necessários serão presta
dos na Coordenadoria de Planejamento,

, Florianópolis, 23 de JUlho de 1979
JOSE CARLOS GEVAERD
Chefe Div. Mat. Patrimônio
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1- REPRESENTANTE DE EMPRESA DE PORTO RICO VISITA SANTA CATARINA

o Sr. Mário Arvare a • Presidente da empresa Ca r Ibbe an Sea Impol"t
Export Co. visitou_Florianópolis e outras cidades catarinenses

i

de mantêm negociaçoes regulares com empresas assistidas pelo ,O!!
CEAG/SC, na execução do Programa Nacional de Apoio à Pequena e W
dia Empresa Exportadora - do CEBRAE. !

O Sr. 'Alvarez, que exerce em Porto Rico o cargo de VIce-Preside
te da Associação Comercial de San Juan, teve conhecimento das ai�
v�dades. da ACESC - A�socia�ã� de Comércio Ex�erior de _San·ta Cata�1
����io�e��oS. �� c�eg�1��: x����:�oe:p�:���t��l�b 1:ti���s��i:u: c�
presa e o seu contín1;10 interesse na �mportação de produtos fab��
cados em Santa Ca t a r Lna , 1

F�r�m destacad�s alguns p r-c du t os "de interesse í.me d í
a t o ; artigos

ramccs , mate r
í
aI para construçao em geral, portas de madeira (�dos os tipos), material elétrico, móveis para escritório e mate�

r
í
a I escolar, dentre out.ros . As negociações estão sendo ativada'

pelo CEAG/SC onde os empresários poderão obter maiores infonnações,S
2- OPOR'rUNIDADES COMERCIAIS PARA EXPORTAÇÃO

3- SHOWROOM EXPORTAÇÃO

o CEAP/SC - Cen�ro_de Assis!ên�ia Gere,:cial de Santa Catarina e
a .ACESÇ - As�oclaçao d: Coné r c i o Exte!lOr de §anta Catarina. em
p rcmoç ao con j un t a , estao estudando a

â
n s t a Lac àc de Show r-com per

manente em Sydney - Aus t r ãr í

e •

O espaço físico estará sendo doado por Nugan· Hand International
organização privada de investimentos daquele país, como

I cooper�
ção ao Prog'-rama· Nacional de Apoio ã Pequena e Média Empresa Expor
tadora - do CEBRAE, tendo como agente executor em Santa Catarina
o CEAG/SC. "

A possibilidade da ":,ontagem de Showr-com pe rmanen t e em Sydney vem
ao encon tro das perspectivas da AEB - Associação de Exportado-res
ar as í re í

rcs I d� qual a ACESC é associada. A AEB vem de enviar te
Ie x , ao Ministerio dos Transportes, solicitando maior frequência
de ví aaens entre o Brasil e a Austrália, antevendo um aumento si.8.nificativo de nossas exportações para aque l e área.

O� emp r-e s
à
r i o s interessados nesta promoção .pcde r áo obter informa

ç oe s junto a.A�;SC_ou ao CEAG/SC telefone (0-4B2) 22-9022, ou defT
n i r SU! p a r-t r c

í

paç ao por carta, completando-a com as seguintes iii
formaçoes; •

-

- Produtos que desejam exportar (indicar N.B.M.);
- Espaço necessário para a apresentação dos produtos (se possível
juntar "Lay-ou tvj ,

- Na t e r í

a
í

s gráficos e pub Lí c
í

t ár-í.os que s'e r í

am enviados para
exportaçao;

- Nat e r í
a

í
s e equipamentos de aquisição eventual em Sydney;

- Publicaçao desejada para a inauguração e -duran t e a exposição'
- Interesse em enviar.�a ou ma i s pessoas da empresa ou repre�en
tante para ate�der a anaugu raç ao ,

-

3- CÃ/oIBIO (MOEDAS DI,VERSAS)

COMPRA

25,97
58,91
14.26
12,97
15,70
0,03
0,86
6,14
6.15
4,99
1,94
22,21
5,14
0,53

I 0.39
0,12

VENDA

26, II
60,59
14,59
13,28
16.14
0.04
0,91
6,28
6,31
5,12
1,99
22,64
5,28
0,55
0,40
0,13

1,BO 10.000

)10.000
. 62.000

241.000
88.000

975.000

22.000

1.3J8.000

- 1,2

+ 1,4

_ 6,2

- 3,4
+ 4,2

CHAPECÓ AvlcOLA S/A
CGC(MF) 82949371/0001-89 - XAXIM-SC
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA
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Ou·t�infor�� sobre oportunidades Comerciais:

Assessoria de- Comércio Ex·terior - CEAG/SC
Associação de Comércio Exterior de Santa Catarina - ACESC
Av, Rio Branco, 15Z - Fone:(0482) 22-9022 Telex: (0482) 117
FlorianÓpolos - Santa Catarina

HERMES MACEDO SIA IMP. E COM.
Ampliando o quadro de funcionários da filial de

Florianópolis; seleciona e admite com prática os

seguintes:
Auxiliares de Escrítórto com datilografia, Demons

tradora de Som, Vendedor "Externo para Moto
Honda.
Elementos ativos e desembaraçados de ambos os

sexos com idade entre 18 a 25 anos.

Os interessados deverão apresentar-se no Depar
tamento Pessoal à Rua Fulvio Aducci, 721 estreito.

PP 2,20
pp 0,55
aR 0,�4
J:'l'f 0,6b
pp DIV 0,74
FPC/16 0.64
Op·DIV 1.71
pnC2Q 1,00
PPC/05 1,15
OPC/06 0,80

1.000

300.000

326.000
657.000

4.131.000

400.000

408.000
1.495.000

.231.000
95.000

221�OOO
66.000

100.000

109.000

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
.

\

Ministério da Previdência e Assistência Social

1 - Mercedes Enedina de Campos
2 - Nelza de Souza Siqueira
3 - Maria Eulalia Rachadel
4 - Verena Merkel
5 - Manoel José Albino
6 - Hilda Maria de Pinho
7 - Maria Terezinha Andrade
8 - Maria Terezinha Honório
9 - Rosaura Paim

10 - Sonia Maria dos Santos
11 - Ronalino Vieira
12 - Dilma Ma,ria Hoffmann
13 - Saul Freitas da Silva
14 - �ôsa Maria da Silva Sc,htnidt
15 - Olindina Justino
16 - Veda Silva Marchlorl
17 - Teresa Gasseferth Araújo
18 - Janete Nunes Pires
19 - Jucélia Raimundo
20 - Janice Coan
21 - Luiz Correa de Souza
22 - Sueni Juraci de Melo
23 - Viofcezia Marcon
24 - Izabel Steffen de Oliveira
25 - Onilda Evangelista Martins
26 - José de Mele Cabral

27 - Magda dós Santos
28 - Tânia Regina Ribeiro
29 - João Gesser

-

30 - Selma Sombrio
31 - Osvalao Rocha da Silva
32 - Margaret Prosdossimi Stahelin
33 - Volnei Souza Neto
34 - Maria Verônica de Souza
35 - Solange Abgail dos Santos
36 - Osni Antônio, Ferreira -

37 - Maria Bernadete Vela
38 - Norberto. Bento "-

39 - Sandra Alves dos Santos
40 - Tânia Mara Ortiga
41 - Maria de Lourdes da Silva,
42 -,Dória Tomásia de Andrade
� - Maria Helena Zapelini
44 - Maria Letícia Vieira da Silva
45 - Maria Lucia Loch Farias
46 - Daniel dos Santos
47 - Ana Lelia Carulack
48 - Anisio Feitosa
49 - Benta Cristofolini da Rosa
50 - Cleusa Maria da Silva
-51 - Aracy Cristina IIkiw

Informa outrossim, que o não comparecimento dentro do prazo acima estabelecid,o
importará em desistência, ensejando a ,convocação dos candidatos seguintes na cfassifl-
cação,

'

TÉCNICO EM RADIOLOGIA
1 - Carlos Gilberto Dutra
AGENTE ADMINISTRATIVO
1 - Marisa Remor de Oliveira
2 - Rita de Cássia Barbi
3 - Arlete Pereira Alves
4 - Sara Raquel Nacif Baião
5 - Jatir João de Amorim
AUXILIAR DE ENFERMA,GEM
1 - Onélia Lima Silva
2 - Delma Silva
3 - Viilquiria Pierri Silvino
4 - Maria Magui Schlickmann
5 - Maria Terezinha Simas

-Florianópolis, 24 de julho de 1979

PN

PN

PPC/Ol

1,70
1.,65
1,42
1,37

Convocamos os Srs. Acionistas para comparecerem
à reunião da Assembléia Geral Extraordinária, que
será realizada às 14,00 horas do dia 04 de ag.osto de
1979, na sede social da empresa, sita à Rua Bento
Gonçalves, 948, neªta cidade de Xaxim-SC., para
deliberação da seguinte ordem do dia:
1) Tomar conhecimento da subscrição do aumento
de capital de Cr$ 7.800.000,00 (sete milhões e oito
centos mil cruzeiros); cujo lançamento foi autori
zado pela AGE de 11.04.79.
2) Promover o rateio de sobras de subscrição, e

'. homologar ou não, em definitivo, o referido au
mento de capital.
3) Promover as alterações estatutárias decorrentes
da alteração do capital social.
4) Tratar de outros assuntos de interesse da'socie
dade.

Xaxim (SC), 20 de julho de 1979
PUNIO ARLINDO DE NES
Presidente do Conselho de

Admi nistração

o.
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, Do presidente para o pai de Márcia:
,

_,
, , .'" '�,

,
�,'. �� \' >

" '

,
- Não havia leito, disse a burucraciat 1'_'",", ' '," ,,';,

I'
-

',\ , , II! ,

"Inconformado com a violência'
� .

.

.

e consternado com a

A criança nasceu no corredOr e'
rnorreu� Então internaram a rnã�

"morte•••
Brasília- o presidente João Figueiredo
afirmou ontem: em telegrama enviado

ao pai de Marcia (a mem�a de 13 anos,
que morreu no Hospital SouzaAguiar
apÓS ter sido baleada por um'pM �
uanto merendava na escoíã), que

qstá "Inconformado com a violência", e
:'consternado com a morte de sua

filha", prometendo justiça. O sr. Jorge

Testemunhas' contradizem versão da PM

Joaquim Gomes, pai da menina, pediu
ao presidente que apurasse o crime,
"Consternado com a morte de sua

filha, quero que saiba que participo,
como pai e avô, de sua dor e sua incon
formidade com a violência que.roubou a.
vida de Márcia, enquanto merendava
na escola. Saiba também que chegaram
aos meus ouvidos os seus apelos de pai e'

os de seus amigos de mangueira.
"Embora lamentando que as provi- .

dências de agora já não possam trazer
Marcia de volta ao nosso convívio,
expresso-lhe a minha certeza de que as

autoridades saberão apurar as respon
sabilidades", afirmou o chefe de go
verno, no telegrama enviado ao pai de
Márcia, sr. Jorge Joaquim Gomes.

Salvador- o excesso de bu
rocracia provocou

_ a....Jllorte
de uma criança ao nascer, no

hospital Ana Nery, do

tal sentido as dores do parto,
.

mas segundo um médico,'
não foi atendida porque não
havia vaga. De pé enquanto
esperava o elevador para
sair. Maria Clarete termi
nou dando· à lui uma

crianç1' sexo masculino,

que apesar dos esforços da
mãe, caiu, bateu com a ca

beça no chão e morreu. De

pois do ocorrido, Maria
Clarete foi internada e o ma
rido, Manoel Lopes de Oli
veira procurou a Segunda
Delegacia de Polícia para

pedir a, apuração do fato.
, Mas, o delegado titular, de
pois de conversar com o di
retor do hospital, apenas
aconselhou a'Manoel de Oli
veira a lião procurar a im

prensa para denunciar a

morte da criança.

Inamps, em Salvador. A
parturiente Maria Clareie de
Oliveira já chegou no hospi-

Soares: t'Srincando com assistência "1édica"
" Rio - Duas testemunhas que estavam no para a 2. a Companhia juntarnénte com 0 mingo, o padrinho-da menor, Damião Dias

, MO!:rodaMangueira, no dia em que a menina capitão Baldi, que está investigando o caso Rocha foi ouvido na 17. a DP. Seu depoi
Márcia foi baleada por um soldado do 4,° pelo 4.0 BPM. A imprensa não teve acesso ménto estavamarcado para a manhã de an

Batalhão da Polícia Militar, quando rneren- aos depoimentos, que foram prestados na teorrtem, mas ele preferiu ser ouvido um dia
dava na Escola Humberto de Campos - presença de três soldados daquele quartel. antes. Segundo os policiais daquela delega
morreu em conseqüência do tiro que levou Segundo Jarbas Ângelo, ele estava em sua da, seu depoimento não era muito impor
na cabeça -, prestaram depoimentos an- casa, localizada nos fundos da Escola Hum- tante, porque ele somente socorreu a me
teontem naquele Quartel durante quase três" berto de Campos, nó morro da Mangueira, niná,

. ,
.

horas.' '.
em cima de uma caixa d'água, quando ouviu o A 17. a DP deverá enviar ainda esta se-

Jarbas Ângelo, 33 anos, disse que no dia, tiro. mana o inquérito para o Tribunal de Justiça,
em que ocorreu o homicídioele estava em "Tenho certeza absoluta que só ouvi um que deverá mandar de volta para a delegacia
cima de uma caixa d'água pegando algumas tiro, Quando olhei em direção da escola, vi onde no prazo de 30 dias deverá voltar para a

roupas, quando ouviu o tiro e três P�s cor- três soldados da PM, correndo com suas Justiça.
rendo em direção da escola com sua� armas armas na mão. Isso aconteceu por volta das,
na mão- Essa afirmativa de Jarbas se choca l5h40min. Depois só ouvi vários gritos, que Segundo os policiais, faltam ainda os

com esclarecimento� da PM, que em nota vinham da 'escola," exames de local e de balística para eles serem
'oficial, disse que ouve troca de tiros com Para os policiais da 17, a DEP, O depoi- anexados ao inquérito.
'marginais daquela área e que um dos dispa- mento de Jarbas Ângelo é importante, por- O inquérito do 4. o BPM, coronel Américo
ros alvejou Márcia na cabeça.

A que ele é mais uma 'das pessoas que ouviram Loureiro disse ontem que o sargento Ormar
O auxiliar de escritório, Jarbas, Angelo, e só um disparo, o que choca-se com ii versão je Holanda Cavalcante e os soldados Nilson

o motorista de ônibus, Carlos Alberto de oficial da PM, que diz ter havido -troca de Manano , Edmilson e João Alves Filho-estão
Oliveira, 33 anos, estiveram ontem; as' tiros com marginais' no morro da Man- afastados do serviço de rua. "Temos certeza
7h.3Omin,na 17aDelegaciaPolicial,emSão gueira. O motorista de ônibus Carlos Al- de que a bala que matou a menina é de'
Cristóvão, onde se encontraram com o de te- berto de Oliveira também firmou depoi- calibre 38, e todas as armas dos soldados já
tive Moreno, responsável pelas investiga- mento prestado na 17. a DP, foram enviadas para o Instituto de Crimina
ções do .caso. Ambos iriam p�estar de�oi- "Eu estava sentado numa barraca de peixe lística, mas nenhum deles quer dizer que
mentes às 8 horas no 4. o Batalhão de PolICIa conversando com alguns amigos; a cerca de realmente fez o disparo' que atingiu a me

Militar.
'

, 100 metros da Escola Humberto de Campos, nina. Meu interesse é a verdade. Não esta-
O comandante daquele batalhão, coronel quando vi um policial com uma arma na mosescondendo nada. Tenho certeia que o

Américo Loureiro; recebeu a imprensa e in-
. mão" correndo por um dos becos do morro: responsável pelo tiro será punido", afirmou

formou que não haveria nenhum depoi-
'

Logo atrás vinha minha.primaTupiara cho-, o coronel.
mento naquele dia, afirmando que "todos rando. Eu perguntei o que tinha acontecido e Os quatro policiais envolv.idos no caso de
tinham falado sexta-feira passada". O coro- ela não me respondeu nada. Pensei que o Márcia serão indiciados. pelo delegadO Ab
nel ficou muito sem graça quando Jarbas soldado tinha acertado nela com o tiro, Eu dias Cândido de Araújo como culpados pela
Ângelo e Carlos Alberto de Oliveira entra- também só ouvi um tiro", disse o motorista morte da menina Márcia 'Joaquim Gomes"
ram em seu gabinete acompanhados com o de ônibus Carlos Alberto de Oliveira. o único que não deverá ser indiciado é o

policial da 17. a DP. Bastante surpreso, o Segundo as duas testemunhas , logo após o motorista que omgia o camburao, o soldado
coronel Américo Loureiro continuou afir- disparo, os soldados da PM correram em di- Arlindo 'Alves. Segundo o comandante do
mando para a imprensa que não haveria de- reçao a escola, onde socorreram a menor e a 4, o B PM, o inquérito militar que está sendo

poimentos naquele-dia.
,.

levaram para o Hospital Souza Aguiar com feito pelo quartel deverá estar concluído no

As duas testemunhas foram conduzidas o camburão da corporação. Na noite de do- pr�zo de 15 dias,

Curitiba - "Eu estou to

mando conhecimento disso

agora. Vou determinar que o

caso seja ave_riguado e depois de
ser feita' a sindicância tomare

mos as medidas necessárias". As
afirmações são do Ministro da
Previdência Social, Sr. Jair Soa
res, em entrevista ontem nó Pa
lácio Iguaçu, ao responder
sobre as providências que o seu

ministério vai tomar em relação
ao ocorrido com a parturiente
Maria Clarete de Oliveira. Não
encontrando vaga no Hospital
Ana Nery, do INPS, em Salva
dor, ela deu a luzno corredor. A

criança bateu com a cabeça no

chão e morreu no local.

Afirmou ainda que "se for

culpa da Previdência Social,
tomaremos todas as' medidas

punitivas que poderemos to

mar". E sobre as punições que
têm sido aplicadas a hospitais
do País por deficiências no

atendimento, Q. ministro disse

que "a classe médi ca está traba

lhando conosco e não é contra
estas punições, Nem eles nem os

próprios, hospitais concordam
corn-o mau atendimento". Eles
mesmos estão dispostos a tomar

por cento de seu salário, e me
rece ser bem atendido":

Em São Paulo, o Inamps de
cidiu ontem descredenciar a

Santa Casa de Santos, que assim
deixa de oferecer mais de 400
leitos aos beneficiário da previ
dência ,social. A medida foi
anunciada pelo superintendente
estadual do órgão, dr. Thomaz
Camanh� Neto, com base na

inspeção feita naquele hospital,
com a constatação de várias ir

regularidades, entre as quais
falta de higiene, atraso no pa
gamento de médicos e enfermei
ros e até mesmo falta de medi
camentos.

o superintendente regional
do lnarnps, em Salvador, sr.

Cesar Vaz de Carvalho, já no

meou uma comissão composta
de um médico e dois adminis
tradores hospitalares para apu
rar o fato e considerou "inadi
missível que um médico mande
transferir uma paciente em tra

balho final de parto", Anunciou'
, ainda, que, se comprovada a

falha, o médico será punido e'

terá o seu nome encaminhado
ao Conselho Regional de Medi
cina,

assistentes sociais e enfermeiros
alto padrão -, que se encontra
vam ausentes.

Em duas horas ,e 30 minutos
de visita o ministro viu as longas
filas e o precário atendimento, a
morosidade burocrática e que
muitos funcionários assinam o

ponto saindo e não retornando
ao local de trabalho, O chefe
dos postos médicos do Inamps
em 'Mato Grosso do Sul, Dr.
Mário de, Barros, não soube ex

plicar as deficiências dos servi

ços e nem porque funcion·ários
assinam o ponto e desaparecem.

Por determinação do sr. Jair

Soares, os funcionários faltosos
serão' ,punidos, os primeiros
com uma advertência e os rein

cidentes com uma suspensão.
Na hora do retorno, na presença
do .governador Marcelo Mi
randa e do chefe dos postos rné

dicos, sr. Mário de Barros, o

ministro assegurou, "esse pes
soal aqui está brincando de

fazer assistência médica.' Nin
guém é obrigado a trabalhar

-

para o Inamps, mas se estiverem

empregados têm que cumprir as
nossas determinações. Afinal de
contas, o associado desconta 8

medidas punitivas". Segundo
ele "o ministério hoje é um gi-

-

gante que movimenta 25 milh
ões de trabalhadores, que so

mados com ,seus dependentes,
são 80 milhões de pessoas,
Então falhas podem. ocorrer".
O sr. Jair Soares Informou

ainda que neste ,primeiro se

mestre já foram realizadas 30
milhõ-es de consultas e que "a

campanha para cobrar dos em

presários em dívidas com a pre
vidência está muito além da ex

pectativa, Somente em São
Paulo já arrecadamos Cr$ 1 bi
lhão é em termos de Brasil a ar

recadação está entre Cr$ 2 bilh
ões a' Cr$ 3 bilhões".
O ministro Jair Soares chegou

ontem a Campo Grande às
6h3Omin da manhã para uma vi
sita, surpreendendo os respon
saveis locais pelos postos do

Inamps, constatando diversas'
irregularidades e verifi.cando a

má qualidade do atendimento e

dos serviços prestados aos segu
fados. 'No posto 'central do

Inamps, o ministro encontrou o

livro de ponto assinado para
dois expedientes, por funcioná
rios categorizados - médicos,

. ,

Desmoronamento de barranco
matou operário er;n Cr;c;úma

'Vítima do conto da rifa em
- i

recebeu
Segut;1da vítima do

Tubarão não
•

premiotrânsito em Jo'açaba
morreu no sábado

Criciúma (Sucursal) - O desmo- Cerâmica Cesaca , na rua Anita 22 anos teve traumatismo de tó-
Tubarão (Sucursal) - A sra. Maria das Dores Medeiros casa". ' . -- G' ib ldi O d

. ,

ios esta
' .

d batida'

ronamento do barranco de um <in 'a I. 5 OIS operano ,- rax, em consequencia a
procurou a Delegacia de Polícia da Comarca de T�barão ROUBO

b Ih d
'

t ior do d d Ioi medicadoLadrões arrombaram a loja Hermes Macedo 'de Tuba- canal, provocado pelo peso de vam tra a an o no in _en e uma pe ra, mas I
para registrar queixa, sob a alegação de ter sido vítima do '

-
-, -

'um'a maquína.que trabalhava nas canal, quando uma 'máquina re- no Pronto Socorro do Hospitalrão, roubando 18 toca-fitas, três rádios, quatro amplificadores,conto da rifa "ações entre amigos". Ela disse que comprou . proximidades, causou a morte troescavadeira fazia manobra São José', sendo liberado em 'se-61 fitas magnéticas, três furadeiras é duas lixadeiras, num valór '

d'[óaçaba (Sucursal) - Faleceu com conduziu o menor até o Hospital um bilhere de rifa com a centena número 79 e que fo"'" instantânea de um dos dois opera' _ próximo, causando, assim o es- guid.a: Ele não teve ferimentos
d

.

I d I L F d I di total de aproximadamente Cr$ 100mil, de acordo com estima-
d d f duma fratura no crânio, após ter Santa Terezínha, sendo atendido premia a no sorteio rea tza o pe a oteria e era, no a

iva d rios que foram soterrados O.aci- rnoronamento e uma as mar graves, so ren o apenas escona-
'sido atropelado na avenida XV de, pelo médico Sérgio Dallanora, 23 de Junho último. IlvOa o gboerente- d d d ib d O' I d

- dente açonteceu no centro da ci- gens. Eles ficaram m:atica"tent�, ções leves no corpo.Novembro, em Joaçaba.jo me-
.

I P" M d D d rou aconteceu na ma ruga a esa a o. s a r(leS. ,�,'J, � ;,' ,"'( "q ,q'J)j'JlFl"i{'d"'�" " '

, mas faleceu.em segUlja. No loca oremd, Jate o 1110memdo, _!Iua,:� ores, re�1 ente no
arrancaram a grade de umas das Janelas laterais e q,uebra� I dade, na manhã de ontem.e, à". ví-,.� . s9t�rraJ1?L.fg�wR;�"âlli5'rn��f�Ü, 'O' .dei ,

':05 -a'm ernpre? nor, "comerciário Adilson José do atropelamento nae elllste ne- centro.; Ç!_j ubarãc.iain a.nao zeceneu seu premio; um.,., -"'-""-'- ��.� � .. - "" �"V' - '-,.' .,,.

titíi'á"Joi';Juceli' Rodrigues (fe -17 ,'tena!) morte IlI>t<1l1t ,,,,a_ :relU
. S, 01S ope!ran <:'.1 I. _

-

. Rltmbo, 15 anos de idade, filho de nhuma marca, P!I\ovocaaa pélos' aparelho de teleVisão. Em todas as1vezes que procurou o. ram o VIdro, o. que, segundo ° gerente da lOja, Situada nas

anos. ","
"

diagnóstico ,do' médico Lúcio g�dos do COt!fico:Contl Enge�Arno' R'a-mbo, e resl'dente nest'ê' l' A
- Gald o. Correa fOi -enro- proXimIdades do trevo, no balrro HumaIlá, Alfredo Vlh do

S I"
' nliarIa e Construçoes cjue estapneus, �urante uma possíve vend�?or da nfa. ntomo

. In, ,," Santos, fOi -muito arriscado. polS p/adenam ser pegos em. topasso I,� vltJm,a te�e tr�uma- .' '

. município: Ele atravessava a rua
. freiada e, segundo testemunhas, o lada, segundo seu depOimento � pohCla, com novasdes- O acidente aconteceu por volta tismo de cramo.e de torax. realIzando parte das obras do,

por volta das 21 horas de sábado veículo era conduzido com poucâ culpas, dizendo que ° teleVisor Ja está a cammho da mmha fl.agrante", das 9 horas nas proximidades da Já Severino Antônio Mattos, cânal auxiliar do rio Criciúma.
último, viu dois automóveis tra- velocidade. O colega de Adilson,
fegando. em sua direção, hesitou que se encontrava junto na hora do
em chegar até o outro lado da, rua atropelamento, afirmou que ele
e quando voltou foi apanhado colocou as mãos nos olhos para
com violência pelo Volks (placas - proteger o faro! alto do Volks,
1C-49l4) dirigido por Romaldo oportunidade que foi colhido,
Germano Ludwig, '22 anos de fraturou o crânio. efaleeeu instan-,
idade, de Joaçaba."

'

"tes depois.A vítima, Adilson, órfão de
mãe, residia ein Joaçaba-; onde
Iral)alhava na Casa, das Tint.as. e
na ocasião do atropelamento
encontrava-se com um colega de
serviço. Seu pai, Arno, residente
em Capinzal, esteve em Joaçaba
às 16 horas de ontem e acompa
nhou o féretro de seu filho. O

,responsável pelo atropelamento

Rádio Difusora Itajaí sempre presente em

todos acontecimentos.
Uma emissora amiga de todas as h0ras

Pesquisa confirma,
a audiência:

Rádio Difusora Itajaí - 73.6
Outra 20.9
Futebol
Rádio Difusora 39.27
Outra 10,

.

Rádio Difusora - cobertura do edifício ca

tarinense - ItaJaí - se.

Este é o segundo atropela
mento fatal ocorrido na cidade de

Joaçaba em menos de uma semana,
ambos atingindo ,menores" de
'idade e ocorridos,na rua XV de'
Novembro 'com a diferença que
desta vez o acidente ocorreu nas

proximidades da Estação Rodo
viária.

, Mais �entos. Barco
acidentado agradeceu

, .

SOcorro com peixes

COOPERATIVA REGIONAL AGROPECUÁRIA
VALE DO ITAJAI LTDA

EM L1QUIDAÇÁO
EDITAL DE CONVOCACÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDlNARIA
O liquidante da Cooperativa RegionalAgropecuária Valedo_ltajaí

Ltda, - em liqUidação - dandp cumprimento ao que determina o

item IX do Artigo 68 da Lei 5_764/71, convoca os senhores associa

dos para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, a

realizar-se no dia 4 (quatro) do mês de agosto de 1979 (hum mil

novecentos e setenta e nove) às 7:00 (sete) horas, ·na sede da

Cooperativa, sito à Avenida Éugênio,Muller, número 590, nesta

cidade de Itajaí. Em primeira (primeira) convo.cação com apre-,

sença de 2/3 (dois terços) do número de associados, em segunda
(segunda) convocação às 8:00 (oito) horas, com a presença da '

metade mais um (1) dos associados, ou ainda em terceira (terceira)
convocação, às 9,00 (nove) horas com a presença de no mínimo 10

(dez) associados, para deliberarem sobre a seguinte
'

ORDEM DO DIA

1 - Relatório do andamento da liquidação e prestação'de contas

relativo ao período de primeiro de abril a 31 de julho de 1979.

2 - Decidir sobre a prorrogação da liquidação voluntária por mais 1

(hum) ano, conforme parágrafo único do art. 76 da Lei 5.764/71', ou
autorização para requerer a transformaçi!o para liquidação judi
cial.
3 - Assuntos gerais de interesse da sociedade liquidada ..

Nota: para os efeitos legáJS e estatutário declara-se (lue o número

'de associados da cooperativa, nesta data, é de 280 (duzentos e

oitenta)

São. Francisco do Sul (Corres- barco' por uma tissura provocada
pondente) - O forte vento que pas- pelo choque e emitiram sinal de
sou pelo litoral norte de Santa Ca- "S.O,S." pelo rádio. Imediata-

,

larina no último final de semana mente, foram, socorridos pela
como havia acontecido entr� draga Rio de Janeiro e por uma
qUinta e sexta-feira voltou a cau- lancha da Delegacia da Capitania
sar alguns prejuízo� e muito susto, dos Portos. O São Luiz foi rebo
na CHlade de São Francisco do cada até a Praia do Figueira, na

LSUl. A parelha de piA5queiros São localidade de Paulas.
'

UIZ e SãoCarlos da empresa Car- Uma 'grande 'multidão. se apro

�os POlitano e outros, estavaman- ximou pela praia e, vendo o barco
orada na Ilha da Velha próximo semi-naufragado, passou a ajudar

� arquipélago N" Se�hora das a tripulação pafa salvar o São

y
raças, quando foi atingida pelos Luiz. Depois de ver salva a sua

entos e forte ressaca_ embarcação, o fl1estre_Fiávio An.
Ambos estavam carregados

tônio,dos Santos ficou com apenas

ccaodm quatro toneladaSrde peixes 50 por cento da carga. Vinte por
a e o S- L cento foram perdidos e cerca,.de

, sOlr' '.

ao uiz foi arrastado e
,

eu sen _,

d f' 30 por cento foram doados para
iog d

I as avanas, quan o OI
, moradores do local. A maioriaSCua o Contra algumas rochas.

.

dad
s sete tripulantes foram acor- saiu satisfeita, comvários balaios
os Com as águas invadindo o de pes�do.

ESTA E ÜMA EXCLUSIVIDADE HOEPCKE.

:E tem mais:

Mesmo que você não seja proprietério
Chevrolet venha nos visitar e inscrever�se no

Nós sabemos da importância que o seu

Chevrolet tem no seu dia-a-dia. Por isso,
como qualquer Concessionário autorizado

que se preza, dedicamos a ele especial
atenção: os mecânicos só lidamcom peças
originais, o atendimento é cortez e o

serviço não dá tempo para ser criticado.

Sabendo dista é que resolvemos ampliar,
por tempo determinado (até.agosto
de 1979). nossa garantia para 30 M I L
QUI LOMETROS).

Grande
ConcursoItajaí, 20 de julho de 1979

Alcemino Manoel de Souza,
Liquidante

JOvem assaltado no

.

retor ...o à-casa f?i, (t. BANCOCENTRALDOBRASIL

Internado em Italal '..-�--------...
EDITAL

e habilitar-se a ganhar dois Chevrolet de
sua inteira escolha.lia" ,

,

Udo �al (SUcursal) - O operário
Sident la,ar( 19 anos, solteiro" re

Dom � a Rua José Gall, Bairro

Icado OSCO)" foi assaltado e ba�
Se d',

Por dOIS elementos, quandoFlgl '

sido'
a a SUa residência, tendo�

tiCta�ternado no Hospital Ma-'
A Ví�rnhausen. , .

dência Ima retornava à sua resi
do"" POr Volta de 23 horas de
"ungo a

'

um baíi
' pos ter participado de

qUcest cnum clube local, e 'notou

elemen:va sendo seguido por dois
sUa cas

os. A poucos metros de

dUPla
a qUando foi atacado pela

gOlPe; qUe após desferir vários'
Para nã illa�dou que este corresse
o Perigo

o Se morto. Pressentindo

.....
' a Vítima correu, quando
'_

foi alvejada por dois tiros, na

'perna. Vendo que a vítima estava

ferida,' os assaltantes - um alto,
magro, cabelos lisos e ,o outro

baiXO, magro, cabel?s crespos
apoderaram-se da jaqueta, tênis é
a quantia de 220 cruzeiros_ E 'fugi
ram em seguida. 'Moradores resi

dentes próximos à casa de Uda
ouvindo os tiros socorrerama ví

tima, ql,le foi transportada para o

hospital e submetido a operação
cirúrgica,para extração dos pro

jéteis que' se alojaram em sua

perna.
A polícia, ao tomar conheci

mento da ocorrência, prometeu
iniciar diligências visando a iden

tificação dos assaltantes.

DEPARTAMENTO DA DIVIDA PÚBLICA
VEíCULOS S.A�

Para os fins previstos no art. 60 da Lei nC? 4.069,
de 11.06. n�62, torna-se público que devem ser

apresentadas- para imediato resgate as Obrigações
do Tesouro Nacional - Tipo Reajustável e Letras
do TesoUro l'íI�cional, vencidas no mês de junho de 1979.

'Av. Ivo Silveira, 999 - Fone: (PABX) 44-1633 - Florianópolis - se

Rio de Janeiro (RJ), 23 de julho de 1979.

DEPARTAMENTO DA DIVIDA PÚBLICA

José Pais Rangel
CHEFE

/

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AVAí NÃO CONSEGUE EX'PLICAR
SEU FRACASSO N'O CAMPEONATO

r

1r-�"-"'l. ,.

I "'-'

,'. q(Zte lrll
'

dos pela diretoria�
, ",asn'tem resposta à má

ao

panha. Aliás, ele a
cam.

um aspecto: "A equ'
Pon�:

,

f
. IPe d I

Aval OI desmontada eO:77, com a venda d .�:
-,

d
e OitoJoga ores, e agora r _

ecemcomeça a se recuper "ar I ,
,

, ,

nadar, de material hu

mano, de ambiente, de di
reção, ou de puro 'azart O

próprio presidente José
Nazareno Vieira diz: "São
essas perguntas que esta
mos nos fazendo" _ Res

postas para amenizar a si-

tuação são muito poucas.Simplesmente, em 34 jo
gos, a equipe venceu ape
nas 9, empatou 11 e per
deu 14 vezes. 'E, ainda
mais, marcou 34 gols e so

freu 43. Com esse números
e pelas dificuldades que
enfrentará para obter a-

classificação - já quase
impossível, pois precisa
fazer dez pontos em 'seis
jogos - a situação no

Adolfo Konder é das mais
difíceis.

,
Há muito tempo o Avaí

não realizava uma cam

panha tão ruim quanto a

deste .ano. E, depois da der
rota para o Criciúma, o

saldo da equipe no cam

peonato estadual é sensi
velmente desfavorável.

O técnico Luiz Alberto pre
fere manter-se cauteloso e

pouca coisa tem a dizer. O
presidente: do clube trata

de fazer uma retrospectiva
dos trabalhos desenvolvi-

Hoje é dia de lamentação. E não pode ser difereI?-te
pois não há paciência que aguente tanto resmungo In

justificado. Depois de Figueirense, Avaí, Criciúma e

outros menos votados, agora chegou a vez da Chape
coense. Ontem tive uma desagradável surpresa ao ou

vir até por telefone, palavras agressivas até de Nelson
Galinna, presidente do Conselho Deliberativo daquele
clube. O protesto era contra 'o comportamento da Im

prensa e do meu em particular, sob alegação de que só

enxergamos o lado negativo da Chapecoense.
Nãovou recapitular fatos porque não vem ao caso ma�

os últimos falam por si. -O motivo maior do mau

humor de Galinna, é a matéria sobre a - situa-'

ção financeira do seu clube. Matéria essa feita pelo
repórter Marcos Bedin, da sucursal de Chapecó, toda,
ela baseada em. informações prestadas por'Gentil Balli
presidente da Chapecoense. Por sinal, Galli no mesmo
dia em que foi divulgada a notícia; desmentiu o seu teor

n;ts emissoras de rádio locais.
.

'

Mais tarde, 'procurado novamente PIOr Bedin que não
entendera seu procedimento, Gentil Calli confirmou
linha por linha as informações Inseridas namatéria que
deu motivo a tanta polêmica.
É o que eu digo sempre: o homem deve ter coragem

para assumir aquilo que fala e faz. O que não é comum
em muitos dirigentes do nosso futebol. Prestam decla
rações e depois desmentem tudo, sem amenor cerimônia
ou constrangimento. ,

'

,

Nelson Calínna é inteligente, já tive oportunidade de
sentir isso. Mas é moço, pertence .â nova geração de

dirigentes que estão surgindo em Santa Catarina. Tal
vez por isso pouco afeito ainda a esses nada recomendá
veis desencontros, de informações.

Seria problema de trei-

A situação crítica em que se encontra o Avaí,
segundo o presidente José Nazareno Vieira, re-,
monta ao ano de 77, quando oito jogadores foram
dispensados. Daí para frente a equipe não teria
conseguido recuperar-se da fragmentação que so

freu. Mesmo assim o dirigente dizia que "estamos

procurando encontrar as falhas atuais".
- É importante salientar que em 77, quando

acabou a temporada, o Avaí perdeu oito jogadores
titulares: Danilo, Veneza, Almir, Renato Sá, Bal
duíno, Ademir, Néia e Lico. Aliás depois de termos
sido campeões em 75, em 76 a equipe se destruiu,
para se recompor em 'f'/, quando mais uma vez se
desfez.
Mas afora esta argumentação do presidente, o

início deste ano foi muito confuso para o clube.
Retirou-se do campeonato de 78 protestando contra
a direção da Federação Catarinense de Futebol e

acabou suspenso por um ano, Mesmo assim inves
tiu em contratações, trazendo inclusive Natanael
Ferreira para treinador eMiro Andrade para super
visor, A decisão da FCF foi revogada e o clube pôde
participar do campeonato atual. Em seguida, Miro
Andrade deixava o Avaí para treinar ao Rio do Sul e
Natanael Ferreira, devido aos maus resultados não
resistia e solicitava demissão, tratam de difu�dir suas esperanças de que repenti.namente a equipe começe a ganhar todos O'S jo o

1st? porque a classificação ainda é possível. �a:'
sena praticamente transfor!Dar água em petróleo:Entretanto, como alguns dirigentes ainda alimen.
tam esta vaga esperança, persistem em bater na
costas dos jogadorese até do treinadordiZendoqu:..

o Avaí é um time de final de campeonato".
A 'pergu�ta que,caberia nesse exato mO'mento é a

segl_lI.nte: a diretoria do.�lub:, desde que ficoucla� ,

a dl�I�uldade d� classificação, organizou alguma
reuruao com os jogadores ? Talvez os própriosatle.
tas m�lquem alguma solução . .ou, então, a relaçãodos dirigentes com elenco continuara na expectativa'
de urna transformaçãomágica, para O' rnomentoe,
que a equipe esteja desclassificada tomarem decisões
referentes ao departamento de futebol. I

<?ntem à tarde, José Nazareno Vieira limitava·se I

a dizer que 'vamos nos prepara r para O' nacional" ,

não conseguindo uma resposta para ainda tentar a
'

classificação. Por outro lado, os diretores do deparo
tamento de futebol reuniam-se com a direção, mas
informaram que "é uma reunião de rotina". Isto
depois de uma goleada e com a equipe ameaçada de
desclassifi cação,

CONTRATAÇ,ÕES
N esta temporada foram' contratados nada menos

do que doze jogadores: Joel, Barão, Deide, Adail
ton, Rosa Lopes, Arlindo, Celso, Katinha, Mickey,
Valter, Jorge Luiz e Juti. Mas nem mesmo estas

contratações puderam-provocar muita alteração na

situação em que o clube já enfrentava no início do
ano sob a direção de Natanael Ferreira.

_

Luís Alberto deixou a direção dos juvenis do
Bangu para assumir o Avaí. E, a esta altura do

campeonato, ainda não conseguiu fazer com que a

equipe, atingisse um grau de estabilidade, estando
agora ameaçada de desclassificação.

Nessa situação normalmente se fazem exigências
ao treinador. A torcida quer resultadbs. A direção
do Avaí continua dando integral apoio ao técnico e

nem cogita sua substituição. Por isso mesmo, e

obedecendo a este raciocínio, seria preciso encon

trar outras justificativas para a atual situação. Mas
o presidente, não tem respostas.

"

. na\ do A\an
1
�

controte emOC10 uando ele
- A {a\�a �eou caracterizada q

a Chape-
Giov�nl {� partida mesmo �o; jogadoresterminou do o número lega A\an pois a

coense ten
Mas absolvo o

prá \áde
em campo:. o Scarpe\\i est�va tê a in-

domingo n . perfeita a
,

barra bitragem era
_ b'tro biônicO

feia. Su� a�o .

ogo e só um ar deres de que
terrup.çao tio\ar os superpo gadoreS' dapoderia c��vestidoS alguns J�ra o A\an,
estavam Infelizmente p

b\ema. fOI

Chél;pe�o��:�te nesse t}po d�i���\\e, e� fi-ele � reln m figueirense. JC. J
em figueirense

assim nu
Avai e domingo. . dência nes

gueirense JC.
Há uma COlnCI -'\ Mas o

JC. Chaye.coe�s�·eu prefiro ignora\:�inua9ãO
ses ires J�go tento vai ente�der :amente (\ue
leitor mais �ão acredito slnC\\quer leito,
co que eu

tecendo. De qu idades, do
esteja aco�uas outras opo�u� nadou e

como nas Giovanni na o ,

.

o A\an •

ffilng
na praia,morreu

UMA CRISE?
MAIS UM

Os dirigentes do Avaí, como as direções de clubes
em' geral, detestam a palavra "crise".
NãO' a admitem mesmo, Mas o Avaí vive de futebol
e de sua torcida, a razão de sua' existência. E neste

momento, os torcedores começam a perceber que a

equipe atravessa 'um dos momentos mais difíceis
dos últimos anos. Para muitos destes avaianos, o
clube está "em crise" porque nâó vence jogos e faz
urna campanha irregular, como os próprios núme-
ros apontam.

-

No Adolfo Konder, os diretores simplesmente

Mas os jogadores continuam chegando ao

Adolfo Konder. Ontem o empresário Sílvio Reis,
como havia prometido, apresentou o lateral es

querdo Bordão, amador de 23 anos, ao técnico Luiz ,

Aberto,
'

Bordão atua no futebol amador de SãO' Sebastião
do Caí, cidade do interior gaúcho, e jogou na sele
ção amadora do Rio Grande do Sul, formada pelo
técnico Sady Cavalheiro de Morais. O jogador
fará um penedo de testes no Adolfo Konder.

\

,O repórter Evory Pedro Schmitt, setorista de.O ES
TADO no Eiguéírense, fern siaó pressíbnado diaria
mente por dirigentes deste clube, em virtude de sím-.

plesmente ter elaborado matérias envolvendo 9S inci
dentes com Q Secretário Júlio Cesar. Acho deplorável
esse tipo de comportamento, ainda mais pelas atitudes
de homens que eu considerava como vinho de outra

pipa. Me enganei.

Luis Alberto: situação Indefinida

VELHAS OPÇÕES
Para resolver seus possíveis

problemas, entretanto, Jorge
Ferreira tem a mesma opção de
sempre. ·Com Sérginho sus

penso; Tomé e Doval disputam
a posição, sendo -que os dois

podem ter sua vez na equipe
caso Balduíno também' não

possa atuar. E para outra posi
ção, principalmente as do ata

que, qualquer agravamento de
cont usão representarão pro
blemas de solução ainda mais
difícil para o técnico, já que Ca
bral e Marquinhos, por
exemplo, não tem reservas ime
diatos.

O técnico, no entanto, prefere
aguardar até hoje para depois
definir o time que jogam com o

Palmeiras: '

-Vou, esperar pela palavra
do responsável pelo departa
mento médico, o doutor Abel
do Rosário, que vai examinar os
lesionados. Então vou' ver quem
fica de fora do próximo' jogo, e
escalo o time, Por enquanto,
porém, para os problemas na

meia cancha, tenho O' Doval e o
Tomé cümo opções mais viá
veis.

E enquanto Serginh9
desculpava-se pür ter recebido o

terceiro cartão amarelO' no oc

togonal, o' sexto do campeo
nato, "porque é consequência
da função de desarmador fazer
faltas que as vezes são violen
tas", os jogadO'res conversavàm
animados com a vitória sobre a

Chapecoense, que rendeu um

prêmio de Cr$ 1.200;00, pago
junto com os 'salários de junho,
Mas, entre os dirigentes, ne

nhuma novidade sobre contra-
I _

'

taçoes,

Chapecoe.nse tenta anular

iogo com Figueirense
Jorge Ferr·eira

Na coluna de domingo
escrevi que a Chapecoense

devia evitar
o jogo violento que
vem empregando,

principalmente-quando
Joga contra a

. dupla de Florianópolis.
Tem bom time e pode

ganhar jogando
futebol limpo: -Mas

alguém na equipe não
vê a eoísa por
esse prisma e

, acabou acontecendo
o que todo mundo
já sabe e que eu,'
infelizmente,

'estava prevendo.

sente novamente
Chapecô (Sucursal) - Inconformados com a

atuação do árbitro Alan Giovanni Abreu da
Silva domingo no estádio Orlando Scarpelli, e
com todas as suas consequências, os dirigentes
da Chapecoense decidiram examinar 'hoje à Fe
deração Catarinense, um recurso solicitando a

anulação da partida em que o time acabou der
rota do pelá Figueirense por I a O, além de ter

quatro jogadores expulsos.
..

, O advogado Aldino Trombeta, que havia se

afastado do departamento jurídico da Chape
coense, foi chamado outra vez e aceitou elabo
rar o processo que será encaminhado hoje via
aérea a Florianópolis. Na capital, um represen
tante do clube já foi encarregado de levar o
documento à sede da Federação.

. Bastante irritados com Alan Giovanni, os di
'rigentes querem de qualquer forma a anulação
do jogo. Principalmente se os pontos perdidos
em Florianópolis tiveram alguma influência.na
classificação-para o hexagonal decisivo do cam

peonato,
NOVO PRESIDENTE
A situação financeira da Chapecoense e a,

nova cOll)posição de sua diretoria executiva são
,os principai<; assuntos no clube nos últimos dias
d(:batidos por Nelson Galina, presidente d�
Conselho DeliberativO' e o prefeito Miltün San
der, que voltüu domingo dO' Rio de Janeiro.

Depois desse encontro, surgiu o nome de
Gomercindo Luis Putti para assumir .a presi
dência da Chapecoense, em substituição a Gen
til Galli que está demissionário. Putti atual
mente é diretor dO' Departamento de Esportes da
Secretaria da Educação e Cultura da Prefeitura
Municipal e ficou de dar .uma respota a Milton
Sander até quinta-feira.
Outra medida tomada 'em comum acordo

,

a fcílta de bo'ns

reservas no elenco
A falta de jogadorespara en

trar no time quando os titulares
estão suspensos ou contundidos
é ainda um dos mais sérios pro
blemas do técnico Jorge Ferreira
no Figueirense. E desde ontem,
o treinador está novamente

preocupado com isto, já que
além de Serginho receber o ter
ceiro cartão 'amarelO' no octo

gonal, vários titulares estão ma
chuca'dos, em tratamentos no

depatamento médico, e princi
palmente Baldulno tem poUcas
chances de: jogar amanhã em

Blumenau, contra o Palmeiras,
VIOLÊNCIA
fbr isto é que a revisão dos

titulares foi O' momento em que
Jorge Ferreira queixou-se da
forma de jogar do time da Cha
pecoense, que fez com que
Djalma, Reginaldo, Balduíno,
Edilson, êabral e Marquinhos
passassem no departamento
médico com lesões variadas.
Para o treinador, 'os problemas
criados, pijra o ,próximo jogo

.

tem como único fundamento a

violência em campo: �

-Um jogo como este de do
mingo é incomcebível. Eles abu
saram do jogo de paulada, aca
baram deixando meio time em

tratamento, evários ameaçados
para a próxima partida - dizia
ele.

E, de fato, os lesionados é
bem provável que pelo menos

. Balduínó; Cabral e Marquinhos
não treinem esta manhã, quando
estão programados exercícios
físicos e treino técnico porque
são üS casos mais sérios entre üs

que üntem fizeram tratamento.

Balduínü, inclusive, tem poucas
possibilidades de jogar diante de
Palmeiras, segundo o técnico:
-Ele é um que recebeu, uma

pancada muito forte, e nem vou
entrar- em detalhes, porque se

conseguir jogar, -terá que se cui
dar pina não levar outra pan
cada em cima do mesmo local.
Porém, sua escalação é real
mente duvidosa,

.

por vias indiretas num caso e, involuntariamente em

outro, o Figueirense criou ambiente hostil para quando
tiver que jogar em Criciúma e Chapecó.

o Luis Osnildo Martinelli matou
a charada avaiarià ontem no

programa da, Guarujá,ao meio dia.
Ele entende que eSSe

fenômeno da retranca

avaiana terp só uma explicação:
Luis Alberto jogou e treinou

time pequeno no Rio.

Esqueceu que aqui em Santa

Catarina, para o Avai,
não existe oMaracanã

nem adversários
infinitamente superiores,

_Puttl: da Prefeitura para a Chàpecoense.
co��, Prefeitura, foi a redúção em 32 porcento
no preço dos ingressos cobrados no estádio
lndio Condá. AssiJ!l é que, a partir dessa

quarta-feira, no jogo entre Chapecoense e JO'm

ville, o torcedor :vai, Pflgar os seguintes' preçOS:
,

cadeiras.cobertas, 60 cruzeiros; arquibancadas
,sociais, 40 cruzeiros e gerais 15 cruzeiros.

Segundo o prefeito MiltO'f' Sander, os pro
blemas financeiros da ChapecÕ"l1se nãO' devem

provocar seu desaparecimento p�s são perfeI
tamente contornáveis. "A situaçã& não P. tãO

ruim assim e a Chapecoense jamais dejx�,�e
existir pois já é um patrimônio de Cha'lpécO '

Joinville viaia hoie cedo pa,r-a
Xanxerê com 3 dÚVidas no till.

Edvaldo vai pedir, ',quandO
m campo

\..inha e
. _ anda pelos

.

Q iogo Ia SÓ pode
• a 1erotres obiet\Vo:-ter um

evitar uma
da ",a\or.go\ea

rescisão de contrato
Criciúma (Sucursal) - Se-confirmar as declarações f�i��s dO'����

o zaguei�o Edvaldo�e:-eráprocurar hoje a di�eção do CnclUma:er sido
um acerto para resClsao de contrato. Ele esta descünten�e pO'r

'a mais
tirado dO' time pelo técnico Lauro Búrigo e garantiu que naodeseJ
continuar no Criciúma. , técniCO
Edvaldo foi substituído por Messias ne jogO' co.ntr� o Aval. O dores,

Laúro explicou esta alteração dizendo que "üs dOIS sao bons Jogasiçáo",
mas Messias está melhor preparadO' tecnicamente e merece 3 POntreviS
No entantO', Edvaldo não aceitou estas explicações e concedeu e

ue nãO
tas domingO' nestes termos: "Vou pedirpara ir embüra, porq
concordo cüm a maneira que me tiraram dO' time".

. O' banco
Logo depois de domingO' contra oAvaí o jügador, que. ficoU ntar seUs

de reservas, ganhou folga para viajar a Curitiba, onde ma V1JI o vice
familiares. Seu retorno está previsto para hoje. Ontem, a tar �dvaldO
presidente do clube, Aderlei Porto, disse que não acredIta que
peça para ir embora., _ _"._

_

ra o Avai,.
:'Eu conversei com o jogadür ontem depois da pa�Jda �ont _ nãO vai

ele viajüu no domingo à noite, e acredito que a sua l�satlsfaça�cer, ele
chegar ao pontO' de ele propor a reclsão. Mas se Isto 3'fn dor para
deverá indenizar o clube porque quando procuramos um Jüga

,

,
romper éontrato nós pãgamos tudo",disse Porto,

Passada a crise que derrubou o

supervisor Jüão Lima, treimidor
Orlando Peçanha e preparador fí
sico Paulo César o Joinville ten
tará em Chapecó assegurar a in
vencibilidade de 15 jogos que
mantém desde o final da primeira
fase, Com o treinador Linor do
Rosário, interinemente, o Join
ville -superou a crise com ciRCO
bons resultadüs: três vitórias
(Marcíliü, Figueirense e Palmei
ras) e dois empates (Avaí e Rio do
Sul), No último empate de I X I
contra o Rio dO' Sul, aconteceu
uma sé'ria re'vO'lta dos torcedores
que vazaram a raiva contra várias
placas de publicidade, dentro do
campo, e até provocaram um ver

dadeiro tumultO' à saída, com

muita pancadaria.
FRONER PARA DOMINGO

Esta sexta partida para Linor
do Rosário faz cüntra a Chape
coense, contudo, deve ser a, úl
tima desde que assumi\) O' Jüin
ville há pouco mais de três sema

nas. Amanhã à noite, quando es

tiver em Chapecó, o novo treina
dor Carlos Froner terá chégado à
Joinville para assumir a direção
técnica da equipe. O filho do trei
nador, Carlos Alberto Froner,
preparador físico, informou
ontem que seu pai sairá do Rio de
Janeiro hoje. Ou no, máximo
quarta-feira e está dispüsto a

orientar a equipe para o próximo
domingo contra o Criciúma.
"Tive um contato telefônico com
ele ontem (domingo) e não poderá
vir antes porque está em fase final
de acerto de contas com o Vasco",
disse Carlos Alberto_

tant0, surgiram após a última ro
dada, na partida contra o Rio do
SuL O zagueiro Vagner,-o pon
teiro Frazão e o centro avante
Néia seguiram viagem com' pe
quenas lesões, Para o médico
Cláudio Blei elas não ,preocupam
mas O treinador Li,nor do Rosário
aguardará até a noite de hoje para
definrr o time. Garantia por outro
lado, que a maior preocupação é
Frazãü , com fortes düres na cla
vícula'. O ponteiro süfreu um

pisãO' contra o Rio dO' Sul, passou
ontem por exames radiográficos,
e nada de grave foi 'constatado,
além de leve contusão. Até
quarta, contra a Chapec-oense,
Frazão deve se recuperar para o

Joinville entrar em campo com o

mesmO' time de domingo,
15 JOGOS INVICTO

Joinville (Sucursal) � Às
7h30 de hoje o Jüinvil!e já estará
em direção de Chapecó com 16
jogadores para a partida de
quarta-feira contra a Chape
,coense, mas não irá direto para a

cidade, permanecendo" durante
toda a noite de,

_
terça

feira e quartà no City Hotel· em
Xanxerê. Em Chapecó chegará
apenas pouco antes dO,início 'do
jogo.

SaindO' de Joinville às 7h30 da
manhã de hoje os dirigentes acre

ditam que estarão em Xanxerê
por volta das 16 hO'ras, o sufi
ciente para um rápido, descanso
dos jogadO'res para um treino de
sintoxlcante à noite, possivel
mente num ginásio de esportes
que tentarão junto à prefeitura üu

clube. Muitas dúvidas, no en-

- \/

\

Os locutores da tevê, na transmlssao de Flamengo e

Vasco, mostraram-se perplexos com a quantidade de jogadores
(cinco) expulsos. José Ináéio Werneck, conceituado cronista
carioca, chegou a dizer que .estava sentindo dificuldades
para comentar uma partida transformada pelo árbitro em

futebol suiç'o ou pelada de aterro. E muito simples a solução
para nossos atarant<1dos coleguinhas cariocas: venham para
Santa Catarina fazer um estágio. Nós aqui somos experts no
assunto. Estamos acostumados demais a jogos de um tempo -

só ou partidas com oito ou menos em cada time.
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Zenon e Roberto já foram.
confirmados contra Bolívia

Rio - Embora admita que �om
Juari pudesse manter pratica
mente o mesmo esquema de

jogos da Seleção �rasileira; por
seu estilo bem mais semelhante

ao de. Sócrates! Cláudio Cou

tinho deve optar por Roberto

para substituir o atacante do

Coríntians, compondo a dupla
de pontas de lança com Zico.

Para tomar esta decisão. Cou
rlnho levou em consideração vá
rios fatores, como o melhor en

trosamento de, Roberto .com

lico e a inexperiência de Juari.

___ Roberto já foi titular da

seleção ao lado de Zico, com o

qual disputou várias. partidas.

Rio -Além de Sócrates, Fal
cão, e Joãozinho, afastados por
contusão, a comissão técnica da
seleção brasileira tem vários ou-.
tros problemas de contusão',
que serão perfeitamente avalia
dos na- revisão a ser feita pelo
médico Lídio Toledo. Hoje pela
manhã Zezé, Roberto, Toninho
e Zico. Os problemas destes jo
gadores são os seguintes:.

Zezé: - torção no tornozelo
esquerdo, que afastou do jogo
com o Volta Redonda, sábado,
como ele viajou para Recreio,
no interior de Minas, não pôde
ser examinado pelos médicos
do Fluminense no final de se
mana. Eles acreditam que o jo
gador terá con�!ões de jogo.

Robert: -, torção nó tornozelo es

querdo sofrida na partida contra
o Flamengo, domingo.

Toninho: - voltou a sentir o

problema muscular na coxa di
reita que quase o afastou do

jogo de domingo. O jogador
acredita que poderá jogar.

Zico: - Saiu de campo do-:'
mingo com forte, pancada na

perna esquerda, mas como deu
a volta olímpica com muita

animação não deve ser pro
blema.

Em 'função destes problemas,
Coutinho convocou 19 jogado
res e se ninguém tiver que ser

cortado por contusão leva!á
todo o grupo. Na composiçao
do banco, porém terá de afastar
três, já que só são permitidos,
segundo a lei internacional ,

Roberto, por ter mais experiência que Juarl, foi confirmado

existe. O primeiro tem sua esca

lação praticamente certa, em

bora Coutinho não fa)e clara
mente sobre este assunto. As-:
sim, o timedeverá fazer o treino

Zlco, com uma panéada na perna esquerda é o caso menos grave.

CinCO atletas reserva.

-Além disso, existe o risco
de algum jogador sentir efeitos
da altitude e ter que ser afastado
do jogo. Como viajaremos num
vôo fretado, creio que levar 19

Regional de Futebol
de Salão prossegue
hoje com-dois jogos

jogadores não representará
qualquer problema. Precisamos
egar preparados para tudo e

coin um grupo maior de jogado
res temos também um número
maior de soluções.

de hoje com Leão; Toninho.Os
car, Amaral e Júnior; Carpe
giani, Zenon e Zico; Nilton,
Roberto e lezé.

O time' reserva terá Carlos;
Nelinho, Rondineli, Edinho, e

Pedrinho; Batista, Renato, Zé'
Sergio e Jari; completando-se
com dois jogadores do Fla
mento, possivelmente Andrade
e Tita.que pertencem a seleção
de novos e já 'irão ganhando vi- .

vência com a seleção principal.

Hoje à noite e amanhã pela
manhã, Cláudio Coutinho fará
palestras com os jogadores,
quando serão exibidos os tapes .

do jogo Bolívia 2 x I Argentina,
disputado em La Paz; na aber
tura da Copa América, e Brasil
xAjax, amistoso disputado no

Morumbi. Nestes dois jogos se

gundo Coutinho, há muitos

pontos a serem observados, es
pecialmente o desenvolvimento
tático dos bolivianos.

Espião trouxe todas as

infor,nações .

a Coutinho

A única preocupação de Coutinho é com a altitude de La paz

mas jogou muito menos do que pode por
causa da altitude. Não houve nenhum
grande destaque individual, mas Gaitan,
que entrou no segundo tempo me pareceu
o melhor de todos, pelo menos neste jogo.
Coscia, ponta direita que atuou deslocado
para a esquerda, também jogou muito bem
e me pareceu um extrema agressivo, que
.chega bem ao fundo do campo.

Jair disse que chegou apenas três horas
antes do jogo em. La Paz e por isto quase
não sentiu nenhum efeito da altitude, dife
rente do que a ocorreu quando viu, em 77 o
jogo Hungria x Bolívia pelas eliminatórias
do Mundial.

Rio - Não é somente a altitude de La Paz
que está preocupando o treinador Claudio
Coutinho no jogo com a 'Bolívia. A boa
atuação do time boliviano diante da Ar
gentina. Vencendo por 2 a I, é motivo para
que o técnico encare o coinpromisso com
bastante seriedade, embora sem apreens
ões.
- Em condições normais é claro que

não estaria muito preocupado porque co-:

nheço a superioridade do Brasil, mas como
o jogo é em La Paz eu creio que os bolivia-
nos terão ainda melhores condições para
apresentar seu bom futebol.
Todas as informações sobre 'os boliVt&

nos foram dadas por Jairo dos Santos, que
esteve em La Paz como observador e

,

trouxe inclusive o' vídeo-tape da partida,
para que Coutinho e os jogadores pudes
sem ver seus dois próximos adversários em
ação. Jairo acha que' o time boliviano pro
grediu desde o mundialito de 77, na Co
lômbia, mas em condições normais não
tem a menor possibilidade de complicar o
jogo com o Brasil. O único problema real é
a atitude, que poderá até nivelar tecnica
mente os dois times:
- O ponto alto do time boliviano é.o

meio campo formado por Angulo; Arago
nes e Romero, os mesmos dos jogos de 77
quando o Brasil goleou a Bolívia em Cali,
por 8 x I, mas seu grande destaque conti
nua sendo Aguilar, que é realmente um

- jogador de grande talento.
Como' sempre acontece, os Sobre a Argentina, Jairo disse que se

jogadores terão inteira liber- trata de um bom time, mas que ficou com-
dade de expôr seus pontos de pletamente desfigurado porque seus joga-
vista, o que segundo Coutinho é dores sentiram terrivelmente os problemas
muito importante para o enten- . da altitude, talvez por terem chegado na

dimerito do grupo. véspera da partida. ,

- É um bom time, bem organizado,

- Daquela vez chegou com mais ante
cedência e passei muito mal, tive até VÔlTIl
tos. Mas agora cheguei e sai logo e por isto

. não tive qualquer problema, a não ser uma

leve indisposição.
Por isto, Jairo achou muito boa a provi

dência de só levar os jogadores para La Paz
no dia da partida.

'

- Os problemas mais' sérios para um

atleta, bem preparado física e psicologi
camente, começa mesmo depois de 24
horas de permanência na altitude. Foi isto
que prejudicou a Argentina, que jogou 32
horas depois de sua chegada a La Paz.

"Copa América é uma

competição ridícula"
Ret�ospect;va
aos brasileiros
favorece (e bem)

La Paz -, Brasil e Bolivia se defrontarão quinta-feira nesta

capital pela nona vez, enquanto a expectativa aumentou bas
tante depois que os bolivianos surpreenderam na semana pas
sada com uma boa, atuação, derrotando a seleção Argentina
por dois a um.

Argentina, Bolivia e Brasil integram o grupo classíficatórío
número urna da Copa América e tem programadas suas parti- '

das entre julho e agosto. Os bolivianos são os que aparecem
com menores probabilidades na série e dirigentes, técnicos e joga
dores assinalaram' que se limitarão a "desempenhar um bom

papei".
Nas oito ocasiões em que entrentou a Bolívia

anteriormente, o B'rasillhe aplicou tremendas goleadas, como
. aconteceu ha dois anos em Cali, quando o resultado foi de oito
,

a zero, em favor dos brasileiros. O mesmo marcador tinha sido
registrado em Lima, no Campeonato Sul-Americano de J 953.

Ã maior goleada do Brasil nos Bolivianos foi em outro Cam

,� ,p.,.e,q,JJ�t{) �l!J-Ame.lj_('a!1o, Ii!i·�;!��dp. e,tn ,S?fI Pat,i!p; W a� L,
.'�

Os bolivianos têm um só resultado a seu favor. desde que
em 1930 jogam contra os brasileiros pelas eliminatórias Mun
diais ou pela Copa América: em 1963, quando conseguiram o

título Sul-Americano, venceram o Brasil p�)[ 5 a 4, em uma das

partidas mais disputadas desse torneio. O cenário foi Cocha

bamba, na Zona Central deste país.
Os brasileiros nunca jogaram com os bolivianos em La Paz,

cuja altitude (3.800 metros sobre o nível do mar) tem sido

'sempre alegadas pelas equipes visitantes como fator para suas

baixas atuações. Entretanto, times brasileiros que. enfrenta
ram os locais em outros torneios sempre sairam vitoriõsos.
A nona partida entre as seleções destes dois países está

anunciada para quinta-feira a noite. São poucos os que, espe-
ram um resultado favorável a Bolívia.

O tabloide "Hoy"comenta que o Brasil "vem buscar um

resultado favo�ável. Trata-se de um adversário ambicioso,
dotado de muitos craques".

Rio - "A Copa América é urna

competição ridícula, que não
tem qualquer expressão e para
mim serve apenas como opor
tunidade de testar alguns joga
dores para o futuro. Um cam

peonato que coloca as duas úni
cas torças verdadeiras do fute
bol sul-americano no mesmo

grupo eliminatório;como acon
tececom Brasil e Argentina, não
pode ser levado a sério.

Esta declaração foi feita por
Cezar Luis Menotti, técnico
campeão mundial, em um pro
grama de televisão de cerca de 3
horas e meia que terminou as

duas horas da madrugada de
ontem, e do qual participou
também Cláudio Coutinho .

Muito solícito, expondo seus

pontos de vista com grande ela-
Menotti condenou a maneira

reza, o técnico argentino prefe-
..

riu, contudo não falar sobre como é disputada a Copa Amenca.

I':'. Z;i,�o,_d:i�lindo esta !3.!�f� .Bara_:,_ Men0!i, �põs, 1049. o s�u quatros seleções os 22 que irão a

toutmllo, sobre Maradona,Jez plano de preparação da seleção "Espanltã deféfider o iítufo mun
grandes elo�ios:

"

argentina, frisando que ela já dia!. Creio 'que será possíver
-Nuca dls�e que Maradona e tem um calendário pronto até o armar um ótimo time. '

um novo Pele. Disse, Sim, que final de 81, o que Ih,e permite Menotti destacou que para
ele surge da mesma forma que. planejar um trabalho ao longo Brasil e Argentina a Copa Arné
Pelé, pois aos 18 anos, ainda um prazo ecom a certeza de que ele rica nada representa em termos
menino, é titular da seleção ar- não sofrerá interrupções. Na de evolução técnica:
gentina e apresenta um poten- Copa América, segundo disse, -O importante é o confronto
cial técnico e físico de grande esta apenas observando jogado- com os europeus
craque. Para ser Pelé, Mara- res que poderão se junta aos pois lá estão as grandes poten
dona precisa fazer. I. 278 gols, campeões mundiais na seleção' . cias do futebol mundial, exceto
ganhar três campeonatos msn- principal. Brasil e Argentina, que resu-
diais e dar ao seu clube as deze- mem todo o poderio sul-
nas de titulos que Pelé deu ao Na 'Argentina temos quatro americano. O que poderemos
Santos. E também ainda não é seleções: A juvenil, a do interior ganhar enfrentando a Bolivia a

Um Zico, pois apenas começa que disputou o Pan-Americano, 4 !Dil ,metros de altitude? Nada,
enquanto Zico atinge, aso 26 a seleção nacional, formada nao e? Por IStO, t_odo o pro
anos, sua plenitude técnica. pelos campeões mundiais; e a g�ama de preparaçao das sele
Maradona, no momento é ape- sleeção de testes que disputa a çoes argentmasesta calcado nos
nas a mais importante revelação Copa América. Em 82 pre- Jogos contras as grandes forças
do futebol argentino nos últí- tendemos reunir este elenco europeias e creio que isto e o que
mos 15 anos. formado pelos joga�.ores destas o Brasil também deve fazer.

Pantera vem
reforçar

o Riachuelo
Iinenses \e que remam em

equipes cariocas, para que
este esporte reconquiste os

seus melhores valores, hoje
quase todos em outros esta
dos.

Criciúma (Sucursal) - O campeonato regional de futebol de salão,
{l'omovido pela Liga Amadora Criciumense, prosseguira esta noite nas

categorias adulto e juvenil com duas partidas. Na oportunidade s�rádeCl?ldo 0 título da categoria juvenil, com a partida entre Cesaca e

enCIUma.
Esta partida será a primeira da noite, e deverá iniciar as 19h30min.

Atualmente só dois times estão comv pontos ganhos. O único ponto
que perderam foi no empate entre ambos no primeiro turno do cam
peonato. O Criciúma, treinado por Vanderlei Brunel, e a Cesaca.
tremada por Jucemar Lima são os únicos dois times em condições de
.conseguir o título deste ano: mesmo com o campeonato só terminando
na proxllna sexta-feira.·

.

,�DULTO
Depois desta decisão jogarão pela categoria adulto Palmeiras e Apolo

XVL () Palmei�as terá que vencer esta noite para ainda aspirar a

Posslblhdade de conquistar o título deste ano. Ele está com 8 pontos
ganh()s e o Apolo XVI tem somente 2 pontos. Já o Criciúrna, que não
Joga �sta noi!e, tem 9 pontos e faz sua última partida na.sexta-f�ira.Alem jc ter que vencer esta noite o Apolo XVI o Palmeiras tera que

�orcerpor uma derrota do Criciúma na sexta-feira. Em caso de empate
f
o _enciuma contra a Cesaca na sexta-feira, Palmeiras e Criciúrna,
ara0 uma melhor de 3 pontos:

_

-iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiãiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii SrNTES E, iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

Além disso, tem muito maior

experiência que Juari, um rapaz
de 20 anos, que estaria fazendo saiu-se muito bem, dando ao jogadores podem sentir os efei
sua estréia na seleção principal time a opção de jogar com lan- tos da altitude e serem vetados
num jogo de grande importân- çamentos longos. pelo médico. A rigor somente,
ela e disputada a quatro mil me-

_

momentos antes dó jogo é que
tros de altura. Tudo isto consi- -Tudo isto será definido poderemos dizer que time en-

derado, creio que a melhor após a revisão.médica hoje pela trará em campo.
opção é Roberto. . manhã, porque há alguns joga-

dores com problema, inclusive o Na zaga, a dúvida entra Ama-
No meio-campo, Coutinho já próprio Roberto, que recebeu ral e Edinho realmente não

decidiu que o substituto de Fal- uma pancada muito forte no

cão será Zenon, que saiu-se bem jogo de domingo. Eu pretendo
no segundo tempo da partida sair do Brasil com o time defi
contra o Ajax, quando entrou nido, mas ele somente será defi
no lugar de Toninho Cerezo e nido em La PaZ, porque alguns

Lídio Toledo vai definir a,
/

situação dos 4 lesionados

A -
FUTEBOL DE SALAÓ

.

i t
Seleçao de Futebol de Salão de Lages está realizando treinamentos

M enslvOs duas vezes por semana, às quartas e sextas-feiras, no Ginásio
Se
U_lllClpal Ivo Silveira, com vistas aos Jogos Abertos Regionais, que

se�ao_ reah�ados em Rio do Sul de 9 a 12 de agosto do próximo mês. A

Vi �çao esta sendo treinada pelo Almirante Brusque da Silva com super
fe�o de José Proença. Também as seleções de handebol masculino e

Seclnl�o estão em preparativos pará os Regionais. E p.or outro lado, oretano M '.

I' ,

Panici -

uruci pa, de Cultura, Esporte e Turis":l0, co!;ImTIou a

serão �liaçao d� mumcrpío em nove modalidades nos Jogos Regionais, que
em BI

mmatonos para os Jogos Abertos de Santa Catarina, em outubro
umenau.

Na 'I' .

JOGOS REGIONAIS
'

Turis
U lima sexta-feira o Secretário Júlio César, da Cultura, �portes e

de 15�o, .�ntreg�u ao prefeito Francisco de Assis Cordeiro um cheque
R.egi

nu cruzeíros destinado a cobrir as despesas dos Jogos Abertos

Paraona�s realizados em Florianópolis no mês passado, eliminatóriosos ogos Abertos de Santa Catarina

OS JOGOS UNIVERSrfÁRIOS ",

Viram_organizadores dos Jogos Universitários Mundiais do México
de fUte��f�ngados a antecipar,em vários d�as o início das competições
feito em M

eVldo ao elevado numero de palses Inscntos.·O anunclO fOI

-Panicj �scou pelo presidente dos Jogos, Guilpermo Lopez Portilho.
POnilh6�ra uma qllanti�ade sem precedentes de 107 países", .dis,seuma entrevista a Imprensa em Moscou. Os Jogos Umvetslta-

• O remador Roberto do Ro
sário, o Pantera; catarinense
de 22 anos, vice-campeão bra
sileiro duas vezes e vencedor
de diversas provas, e que
desde o ano passado estava

remando pelo Flamengo do
Rio, recebeu uma bolsa de es

tudos do Secretário Júlio Cé
sar, da-Cultura, Esporte e Tu
rismo, para voltar à Florianó
polis e integrar a equipe do
Rlachuelo, que o contratou

para dirigir também os rema

dores juvenis da. Capital.

Acordo semelhante-a Secre
taria pretende fazer com os

irmãos Corbetta, ambos cata-

Essa política, segundo o Se
cretário Júlio Cesar, é parte

.

da sua intenção ao assumir
a Secretária, de dar a três
modalidades de esporte
(remo, ciclismo e atletismo)
todas as condições para se de
senvolver,' por entender que
são justamente estes três es

portes em que Santa Catarina
reúne seus maiores valores
atléticos.

rios serão inaugurados na Capital do México a 2 de setembro.
, UTILIDADE PUBLICA

O prefeito Dirceu Carneiro, de Lages, sancionou a lei n? 172/79, que,
declara de utilidade pública o Grêmio Esportivo Diocesano, tradicional
agremiação amadora.. A lei foi

aprovadapela Câmara de Vereadores do Município em uma de suas
últimas reuniões.

CENTRALIZAÇÃO
O professor José Bonetti, consultor-técnico da Fifa e que está radi

cado em Brasília, defendeu a centralização de todas as entidades como'
única forma de levantar o esporte amador do Brasil. Ele não entende
como nos outros países os esportes estão subordinados a um só co
mando enquanto no Brasil existem cinco orgãos. Bonetti, que foi da
comissão Técnica da .seleção tri-campeã do Mundo em i970, disse
também que o governo deve dar todo apoio possível aos Jogos Escola
res, argumentando que é melhor investir nos atletas dessa faixa do queficar chorando nossas derrotas olímpicas".

I

.
GIULITE EM MINAS

Pela primeira vez desde que assumiu o cargo, o presidente do Con
selho Nacional de Desportos. Giulite Coutinho, estará hoje em Belo'
Horizonte para visitar as obras do Ginásio de Esportes "Mineirinho",
reunir-se com presidentes de federações e ser homenageado pelo Go
vernadqr Francelino Pereira, com coquetel à noite no Palácio da liber-
dade.

'

Navratilova enfrenta
a veterana.Billie King
esta noite no Sírio

São Paulo - Hoje'a noite, a partir das 20 horas, quatro entre as

melhores tenistas do mundo estarão sé apresentando na quadra
do Esporte Clube Sírio. Em duas partidas desafio com bolsade
20 mil dólares cada, jogarão Martina Navratilova, campeã de
Wimbledon contra a veterana Billie Jean King e Evone Goola

gong contra Virginia Wade.

As tenistas chegaramontem ao Rio de Janeiro e deverão estar
em São Paulo hoje pela manhã. A tarde farão um treinamento
no próprio Sírio. A diretoria do clube, onde estão sendo vendi
dos os ingressos ao preço único de Cr$ 750,QOesperam lotação
completa dos I mil 800 lugares dó ginásio. Além de bolsa de 20
mil dólares para a vencedora de cada partida, as tenistas estão
recebendo as seguintes cotas fixas: Martina Navratilova, 20 mil
dólares, Billie Jean King, 15 mil dólares e Evone Goolagong e

Virginia Wade, 12 mil.
.

_.CAIXAECONt)MICA
FEDEIIAl

Resultado provisório do concurso teste n.? 452, apurado
em 23/07/79.
Total líquido a ratear ' Cr$ 122.023.039,95
07 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada
uma : Cr$ 17.431.862,85

DISCRIMINAÇÃO DE APOSTAS
GANHADORAS POR ESTADO:

Amazonas .

Bahia .

Goiás •.............

Rio de Janeiro
São Paulo ., .....

_
..

. De acordo com o artigo 19, da norma geral dos concursos,
de prognósticos esportivos, haverá um prazo de 10 dias,
contados a partir desta,data,-para reclamações, as quais
deverão ser apresentadas na rua Gaspar Dutra, 361, Ed. D.
Olga, até o dia 02/0'8/79. Não serão aceitas teclamações
por via postal.

2
2
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TESTE N.O 450
(RATIFICAÇÃO DE RESULTADO)

A Caixa Econômica Federal - comunica que não houve
reclamação relativa ao resultado do concurso - teste n.>
450.
Assim na forma do que determina o artigo 18 da norma

geral dos concursos de prognósticos esportivos, fica rati
ficado em caráter definitivo o resultado publicado no dia

.

10/07/79, cujo valor pata cada aposta vencedora é de Cr$
974:964,27 (novecentos e setenta e' quatro mil, novecentos
e sessenta e quatro cuzeiros e vinte e sete centavos).

- HOTEL RESIDENCIAL

VALERIMCENTER

O que você imagina de um Hotel com muito conforto:
Suites com camas para 2 a 6 pessoas, equipadas
com TV. ar condicionado, geladeira e fogão,
ônde voce poderá preparar suas refeições.

2 estacionamentos.
E m,3is:,você estará na Felipa, a rua 'do Calçadão.

Rua Felipe Scbmidt, 74 - Fones: 22-3280 e 44-2160
Centro - Florianópolis - se

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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r.=:==PESQUISA=======================i1

Em Joaçaba, -80% das famílias
rurais têm renda inferior

a Cr$ 2 mil, revela a Acaresc
Joaçaba (Sucursal) Em pesquisa reali

zada em Joaçaba, a equipe local da Aca

resc concluiu que 80% das famílias rurais

do município ttm uma renda média infe
rior a dois mil cruzeiros a esta quantia é_ a
fonte de sustento para quatro pessoas.
A pesquisa concluiu também que a pro

dução agrícola apresentou dados normais

até agora, sem considerar, é claro, as duas
secas sucessivas.
Diante destes dados, os técnicos da Aca

resc concluíram que não existe programa
algum, em qualquer país do mundo que

possa impedir o êxodo rural. A única solu

ção encontrada pelos técnicos para a solu

ção parcial dos problemas ocasionados por'
esta situação é o uso mais. racional dos
fatores de produção com pequenos inves

timentos e uma maior tecnologia. Isto, po
rém, somente a médio prazo.'

o engenheiro agrônomo Evandro Gou
lart , 'um dos coordenadores da pesquisa
lembrou que "o .problerna mais comum é
que as pessoas que possuem condições'
para melhorar a tecnologia, apresentam
uma renda superior a média e que as pes
soas de menor renda enfrentam exata

mente o contrário".'
Para debater este problema a Acaresc

realizou várias reuniões no interior do mu
nicípio com os agricultores, quando apresen
tou o plano de trabalho na área da agricul
tura para esteano e ouviu sugestões e opi
niões.

Estas reunioês são realizadas com o ob
jetivo também de sensibilizar a população
para atual situação, mostrar que existem
alternativas e conscientizar de que todos
são responsáveis pelo desenvolvimento do

município'

h==== NAVEGANTES

Itajaí (Sucursal) - Em visita
realizada ontem ao prefeito
Amilcar Gazaniga, o admi
nistrador do Aeroporto de

Florianópolis e represen
tante da Empresa Brasileira
de Infra-estrutura Aeropor
tuária de Santa Catarina,
Coronel Juracy Tapado con
firmou oficialmente a inau

guração do terminal de

carga aérea dóAeroportQ de

Navegantes para o dia 31

próximo, com a presença do
presidente da Infraero e do
Comandante do 5.° Comar.
A princípio.. o

. termi�al
seria inaugurado no último

dia 19, mas as obras não

foram terminadas no tempo
previsto e a inauguração foi
transferida para o dia 31.
O Aeroporto de Navegan

tes embora receba aeronaves
do tipo Boeing 737 e atenda
o movimento de toda a re

gião do Vale do Itajaí, não
possuiu um terminal de

carga, obrigando este tipo
de transporte a ser feito 'em

Florianópolis.
O terminal de carga aérea

que está sendo construído
foi feito em convênio com a

Receita Federal e se consti
tuirá em um armazém alfan-

Termnal de Cargas do
Aeroporto de Navegantes
será inaugurado dia 3r

Lajú e em setembro será en
tregue ao uso público,
dentro de solenidades pro

gramadas para comemorar-o
25.° ano de emancipação
política. O seu custo está

orçado em Cr$ 2 milhões.
Outra obra que será inau

gurada neste semestre será
o Ginásio de Esportes, des
tinado a apoiar as atividades

nicípio, será ativada uma

central telefônica sita à rua
, do Engenho, emModaí. Ela

atenderá uma rede de 300

aparelhos e interligará a cí-
dade com o sistema nacio- O custo da prefeitura está orçado em 2 milhões

nal de discagem direta à iricentivando a eletrificação primeira fase do plano serão
distância. rural e contratou três em- atendidas 910 famílias de
ELETRIFICAÇÃO presas especializadas para agricultores a partir dos dis-
A administração do pre- ,ampliar as redes de energia tritos de Iporâ -e Riqueza,

feito Henrique -Deiss está elétrica ao meio rural. Na num total de 25 comunida-

r;::::===GASPAR======================================�

Obras da Blumenau/Navegantes
sofrerão atraso .em função

das medidas de racionamento-Ó:

'

Gaspar (Sucursal ..ge Blumenau) - O pre
feito de Gaspar,' Luiz Fernando Polli rece
beu do Ministro dos Transportes, cotres
pendência assinada pelo Ministro Eliseu
Resende, declarando que as obras da nova

rodovia Blumenau/Navegantes não parali
sarãó, mas face às restrições na distribui-

.

ção de combustíveis, os trabalhos poderão
sofrer uma queda. A carta é uIJ1a resposta a

um ofício enviado pelo prefeito ao DNER e
.

Ministério dos Transportes, pedindo ex

plicações, sobre o que de real existe na

implantação' da es-trada Blumenau

Navegantes ..

. ILUMINAÇÃO
Durante um encontro que manteve com

diversos moradores da periferia do muni

cípio, o prefeito Luiz Fernando Polli,
ouviu uma série de críticas às Centrais Elé-

tricas de Santa Catarina, segundo ele, ruas
como Manoel Bittencourt, Theodoro.
Deschams, João Silvestre da Cunha, lnar::-'

.

gem esquerda sentido Arraial, Carijós,
Antonio Walfrido do Nascimento, e Oscar
Deichamann, estão completamente aba-ri
danadas e de cada 10 postes com lâmpa-
das, 7 estão queimadas.

. .

Além da prefeitura, várias entidades de
classe e a própria Câmara de Vereadores
ttm solicitado ã

empresa a substituição das

lâmpadas mas até agora de nada adianta
ram os pedidos. "X noite o problema se.

agrava, pois com a saída de estudantes e de
trabalhadores,' torna-se difícil o tráfego
por estas vias públicas, acidentes e ataques
de irresponsáveis a populares têm sido fre

quentes, face a falta de iluminação, protes
tam.

des atendidas 'até o final do

ano,

-Segundo o prefeito, 50%
dos custos da eletrificação
,rural será custeado pela
Cooperativa de Eletrifica

ção Bural, -Governo do Es
tado e Prefeitura Municipal,
ficando o restante a cargo do'
consumidor, Ao final da

administração, 4 mil famílias
estarão. atendidas pela ener

gia elétrica,
PRAÇA
A praça Schiller, princi

pal logradouro público de

Mondai, está sendo remo

delada. As calçadas que cír-

degário. A Infraero anun

ciou que após iniciar a ad

ministração do Aeroporto
vai . colocar em funciona
menta uma equipe especiali
zada que cuidará exclusiva
mente' do conforto dos pas
sageiros. O Coronel Juracy
Tapado, durante sua visita a

Gazaniga lembrou que
"atualmente, o Aeroporto
de Navegantes não oferece

nenhum conforto aos passa
geiros", 'Ná oportunidade,
foram tratados também as

suntos ligados a estrutura e

funcionamento do Aero

porto de Navegantes.

·MONDAíINAUGURA PREFEITURA

r.=====BLUMENAU====================================�

cundam o logradouro serão
substituidas por lajotas,' e
um sistema de iluminação
feérica será instalado. Um
novo palanque oficial tam
bém será construído.
VIAGEM
E, solenidade simples le

vada a efeito na Câmara de

Vereadores, o prefeito Hen
rique Deiss transmitiu o

cargo ao seu vice-prefeito,
.

Severino Endrigo. Ó chefe
do Executivo licenciado
partiu em férias para o Mato
Grosso do Sul, devendo
reassumir o governo no

final deste mês ..

Prefeitura conclui obras
de canalização em vários

. \ ,

bairros da cidade
Blurnenau (Sucursal) - Até serviço, 'segundo o secrétá-

. O final da próxima semana, . rio de obnas, Luciano Bal
o Departamento dé Obras sini='esrarâ eliminando com
Públicas da prefeitura de problemas que atingiam
Blumenau, concluirá uma cerca de 110 famílias. Tra
série de canalizações que balho idêntico se realiza nas

realiza em vários bairros da ruas Júlio e Arnoldo Ruedi-
cidade, visando eliminar os

esgotos a céu aberto e facili
tar o escoamento das águas
pluviais. Na rua Wilhem

Grosskruetz, no Bairro do

.

Asilo. O DOP, com máqui
nas e uma equipe de operá-

.
rios, trabalha em uma cana

lização de 300 metros de ex

tensão em tubos de 40 cen

tímetros de diâmetro.' Este

Chapecô (Sucursal) - O pre- amadoristas do Extremo
feito de Mondar, Henrique Oeste.' Recursos da ordem
Deiss, informou'ontem que, de Cr$ 1 milhão foram líbe
dentro de 30 dias será inau-, rados pelo Governo do Es
gurado o novo edifício da tado para conclusão da obra.
Prefeitura Municipal. Em setembro, dentro da
O prédio se situa à rua programação oficial do mu-

g�r, também no Bairro do

Asilo, com extensões respec
tivamente de 40 e 150 me

tros:

Pára as canalizações o

Departamento de Obras
vem utilizando tubos com

bitolas que variam de 40 cm

a I metro de diâmetro. A ca

nalização do Ribeirão

Grossmuehl, no Bairro do
Garcia próximoda"'Artex, que
está' sendo canalizado com

.
. .

tubos de dois metros de

diâmetro, ficará 'pronto �em
mais uma semana. Após, o
DSU iniciará os trabalhos de

urbanização da área para
posterior construção de uma

praça, em homenagem ao

trabalhador blumenauense.

Ainda esta semana de forma
definitiva 0-DOP entrega ao

tráfego a ligação inter

bairros, Velha Agua Verde
através das ruas José Reuter
e John Ohf.

MELHORIAS PARA'ESCOLA EM HERVAL DO OESTE
.

.

Joaçaba (Sucursal) • "Em por outro que oferece me

Herval D'Oeste, a Escola Bá- lhores, condições.
sica Melo e Alvim enfrenta

prob lernas gravíssimos",
afirma o vereador emede-

bista Alfredo BusneIlo, que
seguidamente vem co-

brando do prefeito Rudy

Segundo o vereador, há
muito tempo o prefeito já
vem prometendo a constru
ção de um novo bloco para-o

estabelecimento, com duas

novas salas de aula e- de
Nodari melhores condições concreto, em substituição
de funcionamento para .ao de madeirá, que apre

aquela escola, com a substi- senta sérios danos .em sua

tuição de um dos três blocos estrutura e ameaça cair a

Secretaria realiza
levantamento na região

atingida pelo frio'
Di ficuldades de locomo-

.

mento da situação.
ção dos moradores dos bair- De acordo com as previs
ros mais afastados, moti- ões de tempo, que indica

vada pelo bloqueio das es- vam queda de temperatura e

tradas; falta de aquecimento; possível ocorrência de neve,
deficiência de alimentação e já .quinta feira a Secretaria

agasalhos adequados. Fora do Bem Estar Social deslo

estes os principais proble- cou equipes de atendimento
mas encontrados pelo secre- . para estes locais, que inicia

tário Egídio Martorano ram o levantamento. das

Neto, do Bem Estar Social, condições das populações
nas cidades onde houve a mais afastadas e mais carcn

precipitação de neve. O Se- teso Na Prefeitura de São
cretário , em virtude danc- Joaquim, por exemplo, fica
vasca, no último final de se- ram seadiados postos de rc

mana se deslocou até os mu- colhimento de agasalhos,
riidpios mais atingidos - São alimentos e lenha, que co

Joaquim, Lages e Bom Jar- meçaram a ser distribuídos

dim da Serra - juntamente às primeiras horas da manhã
com uma equipe da Secrcta- de sábado, quando a neve

ria, para fazer' um levanta- prim.ipi�u a cair.

fi. esçola 'não ate'nde mais as necessida(ies básicas

Rodovia Lages-S. Joaquim
receberá pavimentação

. asfáltica
Proferindo uma palestra, em Lages, sobre o Proinfra - Pro�

grama de Implantação de Infra-Estrutura Agrícola -, o secretá
rio dos Transportes, Esperidião Amin Helou Filho, citou as
dificuldades apresentadas pela topografia serrana, com poucas
cxcessõcs, acrescentando: "Todo este celeiro da produção eata
ri nense não tem ainda condições adequadas para o seu desenvol
vimento".
'A palestra, organizada pelo Clube de Diretores Lojistas-local,

aconteceu no Salão Paroquial e reuniu cerca de 2mil pessoas. Na
ocasião, o secretário dos Transportes e Obras garantiu a pavi
mentação asfáltica.quc será executada em etapas da rodovia que
liga Lages a São Joaquim.

'

.

o ASFALTO
Na primeira etapa da pavimentação, o trecho da rodovia

SC-438 seráde 81 quilômetros c liga Lages a São Joaquim. A

segunda etapa ser:'! de. São Joaquim a Bom Jardim da Serra,
cerca de 43 quilômetros, além dos serviços de melhoramentos da

. rodovia SC-430 entre São Joaquim .; Urubici - Bom Retiro, pela
BR-282. ,

Em sua palestra, Espcridiâo Amin observou; também, que
hoje rrão há nenhuma rodovia estadual cm Santa Catarina com

movimento igualou: superior ao da rodovia Lages- São Joaquim.
As estatísticas do DER/SC demGnstram que passam por ali
aproximadamente 1.200 veículos por dia: sendo 57 por cento de
caminhões pesados transp9rta'ndo a produção de São Joaquim.
Esperidião Amin também assinou, em Lages, um wnvênio

destinado à implantação do Plano de Ação Imediata de Trans
portes c, em lomerê, distrito de Videira, onde o secretário tam
bém esteve, ele inaugurou a rede telefônica interligada ao sis
tema DDD.

qualquer'momento, se der
um vento um pouco mais
forte. E, inclusive: a verba
de cerca de 250 mil jáesta
ria com o prefeito, diz o ve

reador.

Como, até o momerito, o
velho bloco de madeira
continua inalterado, muitos

. - alunos não estão. podendo
frequentar a escola. Se
gundo declarou a diretora

da escola,Marisa Tomaz, no
início do ano, -muitas matrí
culas foram rejeitadas, por
falta de espaço e condições.

.
Outra reivindicação feita

pela escola é a construção
de uma cancha de esportes,
mas.sobre este assunto não
há qualquer informação.
Para Alfredo BusneIlo, "di
ficilmente o prefeito, du
rante seu mandato, reali
zará sequer uma obra".

Rio Negrinho (Correspon-,
dente) - Uma exposição in
dustrial será realizada em

Rio Negrinho durante as

comemorações do centená
rio de fundação da cidade, a
ser comemorado em abril do

próximo ano.

A exposição será locali
zada nas margens da BR-
280, no distrito industrial de
Vila Nova é ocupará uma

área coberta de 4. 500melros

Exposição industrial
será realizada em ..

abril em Rio Negrinho

quadrados, no pavilhão que O centenário dei Rio Ne

pertence a Transportadora gri nho será comemorado
Evaristo Lida. entre os dias II} e 27 de abril,
Os stands ocuparão uma com uma extensa programa

área de 2.800 metros qua- ção, já estando definida a

drados e dentro de pouco realização de' um Rodeio

tempo, a Associação Co- Crioulo e do Rally dos Ca
mercial e Industrial de Rio lhambequcs, exposições e

Negri n ho começará a promoções esportivas c cu'J
vendê-los para as empresas lurais ainda serem definidas.

interessadas.
A exposição agropecuária

também será instalada nas

proximidades da exposição
industrial. A prefeitura vai
iniciar a construção' dos
galpões, em uma área de
53.000 metros quadrados. A
comissão encarregada' da

exposição agropecuária é

formada pelos Sindicatos
dos Empregadores e Traba
lhadores Rurais e a Acarcsc.

.. 5.
.

OESTADO . �� Fpolis, 24/ 07

Gazaniga faz solicitação
Itajaí (S�urs�l� o pref� i to.de ItajaíAmi�car Ga

zaruga envwu oficio a gerencta g�ral da,C_azxci Eco_
nõmica Federal de San� Catarina solzclt.ando. re,
forma na casa da [amilia Konder, 10caltzadO. n
início da rua Laura Muller, cujo prédio foi ad.qUi�

. rido pela Caixa e que pretende demoli-lo.
A mansão da família Konder está há muü

tempo desocupada e foi recentemente comprada
pela Caixa, que q'!er instalar �CJ.uele local a s�
agência. O prefeito em seu oficio esclarece qUe
"aquela casa foipropriedade' de uma família tradi.
cional, que deu ao Estado vários governadores",

O prefeito alegou também em sua correspo.ndên,
cia que em Petrópolis, onde a Caixa adquiriu uma:
mansão, a direção do órgão decidiu recuperar o

prédio e que medida idêntica pode ser tomada co

relação a Itajaí.

Nome para ruas

I naugu ração em Nova Trento
Nova Trento 'Já está praticamente pronta para

ser inaugurada a rede de energia elétrica na loeali_
dade de Ponta Fina Sul. Há poucos dias, o prefeito
de Nova Trento, Santino Voltolini, solicitou a Ce.
lese a inclusão da localidade

r

de Velha, para Ser
atendida também pela rede de eletrificação, aten
dendo mais de uma centena de moradores.A Celesc
se comprometeu a fazer imediatamente um levan.
tamento para a realização da obra. E, na área ur
bana do município, estão sendo aceleradas as obras'
de calçamento a paralelepÍpedos de duasruas; a

Alferes eJoõoBoyerSobrinho. As ruasFlorianópo.
-lis, Antonio Sgrott e João Bayer Sobrinho também
receberam benefícios de esgoto sanitário. As demais
ruas da cidade terão rede de esgoto nos próximos
dias.

Lages (Sucursal) - Mais quatro ruas do perí
metro urbano de Lages receberam nomenclatura
através aos decretos númeors 177, 178, 179 e 180,
São elas as ruas Luiz Floriani, Flávio Schenkel,
Barcelona e Mario Augusto de Souza.

Vi sita à Carnei ro
Lages (Sucursal) - Na última sexta-feira à tarde,

oprefeitoDirceu Carneiro, de Lages, recebeu em seu

gabinete um grupo de. empresários da Urbaniza
dora Tietê, de Curitiba, que se dedicam à construo'
çõo e manutenção de cemitérios-parques denomi
nados jardins. A comitiva que esteve na Prefeitura
era formada por Jaime Matzembacher, Silvio Ma
ximiliano Gamborgi Vallin, Wilson Gambordi, e

José Renato Ganíbordi.

Carnpanhaern Piratuba 1

.

Piratuba (Sucursal de Joaçaba) - A prefeitura e a

Accresc estão realizando nesta cidade uma cam

panha com o tema "Educação para o Lar". Esta
campanhapreuêa realização de treinamentos sobre
produção e consumo de hortaliçàs, criação de ga
linha, higienização do leite, primeiros socorros e a

industrialização caseira de alimentos.

Melhorias para estradas
Lages (Sucursal) - Opresidente doSindicato. dos:

Trabalhadores Rurais de Lages, Carlos Peron en

tregou esta semana ao prefeitoDirceu Carneiro um

ofício solicitando melhorias em algumas estradas
do interior do município.

Cu rSQ para tratoristas

Lages (Sucursal) - A Secretaria Municipal �
Agricultura eAbastecimento daprefeitura está m!

nistrando um cursopara tratoristas e operadores de

implementos - agrícolas.

Empresa faz doação.
Joaçaba(Sucursal) A CompanhiaRiograndense

deAdubos dooupara nove clubes 4-S daAcaresc de

Jooçaba duas toneladas de trigo para plantio.

Rua receberá melhorias

Tubarão (Sucursal) - A ruaSão Manoel, uma
das mais tradicionais da cidade .

'ser transfor
mada em área de lazer: O anúncio foi feito pelo
prefeito Paulo May, atendendo solicitação feita pelo
vereador Luis Martinho Correia, da Arena:

Curso em Chapecó
Chapecó (Sucursal) - O Centro de, Estudos do pos�
de assistência médica da previdência social �ealOzoú um curso de atualização em Reumatologw.
curso foi ministrado pelo professor João Manoel
CardosoMartins, da Universidade Católica dopa
raná:

Trei narnento em .loaçaba
Joaçaba (Sucursal) - Foi realizado em Joaçaba um irei:
namento para professores de todas as unidades escolares
-da região para montagem do plano de curso do segundo

.

semestre deste ano,

Colocação de tubu.lação
Lages (Sucursal) - A Secretaria de Obras e ':'io;

ção da Prefeitura concluiu esta semana OS servli;O
_

de tubulação de águaspluviais na Praça da Fratero
nidade, já que nos dias de chuva, a praça ficov
totalmente alagada.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PRÓSPERA VAI· RECORRER CONTRA
TRIBUNAL E DESMENTE ACUSAÇÕES

A com�nhia Carboníferá Próspera foi acusada de fazer divisão irregular dos lucros 'da empresa nos anos de 1977 e 1978, pelo Tribunal, de Contas.
Os diretores da empresa não aceitaram a decisão e vão recorrer, através de recurso a �er impetrado tão logo chegue a notificação de Brasíliá.

Santa Catari na - 11

Criciúma (Sucursal) - A direcão

d companhia Carbonífera

�óspera, subsidiária da Cornpa-
,

hia da Sider6rgica Nacional, irá
n
correr da decisão do Tribunal

�e Contas da l!�iãO e, tão lo�o
chegue' de Brasília � notificação
oficial, o recurso,dara ent!ada. Ç>s,

diretores da Próspera n�o estao

aceitando as acusaçoes feitas pelo
Tribunal de Contas de fazerem

divisão irregular de lucros nos

anos de 197? e -' 978. Esta de�isão
chegou a: CnclUma ,de fo�ma me�
perada, mas logo)a coma � noti
cia de que a Prospera esta pas
sando realmen�e por maus �o
mentos financeiros, ao contrano

de anoS antenores.

Alguns dias depois da decisão'

------CRICIÚMA�--------------------------�--------�--------------------�----------------------------------------__

cado oficialmente do ocorrido,
.para que adotasse providências,

Segundo anunciou o, tribunal, a

preocupação dos diretores da
Próspera em distribuir lucros ir
regularmente é antiga. Em 1976
eles recusaram-se à formação de
reserva para manutenção do capi
tal de giro da empresa a fim de que
houvesse distribuição de lucros
aos empregados e dirigentes, Em
relação ao exercício de 1977, as
decisões da Carbonífera Próspera
teriam sido mais amplos, Distri
buiram lucros derivados, exclusi
vamente, da ampliação em títulos
de renda e da alienação de imóveis
constitutivos do patrimônio da
empresa, o que "representa um

saque".

Met'alúrgicos realizaram assembléia mas
transferiram decisão para agosto. ."

Criciúma (Sucursal) - No úl
timo domingo foi realizada mais
uma assembléia: 'dos metalúrgi
cos de Criciúma, sem que fosse
tomada uma decisão 'concreta.
Devido ao pequeno número de

presentes, tudo ficou para ser

definido no dia 5 de agosto, em
nova assembléia, Enquanto
isso, ontem à tarde, o diretor
administrativo da Indústiria de
Conventos, Sérgio de Luca,
dizia que não acreditava em
greve dos metalúrgicos: "Na
nossa empresa não existe des
contentamento, os- operários
estão satisfeitos com o salário

que recebem".
A assembléia geral extraordi

nária convocada pelo Sindicato
dos Metalúrgicos foi realizada
no domingo na sede do Sindi
cato dos Mineiros. Iniciou às 9h
e terminou somente às l lh. O

principal assunto da ordem do
dia era a .discussão sobre o ín
dice de reajuste salarial conce-

ter sido divulgada, o presidente
da

, Próspera,
,

engenheiro
Elmo Coutinho, também se mos

trava surpreso e não acreditava
que o tribunal tivesse formulado
tal decisão. "As notícias às vezes
não traduzem corretamente os fa
tos. Pelo que sei, tudo na compa
nhia tomou tramitação ade
quada. Acho que houve uma má
interpretação de dados, mas não
posso ainda contestar o TC por
que não conheço profundamente
os termos do assunto", disse ele.
IRREGULARIDADES
As irregularidades constatadas

pelo Tribunal de Contas foram
nos anos de 77 e 78. Naquela
época, o presidente da Próspera
era o general Aloísio da· Silva

"

dido pelo Tribunal RegionaLdo
Trabalho. Isto chegou a ser co

mentado', mas nenhuma decisão
foi tomada.
Compareceram aproxima

damente 500 pessoas à assem-
, bléia, e por isso Os presentes op
taram pela realização de uma

nova reunião, 'Eles não quise
ram tomar uma decisão pelos
outros. Este número não repre
senta nem a metade
da classe.ve por isso marcamos

nova assembléia para o dia 5 de
agosto, no mesmo local", expli
cou Ó presidente do sindicato,
Ari Oliveira Alano. A classe dos
.Metatürgícos em Criciúma
conta com aproximadamente
2.700 operários, e "só será defi
nida uma posição a ser seguida
quando estiverem presentes
pelos menos 50 por, cento da
classe", garantiu Alano.
A assembléia de domingo foi

bastante movimentada e chegou
a surpreender o próprio Ari

'Moura, substituído neste ano pelo
presidente atual. Os demais
membros da diretoria eram: José
Fontes Marsillac, diretor admi
nistrativo e Jacy Fretta, diretor
operacional, que ocupam ainda
os mesmos cargos,
Cometando que ficou chocado

com a decisão do TC, o general
Coutinho confirmava a viagem de
José Fontes Marsillac para o Rio
de Janeiro e Brasília. com a fina
lidade de tentar concertar o "im-

passe surgido". Dizia ele que "o
assunto está sendo tratado lá em
B ra sília pelo nosso diretor e, a te

agora, não tenho notícias sobre o
assunto. Confesso que ficamos
chocados pelo que foi divulgado,
mas esperamos apurar tudo de
cabeça fria".

Alano. Os metalúrgicos de Cri
ciúma nunca compareceram em

grande número a uma assem

bléia extraordinária, "Esta foi
uma das maiores assembléias da
nossa classe que foi realizada"
ficamosmuito satisfeitos com os

resultados, pois os metalúrgicos
de Criciúma ainda estão muito
longe de uma união necessária.
Mas aos poucos vamos conse

guir isto", disse Alano.
"Nossa intenção não é se po

sicionar' contra o Tribunal Re
gional do Trabalho. Sabemos
da pressão que o órgão recebeu
para não conceder um percen
tual de reajuste salarial acima
do que foi estabelecido pelo Go
verno' para nossa classe, Que
remos é negociar diretamente.
com o patrão, Os operários
estão nos ,acompanhando por
que sentem aquele aperto no es

tômago", disse Ari Alano.
Segundo 'fOI comentado du

rante a assembléia de domingo,

No retorno-de sua viagem,
Marsillac não trouxe nenhuma
solução definitiva. E afirmou:
"Nada pude fazer porque ainda não
'saiu I de Brasília a notificação
desta decisão. O Tribunal de Con
tas nem me deu conhecimento do

'

processo, mas deverá fazer' à
Próspera, quando a notificação
estiver pronta",
"VAMOS PROTESTAR"

José Marsillac também confir
mou que a Companhia Próspera
irá preparar o seu recurso para
dar entrada num prazo de 30 dias
através do Ministério da Indús
tria e Comércio, E, por ser uma
das pessoas envolvidas direta
mente no problema, ele deveria
estar mais nervoso, mas nega isso:

"Eu estou tranquilo porque não
houve isto que o TC apontou. Es
tou, por sinal, confiante no nosso

recurso".
A lei especifica que, logo que a

decisão do Tribunal de' Contas
seja comunicada à empresa, ela
tem o direito de recorrer ou então
pagar multa no valor de cinco sa
lários de referência. Sobre as in
formações/de que a Companhia
Próspera estava registrando pre
juízos, Marsillac preferiu dizer
que a empresa está apenas com

"problemas momentâneos": "Em
'face do volume de investimento,
estamos apenas passando por um
problema momentâneo de caixa.
Para se ter 'uma idéia, gastamos
mais de 25 milhões de dólares em

uma mina muito moderna de Cri
ciúma. Mas, para o próximo mês,
a situação financeira já deve me

, lhorar", garantiu o diretor.
A decisão do Tribunal de Con

tas da União também acusou os

diretores da Próspera dos anos de
77 e 78 de fazerem uma má adrni
nistração. Sobre isto, Marsillac
respondeu, com certa ironia:
"Engraçado que o nosso maior
acionista, que é a Companhia Si
derúrgica Nacional, nada recla
mou. Se fosse tão ruim assim, eles
já teriam nos posto para fora, pois
o cargo de diretor é eletivo".
DECISÃO DO TCU
A previsão era de, que, até o

final da semana passada, a dire
ção da Próspera recebesse a co-

o nível salarial dos metalúrgicos
varia muito, com o mais baixo
sendo Cr$ 2 mil. Os operários
também demonstraram muito
medo durante a assembléia.
Tentavam evitar de assinar a

lista de presentes ou de se identi-
ficar aos, repórteres.

'

As novidades desta assem

bléia foram os filmes sobre a

greve dosmetalúrgicos paulistas
que foram passados. No todo
foram 35 min, com um apa
nhado dos flashes das 'notícias
divulgadas pela televisão. Os
operários gostaram muito das
manifestações de Luiz Inácio da
Silva, o Lula.
"Também comentamos nesta

assembléia alguns pontos de de
'cisão do Tribunal Regional do
Trabalho. Ele no despacho, re
conhece que 44 por cento é
muito, pouco mas não poderia
dar mais por pressões do
Poder Executivo. Como é que
elesderam para as outras elas-

municação do TC sobre a decisão
tomada recentemente e que lhe
envolve diretamente. Só então é
que eles poderiam dar entrada no

Ministério da Indústria e Comér
cio, encaminhando o recurso.
Mas, até o momento, não veio
qualquer aviso ou notícia.
A decisão do TC chegou a ser.

publicada em alguns jornais do
país, mas em nenhum de Santa
Catarina. De acordo com o voto
do ministro Wagner Estelita, aco
lhido pelo TC, os diretores da
Próspera serão obrigados a de
volver os recursos que receberem
irregularmente e serão multados
em cinco salários mínimos cada
um. O Ministério da Indústria e

Comércio seria também cornuni-

ses? Isto deu a nítida impressão
que eles foram colocados na pa
rede", disse Ari Alano.

OS PATRÕES

Enquanto isto, a classe pa
tronal fica apenas aguardando e

observando tudo, Eles 'até.
fazem questão de não se mani
festar enquanto não houver
uma posição definida pelos ope
rários, mas o que dizem é o

normal: "Não acreditamos em

movimento grevista". Esta opi
nião é do diretor administrativo
da Industrial Conventos, Sérgio
de J-,uca. Esta é a maior indús
tria da região que tem o maior
número de metalúrgicos.corno
empregados.

De Luca disse que é contrário
à concessão de um índice de

reajuste salarial superior ao que
foi fixado pelo Tribunal Regio
nal do Trabalho: "Somos contra
isso, por enquanto é o único que

. posso dizer? porque ainda não

discutimos a nível de direção
este assunto, Estamos sabendo
de toda esta história, mas ainda
não nos reunimos para uma to
mada de decisão".

Mais adiante, Sérgio de Luca
disse que poderia aceitar um

diãlogo com' 0S representantes
dos metalúrgicos, mesmo con

siderando impossível a possibi
lidade de conceder um novo ín
dice de reajuste. "Vivemos num

'país democrático, e por isso não
podemos deixar de aceitar um
debate franco sobre o assunto.
Mas não acho possível qualquer
alteração no índice de reajuste,
pois os nossos operários, de
monstram 'que estão satisfeitos
com o que recebem. A margem
de salário mínimo na nossa Em
presa é. muito pequena, Fran
camente, eu não acredito' em
.pressão dos operários na nossa
indústria por causa de salário",
disse Sérgio de, Luca.

DNOS quer
evitar

indenização
das terras

indígenas
O diretor regional do De

partamento Nacional de
Obras de Saneamento

t (DNOS) em Santa Catarina,
Sr, Aurélio Carlos Rernor,
anunciou ontem que há uma

disposição no órgão para que
as terras indígenas situadas no

, município" de Ibirama não
'1

sejam indenizadas, 'mas sim
trocadas por-outras, limítro
fes das atuais. "Defendemos

, esta posição porque sabemos
quanto é importante a terra

, para o índio. Uma simples in-
. denização não irá satisfazê-lo,
porque ele, o índio, é extre

mamente apegado à terra em

torno da qual gira toda a sua

'

cultura", argumentou o Sr
Remor.
Disse ainda que o DNOS

está, estudando com a Funda
ção Nadonal do Indio (Fu
nai), esta que é a melhor solu
ção para o problema dos 817
hectares de terras indígenas -

'

menos de 6 por cento da re
serv'a' que serão inundados
pela Barragem Norte, em

Construção no município dê
lbitama. Além das terras in
dí1genas, a bacia de acumula-
ção da barragem atingirá ou
tros 730 hectares pertencentesa 149 colonos, dos quais apenas 85 foram indenizados.
Na área, a DNOS já cons

tru'iu uma ponte em concreto
'co 9m 6 metros de compri-mento por oito de largura,SObre oRio H íl'

,. '

d ercuio, a jusantea barragem, e está locando

bum� estrada de contorno da
aCla d \

k
e acumulação, com 53

tem: d� extensão, cujas obras
rao lllício no próximo ano

pro .

'

porclOnando condições de
acesso à
be comunidade indígena
d � como às outras comuni-

da es lOcais. O DNOS proviencia' .

de ra, amda, a construção
cerl'<>s' dd
"'V' e arame em torno

a� llago artificial, bem como

pro
ongo dele, protegendo as

, ?l1edades particulares .e

lnctlgenas.

Luis Henrique vâi�extingu,ir
�cretaria de Cultura em agosto

Joinville (Sucursal) - "O processo cultural é
educativo", disse o prefeito de Joinville Luiz
Henrique da Silveira ao anunciar avirtual extin
ção da Secretaria de Cultura, Esporte e Turismo

depois que eclodiu a crise e culminou' com a

exoneração da secretária Regina Jendiroba e di
retores do Museu de Arte e Cultura, Edson Ma
chado e Alcides Buss.
A decisão foi tomada no último final di: se

mana .quando o prefeito empossou interina
mente a secretária de Educação Juraci Brosig
para a de Cultura, Esporte e Turismo, O meca

nismo será o envio de uma mensagem à Câmara

para aprovar a mudança', provavelmente na

primeira semana de agosto, quando se encerrará
o recesso 'parlamentar. Segundo Luiz Henrique,
"O processo cultural de Joinville está experi
mentando uma pequena crise porque a cultura
não pode ser desligada da educação, A existên
cia mostrou poucos frutos e pretendemos,
agora, ligar a cultura com a educação para levar
as artes para a faixa mais ampla, aos bairros e a

toda a comunidade de Joinville".

surtiria resultados se fosse a área de educação
mais ampla, e não restrita aos cursos de Pri
meiro Grau da rede municipal de ensino. Argu
mentam também os artistas que experiências das
grandes cidades provaram ser funcional a união

,
entre cultura esporte e turismo. A idéiado pre
feito é unir cultura e educação numa só secreta

ria, deixar o esporte para a CME - Comissão
Municipal de Esporte e o turismo ligado direta
mente ao gabinete,

,

MUSEU SEM DIREÇÃO
A direção do Museu de Arte de .Joinville

também será alterada e não contará mais com um

único diretor, como estava ocorrendo até a se

mana passada, quando o artista, Edson Ma
chado foi exonerado. A idéia do prefeito é que o
museu seja dirigido por uma comissão de. "ami
gos do museu" integrada por artistas e' pessoas
da comunidade ligadas ao setor de artes plásti
cas, "a fim de passar a coordenar, comunitaria
mente, as atividades daquela casa",
Medidas práticas, contudo, serão tomadas

somente no decorrer dessa semana, quando o

prefeito se reunirá com os artistas para encon
trar a melhor fórmula, Essa promessa foi feita
na semana passada, mas os artistas ainda' não
foram convidados. Inicialmente, eles se dirigi
ram expontaneamente à Prefeitura mas desisti
ram ontem, Durante o encontro -ee- que poderá
ser hoje ou amanhã - levarão uma grave de-

RETROCESSO
A idéia do prefeito, contudo, não está sendo

bem vista pelos artistas que consideram a extin

ção da Secretaria de Cultura Esporte e Turismo
como um retrocesso. A maior parte dos artistas

,

acredita que a ligação de cultura com educação

núncia. No último sábado à noite; segundo dia
da exposição "os desenhistas de Campinas",
com 21 trabalhos, e "Pintura de Pelotas", de-oito
pintores, o museu foi fechado por falta de um

responsável; permanecendo na casa apenas o

vigilante,

AGRADECIMENTO'
O último fato relacionado com a crise da cul

tura em Joinville - exoneração da secretária de
Cultura, Esporte e Turismo e diretores da Casa
de Cultura e Museu de Arte -foi uma reunião
de doze artistas plásticos para redação de um

documento de agradecimento à comunidade:
"Nós, artistas plásticos, como parte do pro

cesso cultural da cidade, manifestamos nossa

satisfação à comunidade por nos ter apoiado
durante a superada crise.

Somos reconhecidos aos órgãos de divulga
ção que veiculam as informações e ao Governo
de Joinville pela decisiva participação interrom
pendo os acontecimentos.

Bem sabemos o quanto é importante a cons

cientização das necessidades; das renovações de
idéias e do engajamento a tudo que nos é rela
cionado - arte/comunidade. Joinville, 21 de
julho de 1979, Pelo grupo de artistas plásticos de
Joinville, A comissão:

'

Helena Montenegro, Moacir Moreira, índio
Negreiros, Nilson Delai. Luís Henrique: extingUindo órgãos

-----BLUMENAU

CERVEJARIA E TELEFÉRICO,
OS· PEDIDOS -DE VIANNA À EM8RATUR

Blumeuau (Sucursal) - A

implantação de uma fábrica

artesanal de cervejas em

Blumenau, bem como a.ins-

talação de um teleférico li

gando o centro da cidade ao

m�rro do Aipim, são dois

'projetos que o prefeito Re-

nato de Mello Viana levará

hoje a discussão em Floria

nópolis, durante audiência

marcada para às 8h45min de

hoje com o presidente da

Empresa Brasileira de Tu

rismo, Miguel Colassuono.
Ao meio-dia, ele almoça

em' companhia do governa
dor Jorge Konder Bornhau

sen no Palácio Cruz e Souza. '

Renato Vianna está inte

ressado na participação da

Embratur no financiamento
à cervejaria que teria por fi

nalidade a 'atração de turis

tas e o atendimento do mer

cado local, em escala domés
tica.
Este projeto contaria

também com recursos do

Grupo Hering que pretende
comemorar seu centenário
de fundação em 1980 com?
instalação da indústria de

cervejas, 'com tecnologia
alemã.
Os primeiros contatos para,

a instalação da cervejaria em
Blumenau foram feitos, na

Alemanha pelo ex-prefeito
Felix Theiss e retomados

agora por Renato Vianna.

durante .sua estada na Eu

ropa. O prefeito de Blume-'

nau informou que, primei
ramente, sondará as possibi
lidades de 'financiamento

por parte da Embratur para

depois revelar detalhes sobre
o projeto.

,

Dur�mt� o almoço com o

presidente da Embratur,
Vianna tentará obter,

igualmente, financiamento

para a implantação de um

teleférico' que ligaria o

centro da cidade na altura da
Prainha da Ponta Aguda ao

'

Morro do Aipim, onde está

localizado o Restaurante

Frohsinn. Em sua estada na

Alemanha, o prefeito; de
Blumenau examinou alguns
projetos realizados por em

presas especi alizadas na

produção deste tipo de equi
pamento, cujo custo foi cal

culado entre Cr$ 7 e 10

milhões que poderiam ser

divididos entre a Prefeitura,
comércio local e rede hote

leira,

NOVA PONTE

Renato Vianna informou
também que tentará obter,
junto à direção da Empresa
Brasileira de Transportes
Urbanos _:_ EBTU - que
virá a Blumenau no próximo
di a 10 de agosto, verbas para
conclusão no anel viário Sul
e para construção de uma

nova ponte sobre o Rio

Itajaí-Açú, ligando a' Rua

São Paulo à Rua Dois de Se

tembro.

Jorge Guilherme Francis
coni , dirigente da EBTU,
segundo ficou acertado com o

secretário dos Transportes
do Estado, Esperi diâ o
Amin, virá a Santa Catarina

para tomar conhecimento

da problemática viária das

principais cidades catari

nenses. Em Blurnenau, a

Preefeitura solicitará recur

sos da ordem de Cr$ 60

milhões para construção da

ponte que ligará a Rua São

Paulo à nova estação rodo-
-

viária e um financiamento

para a conclusão dos traba

lhos de retificação, alarga
mento e pavimentação da
Rua Hermann Huscher que'
faz parte do anel viário Sul
da cidade,

em junho'

Porto de

Imbituba

alcançou maior

movimento

Imbituba (Correspondente)
O porto de Imbituba alcançou
em junho .deste ano o maior
movimento desde a sua im

plantação exportando
170. 118.739 toneladas de

carga e importando 577.775
toneladas, Em relação ao mês
de maio houve um aumento

de 33.028'.739 toneladas.
O carvão metalúrgico foi o

produto mais exportado, al

cançando 140.610 toneladas.
Deste total, a Companhia Si

derúrgica Nacional adquiriu
30.200'toneladas, através dos
navios Barro Branco e Itapuã,
que rumaram para o Rio de
Janeiro. A Usiminas adquiriu
00.800 toneladas através das

embarcações Docepraia e Ira

puá com destino a Vitória.
Outra empresa a consumir o
carvão metalúrgico catari
nense foi a Cosipa que adqui
riu 29.610 toneladas, através
dos navios Paulistano e Ci
dade de São Paulo que segui
ram para Santos.
A exportação de carvão

vapor fino atingiu 15.128.530

quilos para a empresa
C.A.E.E.B; de Santos a de
carvão coque atingiu
2.510.000 quilos para a W.

Martins, de Salvador a de açú
.car atingiu 4,740.404 quilos
para a I .A.Álcool, do Chile e

a de ácido sulfúrico atingiu
7. 127.759 quilos para Porto

Alegre.
A carga importada foi de

alumínio e destinada a em

presa Alusud, de Tubarão.
Durante o mês de maio, o

produto mais exportado foi
'também o carvão metalúr

gico, que atingiu 122,090 to

neladas seguimio-se o carvão
fino com 15.000 toneladas, A

importação atingiu 6.028.560
de coque verde, 'proveniente
da Argentina e que foi desti
nado a pequenas empresas do

, sul do Estado.
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A guerra do petróleo

PETROLEIRO AMEAÇADO DE SEQUESTRO
PÕE MARINHA DOS EUA DE PRONTIDÃO!

Efetivos da Marinha norte-americana estavam ontem de prontidão' para a I'
..

eventualidade de evitaro sequestro de um petroleiro no Estreito de Ormuz. Mas um jornal
do Kuwait advertiu que o anúncio do suposto sequestro seria, mais um plano dos EUA,

,

através da elA (Central de lnteligência) para
.

justificar as ameaças norte-americanas de invadir os países petrolíferos.
Rai AI Aam", informou na úl-.
tirna sexta-feira que a adver
tência norte-americana era
parte de uma conspiração da

Agência Central de Inteligên
cia (CIA) dos Estados Unidos
"para justificar a realização
das ameaças norte-americanas
de, invadir os países petrolífe

. TOS" (da' região do Golfo Pér
sico).
,"0 plano norte-americano

tem. como objetivo também
assestar um duro golpe na Or
ganização para a Libertação
da Palestina e jogar os países
do Golfo contra palestinos ao

dar a impressão de que o se

questro foi obra destes", de
nunciou o jornal.

índia: Presidente dá prazo de'
48 horas para fornar Governo.

ton na última quinta-feira por
Hodding Carter , porta-voz
do Departamento de Estado,

Kuwait - A Marinha dos

Estados Unidos e as forças de

segurança de Oman se encon
travam ontem em Estatlo de

alerta contra o possível se

questro de um navio petro
leiro no estreito de Ormuz, se
gundo versões da imprensa
árabe.

que não mencionou os possí
veis interessados.

A agência de notícias oficial
de Catar informou domingo,
num despacho procedente de
Oman ,que o país havia.refor-

O estreito, porta do Golfo çado suas forças na entrada

pérsico, é rota frequente dos do estreito em consequência
navios-tanque que transportam da advertência.

petróleo dos ricos poços da re- O jornal "AI Siyassah", do
gião para oresto do mundo. A Kuwait, por sua vez, 'assina-

'.
ad lou que segundo fontes bem
vertência sobre .a possibili- informadas os Estados Uni
dade. de uma tentativa de se- dos comunicaram a Oman

questro de um. petroleiro que havia posto em alerta a

ontem foi feita em Washing- frota norte-americana nas

Nova Deli - O presidente Neelam Sanjiva 'Reddy deu 48 horas
. de pr_azo ao Primeiro

Ministro Provisório Morarji Desai, que re�uneiou há 8 dias a

liderança do Governo, bem como a seu principal adversário,
Charan Singh, para que demonstrem se estão em condições de
formar um governo estável, disse uma fonte oficial.
O conteúdo das cartas do Presidente a Desai e aolíder do

bloco agrícolaSi ngh Sao "substancialmente iguais" e dãoprazo aos

dois até quarta-feira para que submetam suas listas de partidários
com cadeiras no Parlamento, acrescentou a fonte.

Os dois lideres afirmaram que contam com o apoio majoritário
na Câmara Baixa.

.

Depois da renúncia de Desai a IS de julho, Reddy o designou
Primeiro-Ministro Provisório, mas rejeitou o pedido inicial
deste para que lhe permitisse tentar organizar um novo Go
verno.

O presidente se dirigiu, em vez. disso, ao líder da oposição Y.

proximidades do estreito de
Ormuz,

Os navios de guerra norte- .

americanos, que frequente
mente patrulham o mar ará
bico, estão preparados para
oferecer a Oman toda a ajuda
de que possa necessita� caso se

sequestre um navio-tanque,
segundo o diário.

O sequestro foi previsto
para ontem por ser o dia do
aniversário da revolução
egípcia de 1952,/mediante a
qual foi derrubada a monar

quia e implantada a república
sob a presidência de Abdel
Nasser.
Outro diario do Kuwait, "AI

B. Chavan, .que reconheceu anteontem não poder formar um

governo com maioria parlamentar.
Singh, de 76 anos, foi vice-Primeira-Ministro e Ministro de

Finanças no Governo de Desai até abandonar o Partido Janata,
há uma semana. Posteriormente, foi nomeado por unanimi
dade líder do grupo de 88 deputados que desertaram desse

agrupàmento político.'
,

A decisão de Reddy ocorre num momento em que o Partido
Janata parece ter posto fim às lutas internas-depois que o Ministro
da Defesa, Jagjivan Rarn, reafirmou anteontem sua lealdade a

Desai. Seus partidários lhe haviam pedido que ins
tasse Desai a lhe ceder seu posto a frente do partido e do
Governo.
.. "Não quero me interpor nas gestões de Desai de formar um
novo gabinete. Não liá nada que o impeça de formar um Go- .

verno do Partido Janata. Ele é o líder do Partido" ..

Conjunto de Filmadora Refletor por
7.950,00: Loja padrão, especializada em

cine, foto, som.

OFERTAS ESPECIAIS:

FOTOCÂMERA
Trajano 18
Deodoro 21

IIEu faço O ciente sentir
aquele cheirogostoSO de um carro zero.
_ _ F� o diente-dirigir.Daruma _

-

" •

voItInha.até em casa.Mo}trarpra família.
DepOIS eu faÇ.O um,tres,dez planos

depag,,,,ento.Jltévendero carro. -.
E omaIS Importante:ganharum alJJlgO!"

'. Em cada lugar deste país você pode contar com amigos do peito.'
.

Só um bom plano energético
rende votos nos E. Unidos.

por Dave Goldberg, da AP,(*)

E quanto à liberação dos preços, Carter
está a meio caminho, apoiado por vários

republicanos e sriticado por muitos de seu.
próprio partido. Mas os republicanos
afirmam que o Presidente já oscilou muito
e faltou-lhe liderança para conseguir impor
suas idéias ante um congresso reticente.
O senador Edward Kennedy, a ameaça

potencial mais forte que recai sobre Carter
em seu partido, está contra a liberação de

preços e criticou o imposto -aos eventuais
lucros das companhias de petróelo. O go
vernador Edmund Brown da Califórnia,
que seria outro candidato presidencial.
propôs fontes alternativas de energia como

as geoterrmcase a solar , os moinhos de
. vento e a madeira. Quando às filas do
'combustível chegaram a seu Estado, em

maio, pressionou Carter para que entre

gasse petróleo adicional à Califórnia,
Se as pesquisas não estiverem erradas. e

a maior parte das pessoas acusa as compa
nhias, os republicanos enfrentam um pro
blema: sua imagem está vinculada a dessas

empresas. .

John Connally e George Bush são do
Texas, estado petroleiro por excelência e

também Ronald Reagan tem muitos ami

gos entre os industriais do petróleo. O re

presentante por Illinois, Philip Crane ; re
publicano. afirma'

que deve se permitir às companhias de pe
tróleo obter lucros tais que promovam o

desenvolvimento.
Somente o Senador republi.cano Ho

ward Baker, que advertiu as companhias
sobre o perigo da nacionalização por seus
lucros excessivos demonstrou uma atitude
anti-industrial.

E isto pode ser importante na Nova In-.
glaterra. A região depende do petróleo im
portado. A escassez, dizemos peritos, será
mais aguda precisamente na época em que
se realizarão as' primárias ..

Concord, New Hampshire - As filas
nos postos de gasolina e a escassez de com
bustível de calefação que se prevê para o

próximo inverno do' hemisfério norte são
temas que nao s6 preocupam os habitantes
de New Hampshire, mas também aos can

didatos presidenciais de 1980 que buscarào
seus votos.
Democratas e. republicanos estão de

acordo em que a energia será o grande
tema das eleições do próximo ano e a aber
tura será em New Hampshire com. as elei
ções primárias de fevereiro, as primeiras
do país.
Na candidatura democrata haverá 'um

Presidente complicado pela crise energé
tica buscando a reeleição e na candidatura
republicana ao menos meia dezena de can
didatos que estão fortemente ligados à in-
dústria do petróleo.. .

E ainda que haja muita retórica no ar,
em geral a palavra que os"políticos mais
usam é "precaução".

.

O presidente Jimmy Carter está sendo
mais atacado pela "vacilação" que por falta
de medidas específicas. A política energé
tica é complicada e será ainda mais crucial
'quando se realizarem as eleições primárias
na Nova Inglaterra .:

As pesquisas já revelaram a magnitude
do problema, e da necessidade de se agir
com precaução. Um assessor do candidato
republicano John Conally afirmou que
"qualquer um que' cfe soluções rápidas
sobre o assunto não sabe do que está fa
lando".
"Nós poderíamos fazer demagogia fa

cilmente com a questão, mas 'não quere
mos", acrescentou por sua vez um ajudante
de George Bush.ex-chefe da CIA que tam
bém se postula para presidente pelos repu
blicanos.
A maior discussão está centrada na polí

tica de Carter de li berar os preços do petró
leo. O presidente diz que fará o que os candi
datos querem: reduzir a dependência
dos países da Opep e alentar a produção
interna.

.

(*) Cave Goldberg é a.nallsta politico da agência
lhe Assoclated Press.

Tan�nia
h�l11enageiQ

. suas tropas
que retornam
Dar Es Salaam, Tanzânia

- O presidente tanzaniano Ju
lius Nyerere e seu Colega
ugande!lse Go�frey Binaisa'
assisurao na proxima quartafeira a uma solenidade na
fronteira com Uganda, para'saudar as tropas da Tanzânia :
que retornam desse país, após
se transformarem no primeiro
exército �fricano a ocupar
outra naçao. .

As- tropas tanzanianas quederrubaram o governo de Idi
Arnin , em Uganda, começa
ram a ser evacuadas do vi
zinho país há umas três sema
nas. Cerca de 50 mil soldados
voltam a Tanzânia, mas fun.
cionários ugandenses infor
maram que outros contingentes
permanecerão em Uganda
para manter a segurança e
treinar o novo exército desse
país.
A solenidade será realizada

.

na aldeia de Bu nazi, na região
de Kagera, que Idi Arnin ori
ginou . a intervenção tanza
niana, que terminou com sua

queda. .

Entretanto, Bunazi ainda
está em ruínas após o saque
efetuado pelos soldados de

. Arnin. Desde o início do con
flito, Tanzânia mantém um
exército regular de 30 mil
homens, além dos que inte
gram as "milícias do povo".
que foram convocados para
aumentar o número a 75 mil..
Os milicianos agora retornam'
a vida civil mas o governo tan
zaniano ·pretende mantê-los
na reserva ativa para
reconvocá-los quando for ne

cessário.

25 ANO'S DE PROGRESSOSEARA:

Em'buídos de espírito aventureiro, agricultores advindos de
outros Estados, fundaram, em 1927, NOVA MILANO. Merecem
destaque especial os nomes, que são considerados como
sendo os primeiros colonizadores daquela que mais tarde iri�
receber o nome de SEARA São eles: Antonio Zanuzzo, Santo
Paludo, Fernando Kirschner e José Benetti.

NOVA MILANO cresceu e em 15 de março de 1944, foi elevada
à categoria de distrito, passando eritão a denominar-se
"SEARA", por ser uma região essencialmente agrícola -

abundância de cereais.

temeprado, oride 2.271 habitantes moram na cidade e 11.160
nas zonas rurais.
-Os meios de comunicação de Seara conta hoje desde telefo
nes, canais de TV captados, ginâsios de esporte, quadras
polivalentes, além de estabelecimentos de crédito, 1 colégio
técnico de contabilidade (estadual), 4 escolas básicas esta-

,

duais, 30 escolas estaduais 1" grau, 3 jardins de infância, 1

escola particular do Frigorlfico Seara SIA, 1 Biblioteca Pú
blica Municipal, 1 biblioteca da Escola Básica Raimundo Cor

rea, l' laboratório de pesquisas e em número de estabelecil11en-
tos comerciais com aproximadamente 130 casas. O atual pre
feito de Seara Aurélio' Nardi e o vice-prefeito, Flávio Regag
nin trabalham incansavelmente para que o município de

Seara, cresça ainda mais. Pelas obras que hoje são executa
das em todo o município, desde pavimentação, construção de

bueiros, construções de pontes, abertura de ruas, revestimen
tos primários de estradas, serviços de terraplanagens, convê
nios, arborização da cidade etc ... É a colaboração de tódOS .

para o desenvolvimento de Seara.

Criado pela Lei Estadual n.v 133, de 31 de dezembrode 1953, o
município de Seara teve sua instalação concretizada em 03de
abril de 1954,

o município de Seara está localizado no alto Vale do Rio
Uruguai, região oeste de Santa Catarina: com uma configura
ção geogrâfica totalmente montanhosa. Com uma áreade 392
'krns, omunicípio de Seara ainda classifica-se com um clima

MENSAGEM DA CÂMARA DE
VEREADORES DE SEARA

.

Participando do processo desenvolvimentísta de Seara, o Poder Legislativo
Municipal cumprimenta o povo e a administração do prefeito Aurélio Nardi pela
passagem de 25.0 ano de emancipação política, augurando que os próximos anos
sejam repletos de progresso e bem estar social.

Câmara de Vereadores de SEARA

S FRIGORíFICO SEARA SA

1959 a 1979 - 20 ANOS PRODUZINDO QUALIDADE
HOMENAGEM AOS SEUS FUNCIONÁRIOS PELA DEDICAÇÃO

l,--------------------------�--------------�--------�------------�------------------�------------------------------------------
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,', A Nicarágua depois do conflito
,

' ,

" / \

REFUGIADOS RETOR
Os refugiados nicaraguenses que haviam abandonado o País durante a' guerra civil sao recebidos por' um enorme cartaz que
diz: "lrmãos nicaraguenses: bem-vi ndos sejam a esta pátria livre". Há um rigoroso controle para entrada, já que
OS sandinistas, muitos partidários. de Somoza pretendem ingressar sutilmente na Nicarágua. Sábado houve rápido

Sandinistas prometem justiça.
M as não irão fuzilar ninguém.

Manágua - o governo revolucionário da ' será revisto", afirmou.
Nicarágua solicitará a extradição do dita- Ulrich Bedart, funcionário da Cruz Ver
dor Anastásio Somoza, mas disse que não melha, disse que n0S centros da organiza
se executará seus partidários como ocorreu ção estão refugiados 3 a 4 mil Guardas
no Irã, após a revolução de fevereiro. Nacionais com suas famílias. Disse que
"Não haverá pena de morte na Nicará- não tinha notícias sobre represálias efetua

gua e os tribunais não ordenarão execu- das pelos sandinistas contra os guardas,
ções", disse aos jornalistas Roberto Ar- que soube de .represálias de civis.

guemo Hurtado , novo chefe da' Suprema Fontes sandinistas informaram que par-
Corte de Justiça. . tidários sornozistas, viajando em dois vei-
"E possível que possam haver excessos, culos, fizeram disparos sábado à noite

incluindo execuções, antes que possamos contra o Edifício do Hotel Casino Real,
organizar os Tribunais Regulares", disse. onde estavam reunidos os 5 integrantes da
"Mas isso será apenas consequência de Junta e os 18 membros do gabinete.
vlngancas pessoais ou simplesmente por O hotel se encontra, nas proximidades de
ódio entre as pessoas. Nenhuma execução Manágua, perto do 'aeroporto e está guar-
será autorizada". dado por guerrilheiros sandinistas, As fon-
a: O chefe da Justiça disse que seu Tribu- tes informaram que os sandínistas respon-
nal designaria novos juízes para os Trrbu- deram ao fogo e que os atacantes fugiram,
nais inferiores logo que for possível. deixando dois sandinistas feridos. .

Acre�centou que até isso acontecer, a Jus- "A Guerra ainda não terminou - disse
tiça será administrada por dois tribunais Ramirez não 'toleraremos'
civis-militares de 3 membros, autorizados nenhuma resistência,. seja
a manter a ordem pública e processar pes- da .extrerna direita ou da extrema es

soas acusadas de crimes' comuns e crimes querda". Acrescentou que "até agora,
de :guerra. "Depois de se pronunciar cada nossa atitude tem sido demasiado branda
sentença, estas serão revistas para deter- para os somozistas. Permitimos que os

.minar se devem ou não ser remetidas a membros da Guarda Nacional se refugias
instâncias superiores", explicou. sem e obtivessem salvo-condutos para sair
Sérgio Ramirez Mercado, um dos cinco do país. Mas se os ataques continuarem

membros da Junta de Governo, expressou não vamos tolerar".
em uma entrevista à imprensa que o Go- Domingo à tarde, os 4 membros' da'
verno solicitará aos Estados Unidos a ex- Junta, fortememte protegidos viajaram em

tradição de Somoza e que estavam sendo uma caravana de 10 automóveis até o dis
preparadas as acusações contra o ex- tritoMonimbo de Manágua, onde cerca de
Presidente. Disse que Somoza, que partiu 5 mil pessoas os aclamaram. Monimbo foi
para Miami após renunciar e atualmente cenário, em fevereiro de 1978,. de choques
realiza um cruzeiro pelo Caribe, era "res- entre moradores e a Guarda Nacional
ponsável pela destruição e pelas mortes de IPouCO depois do assassinato do Jomailst�
milhares de nicaraguenses". Acusou tam- Pedro Joaquim Chamorro.
bém o ex-Presidente e seus partidários de se O encarregado de negócios da Ernbai
apropriarem "até o último centavo das xada norte-americana em Manágua,
reservas do Banco Nacional" e acrescentou Thomas O'Donnell, disse que os Estados

que estava tramando voltar à Nicarágua Unidos estão preparados para fornecer
com um Exército.' uma ajuda maciça a Nicarágua mas que

isso será feito cuidadosamente para evitar
O Chefe da Justiça disse que os membros qualquer suspeita de intervencionismo.

da Guarda Nacional refugiados nos cen- "Aguardamos a luz verde do Goveno Nica-
tros da Cruz Vermelha receberão salvo- raguense e da Cruz Vermelha. Não fare-
conduto para deixar o país, caso não sejam mos nada que dê margem a menor suspeita
culpados de crime de guerra. "Cada caso de intervencionismo.

Penas BIancas, Nicarágua
--Milhares de nicaraguenses
que sairam da Nicarágua de
vido à guer;:a civil que culmi
nou com aqueda de Anastásio
Somoza começaram a retor
nar ao pais.

Desde que foi descoberta
anteontem a fronteira em

Penas Blancas, onde se divi
dem Nicarágua e Costa Rica,
entraram mais de 10 mil pes
soas, procedentes de território
costarriquenho, segundo in
formou uma fonte da Frente
Sandinista.
Guerrilheiros sandinistas,

que agora dirigem as ativida
des de migração em' Penas
Blancas, disseram calcular

que uma média de quatro mil

pessoas esteja. ingressando
diariamente na Nicarágua.
As autoridades costarri

quenhas informaram que
mais de 70 mil nicaraguenses
buscaram refúgio na Costa
Rica por causa da guerra civi I.
Outros 50 mil refugiados se

encontram em Honduras, uns
-

75 mil em outros países da
América 'Central, América do
Sul e Estados Unidos.
Estima-se que tenham saído
do país cerca de 200 mil nica

raguenses.
A maioria dos refugiados

que retornou aos seus lares es

tavam em San José, Liberia,
no porto de Limon e no pe
queno povoado de La Cruz,
perto 'da 'fronteira,

Os refugiados nicaraguen
ses são recebidos. por um

enorme cartaz que diz: "Irm
ãos . nicaraguenses: Bem
vindos sejam a esta pátria
livre".
Depois de passar pelos trâ

mites de migração, os nicara
guenses recebem um comuni
cado da Frente Sandinista e

do Governo de Reconstrução,
o que diz que a guerra contra

.Somoza terminou é que todos
unidos devem ajudar a revo

lução e à reconstrução do

país.

EM SSA
segundo
ti roteio.

.: Em Masaya, sob um sol escaldante, 10 mil pessoas se concentraram domingo para ouvir membros do Governo Provisório.

"Graças a Deus Somoza foi atendê-los imediatamente,
embora e agora viemos colo- porque nosso desejo é de que
car nosso grão de areia para a todos os compatriotas retor

reconstrução. de nossa pá- nem à Nicarágua, mas ternos
tria", .disse um nicaraguense de preencher as solicitações,
em retorno. exatamente .porque muitos
Ao entrar em território ni-'. mercenários e agentes de So

caraguénse, muitos se ajoe- moza querem entrar nova

lhavarn e choravam. Um mente no país, como refugia
jovem guerrilheiro, que traba- dos", disse um guerrilheiro,
Ihava como datilógrafo para que se identificou como Joa-
preencher as solicitações de quimo

.

ingresso, teve uma pequena , Joaquim combateu contra a

discussão com �um, jornalista Guarda Nacional de Somoza
norte-americano, que dese- na: Frente Sul, mas agora de
java que o atendesse imedia- sempenha fnnções .burocráti
tamente "porque precisava ,'cas de migração. Disse-que
tomar um avião rumo a muitos agentes e mercenários
Miami". .

de Somoza foram capturados.
- Todos aqui querem via- - Hoje (ontem) de manhã

jar urgentemente. Com- capturamos dois mercenários
preenda que já não estamos na e dois agentes de segurança de

época de Somoza. Agora terá Somozà. Um deles é o conhe
sua vez", disse o guerrilheiro cido torturador Salvador Me
ao jornalista, que teve de en- drano , a quem estamos inter
trar na fila. Quando chegou rogando", disse Joaquim, que
sua vez, foi atendido corri cor- não identificou à nacionali
tesia. dade dos supostos mercená-
Longas filas de automóveis, rios, nem do outro agente.

inclusive de.pedestres esperam Fontes sandinistas em Ma
a vez de entrar em .território nágua disseram que esperam
nicaraguense. Gostaríamos de que vários milhares de nicara-

guenses entrem nopaís.por via bém começou a chamar todos
aérea, quando as linhas co- . os funcionários públicos para'
merciais reiniciarem seus que se apresentem em seus 10-.

. vôos, para Manágua. cais de trabalho.
Adiantaram que várias

. Embora uma grande quan-
companhias aéreas, entre tidade de funcionários já
elas a Taça de EI Salvador, e tenha se apresentado. outros

Copa, do Panamá, ainda não o fizeram portemor
ofereceram-se para fazer seis de represálias cO�'\fa eles, que
vôos. diários à Manágua trabalham sob o Governo de

, "quando as condições estive- Sornoza.
rem. propícias", ' "Nenhum funcionário pú-
Jovens guerrilheiros com' blico que não tenha cometido

megafones dão as boas vindas delito durante fi ditadura so

aos nicaraguenses e lhes mozista nada deve temer. Nós

pedem que colaborem com o os convocamos porque sabe
novo Governo. "São bem- mos que muitos deles não
vindos a esta pátria livre. O . �ram sornozistas. apenas
ditador foi embora e' já não obrigados a trabalhar naquele
há oque temerem. Agora de- desgoverno por necessidade",
vemos trabalhar para recons-. disse um alto dirigente sandi
iruir nossa nação", são algu- nista, que pediu para não ser

mas das frases de boas vindas identificado.
ditas pelos guerrilheiros. A Rádio Sandino fez tam-

Enquanto isso, em Maná- bém um apelo. a todos os co

gua algumas linhas de ônibus merciantes para que se apre
urbanos começaram a operar sentem aos centros comerciais
ontem e se observa uma vida e reativem de imediato a ar

quase normal nesta capital de rui nada economia do país.
meio milhão de habitantes. Muitos centros comerciais
A Rádio Sandino, emissora foram saqueados durante a

oficial do novo Estado, tam- guerra civil.

:--eMPFU:S-A-=CATARtNENSE CONSTRUIRÃ
O MAIOR VÃO LIVRE DO BRASIL

O Presidente da Fiesc, dr. Bernard Wolfgang Werner, presidiu' o ato de assinatura do
contrato para a construção da cobertura do setor "C", do Centro Esportivo e Educacional
do Sesi, em Blumei'lau.

A técnica de pintura das

peças, desenvolvida pela
própria ALUSU D, é pioneira
nesse setor e é a mesma

adotada pela empresa cata
rinense, na construção das
coberturas das estações do
Brás e Dom Pedro, do
Metrô paulista, Centro Co
merciai de São Bernardo,
consistindo no emprego do
processo de pintura ele
trostática, pelo qual as

peças recebem uma ca

mada de pintura híbrida de

epoxi e poliéster. garan-
tindo a total proteção das
peças, mesmo àquelas ex
postas as intempéries,
A estrutura metálica da

cobertura é constituída por
perfis de seção tubular -

que apresenta a vantagem
de' ter. pOUC0S parafusos,
reduzindo, inclusive, o

peso da estrutura e o seu

custo -, montados em mó
dulos que possibilitam

a ser construída pela ALU
SUD terá,' ainda, o maior'
vão livre já construído no

Brasil, com 60,48 metros..

Pela racionalidade 'do'
Sistema ALUSUD de cons

trução de estrutu ras espa
ciais tubulares de alumínio,
a .cobertura do Setor "C"
do Centro Esportivo e Edu
cacional do Sesi, estará
concluída' em apenas ·150
dias, obedecendo ao arre-

. jado projeto do Escritório
l.indner Herwig Shimizu -

Arquitetos S.C., de Blume
nau.

A estrutura, fabricada
pela ALUSUD, em Tubarão,
compõe-se, basicamente,
de uma malha espacial, co
berta por telhas também
metálicas, que formam um

sanduíche de poliuretano
injetado entre duas telhas,
assegurando um revesti
menta. termo-acústico da
mais alta qualidade.

o maior vão livre do País
será construído pela em

presa catari nense
ALUSUD-Alumínio do Sul

. S.A., de Tubarão e alta
mente especializada na

construção de estrutu ras

espaciais em alumínio.
A obra, que terá início

imediatamente, foi contra
tada, na semana passada,
Pelo Departamento Regio
nal do Serviço' Social, da
Indústria-SESI, para cober
tura dá' setor "'C", do
Centro Esportivo e Educa
cional daquele órgão, em

Blumenau.'
.

A OBRA
Destinada a cobertura do

Setor "C", que abriga a pis
cina olímpica, o poço de
saltos da pisei na e o gi násio
POlivalente de esportes,
Com uma área COberta total
de 13.795,89 metros qua
drados, a estrutu ra espacial

O dr. Bernard W91fgang Werner e Diretores da ALUSUO, firmam o importante contrato,

. amarrar" cada módulo à

estrutura, por um único nó.
Este processo resulta num

sistema bastante simplifi
cado, evitando uma série
de peças pesadas e grande
número de parafusos.
Os perfis tubulares são,

simplesmente, amassados
na ponta, e dobrados de
maneira .a possibilitar a

passagem e fixaçãodo con
junto por um só parafuso.
Montada no solo, a estru

tura espacial é instalada
em lugar definitivo, sendo
erguida. até ele já total
mente montada, através de
um sistema - igualmente
desenvolvido pela ALUSUD
- de torres estaiadas e com

. o emprego de macacos

mecânicos de grande ca

pacidade, que suspendem
a cobertura com um cabo
de aço, que corre por uma
roldana instalada no topo
do .mastro. O adequado

o CONTRATO
Com recursos oriundos

do Departamento Nacional
do Serviço Social da'
Indústria-Sesi, a cobertura
tem seu custo orçado em

Cr$ 42.104.151,00, tendo o
. .

número 'de torres possibi
lita uma divisão equ itativa
das cargas a serem eleva
das, que fica em torno de

1,5 toneladas para cada
uma.

ato de assinatura do con

trato sido presidido pelo dr.
Bernardo Wolfgang Wer-.
ner, Presidente da Federa

ção das Indústrias do Es

tado de' Santa Catari na
Fiesc, no Palácio da I ndús
tria, em Florianópolis.
Pelo Sesi, firmaram o do

cumento o dr. Bernardo
WolfgangWerner e o Supe
rintendente do Órgão, sr.

. Osvaldo Pedro Nunes, en
quanto que pela firma con

tratada, à ALUSUD' S:A.,
foram signatários o eng.o
Adalberto José Ramos

Campelli, Diretor Finan

ceiro; enq.? Antonio Paulo
Broqnoli, Di retor de Supri
mentos e o eng.o Jaime An
tunes Teixeira, Presidente
do Conselho de Adminis
tração da empresa. Partici-

. pau, igUalmente, do ato de
assinatura, o Procurador
do Sesi, dr:' Hélio Moreira
da Silveira.

A estrutu ra espacial tu bu- ,

lar em alurnín!o,
.

que 'a
ALUSUD' construirá para o

Sesi, que passará. a ser uma
das mais importantes obras
de engenharia em todo o

Estado, tem as seguintes
dimensões: área de
13.795,89 metros quadra
dos - 87,36 x 157,92 metros
-; balanços de 16.80 m e o

maior vão livre do Brasil
com 60,48 metros.

. ,
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o fecundaram no laboratório com o sêmen de Teerã - O chefe espiritual e revolucionário doIrã, o "Ayatollah" Ruhollah
seu marido, Gilbert. Depois o implantaram no Khomeini, quer proibir a transmissão de música pelo rádio a televisão,
últero da mulher e a criança foi gerada nor-: comparando ao ópio que obscurece o cerébro dos jovens iranianos, infor-malmente. , mou a agência oficial Pars.

Um ano após o seu nascimento, continua a Khomeini se referiu à proibição ao faJar- perante um grupo de funcío-
controvérsia. A Igreja Católica se opõe em nários da rádio Darya ,- estação que. abrange a zona dos concorridos
principio a inseminação artificial e um porta- centros turísticos da Costa do Mar Cáspio _ numa audiência que lhes
voz do Vaticano, o reverendo Pierfranco Pas- concedeu em sua residência' da cidade de
tore, disse que a doutrina da Igreja assinala Quorn, a 160 quil�metros ao sul de Teerã.
que "a fecundação deve se realizar segundo a

natureza". O Papa João Paulo II não se pro-
Disse-lhes que "a música é algo que atrai a todos naturalmente mas os

nunciou a respeito.
afasta da realidade e os leva a um estado vital fútil e inferior A música

O reverendo Willian Smith, porta-voz da
como o ópio, turva a mente das pessoas que a ouvem, e desativá seu

Arquidiocese de Nova Iorque, disse que con- cérebro", acrescentou à agência-Pê Râ,

siderava, a técnica de laboratório "normal- Não se indicou quando começaria a vigorar a proibição, mas a rá'dio e

mente objetável" e que entrava num "campo' a televisão nacionais pretendem suspender a transmissão de música
minado étnico".

.

desde quinta-feira, por motivo do início do período muçulmano de
jejum de 30 dias, denominado "Ramadan",

Após a vitória da revolução foram suspensos os programas musicais,
desde os de "rock" até os clássicos, que se divulgavam durante o

Governo do derrubado Xá Mohammed Reza Pahlavi. Mas, gradual
mente se voltou a transmitir música, principalmente persa e clássica ..
Todos os salões de dança ao estilo. ocidental foram fechados. Algu-.

mas discotecas reabriram servindo apenas refrescos,' devido a proibição
de bebidas alcoólicas, mas continuam sendo perseguidas pelos Comi tês
revolucionários.

De outra parte, anunciou-se a execução de 4 policiais do deposto
.

regime do Xá, declarados culpados de assassinar dissiderites políticos.
Eles foram fuzilados na cidade nordestina de Gonbade-Kabus e o

outro em Ishafan, no centro do país.
. ,

-------------------------,
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II ca���:��:a na Av. das Rendeiras na Lagôa da Conceição, com garagem, tivim, 4 quartos, II banheiro social, cozinha. Anexo com outras dépendências e banheiro..

IArea da casa 90,50 m2.
Area do terreno 360 rnz.
Cr$ 900.000,00. Estuda-sé proposta. I
Casa/Cacupé

.

. . , . . I
Residência em estilo colonial com living, em 2 ambientes, 1 suite, armarias na suite,

Icozinha com armários de primeira, fogão e geladeirp, banheiro social com aquecedor
Junker, banheira em pedra-sabão, closet, lareira, cortinas, lustres, mesa rústica com 4 I
dadeiras, amplo varandào, porão com dependências de empregada, garagem para 2 carros,

Igalpão com rampa e motor para puxar embarcações, chu rrasquerra, VIVeiro todo cercado

de tela, terreno todo arborizado.
.

IArea da casa 145,25 m2. •

Area do terreno 1.750 m2. I
Cr$ 3.4Ó0.000,OO a combinar.

Casa/Capoeiras ,
'.,',

. IIResidência na Rua José do Patrocínio em Capoeiras com 3 quartos, 2 salas, banheiro

social, garagem, lavanderia, salão de festas, dependências de empregada e área de serviço.
Area do terreno 254.m2. 'I
Area da casa 132 m2.

Cr$ 1.000.000,00 a c0';1Qinar. I
Apartamento/Centro I
Rua Vidal Ramos, Ed. Martinho de Haro Apt> 901 com 3 quartos, sala em

If. copa-cozinha, banheiro social, dependência de empregada, área de

serviço, carpet 10 mm e arárlos embutidos. I
.maras,

Area 117 m2. Os motins provocaram a decretação da lei marcial nas províncias
Cr$ 1.300.000,00 sendo entrada de Cr$ 400.000,00 à combinar. I turcas em dezembro passado, ordem que o frágio governo do premier
Saldp financiado pela C.E.F..

I
Bulent Eceviet consegiu estender durante 8 meses. Em agosto, deverá

Apartamento/Centro
ser decretada outra extensão de dois meses.

Rua Vidal Ramos, Ed. Franklin Cascaes com 2 quartos.sata, cozinha, I Apesar da lei marcial" a violência continua fazendo estragos, com

banheiro, área de serviço, todo acarpetado," cozinha e banheiros com I
conflitos entre grupos políticos da esquerda e da direita entre diversas

piso cerâmico e azulejo decorado até o teto.
'

seitas islâmicas. Calcula-se que I. 700 pessoas morreram nos últimos 2
Area 70,00 m2.

t
anos, dando a este país da OTAN que se limita com o Iraque, Irã e

Cr$ 683.000,00 sendo entrada Cr$ 60.000,00 a combinar. Saldo finan- URSS a fama de um estado de crescente instabilidade. .

.

ciado pelo plano especial Facil. Os sangretos incidentes que estão sendo vistos no julgamento cole-

A.GONZAGA S.A. I - tivo, supervisionado por milsoldados, refletem as paixões que extrernecern

I a Turquia Onental. No dia 19 de dezembro do ano passado houve

Loja de Imóveis: Vidal Ramos, 63 Tel 22-3455/22-3490 CRECI 08 11a Região .
ume ex-plosão em um cinemaao ai- livre que projetava um filme sobre

.

" ,I dois personagens de origem turca que fugiam do Turquestão soviético.
- ii PLANTA0 ATE 20 HORAS/SABADOS- E DOMINGOS ATE 12 HORAS.

. I A promotoria alega que militares da extrema direita colocaram a bomba

/_----------�-------------- e depois começaram a gritar, que a culpa era dos comunistas ..
r----,--------------�------------..;..---__, O Estado.diz que a explosão tinha como objetivo provocar a majori

tária e conservadora seita muçulmana sunita contra a minoria muçul-'
mana e geralmente esquerdistas dos Alevis ou Xiitas. Dois dias mais

tarde, dois professores da Seita Alevi foram mortos em uma embos
cada.
o correio fúnebre se encontrou com uma multidão de 10 mil pessoas

que gritavam 'Turquia Muçulmana" e" Abaixo os Comunistas". Houve um
motim um sunita morreu fia luta e começou a onda de
violência que ainda não está totalmente acabada.

14 - Internacional

Louise Brown, o "bebê de

proveta", vive normalmente.
Londres - Louíse Brown, o primeiro bebê do
mundo fecundado em laboratório completará
um ano na quarta-feira, dia 25. É saudável,
feliz e se desenvolve de forma perfeitamente
normal ao lado de seus pais.

Mas com o nascimento de pelo menos ou

tros dois bebês fecundados em laboratório e

outros em gestação, dirigentes religiosos,
científicos e de outros setores se mostram di
vididos quanto à técnica que permitiu a che

gada ao mundo de Louise.
1 mãe. Lesley Brown, de 31 anos, não

podia conceber devido' à oclusão de suas

"Trompas de Falópio". O ginecologista Patrick
Steptoe de 66 anos, e o fisiologista da Univer
dade de Cambridge, Robert Ewards, de 53
anos, extraíram um óvulo da senhora Brown e

CEA - ENGLIS'H COURSE
SE VOCÊ N.ÃO GOSTAR DA PRIMEIRA AULA,
PEÇA SEU DINHEIRO DE VOLTA. EM iNGL.:ÊS.

Ayatol'ah proíbe
.música dizendo que
é ópio da mente

Julgamento gigante
na Turquia reúne
mais de· 300 réus

.'Ankara - Dentro de um estádio ensolarado desta cidade, 807 homens
mulheres e crianças enfentam o maior e mais estranho julgamento em

massa da históri a turca.
..

Se os seis promotores militares conseguirem. ganhar a questão, 330
pessoas serão condenadas amorrer na forca, entre elas, 10 mulheres. Os
réus são acusados de participar de uma semana de assassinatos, viola
ções e saques sectários que causaram III mortes, milhares de feridos e a

destruição de centenas de eficícios de aldeia sul-oriental de Kahraman-

�t
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Conferência d-a ONU
sobre refugiados termina
dando asilo a 260 mil

Genebra - A Conferência
das Nações Unidas sobre os

Refugiados da Indochina
terminou com o compro
misso de se conceder asilo a

.

260 mil dos fugitivos abriga
dos nos países do sudeste
asiático e, ainda, investi

mento de 190 mi Ihões de dó-
.

lares num programa. de

ajuda e criação de novos

centros de abrigo provisó
rio. O Vietnã, por sua vez,

prometeu deter o êxodo
rnornen taneamen te.

"A conferência foi um Vários meninos refugiados vietnamitas numa praia na Tallindla.

blema dos refugiados uma

tragédia de maiores propor
ções, ao se negar a receber

os fugitivos.,
Apesar da promessa do

Vietnã de deter o que seus

representantes chamaram de
"saídas ilegais", os outros

países do Sudoeste Asiático

não atenderam' o apelo do

Secretário-Geral das Nações
Unidas,

.

Kurt Waldheim,
para suspender o bloqueio
contra os barcos de refugia
dos. Funcionários da Malá

sia informaram que 400
vietnamitas que haviam

chegado um mês atrás foram'

êxito em muitos aspectos",
comentou o enviado dos Es
tados Unidos, embaixador
Dick Clark "mas todas as

promessas, compromissos e

iniciativas tem agora de ser

seguidas por ações".
É também o que dizem os

países do Sudeste Asiático

que concedem o "primeiro
asilo" - Tailândia, Malásia,
Indonésia, Filipinas e Cin

gapura -, os quais, com

Hong-Kong, se viram inun
dados.peio fluxo de refugia
dos que fogem do Vietnã e

Camboja. Os governos des
ses países tornaram o pro-

obrigados a embarcar no
vamente no sábado, o úl
timo dia da conferência.

Outras, informações do
sudeste asiático davam
conta de que haviam dim],
nuido sensivelmente o nú
mero de refugiados que de
sembarcam nas costa da In
donésia e Malásia. O
Vice-Ministro de Relações
Exteriores do Vietnã, Phan
Hien, garantiu que isso erà
uma demonstração de "boa
fé" de Hanói e consquênciá
de uma maior vigilância do
litoral.

'f

Refugiada do 'Laos embarca com a filha para os Estados Unidos;

MATRíCULAS PARA AGOSTO
RUA CORONEL MELLO ALVIM, 20
CHÁCARA DE ESPANHA '.

TEL.: 22-0524.

LUIZA ENÔE CABRAL SCHUTEi,
ocorrido dia 18 pp, no Rio de Janeiro, e convidam para a missa de 7.° dia

que em intenção a sua alma, mandam rezar na Capela do Colégio Catari
nense, dia 24.próximo, terça-feira, às 18:30 horas. .Aos que comparece-"
rem a este ato de fé cristã; os agradecimentos da família.

CONVITE MISSA 7.° DIA
Mauro Duarte Schutel e família, Edgar Schutel e família, Dr. Mauro '

Duarte Schutel Filho e esposa, Dr. Helio Mundel Lacerda e família, Dirceu
Gomes e esposa, Dr. Vitor Adami e família, Jornallsta Waldir Grisard e ..

esposa, Dr. Nelson Grisard e família, Dr. Waldir Grisard Filho e família, Dr.
Frederico Clausen e Família, Marinha Schutel Souza e filho e Otomar
Santos e família, comunicam aos parentes e amigos o falecimento de sua
sobrinha e prima

GANHE OUVIDOS'EM SUA EMPRESA�
E VOZ NO SEU'MERCADO.

COMI;ÇA AGORA A ERA DO SISTEMA TELEFONICO

NEC KEY ..SYSTEM
.·,-EN=rEl

engenhdrld de telecomunlcdçôes Itdd

Florianópolis : 22-9622
Blumenau : 22�2222
Chapecó : 22-0001

Crlciúma : 33-1895

.__ .._

�'BE�Ç . �COOESC.� BahCO do Estado de Santa Catarina S.A.
PRAÇA XV DE NOVEMBRO N.O 1 - FLORIANÓPOLJS/SC
CGC: 83876003/0001"10
CARTA PATENTE N:o 6.977

BALANCETE SINTÉTICO DA CARTEIRA DE CÂMBIO
29 de Junho de 197-9

ATIVO
(Cr$ 1.000,00)
EM MOEDAS ESTRANGEIRAS

. Correspondentes no Exterior em Moedas Estrageiras , , ..

'Cambiais e Documentos a Prazo em Moedas Estrangeiras : .. , .

Cotas de Contribulçáo a Receber de Exportadores , : .

Valores em ,Moedas Estrangeiras , .

EM MOEDA NACIONAL .,'
,

Adiantamentos sobre Contratos de Câmbio , .

Empréstimos e Tltulos descontados-Câmbio ' ,

'

.

Banco Central - Recolhimentos e Depósitos '

Rendas a Receber - Câmbio , ,,' .

Outros Créditos em Moeda Nacional '

, , .

(Rendas a Apropriar) '" , ..

Excesso dos Saldos Credores sobre os Devedores -Valor para Balanceamento .

TOTAL GERf\L: , ",' :' .

PASSIVO ,

.

(Cr$ 1.000,00)
.

EM MOEDAS'ESTRANGEIRAS
Correspondentes no Exterior em Moedas Estrangeiras , .

Obrigações em Moedas Estrangeiras : .

Cotas de Contribuição a entregar. , .

EM MOEDA NACIONAL
Depósitos Vinculados , .

Obrigações por Empréstimos Externos ; .

Provisão para pagamentos a efetuar - Câmbio .

Outras Obrigações em Moeda Nacional .

(Despesas a Apropriar) .

CONTAS DE RESULTADO _;r
Resultados de Câmbio - Saldo Credor , .

Rateio de Resultados lnternos - Câmbio - Saldo Credor , �
Outras Contas Credoras , , .

(flesultados de Câmbio - Saldo Devedor) , .

(Rateio de Resultados Internos - Câmbio - Saldo Devedor) :

(Outras Contas Devedoras) , , .

Excesso dos Saldos Devedores sobre os Credores - Valor para Balanceamento .

TOTAL GERAL: : '" .

NOTAS EXPLICATIVAS
1 - Saldo das Contas
Câmbio comprado a liquidar .

Câmbio Vendido a liquidar , , , .. '.' .

Câmbio liquidado '.' : .

Movimento de Câmbio : '
.

Responsabilidades por Créditos Abertos para Importação .. �
.

2 -'Cálculos de Juros Internos
Taxa aplicada 12% a.a.

3 - Participação da Carteira de Câmbio em comissões de Repasses

. Operações da Resolução "63"
Percentual de participação 50%

.

Valor incorporado como resultado da Carteira de câmbio: Cr$ 5.017

Hortanópotis (SC), 29 de Junho de 1979
VICTOR OSWALDO KONDER REIS JOSE EGIPTO P. BARBOSA LIMA

Presidente Vice-Presidente
CONRADO MORRO RUDI AFONSO BAUER

Diretor
WALDIR VELOSO DA SILVA

Contador Geral
Reg. CRC. 1.984. CPF: 002266889/68
Reg. Corecon- 7.a Região n.? 005

Reg. CRC - SC - Auditor Independente n.O 51.

\

53.372
3.814
5.103

45

214.882
7.129

158.677
33.620
7.690
219)

601.946
1.086,059

Diretor
JOAQUIM FIUZA RAMOS

Diretor

2.731
174.778

'

5.103

7.023
732.689

7.031
739

·2.505)

" 47.871
32.294
8.282

( 26.674)
( 3.892)
(' 5.324)

105.913
1.086.059

335.492 DV.
225.587 CR.
120.277 CR.
10.372 DV.
4.640 CR�

LAÉRCIO PEDRO DA LUZ
Diretor

MARCO AURÉLIO GARCIA
Diretor
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INCENTIVO
A PEQUENOS
CONJUNTOS
MUSICAIS
A Pró-

Reitoria de Assu�tos Est�
dantis e de Extensao, da Uni

; versidade Federal de Santa

'; Catarina, através do Depar
tamento de Assuntos Cultu-

ais, está promovendo o

:'rrograma de Incentivo à Or

ganização de Pequ�nos Con
juntoS MusicaiS (T��os, Quar
tetoS e Qumtetôs) . O pro

gra.ma const�rá de simpósio
de orientaçao, seguido de

con'Curso classificatório e au

diçãO, esta com cobertura na-

�. cional dos conjuntos vencedo
res. As· inscrições, inteira

mente gratuitas, poderão ser

feitas até, nomáximo, o dia 14

de setembro próximo, no

DAc' que funciona agora no

Centro de Educação Conti

nuada é Convivência Social.

Os integrantes dos Conjuntos
.a serem inscritos, podem ser.

alunos regulares de quaisquer'
instituiçóes de Ensino Supe- SECRETA"·
rior, sediada em Santa Cata- .. ,

rína, assim como servidores e O LIVR.O. DE
professores a elas vinculadas."

LEILA CRAVOMÚSICA
BARROCA
HOJEEM

CfllCIÚMA

.POUCOS INSCRITOS NO CADASTRO

.NACIONAL.DE ARTISTAS PLÁSTICOS'
Menos de dois mil artistas enviaram até o

momento ao Instituto Nacional de Artes Plás
ticas da FUNARTE o questionário que reúne
os dados para o cadastramento dos artistas

plásticos profissionais de todo o país. Esse
número é ainda muito modesto para o que se

propõe o' INAP; o funcionamento de um

banco de dados que -centralize , para fins de

registro e memória, informações sobre ti vida

profissional do artista visando, em breve, a

organização de urna publicação referencial de
âmbito nacional.
O·INAP vem organizando ess� cadastro

desdejunho de 1978, e apartir de abril deste
ano intensificou os trabalhos remetendo enve

lopes diretamente aos artistas que concorrern
:

ao I Salão Nacional de Artes Plásticas. Ainda
este ano será'dado prosseguimento e atualiza
ção dos registros, juntos aos artistas que se

inscreverem no 2° Salão Nacional.
No cadastro são registrados de cada artista

a data fio nascimerito , nacionalidade e natura

lidade, endereço, identidade, formação (es
-cola ou escolas onde estudou e nome dos pro-

HPASSAGEM

"Imagine que
de' repente você
tem a chave que
pode abrir sua

alma e a escada
mais alta que pode

alcançar seus'
infinitos.

Imagine que viver
é dar continuidade
ao movimento azul
que transborda da

janela de seu quarto".
Este é trecho do
livro "Passagem
Secreta", de

autoria de Leila

. fessores), exposições realizadas (locais: datas
e comprovantes), exposições individuais,
premiações, trabalhos publicados e referên
cias bibliográficas. Todos esses dados estão a

disposição- de quem tiver' interesse em

consultá-los, na sede da FUNARTE ÍlO Rio, à
rua Araújo Porto Alegre, 80, CEP 20030.
Além desse .endereço, os artistas interessa

dos poderàc procurar as fichas de cadastra
mento nos seus Estados nos seguintes locais:
Museu de Arte Moderna de São Paulo,
Museu de Arte do Rio Grande do SLÍI, Museu
de Arte Sacra de Joinville , Escritório da FU
NARTE em Brasília (eixo monumental, atrás
da torre de televisão). Escritório do FU�ARTE
em São Paulo (Rua Ap�,. 83, Campos
Elísios), Fundações particulares, Escõlas de

.

Belas Artes, Casas de Cultura, Delegacias Re
gionais do MEC e suas representações, De
partamentos de Cultura de. Prefeituras Muni
cipais, Associação Brasileira de Desenho, As
sociação Brasileira de Artistas Plásticos Pro
fissionais, Sociedade Brasileira de Desenho'e
Secretaria de Educação e Cultura.

PEDIDOS.DE' VERBA

À fUNARTE' SONÊNrE

A rÉ o fINAL DO MÊS
Encerra no próximo aia 31 o prazo para

apresentação de projetos e pedidos
de auxílio, em regime de co-participação,
à Fundação Nacional de Arte - Funarte.

.

Entre os projetos encaminhados e os

recursos financeiros já solicitados,
serão estudados priori tari amen te pela

Funarteos que dizem respeito a iniciativas
e interiorização da cultura.

Criciúpla (Sucursal) - Hoje,
às 20h30 mim, estará se apre
sef.ltando. na Sociedade Re
creativa União Mineira, no

Bairro Operário, o Coral e

Orquestra Ribeiro Bastos, de
São �oão Del Rei. Esta pro
moção é patrocinada pelo
Governo do Estado, Prefei
tura MUnicipal de Criciúma e

Serviço de Aprendizagem
Comercial - SENAC. Cravo, também
T d. d d

.

tá I atriz de cinema .

.
Q a ren a o espe acu o

Gaspar (sucursal de Blumenau) _ Por iniciativa do advogadoreverterá em benefício da As- e televisão.
saci ação Feminina de Assis- "Passagem Secreta", já gasparense Pedro Madalena, será realizada no dia 12 de agosto,
tência Social de Criciúrna -

.

lançado,· às 13 horas, no Estádio Carlos Barbosa Fontes, em Gaspar, a

Afasc. Por sua vez, a entidade pode ser adquirido Primeira Exposição Gasparense de Cães Viralatas.
.

aplicará estes recursos no Pro- por Cr$ I 10,00.
.

Pedro Madalena é da opinião que os cães não portadores de

jeto Casulo, que desenvolve.
Todo ele em prosa. "pedigree" fazem jus à participação e exibição publica, através

no Município. Esta apresen-
poética, como. de exposição, "porque possuem qualidades inesgotáveis que

tação estásendo divulgada em '

. Criciúma desde a semana pas- está sendo merecem ser vistas e conhecidas".
" sada e deverá levar uin grainje: ,.. . denominado, Leila .Para os vencedores, serão oferecidos aos QOIJ'ílS. Jtipféus e

públiêO' à Sõeiedad-e-:R:êcl"êã-='�.�.:.. •.

-: 'LraVÕ "dêfiné"
---�-. ";meãálhãs:UsarÕlfrõsS'êÍ'ãô.Jopfí��sidélltedukehnt'1 e!ube'de Sanfa'

tiva União Mineira.
"

'seu livrocomo
.

Catarina, Adauto Mansur, medico proprietrio do Hospital Vete-·
O Coral' e Orquestra Ri- "um encontro nnano,· Gerson

.

Jorge Krepsky e o
beir.o Bastos, composto de 60 do meu eu interno Secretário. da Agricultura da Prefeitura de Blumenau, Renato
membros, é uma entidade.· .

com o externo". Beduschi.artístico-Cultural que se de-.
Em suas 108dica ao cultivo da música bar

roca. Tanto os músicos como
os cora listas , todos amadores, .

, são médicos, engenheiros, in
dustriais, balconistas, mecâ
nicos, advogados e donas de
casa. Atualmente, eles fa�em
uma excursão e, além de Cri
ciúma, visitarão um p.equeno
número de outras cidades.
Como se trata de uma pro

moção de caráter beneficente,
algumas entidades filantrópi
cas desta cidade estão colabo
rando na venda de ingressos
para a apresentação de hoje.

páginas, a

autora transmite

imagens de sua

vida, seus amores
.

e seus sonhos e, em

certa altura, diz:
"Eu te amo agora,
por todas as horas
em que não te

amaram é te

deixaram só". O

lançamento é
da Editora
Rocco .

UMA EXPOSIÇÃO PARA

OS cÃEs VIRA-LATAS

II TEUVfSÃO

CATARINENSE - 12

l l hl S - Telecurso II Grau
llh30 - Nossa terra,

nossa gente
12h - Fantasminha Legal
12h30 - O mundo indomável
13h - Globo Esporte
13h 15 - Jornal Hoje
13h30 - Variedades.

programa de
Celso Pamplona

13h45 <Memórias
de Amor - novela

14h 15 - Sessão das duas
filme: "Uma dupla em

ponto de bala",
comédia com Sammy
Davis Jr. e Peter
Lawíord. .

16h - Tarde.Cor

Especial - Moby Dick
16h30 � Sessão

Aventurá - Godzilla
17h - HB 79

As panterinhas
17h 15 - Clubinho
17h30 - Sítio do

Pica Pau Amarelo
18h - Cabocla - novela
18h50 - Jornal das Sete
19h - Feijão

Maravilha - novela
19h50 - Jornal Nacional
20h20 - Pai

Herói - novela
21h -:.Globo Repórter

Pesq uisa: especial
com Frank Sinatra

22h - Tênis direto
.

Rede Catarinense - 3 e 6

.llh - Abertura musical
llhl5 -Inglês com Fisk
Ilh30 - TV Educativa
12h - RC Show
13h30 - Cinema livre

filme: '.'Os seis

18h 15 - Clu be do Mickey
18h45 -; Jogo Aberto
18h50 o RC Notícias
19h - O espantalho - novela
19h45 - Como salvar

meu casamento - novela

20h30 - RTN
15h - Tarzan 20h50 - Gaivotas - novela-
16h .: Daniel Boone 211130 - O mágico - seriado'
17h - Robot Gigante 22h30 - Festival Hitchcock
17h30 - Mister Magoo a cada semana, um filme
I

(�jk'''�LDORADO _ : :":
do suspense

partida entre

Martina Navratilova
e Billie Jean King

23h30. - Jornal da Globo
OOhOO - Festival de

Sucessos -. filme:
,

'Desembarque
grento".

Produção americana
de 1967 dirigida por
Cornel Wilde.
Com Rip Tom,
Jean Wallace, Filme
anti-bélico que narra

a história de
fuzileiros americanos

inexperientes durante
ii guerra, nas Filipinas.

OOhOO - Cinerama - filme:
"Diário Intimo de
uma Mulher" (The
Secret Life of an
Arnerican Wife) - De
George Axelrod.·
Com Walther Mathau.
Anne Jackson, Patrick
O'NeiL Comédia

.

americana de 1968.
Esposa frustrada

.

inicia romance com

patrão do marido.

21h05 c Bola Nove
cinco minutos de
futebol, com
Sebastião Fatias

21hlO - Buzina do
�

Chacrinha. - programa
23h-15 - Police Wornan .

seriado policial.
com Angie Dickson

Serviço -15

II

II

.RÁDIO

GUARUJÃ

aventureiros"

16h30 - Educativo
apresentando "Stadiurn"

1 7h30 - Novelinha
teatro infantil

17h40 - Desenho animado
17h50 - Gente Jovem

programa de Silvinha
18h - Revista Feminina

apresen tação de

II

06:00 - Cinco Minutos..
com Jesus

06:05 - A Música da Guarujá
06:15, A Voz da

Libertação
06: 50 ' Palestra do

.. Padre Cardoso
07:00 - Programa

.

"Portãozinho e

Porteirinha"
07:30 - Programa

Agrícola
07:40 - Informativo

Agropecuário
08:00 - Correspondente

Guarujá
08: 15, Programa

"César Souza"
(Ia Parte)

08:45·., Rádio Notícias Brde
09:00 - Programa

., Cesar Souza"
(2a parte) .

09:55 - Rádio
Notícias Brde

. 10:00 - Programa
.

"Miguel Livramento"
(Ia Pane)

10:55 - Rádio
Notícias Brde

11:00 - Programa
"Miguel Livramento"
(2. a parte)

11:55 ' Rádio
Notíci as B rde

12:00 - A Opinião de
Mário Ignácio Coelho

12:05 - Programa
"Vanguarda Esportiva"

12:40 - A Música da
. .. Guarujá
12:55 - Correspondente

Guarujá
13:05 - Programa

"Chamada Geral"
14:00 - Programa

"Show da Tarde"
(Ia Parte)

14: 55 - Rádio
Notícias Brde

15:00 - Programa
"Showda Tarde"

.
(2. a. Parte)

15'55 - Rádio
Notícias Brde

16:00 - Programa
, "Portãozinho e .

Porteirinha ..

17:00 - Programa
21 h45min. No Cine Sâo José. �

O Sócio do Silêncio (The Si- "Pra Matar Saudade"
Maníacos por Meninas Vir-· lent Partner) - De Daryl DUke, 17:55, Rádio

gens - Com Liza Líns, Ale,-
.

com Elliot Gould , Christoffer Noticias Brde
18:00 - O Instantexandre-Sandrini e Vera Bosch. 18 Plummer e Susannah York. Poli- da Prece

anos. Às 15,20 e 22 horas no Cine cial sobre uma caixa de um banco 18:10 -Arnadorismo
Coral . que, aproveitando-se de um as- em Foco
O Destemido Dragão de salto, fica Com parte do dinheiro. 18:30 - Programa

Ouro e A Escuridão é Amiga da 18 anos. As 16, 19h45 'e. "Momento Esportivo"
Morte - Programa duplo irn-

.

21 h45min, no Cine Jalisco. .18:50 ,;ç.orr��i>Pn�nte
próprio para menores de 18 anos.

.

O Vingador Anônimo (II Cit- 1'9:-06 ·�·j'���j�o BrasilAs 14 e 20 horas, no Cine Roxy. tadino si Ribella) - Di reção de ·20:00 ' Projeto MinervaA Dupla Explosiva (Watch Enzo Castellari, com Franco 20:30 _ ProgramaOut We're Mad) - Direção de Nero, Barbara Bach, Giancarlo "Show da Noite"
Marcello Fondato,. com Bud Prete e Renzo Palmer. Filme (I. a parte)
Spencer e Terence Hill. MaIS uma sobre a violência de urna cidade 21:00·, Correspondente
cansatlva'e)á sem'gualnuen,inte.,.,. UJlI cid.dijó. vít·'ma de um,<Jp,·nm � ./2' .. ' .GuEU.L:\"L.�" • -e- ..... ti, ,. 1; �_�"tw,,_ � '" " ';�. '!;;.J,I(t -=�� � s ::::;.:.r' Q:�� '*" 'i:10 _ Programaresse repetição da dupla cômica, de assaltantes, resolve fazer jUS- "Show da: Noite"
que tinha mais sucesso nos pri- tiça por sua própria conta, já que (2. a parte)rneiros filmes. Desta vez, eles se a Polícia não resolveu.. 18 anos. 23:00 _ Programaenvolvem com uma perigosa gang Em complemento: As Amantes "Show de Bola"
de bandidos. 10 anos. As 17, Latinas. Às 16 e 20 horas no 24:00 - Encerramento
19h45 e 2lh45min, no Cine Ritz. Cine Glória.

Lenita Cauduro
.19h - Cara a

Cara - novela
19h45 - Jornal Bandeirantes

noticiário nacional
e internacional

20h05 - Os Biônicos
seriado com a

Mulher Biônica

CINEMA

San-�----�--------------�

O Importante éAmar (L 'impor
tant est d'aimeer) - Produção de
1975 dirigida por André Xulawski.
Com Romy Sehneider, Fábio Testi
e Klaus Kinski. Atriz de filmes 110r
nográficos tenta mudar sua carreira
através de um papel sério em urna

peça de teatro. 18 anos. Às 14, 16,
18h45mjn e 21h45!T)in, no Cine Ce-
comtur, ..
Os TrapalhÕes naGuerra dos.

Planetas - Produção brasileira
com o quarteto Renato Aragão,
Dedé Santana, Mussum e Zaca
rias .. Aventur.a 5ô\?Jkp�)fPflci�1
sem,,:.9:�aI9I:1elrh. ,f}.?'VfJ�ade'r' ,,,apf,o.}% ..

repennco ve as. ormu as para
fazer rir facilmente: E mais uma

vez abordando um tema q ue já fez
sucesso em outro filme. ·Uma ma

neira de ser campeão de bilhete
tia. Livre. As 15. 19h45 e

Com Stefanie Powers, Jason Robards e Robert Vaughn.
'Direção: Gary Powers.

Estréia dià 6 de agosto ,. às 23h'OO mino

ASHINGTO
A ·PORTAS
ECHADA

.

.

Sociedade de Ca Ital Aberto

TOTAL
•••••••••• 0,0 ••• 0\

••••••••••••••••••••••••• ,., ••••••

EXTRATO DO BALANÇO PATRIMONIAL EM �O DE JUNHO DE 1979

.

ATIVO

PERMANENTE
Investimentos .

ImObilizado .

Diferido·
••••• •••••• 0'0 ••••••••••••• ••••• •

CONSELHO DE ADMINISTRAÇAOPresidente· .

HERBERT VICTOR lEVY

Xice'Presid�ntes
•

E�6UORROLUIS ALVES CONDE
VJLLELA ..

3:502.562.365,38
4.856.107.499,24
389.398.399,59

Cr$

3.201.089,128,44

31.726.965.091,29
6.160.962.810,62
17.986.881.346,14
1.546.356.193,47

60.622.254.569,96

PASSIVO

Cr$ Cr$

Receitas Operacionais

Despesas Operacionais

Carta Pa,tente 8.208·C.G.C. 60.701.190/0001,04

EXTRATO DA DEMONSTRAÇAO DO RE,SULTADO
DO SEMESTRE

- ,

37.072.534.102,32
6.108.166.531,58

11 :7)2.755.738,94
3.981.495.819,49
3.097.507.327,79
61.972.459.520,12

PATRIMÔNIO liQUIDO
Capital Social .... :...................... 3.960.000.000,00
(-fAcionistas - Capital a Realizar (253.98.0.932,40)
Reservas de Capital 1.014.838.823,40
Reservas de Lucros 2.128.642.783,75
Lucros Acumulados 548.362.639,30
TOTAL .

CIRCULANTE E EXIGiVEL A LONGO PRAZO

Depósitos à Vista 34.917.837.951,32
Depósitos a Prazo 2.635.928.561,10
(-) Despesas a Apropriar.................. (481.232.410,10)
Relações Interbancá,rias e Interdepartamentais .

Obrigações por Empréstimos .

Obrigações por Recebimentós' , " .

Outras Obrigações .

8.748.068.264,21

69.370.322.834,17

1.° $emestre/79

Cr$
6.794.704.812,44

. (6.373.a08.D18,91)
31.751.968,08

(55.481 :289,89)
159.558.485,83

556.625.957,55

(51.000.000,001'
505.625.957,55

(17.210.000,00)
488.415.a57,55

Receitas não Operacionais .. , :,
.

Despesas não Operacionais , .

Resultado da Correção Monetária .

Resultado do Semestre antes do Imposto de Ren'da .

Provisão para Imposto de Renda
,.' '.

Resultado do Semestre após o Imposto de Renda .

Participações no Lucro .

LucroLíquido do Semestre (C!$ 0,18 por ação) .

7.397.863.314,05
69.370.322.834,17

Conselheiros .

ALFREDO EGYDIO ARRUDA VILLELA
ALOYSIO RAMALHO F6Z
ANTONIO GOMES DA COSTA
HAROLDO DE SIQUEIRA.
HERCULANO DE N-MEIDA P_lRES
HERMANN MOf'jAES BARROS
JAIRO·CUPEHTlNO

JOÃO BAPTISTA LEOPOLDO FIGUEIREDO
JOSÉ CARLOS MORAES ABREU
LUIZ CARLOS FÉRREIRA LEVY
LUIZ DE MORAES BARROS

. MANOEL JOSÉ DE CARVALHO
MARIO TAVARES FILHO
RUBENS MARTINS VILLelA

DIRETORIA
Diretor Presidente
ALOYSIO RAMALHO F6Z
Diretor Vice-Presidente
HAROLDO DE SIQUEIRA
Diretor Geral
JOSÉ CARLOS MORAES ABREU
Diretores Gerentes
JAIRO CUPERTlNO
LUIZ CARLOS FERREtRA LEVY

CONSELHO CONSULTIVO
ALVARO FREITAS GUIMARÃES
ANTONIO AUGUSTO MONTEIRO DE B.ARROS NETO
DANIEL MACHADO DE CAMPOS
JOAQUIM FRANCISCO MONTEIRO DE CARVALHO
JOAQUIM JOSÉ DE OLIVEIRA NETO
JOSÉ BONIFACIO COUTINHO NOGUEIRA
JOSÉ DA COSTA MACHADO DE SOUSA

LlCIO MEIRELLES FERREIRA
r LUIZ PINTO THOMAZ

LUIZ EDUARDO CAMPELLO
MANOEL CARLOS ARANHA
MANOEL ILDEFONSO ÁRéHER DE CASTILHO
OLAVO DE QUEIR6Z GUIMARÃES FILH_Q

WALTER DOS SANTOS
TC CRC SP 36.043

CIRCULANTE E REALlZAVEL A LONGO PRAZO
gisponibilidades .. ..

(
perações de Crédito :::::::::::::::

..

33.'ào'i.ósS.·846,51
c-) Rendas a: Apropriar '. . . . . . . . . . . . . . . . . . . (1.009.653.215,11)
réditos em liqUidação _ ·152.551.459,89
(-) Provisão para Devedores Duvidosos (1.023.000000,00)
�e!ações Interbancârias e Interdepartamentais .

v����!os Di�ersos .

s e Bens .....•......................................

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



16,- Cidade

"A partir da semana que vem não entrará
mais nem um quilo de alho nopaís". garantiu,
ontem à tarde, na abertura do XIX Congresso
Brasileiro de Olericultura, que se realiza no

Salão de Atos da Reitoria da Ufsc, Sérgio
Mário Regina, da Gerência Nacional de Hor
ticultura, órgão subordinado ao Ministério da
Agricultura.
A notícia deverá deixar os produtores na

cionais de alho, mais particularmente os cata- j

rinenses (Curitibanos é-o município de maior
produção no país), com excelentes perspecti
vas de lucro, pois as importações do produto
têm prejudicado bastante o agricultor brasi
leiro.

Somente no ano passado, as importações de

produtos de horticultura superaram os 66
milhões de dólares (mais de I milhão e meio de
cruzeiros), com o alho liderando a lista de ali
mentos mais importados, num total de apro
ximadamente 52 milhões de dólares, corres
pondendo a quase 40.000 toneladas.

Os principais exportadores do produto são

Espanha.Argentina e Chile, e o ministério da
Agricultura tem feito esforços no sentido de
diminuir cada vez mais as importações,
criando condições dê competição para os pro-

SOO mil bancários de todo o Brasil estão unidos
em suas reivindicações salariais. Quem garante é o

presidente do Sindicato dos Bancários da Capital,
Ilson Dias, que vai coordenar uma assembléia geral
no próximo dia 21 para a tomada de posição da
classe em torno da proposta nacional de aumento. E
os bancários prometem entrar em greve caso sua

proposta não seja atendida pelos banqueiros.

A Confederação Nacional de Trabalhadores em

Estabelecimentos de Crédito (CONTEC) está orga
nizando o movimento a nível nacional, que prevê a

vigência á partir de I. U de setembrp do novo piso
salarial de Cr$ 2 mil, acrescido do índice do DIGESEe
ainda mais 20%.

o Sindicàto espera reunir no próximo dia 21 de

agasto cérca de 400 bancários que irão representar
.

os 5 mil trabalhadores da classe na região que este

órgão representativo abrange. A proposta queserá
analisada prevê salários iniciais de admissão de Cr$
6 mil e 100 para portaria; Cr$ 6 e 900 para escriturá- ,

rios e Cr$ 8 mil para caixas.
Um grande esquema de divulgação em tornO da

Assembléia já está sendo articulado pela diretoria
do sindicato, inclusive com distribuição de panfle
tos em todas as agências bancárias da Capital, "no
sentido de alertar toda a classe para a seriedade e o

�entido de unidade do movimento", esclareceu
Dias.

O Conselho Deliberativo da Contec esteve reu

nido até a última quinta-feira em Brasília onde
foram �stabelecidas todas as cláusulas da reivindi
cação salariaL Um ítem desle documento que alte
·rou algumas disposições da Convenção Coletiva dc'
Trabalho, firmada em junho na Capital. mantém o

anuênio dos bancários em Cr$ 500.00. .

··Ou valorizam a nossa profissijp ou entramos em

greve". Esta é a posição do presidente do Sindicato
dos Bancários, Ilson Ulmer Dias, que acréscenta
ainda as declarações do presidente da CONTEC,
Wilson Gomes de Moura. proferidas ao final da
reunião do Conselho:

.

"Não podemos subestimar a força e a inteligência
da classe patronal. que já procurou antecipada
mente alguns Estados do norte do País. tentando
um acordo em separado e em conseqüência procu
rando separar a classe. Esta é uma manobra antiga e

não dará certo".
.

O salário inicial e atual dos estabelecimentos
bancári.os de Florianópolis gira em torno dos Cr$ 2
mil e 400 e caso este pis.o não seja aumentado de

�cordo com as reivindicações dos bancários. Dias

/ garante que ··entramos em greve".
Mesmo com a qualificação da CLT \ designando a

atividade bancária como essencial, o dirigente sin
dical não leva esta hipótese em consideração. "OU
tras classes trabalhadoras com ati\iidades essenciais
também entraram em greve. obtendo vitorias sala
riais. Se a nossa proposta não for aceita, também
entraremos em greve".

oESTADO
-./
�.. Fpolis, 24/ 07/

. dutores nacionais.
A primeira providência tomada pela Ge

rência Nacional de Horticultura foi conseg\!ir
a criação de um limite pa?i as importações e

proibir a instalação de importadoras estrangei
ras no país ..

"As 'importações que fizemos no ano pas
sado, através da Associação 'Latino
Americana de Livre Comércio - ALALC -

foram exageradas e prejudicaram demais o

produtor nacional. Em função disso, esse ano -

fixamosum máximo de 23.000 toneladas pro
venientes da Argentina e Chile", disse Sérgio
Regina, acrescentando que as importações em
excesso provocaram uma perda de quase

_
8. 000 toneladas, que se estraga!a�:_
Em 1978, foram importadas 2Y.OUU tonela

das.do Chile e da-Argentina (considerados por
. elecomo os 'países que mais prejudicam o

desenvolvimento da cultura do alho em Santa
Catarina) e mais 7.200 toneladas da Espanha,
provocando um excesso do produto no mer
cado e. gerando grandes prejuízos ao produtor
nacional. .

Com a nova medida, a partir de 31 de julho,
todo o alho importado deverá pagar 160% de
imposto, além de ser necessário às empresas

importadoras fazer o depósito prévio.
.

Ao mesmo tempo, as firmas ímportadoras
estrangeiras estãoimpedidas de se instalar no
país, medida que Sérgio Regina considera que
deveria ser estendida a todos os produtos agrí
colas e alimentares.

"Devia-se acabar com todas essas firmas
estrangeiras que competem com o agricultor
brasileiro. O caso da maçã, por exemplo.
mostra claramente os prejuízos causados",
comentou Regina, que ainda completou,
brincando: "Até se Jesus Cristo resolvesse se

instalar no Brasil para vender óstias eu seria
contra".

, PREÇO MÍNIMO
Outra alternativa tomada pelo ministério

doa Agricultura que irá beneficiar o produto
brasileiro é a fixação de um preço mínimo
para o alho (Cr$ 30,00 o quilo).
"Com o preço mínimo, o produtor terá ga

rantidos seus investimentos, fazendo com que
, atualmente, o alho seja uma das atividades
mais rentáveis," comentou Regina.

Bem adaptada à estrutura fundiária de
Santa Catarina, as perspectivas do desenvol-'
vimento da cultura do alho são grandes no

.

No circulo, o lod.l
em que o pontilhão

. rachou, na
BR-101, causando
grande tumulto

e confusão desde
domingo, porque

o tráfego foi
limitado a .mela
pista nos dois
sentidos.

Estado.'Pouco me�anizada e necessitand
nao muito grande Inversão de capital

o de
cultura do alho em Santa Catarina (2 � a agn.

t<?r �acional) é �ncarada pelos técnic�s�rodu.
rnsteno da Agncultura como a de mar

o mI

tencial para substituir as importações dor po.
duto estrangeiro, em virtude da sua bo

o pro.
lidade. a qUa.

"O investimento está pouco acima de 50 .

cruzeiros por hectare' para uma produÇã
mI

quase seis toneladas, e mercado é qu
o �e

f lt
.

B '1' 2 O·
e naoa a, pOIS o rasi e o .. rnaror consum·dmundial (,?7.0oo toneladas) e produ�a � ar

50% dISSO, acena o gerente Nacional deP.rsticultura para os lavradores catarinenses.
or.

,

Curitibanos e Campos Novos são tls,mu .

crpios que mais produzem no EstadEl co
nl·

�antagem de conseguirem um produto 'de gm a

lidade bem superior ao de Minas Gerais �a..

tado responsável por 32% da produção na .

s·

nal. CIO·

"Além da excelente qualidade do alho dCuritibanos, disparado o melhor do Brasil h �
boa capacidade de armazenamento e acredit�
que, em breve, poderemos parar com a im
taçáodo produto graças ao agricultor caiar.
nense", concluiu Regina.

ano

( .

o

Filas, prejuízos. E motoristas irritados.
Itajaí (da sucursal) - Çerca de 300 veículos,
em sua maioria caminhões pesados de carga,
estão parados ao longo da BR-IOl; trecho
Itajaí - Tijucas, em 'virtude da interrupção da
mesma rodovia no KM 199_ Muitos veículos
transportam, produtos perecíveis e os motoris
tas estão irritados, prevendo enormes prejuí
zos caso o tráfego não seja liberado em breve.
No trevo de Itajaí, acesso a Blumenau,

-' -·r
cerca de 130 caminhões estão estacionados,
enquanto outros 120 estão no KM 150

aguardando solução. üin número aproxi
mado de veículos parou em Tijucas e apesar
do trabalho da Polícia Rodoviária Federal em
todos os distritos no sul do País as previsões
para a noite de ontem eram de que esse nú
mero iria .aumentar.

Os motoristas, parados.-enquanto aguar
dam ii liberação de pista na divisa dos municí
pios de Biguaçu e São José - procuram os

restaurantes e lanchonetes de beira de estrada.

As inscrições para os Supletivos
.

.

Profissionalizantes abrem dia 30

E estes, que se consideram "em época de vacas

magras", trataram de abastecer seus estoques
alimentícios, cuidando ainda do tabelamento
de preços, que subiram vertiginosamente,
•

Os motoristas mais irritados com a parali
sação de tráfego são os de carga perecível
Transportando bananas de São Paulo, com

.

destino a Ijuí (RS), Hélio Soares lamenta um

prejuízo diário de Cr$ 600,00 com a parada.
Com uma carga no valor de Cr$ 90 mil, o

motorista tem ainda um outro receio: ela não
está segurada e se a pista não for liberada logo
ele terá de arcar com prejuízo.
Muitos outros motoristas estão em idênti-

cas situações e a maioria descarrega sua indig
nação sobre os agentes da Polícia Rodoviaria
Federal, que apresentam as opções de desvio
aos camfuhões pesados. Mas a maioria não

optou pelas alternativas de desvio - todas em

direção à congestionada BR-116, preferindo
aguardar a liberação de tráfego .

o Congresso Brasileiro de Olerlcultura continua hoje na Ufac.

E hoje deve ficar conclúldo um desvio provisório.

Os Exames Supletivos Profissionalizantes, que serão
realizados em outubro, são para as modalidades

"Técnico em Agrimensura", "Técnico em Eletrotécnica".e "Auxiliar
de Enfermagem", em nível de 2,° Grau.

As inscrições só estão abertas até o dia 1 O de agosto.

A Comissão Central de Exames Su- para a prova teórica. Os candidatos
pletivos, da secretaria da Educação, aprovados na prova teórica. terão
fixou o calendário de inscrições e pro- que apresentar comprovante de reco- .

vas para os Exames Supletivos Profis- .

lhimento de Cr$ 200 para realizarem a

sionalizantes, em nível de 2. o grau, a prova prática, devendo os
_

recolhi
serem realizados em Florianópolis, nas mentos serem realizados no BESC,
modalidades "Técnico em Agri- em conta especial. .

mensura", "Técnico em Eletrotéc- A Comissão Central de Exames Su
nica" e "Auxiliar de Enfermagem"; pletivos' (COMCES) chama a tenção
para 1979. dos candidatos às modalidades de

. A� i.nscri9ões para os Supletivos Técnico em Agrimensura e em Eletro-
ProflsslOnahzantes estarão abertas no técnica que já possuirem 2. o grau
período de 30 de julho a 10 de agosto, completo, que deverão apresentar o
nas sedes das Unidades de Coordena- HistóricoEscolar de 2. o grau auteAti
ção Regional de Educação de Floria- cado. A inscrição será feita mediante
nópolis, Tubarão� Blumenau, Lages e reguerimento padronizado, assi-
Joaçaba. .

.

nado pelo candidato� sendo 'vedada I

Poderão inscrever-Se candidatos de toda e qualquer procuração.
ambos os sexos que preencham as se- Os Exames Supletivos Profjssiona
guintes exigências: 21 anos completos lizantes serão realizados em duas fa
ou a completar até a data de início do ses: prova teórica e prova prática,
exame; escolaridade completa de 1.0 sendo ambas eliminatórias.
grau; exercício, pelo prazo mínimo de A prova Teórica na modalidade
dois anos, de atividades relacionadas Auxiliar de Enfermagem· versará
com técnica em' que pretende sobre as seguintes disciplinas, fixadas
habilitar-se. . pelo Conselho Federal de Educação:

. Introdução à Enfermagem, incluindo
Anatomia e Fisiologia; EnfermagemO candidato aos Exames. Supletivos Médica, incluindo Anatomia e Fisio

Profissionalizantes, deverá, no ato de logia; Enfermagem Médica, incluindo
sua inscbçã�, apresentar xero« auten- Nutrição e Dietética; Enfermagem Ci -,
ttcado e leglv�l do� segwntes do�u- rúrgica, incluindo Microbiologia; cn
ment0s.: Cartel.ra �e lde�tldade CIvil. fermagem Materno Infantil; Enfer
o� Mlhtar; ()U1taçao EleItoral: ()u!!a- magem Neuro-Psiquiátrica: Enferma
Ç?O do S�rvIÇO M�htar; Certlfl�ado?e gem de Saúde Pública, incluindo Hi
Conclusao do I. Grau. Ded�raçao giene e Profilaxia, Estudos Regionais
dada pela Empresa ou Ins!ltUlçao em e Parasitologia: Psicologia Aplicada e

papel" timbrado. devendo constar o Ética Profissional.
local· onde est� l?ta?o, �unção 9ue A prova teórica na modalidade de
exerce, data de admlssao do funClonano Técnico cm Agrimensura sobre as se
e assmatura do chefe de pessoal el ou gui ntes disciplinas fixadas pelo Con
responsávçt_ .

pela· seltio Federal de Educação: Solos; To
pografia: Desenho, OrgAnização e

Normas, Hidrologia e Urbanização de
Glebas:
A prova teórica na modalidade de

Técnico em Eletrotécnica versará
sobre as seguintes disciplinas, fixadas
pelo Conselho Fcderal de Educação:
Ele! ricidadc: Desenho: Organização e

Normas. M�cânicae Máquiilas ê Insta·

DOCUMENTO

Empresa (para candidatos c�m 'vín
culo empregatício): Carteira Profis
siorial e uma fotocópiá autenticada de
certidão de I N PS, comprovando que é·
autõnomo (pat;a candidatos autôno
mos). Deverá apresentar ainda uma
foto 3x4 recente c o comprovante do
recolhimento da ta:(él de Cr$ 2:'i.OO

lações Elétricas. .

As provas teóricas serão baseadas
nos programas oficiais divulgados
pela secretaria da Educação. A prova
prática para auxiliar de enferinagem
será realizada em Hospital a ser de
terminado posteriormente, sendo ava
liados procedimentos e atitudes do
candidato na assistência ao paciente.
A prova pratica para Técnico em

Agrimensura abrangerá duas partes: I
- Trabalho de campo; 2 c Trabalho de
escritório.
No trabalho de campo, com dura

ção de 4 horas, serão executadas as

tarefas; leyantamentos ou locação to

pográfica de uma superfície com o uso

adequado de caderneta de campo. O
local será determinado pela banca
examinadora, de conformidade com o

ponto sorteado.
No trabalho de escritório. também

com 4 horas de duração. tendo como
local uma sala de desenho, as tarefas
serão: elaboração de planta topográ
fica ou cálculos paTa serviços de loca
ção, corte. aterro e outros.

A prova prática para Técnico em

Eletrotécnica terá uma duração apro�
ximada de quatro horas e versará
sobre elaboração de ensaio em uma

máquina elétrica: execução de ligação
de um equip�h1ento, instrumento ou

circuito elétrico: relatório escrito das
atividades técnicas desenvolvidas, em
formulário fornecido pela Comissão
Examinadora.

-

O� candidatos aprovad,Os nas pro
vas te'órica e prática receberão Certifi
cado de Habilitação Profissional.

Os aprovados na modalidade Téc
nico em Agrimensura e em Eletrojéc
nica qUI:! comprovarem possuir Edu�
cação Geral em Nível de 2. o Grau,
receberão o diploma de· Técnico em

Agrimensura e Técnico em Eletrotéc
nica.

AS PROVAS
As provas dos Exames Supletivos

Profissionalizantes nas três modali-

dades serão realizadas na Escola Téc
nica Federal de Santa Catarina, na Ca
pital, nos dias Oi, 02 e 03 de outubro
próximo, de acordo com o seguinte
horário: Dia 01/10, das 8h às
IOh30min, Auxiliar de Enfermagem -

disciplina: Introdução à Enfermagem,
incluindo Anatomia e Fisiologia; Téc-

. nico em Agrimensura - disciplina: So
los; e Técnico em Eletrotécnica - disci
pliíla: Eletricidade.

Dia 01/10 , das l4h às l6h30min,
Auxiliar de Enfermagem - disciplina:
'Enfermagem Médica, incluindo Nu
triÇão e Dietética; Técnico em Agri
mensura - disciplina: Topografia; e

Técnico em Eletrotécnica - disciplina:
desenho. Dia 02, das 8h as IOh30min,
Auxiliar de Enfermagem - disciplina:
Enfermagem Cirúrgica , incluindo
microbiologia; Técnico em Agrimen
sura - disciplina: Desenho; e Técnico
em Eletrotécnica - disciplina: Organi-
zaçao e Normas. ..

.

.Di á 02, das 14h às 16h30min, Auxi
liar de E)1fermagem - disciplina: En
fermagem Materno-Infantil; Técnico
em Agrimensura - disciplina: Organi
zação e NOímas; e Técnico em Eletro
técnica - disciplina: Mecânica. Dia
03, das 8 h às IOhJUmi)1, Auxiliar de
Enfermagem - disciplina: Enferma-

.

gem Neuro-psiquiátrica, incluindo
Psicologia Aplicada e Ética Profissio
nal; Téc'tlico em Agrimensura - disci
plina: Hidrologia; e Técnico em 'Ele
trotécnica - disciplipa: Máqj.linas e Ins
talações Elétricas. Dia 03, das l4h às
l6h30min, Auxiliar de Enfermagêm -

disciplina: Enfermagem e Saúde PÚ
blica, incluindo Higiene e Profilaxia,
Parasitologia e Estudos Regionais; e

Técnico em Agrimensura - disciplina:
Urbani:z;ação de glebas.

,

Os candidatos deverão se apresen
tar no estabelecimento onde prestarão
exames com 30 minutos de antece;dên
da. trazendo cartão de identificação,
cartão de identidade original � caneta
<:!sferográfica . azulou preta.

O prefeito Francisco Cordeiro decidiu. ontem,

requisitar força policial para acabar corn.a explora
ção de jazidas clandestinas, urna vez que as empre·
sas não estão mais acatando os embargos da Prefel'
tura. Os primeiros 'locais que já receberam policia
mento foram a Lagoa da Conceição, Jurerê, RaIO
nes, Vargem Grande e Canasvieiras, devendo a Pre

feitura, a qualquer momento, execu
tar a apreensão dos caminhões basculantes e todoo

maquinário; recolhendo em seguida todo o matenal
para o pátio das dslegaçias da Capital. Será apll:
cada uma multa de Cr$ 7 mil, por dia, ao propneta'
rio do caminhão e outra no mesmo valor para o

dono do terreno. E, para retirar o maquúiáriO, o

infrator, além da multa, terá que recompor toda a·

área danificada, refazendo a urbanização.
Informou Cordeiro que, a Prefeitura recebeu

ontem. um telefonema de que ao lado da igreja �e
Ratones, durante ·a noite. vários caminhões cstao

passando pelo local transportando material de uma

barreira. A Prefeitura quer a colaboração de popu
lares_ especialmente dos proprietários de terrenos
explorados, na den·úncia para a defesa de barrei

ras. pedreiras e dopróprio meio-ambiente em geraL As

denúncias poderão· _

ser felt�S
para o gabinete do prefeito pelo telefone 22-228 .

bem como para o Sérviço de Fiscalização da Secre·
taria de Obras, pelo telefone 22-9200. .

Contou p prefeito que, na última sext�-fel;�:
quando estava nos Ingleses, viu um caminha0 b

o
culante parado em frente a uma venda. Como

r
carro estava sem placa e, já desconfiado de se tra��_de um explorador clandestino, por ter recebido do
núncias de populares, Cordeiro pegou a chave

I
caminhão e enlregou-a na Procuradoria Mumclpaei
vis;lndo promover uma ação contra o responsavo
ou a empresa infratora. Mas, segundo soube'lo,
motorista fez u'ma ligação direta e contIllUOU exp
rando impune uma jazida localizada em Ingleses.

.COMO EXPLICAR
•. oe'

.

Para a exploração de jazidas de substanClas!ll1
x'

rais de emprego imediato na construção Civil. eo.
plica a Prefeitura, é preciso entrar com urna ,codo
sulta de viabilidade que será submetida a estuse
pelos técnicos e geógrafos da Secretaria de Obra

o
do

_

_
Ipuf. Se. . um

pedido tor deferido. o requerente, asslnata ura,termo de compromisso com a Prefelt re
comprometendos-e pela urbanização da área o� A
cuperação do local onde foi retirado maten\ o

exploração, segundo o decreto que regulame� :rá
assunto, somente será permitida medIante A v

as.
de Licença expedido pela Secretaria de F1na;;de.Fora disso, estará caracterizada a clandest�m co
O prefeito Francisco Cordeiro vai ta�be� re

ue
meçar a fiscalização, mais de perto, os caIT1lnl1õeS qçi_
transportam concreto armado pelas ruas

_

da v�l
dade. Ele teve noVcia de que esses camIlll10es ele
tram a espalharümento no leito das ruas. Pr��doacionar uma fiscalização mais rigorosa, man

a

ara
prender o caminhão e obrigando a empresa rasp

�
��__�� � --------___J rua.·

Dner promete liberar tráfego na BR-IOl hojeAs enormes filas de automóveis e ca- zido anteontem de Tubarão.
�nhões continuaram durante todo o Uma outra alternativa de tráfego,
dia de ontem na BR-IO I, quilômetro que está sendo utilizada por caminhões
199, no limite dos municípios de São considerados leves e ônibus·interesta
José e Biguaçú, onde uma rachadura duais, é uma estrada secundária muni
num pontil�ão li�itou o tráfego a meia cipal nomunicípio de Biguaçu. E com a

pista,nos dOIS sentidos-c- mesmo assim, liberação de tráfego pelo acesso, o

apenas para carros leves. Mas o DNER DNER garante que o fluxo "vai ser con
prome_te a liberação de tráfego também tínuo, apesar de lento".
para caminhões pesados a partir da O pontilhão que cedeu foi um dos
man�ã de ��je, c0t;J a conclusão do primeiros a ser construído e já estava

de_svlO. provlsono; ate que q novo ponn- dentro das previsões do DNER, que
lhao seja construído.

. _.
trata da conservação da BR-1O I, a sua

A rachadura. no pontilhão fOl_desco- substituição. O novo pontilhão vai ser
berta no domingo pela ,manha, por construído com um tubo ármico de
volta de II horas, e o trafego pesado 3 20 metros de diâmetro dotado de
teve sua passagem interromrida. Foi chapas de aço. A previsã� do DNER
armado um forte e�quema policial pelo para o término do desvio ficouestabele
DNER, e .cammhoes leves, car:os de cida entre 24 e 48 horas mas, depen
passeio e ainda cam!oneta� pa�saram a dendo da instalação do bueiro provi sóutilizar, co"! lentidão, mera pista para rio, o tráfego pode ser liberado a partir
os dOIS sentidos, de hoje pela manhã.
As filas, que no domingo eram in- .-

termináveis, diminuíram durante o dia DUPLICAÇAO
de ontem, isso devido ao esquema mon- A dupli�ação de pista em alguns tre
tado pelo DNER, no sentido de desviar chos conf!ltante� na BR-IO I em San�a
todo o trânsito possível pela BR-116 em Catarrna e un;a ne�esslçlade que o pro-

,

Curitiba e Porto Alegre. E os veículos �n� DNER Ja sentiu. Uma fonte ?est�
pesados que não puderam ser notifica- orgao garante que o projeto final já esta

dos eramdesviados para a BR-470, em elabora�o, de�end��do apenas da

Itajaí, pela rodovia que passa por Blu- aprovaçao do mrrusteno dos Transpor-
�n�.

.

_�.
Todos os postos da Polícia Rodoviá- o DNER já promoveu uma série de

ria Federal no sul do país estão notifi- estudos de' viabilidade técnico
cados da irregularidade e o tráfego pe- econômica, concluindo que "em breve a

sado, se não for desviado já em Porto duplicação de pistas da BR-lO I no
.

Alegre, pode ainda ser desviado em trecho entre Palhoça e Itajaí é inevitá
Araranguá, tudo com destino. à BR- vel".
116, que segundo previsões do DN ER Ma_s a mesma fonte não demonstrou
deve estar congestionada pelo trânsito qualquer otimismo quanto ii brevidade
excessivo.

_ .

desta obra; apesar do projeto final ter
Cerca de 20 caminhões estão em ati- sido concluído e estar submetido ao

vidades no transporte de terra para a programa de investimentos cio ministé
conclusão do desvio e três turnos de rio dos Transportes. Segundo ela, a

operários garantem �m ciclo ininter-
.

prioridade catarinense, no momento, é
rupto dos trabalhos. Este desvio alter- . a BR-282 - Florianópolis-Lages e a

nativo foi possível graças ao ernprés- duplicação "tem possibilidades para o

. ti__mo de u_!!} tubodechapas de aco. tra- ano que vem",
�--�------------------------�--------------------------------------------------------------------�.--------�
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Será inaugurada na pró
xima sexta-feira, com mo

vimentado coquetel, apri
meiraAgência de Turismo
no Estreito, que li "Paulo
tur Agência de Turismo
Ltda", de propriedade do.
Sr. Avelino Waldemiro
Nienkotter.

* * *

premiados na Pan'Art 79.
* *. *

Deixou oRio de Janeiro e

deu rápida circulada em

nossa cidade para tratar
da decoração de seu apar
tatriento 'no Edifício Ca
rina, ti elegante senhora
LucyBauer Ramos. A Sra ..
Ramos durante sua estada
aqui na Ilha, visitou a loja
Nova Desterro.

* * *

Guida Heuer, Nini, Jayro
Schmidt, 'Luiz Si, Suely
Beduschi, Luiz Telles,
Elke Hering BeU, Jair To
relli, Vera Sabino e Al

berto Luz, foram artistas

José Murilo da Serra
Costa, 1..0 Secretário do
Clube Doze de Agosto, está

TereJlritlli GonzaU!I D�x.

'.

o ESTADO 'na PADARIA
SÃO LUIS (AG,RONOM,ICÁ)

, ,
'

Ao comprar seu pão, leite, etc, compre
também O ESTADO.'Agora à venda na

Padaria São Luis - rua Rui Barbosa; 52.
-É permitido estacionar seu carro para
fazer as compras.

REPUBLICA FEDERATIVA DO BRASh
.

-MINISTÉRIO DA AGAICUL TURA_
EMPRESA BRASILEIRA DE PESQUISA AGROPECUÁRIA EMf:lRAPA

PROJETO DE FORTALECIMENTO DA PESQUISA E DIVULGAÇÃO
DE TECNOLOGIA AGROPECUÁRIA PROCENSUL

Coocereção Fmancee a do Banco lmer amerrcano de Desenvorv.memc B I O

Através dos Connetcs de êrnprésnmos f1()� 3_18 oe ,BR e 48� SF HR

CONCORRÊNCIA PÚBLICA NACIONAL N912/19.

AV ISO

1- A tMPRESA BRASILEIRA DE PESQUISA AGROPE·
CUÁRIA - EMBI1APA, cqm Sede em Brasília·DF� no

SCS, Quadra 700, 'Bloco "B", representada por sua Co' ,

mi,ssãó Julgadora, torna público que fará realizar Con

cor.rência Pública para a Construção de obras nas ESTA,

ÇÕES EXPERIMENTAIS DE LAGES,' CAÇADOR,
.CHAPECÓ E ITAJAf.

.

2,- As obras serão executadas nas ESTAÇÕES EXPERI·

MENTAIS de Lages, Caçador, Chapecó e Itajaí, respec
tivamente nas cidades de Lages, Caçador, Chapecó , e lta-

,

• jai, Estado de Santa Catarina, com cerca de 3.20a m2,
.

Sob o regime de Empreitada Global' Reajustável.
3 - Os interessados poderão adquirir o Edital e demais do,

cumentos e obter informações na Sede da EMBRAPA,
sala 805, nos dias úteis das 8 :30 às 11 :30 horas.

4 - A Documentação e Propostas serão recebidas na Sede
da EMBRAPA, sala 936, às 15 :00 horas do dia 21' de

5 _

Agosto de 1979.
«Ó:Ó:

•
•• _ ,O Capital Social rnmirno para partrcrpaçao e de

Cr$ 20.000.000.00 (VINTE MILHCES DE CRUZEI·

ROS), integralizado ou realizado até 6 meses da data da

Concorrência.
'RUY AUGUSTO LAMÁS'FILHO

Presidente da Comissão

nos convidando para par.
ticipar do jantar oferecido'
ao presidente do Clube
Doze, Dr. Márcio Luiz
Guimarões Collaço, dia 4
às21 horas, no salão defes-

.

tas daquele clube. A home
nagem ao Dr. Collaço será

pelos serviços prestados ao
'veterano Clube Doze.

* * *

Leonir e João Bertoli

Filho, estão de parabéns
pelo nascimento de Fa

biano, ocorrido na semana
que passou.

* * *

Em mi�ha rápida circu
lada na cidade de Blurne

nau, almocei rio simpático
restaurante "Le Fayer", no
Himmelblau Polace Hotel;
em companhia da jovem
senhora Julieta Albertina
Cabral, Ivanda S. Geraldo,
e Terezinha M. Viviani, re
lações públicas e gerentes
das lojas M. Rosenmann.

* * *

o presidente da Assem
bléia Legislativa e Sra.

Deputado Moacir Bertoli,
viajaram para São Paulo,
deuendo regressar a nossa

cidade somente na prôv
xima semana.

Kátia e Carlos Alberto Pe
reira Oz{veira, estão, che

gando de suá viagem de

núpcias .. No aeroporto
HercílioLuz,ojovemcasal
foi recepcionado por fami-
liares e amigos.

.

* * *

Em Gaspar o. Sr. Osmar

Rogério Guedes' reuniu
amigos para uma eh.urras
'cada, ocasião em que foi
,homenageado o Deputado,
Federal, Mendes de Melo.
O jovem parlamentar, bas
tante .emocionado, falou

.

aos amigos de seu conten
. tamento petas atenções re
cebidas.

* * *

Nossos cumprimentos ao'

Dr. Zany, Gonzaga, pelo
seu aniversário, hoje.

* * *

PróMúsica de Florianôpo
lispromovepara apróxima

, sexta-feira às 21 horas no

Teatro Álvaro' de Car

valho, o recital, com o con

junto de Câmara Norte-

Americano, Pró Arte

Quartet.
'. * * *

O conjunto Edinho Shaw,
de São Paulo, dia 4 pró
-ximo, estará. animando a

.::_ grande noite de gala no

Criciúma Clube, festa das
Debutantes Oficial de
1979. A diretoria do Cri
ciúma Clube, sexta-feira,
.oqi homenagear �s lindas
jovens çom movimentado

coquetelem. sua sede.
*' * *

Lisa Mesquita é uma be
leza carioca que está circu
lando em nossa' cidade.
Lisa, com um grupo de

amigos, foi vista no movi
mentado Café de Paris.

* *. * .

O presidente daEmbratur,
professor Miguel Cola:
suonno que desde ontem

encontra-se em nossa ci

dade, no Palácio cruz e

Sousa, foi recebidopelo go-
.' oernador Jorge Bornhau

sen, ocasião, em que tratou

de assuntos relacionados

uco em Santa Catarina. A

informação foi da Assesso
ria de' Relações Públicas
da Citur.

* * *

O casal Vânia e Cairo
Bruno de Oliveira, sexta

feira, reuniram amigos
para comemorar aniversá

rio de casamento ..
* * *

Nossos cumprimentos. a
charmosa Ana Maria de

Matos, pela sua brilhante'

formatura na Faculdade
de Administraçõo da Uni
versidade Federal de

Santa Catarina .

* * *

Lúcia e Luiz Fernando Di

Vincenzi, um casal ele

{Jante de nossa sociedade,
está.chegando de uma via

gem a.SõoPaulo, ondepar
ticipou do Congresso, de
Ortopedia.

* * *

Na Faculdade de Arquite
tura da Universidade Fe
deral Gama Filho nó Rio
de Janeiro cola grauhoje,
Ricardo Arruda Meireles, '

catarinense radicado no

Rio.
* * *

Viajou para o Rio de Ja

neiro onde participará do

Congresso Internacional
de Odontologia, o Dr. Ro
naldo Tauares Lacerda.
Durante o congresso está

sendo realizado impor
tante curso de reabilitação
oral, ministrado pelo con-

,

ceituado professor Leo
nard Abrans, dos Estados
Unidos.

.

* * *

(J Sr. Euclides Prade, Se
cretário Adjunto do Secre
tário da Justiça .em com

panhia de sua mulhe� e um

grupo de sras. visitaram a

Penitenciária do Estado.
* * *

A Associação dos. ex
Combatentes do Brasil,
seção de Florianópolis,

.
mandou celebrarmissa, na
'catedral metropolitana; <,

homenagem. póstuma' aos
mortos da Marinha de

ErtTRADd:CR$15.000,OO- .

PREtTAÇOa:CR$ 2.285�OO
*

LuI:! Cláudio, um fnanequlm que está conquistando aplausos nas passarelas do Rio de Janeiro, viaja para
Pai'l.s a convite de Car.dln.

Estéticamente projetado dentro de um
belíssimo jardim, o Edifício Jeruza, com
apenas 4-p-avimentos, tem nas suas linhas

arquitetônicas o estilo colonial.
As áreas sociais dos apartamentos são

totalmente acarpetadas e o espaçoso living se abre
para uma sacada com floreiras. E você pode
escolher apartamentos com

�

ou 2 dormitórios.
Na complementação, cozinha e banheiro social,

com todo o conforto moderno.
.

.

Todas as peças recebem luz e ventilação
natural, além do acabamento perfeito, pela
ut'ilização de materiais de primeira qualidade.
A garagem é opcional.

Venha morar no EdifíCio Jeruza, e-sinta o que
é viver completamente diferente!

Localizado na Av. Principal do Parque Residencial
Kobrasol.

';' Prestações referentes à poupança.

Financiamento pelo novo sistema Sac/Sam, que reduz
o valor das prestações e a renda familiar exigida.
Use seu Fundo de Garantia.
PLANTÃO NA OBRA.

maneira inteligente de
decorar sua

residência

a

Rua Felipe Sehmidt, 83 - Tefefone (0482) 22-2324 - Florianópolis • S.C.

,

Realização

vetendas:rrai �mp����dimentos
imobiliários
Itda. '

Loja Centro - Créci 128
Rua Tenente Silveira, 105· Fone 22 8388.[i!�!.]

_____ ENGENHARIALTOA.

nOva d'estérro
Móveis e Decoraçóes de Interiores ltda.
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18 - Classificados

� JENDIROBA �'& AUTOMÓVEIS LTOA.�
AV. RIO BRANCO. 76

FONE: 22-9077- 22-1392.

CORCEL II L OK

CORCEL II OK

OOOGE Po'LÂRA '.' .,
'

,
78

MP LAFER 77

FIAT L 77

LANCHA'CABRASMAR c/MOTOR CHRYSLER 55HP

MOTO HONOA 350 : 74

NÃO FECHAMOS P/ALMOÇO

VEfcULOS SoA

......... Av. Ivo Silveira, 999
Fones 44 1633 - 44-1223

Chevette especial marrom 1977
Chevette Luxo branco 1976
Chevette luxo amarelo 1976
Chevette especial bege 1976
Chevette especial vermelho. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1975
Chevette especial azul 1974
Alfa Romeu vermelho ,. , : ..

'
1976

Brasília Begê 1976
Brasllla Branca .'. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1977
Variant azul : 1976
Oodge 1800 ......................•.......... : 1976
Passat Azul 1976
VW 1300 Luxo bege 1978
Ford Maverick cupê branco 1976
Ford Maverick branco cupê : 1978
Corcel Luxo cupê branco 1974
Galaxie Landau branco c/ar condic 1974
Gálaxie 500 branco : . .. 1975
Veraneio SL c/ar cond. bege : 1974
Caminhão basculante 1976

C,QNCESSIONARI0Bftg

R'Ja Gaspar Dutra 90
Ei treito _. Fp(�IIS
Fone: 44·0522

Adquira seu'
.

Volkswaqen .

o u

moto Vamaha
em

36 meses

SEM ENTRADA
pelo

Consórcio de
.

Amauri Veículos

Galaxie LTO c/ar cond. - Bege 1977
Galaxie 500 - Branco : 1973
Corcel Luxo - Marrom Metálico 1975.
Corcel STO - Marrom : 1976
Maverick STO - Amarelo 1976
Fuck 1300 L - Amarelo 1977
Fuck 1300 - Branco. . . . . .

' 1977
Fiat - Bege, 1977
F-75 - 4x2 - Turquesa Tahiti 1973
F-350 - carroceria - Vermelho c/BraAco 1970
F-600 (Truck) carroceria - Verde 1972
F-600 - carroceria - Verde e Preto 1.969
F-4bOO - carroceria - Azul 1978 .

�[��:Y'�:�:_�.!A� Felipe Schmidt, 60 - Fpolis - Centro
.

-"h:l �'�i:; ,,;;;''6i:, �o."e, 22-2197 -.22-0844 e 22-3321 '

I

t�,;��-,;,; ·}f.��,t!�ito:,v_ereador Batista Pereira, 428
\��\�:.:s:? ,:ia:.:, ,,'J' F�ne: 44-0935

CG 125 zero 79 Todas
125 ML zero 79 Todas'
Turuna zero 79 Vermelha
Turuna zero 79 Prata'

.

125 ML 5S zero 79 Verde
CG 125 usada 77 Azul
125 ML usada 78 Vermelha
Turuna usada 79 Vermelha

'!,;�I"', ,""� ,>\., '" _',••• 1- ;,,_ ,I

�í�.�'; _, y
>�: .", �

"

.' JOIA PQSTO LTOA

ri\ .',,<:\.. . ·Concesslonárlo Autorizado HONDA
.

�:'.1.��,,���}�al. G��p'�.r;.Dutra, 150 PA.BX 44-0nO - Fpolll

TONHÃO VEíCULOS
TELEFONE N.o 44-3182

RUA LEOBERTC LEAL N.o 934 BARREIROS

1 - Volkswagen PASSAT 3 Portas , 1977
1 - Volkswagen 1300 L , .. , 1977
1 - Vqlkswagen BRAS!LlA , , 1976
1 - Volkswagen BRASILlA , 1975
1 - Volkswagen BRASíLIA , " , ,1974
1 - Volkswagen KOMBI , , 1975
1 - Ford Maverick Branco..... . 1976
1 - Chevette Azul........ . 1976

Compra - Vende - Troca e Financia

. p

ESi'ÓQU� DE VEICULOS USADOS: 2:"01'/1979.
Voiks 1300L-Bege " .• , "".: ,., ,77
Volks 1300 L - Amarelo .. , , ... ,. , ., .. ", . , ; , .. 76
Volks 1600· Branco ... , ......••. " ... "" ..• , .. , .. ,,76
Volks 1300 simples - Amarelo " .. ,."."" .. , ". ,76
Brasília - Bege , "." ,.,.: .. ", , •.74
Variant - Branca , .. , , ",'" ':. ; : :: � ,77

i Chevetté Luxo - Azul , , ..•.. ;" , .• , .. , ., , 76
.

Corcel GT - Branca. , .. , , . , , , , , . , .. , . , .• :, ', . ,; .. :'·.77
Fiàt 147 GL.- Marrom '" .. , , ." ,; , .. , . , . , .• , . , ... ,78
Pick L!P 105Q - Branca , � , ' ,. ,: .. 79

. CONSORCIO PHIPASA AINDA EM 36 MESES
.

.. 'PHIPASA
aDt411 Avenida Ivo Silveira, 1.401 - Estreito
AutomOwis s.a,

Telefone 44-3937 _ . s-

b======",==d CEP eeooo � florlanqpolls - Santa Catarina .'

DOLFINHO 'VEICULOS ,."
COMPM VgNOE 'E TROCA

'

CARROS NOVOS E USADOS
RUA SANTOS SARAIVA, 1.111 - FONE 44·2268

Maverick - 6 c', Marro"....75"-érasili�s .. , .....74-74�76-76,.
Corcel ,., ... , .. ,."

I
••74-75. Chevettes .. , ....•.....74-76 .

Kombi-Já financiada,,',, ,15 Vol1<iJ 1.300 71-75
Variant , • , .. , . , .', , , , , , , ...72 Volks 1,500. , , � . , , , , . )3Concflssionária DEPARTAMENtO

. DE tARROS USADOS
. .'

.
.

VENDO' SOMENTE HOJE:
Fiat branco., ano 78, 21 mil km. Valor CI'$ 70,000,00 e asSumir 10
meses de CI'$ 3,100,00 (aceitá-se carro de menor VIIlor) Tratar fone:
33-0084 das 18.s 22 horas c/Luiz.'

.

.

'

[�. �JEJ[JPi.A· .'AfR j)
CO"E�CIAl BEIRA MAR VEICUlOS E ÀEPRESEN'UÇÕES lTDA.

Av. Rubens de Arruda Ramos n.o ª10 (Beira Mar'Ncirte;
. Fones: 22-5757.,22-9344 - 22-9944 .

TELEFONES .'
.

Compro - Vendo - Alugo· .

'

,

,
..

Tratar fone 22-8366 01;1 éd. João Mor'it:t sala .50�.
clValdir.
.' .' .

. .' .'
.

,'Corcel 'II LDO 5 marchas Ok Branco ; .. : .. , "" .1979
.

Ford Galaxie LTD(equipadO) , , '" .. , , , . , . , . , ; • ,1.977
Ford Corr.el LDO Verde Metálico, , , , , .. , . , , , .1976
Ford Corcel Belina Ouro Metálico.,., ,., ... , .... t915
Chevette GP (equipado) prata , . , . , , . , , .•. , .1976
Volkswagen 1300 L azul " ... , ", .• ",. ' ... , .... ,1976
Passat L branco, .. , . , , . , .. " , ..... " . , .. '. , .. ".1915

.

Chevette branco e vinho, , , , : .. , , .. , . �, , ;, , . ,1975
Ford' LTD Landau azul c/ar ,.,.:, .. ,."""." .. , 1974
Ford LTD prata (equipado) "" .. ". , ", ,1973
Dodge 1800 branco, .. ,., ... " .. , "., .. "", .. 1974

COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA

LAJES PRE-MOLDADAS
EQUIPAMENTOS

Equipamentos completos p/fabricação de Lajes Pré
moldadas, fornecemos em qualquer parte do Estado ou

Estados vizinhos, informações: Ru, Nossa 5e"hora das;
Graças n.o 15.6 - Estreito - Florianópolis. Fone: 0482 - 44- .

5929,..' ',,' '."" 'c'
,.

SANTOS SARAIVA - 554 ,.FONE 44.0611
Corcel Lu'xo - Branco .. , , , .. , , , , , :, , .. 1975
Corcel LDO - Branco .. ," ,. '.' . , , .. : , .. , ,1976
Corcel Luxo - Verde .. , , , .' , : : ... '

.. : , , , .• , . .1918
Corcel Luxo - Branco, .. , : .. , .. , : ,

'

.. :: , : , : ..• :1978
Belina Luxo - Branco ..... , '.' .' .. , ,'", " ... 1977
Maverick - Branco, . , ,'. ,

"

'-:', .... " , , , , .', .. ,1976 .

Maverick - Marrom "'., .. , ..•. ,,,' ', .. . , . , ..... 1'974
Galaxie 500 - Branco .. , ,.""""",.,.", .,,1976
Galaxie 500 -, Azul .,'" , , .. " " " , " , .. " '" :,1974
Galaxle 500,- AZul .... , ; . , ; ... , . , .' ,'. ; , :, , , . , , j • .1967
Outros ..,.>... .

Dodge Pelara GL. - Azul. , ,', .. , ... , . , •. , ... , .. , , ,',

'

.. 1979.

Passat LS - Bege . , .. , . , , , , , . , : . , , ,;:, , .. , . , , .. , . : .1978
Fiat 147 L - Vermelho .. , , , . , .. , .. , , , . , ... , , . ',' : .. ,1977
Volks 1300 - Vermelho .. ".:.. " .... ,"" .. ,:�". ,1973

,

'.

CONSTRUÇOES .' .

Construímos a casa do seu sonho em nosso ou seO
prÓprio .terreno. VoéfJ. não tetá preocupação, pois,
nós cuidamos de tudo, e você s6 começará a pagar a
1.a prestação 30 dia,s após a entrega das chaves ..
Consulte-nos. ,

Rua Felipe Schmidt, 27 sala .211 Fone: 22-6234

GIRIJ'io VEíCULOS
�-------

Belina Branca 1,6 LDO ,OK Ceitcel' Div, C'ores 1,6
Chevette Ci nza Prata SL79 LDQ:... " ... , . , . , ... ; , . ,ÓK
VolksAmarelo Tropical L79 Chevette Ouro Mel: SL ,79
Passat Bege LS

'

, ,.78 Fiat Vtúde Sicllia 147 L .79
F.100 4M4C, Luxo" ,77 Volks 1tlOO branco .. ,.' ,77

, Volks 1300 Beqe , .70' Ford"LTÔ Vermelho',:: ,74
Onde atendemos aOS sábados à tarde � aos domingos
pela manhã. Sua preferência enobt�çe .nosso trllbalho.
Rua Heitor Blum 242 - Estreito - Tel: 44-4990 .'

,

',.'

. i .�.

UMP'E%A DE FOSSA"
E, DESINTUPIMENTO'EM GERAL

Tratar: rua Max Schramm - antigo'Posto 5
Estreito - F.lonanópolis � fo�es: 4<M 140 e 44-.1996.

'o:
...

Ano 70/1.1 - .Preço Cr$ 31.000,00'': Tratar pelo .fone
22.5927 c/Marcos.

.,.' ,

PRECISA-SE; .

� empregada que durma. no emprego, Paga-se bem,
Pede-se referencia, .Tratar à rua Géneral Arthur Oosta e
Silva 1'1,0 65 • Praia do. fI,'Iéio - Oequélros.. '

'

VENOE-SE VOLKS'

VENDO

Galáxie modelo 1973
.

Tratar pelo fone 44-2799 .

': r.

,.

BARBADA·VOLKS 78 L

.

;

DEMAR ADMITE

Auxiliar .de.ccntabllldade
.

Auxiliar' de escritório, .

. Datilógrafo - Telefonista'
Servente p/servlços gerais.
Os candidatos queiram apresentar-se na Av.
Josué Di Bernardi n.O 620, muhidós de docu-
mentos.

.
.

VENDE.;SE
TERRENOS: Campech.e e PAn.tano qo Sl,ll desde Cr$ 4O,QOm2, .

CASAS: Coqul!iros; Estrei.to e CapOeiras (financiadas).
APARTAMENTO: Na entrada aceita-se carro., fone, lote etc". ,as-
sume prestaçQI!S, disque 22�7488,

.'
.

Super inteiro, c/11 mil kms, cor begé, emplaca
mei"lto s.6 em 80, Tratar fone 22-4815,

:, '

j

VENDE..SE
. RESID,ÊNCIA

.

Ótima resid.ência situ�da à rua Julla'Mouran� lÍ.o 24 -'
'

Centro. Tratàr fone: 22-4426 c/o.proprietariq.

··.VENDE-SE
Lotes em São José. Preço de' rara oportunidade.
Tratar urgentérT)ente à rua JoãO Pinto, 57.

FIAT 147lO79-ÓK ..
'

, , "

Vendo J=iat 147, c/bancos reclináveis, cor marrom,
emplacadO ..Tratar fone 22-4815.

..

;''r :',.'

,
.

VENDE-SE OU tFiOCA-SE .

POR CARRO
.

Moto Honda Tl:lruna ano 79, Cr$ 45.000,00 ..
.

1000 Km: Trátar f�ne: 44-4978

CASA VENDE-SE URGENTE
Localizada no Jardim Atlântico - Rua Eiesbão.da Luz's/n,o.
Terreno 12x250'l, Tratar c/Luiz pelo fone: 44-2224

VENDE..;SE·
Corcel Luxo 75, éor azul, 6timo estado de consérva
ção, Único dono, Tratar pelo f9�Ed22-9Q23 comAuras.

�� ,',

.

".

BARBADA'
Vende�se terreno em. Campinas (363m2), com 2 ótimas
casas, por Cr$ 280,000,00: Aceita-sé Fusca, Corcel ou ter�
reno (até Cr$ 130,000,00) como parte dei negócio. Tratar
com Beto' - fone: 22-6218,

.

Ver e tratar .com Antero
Mau ro

.

Ramos' 28 ou fone: 33-1160

VENDE-SE BAR
Situado à rua Santos Saraiva· Capoeiras - n.O 1574;
'Ver e tratar no local. '

.' . . ..

VENbE�SE
Fusca 1300 � , .........•.......72
Dodge Charger RT ,' I •• � ••••• : , ••••72
Cor.c�1 4 portas. : , ' . : , 73
Karmànghia TQ '

, ..

'

...•.. "� ..12
Karmar'lghia" , .': �� j 68
DKV Delcar , , ....• , .67
Gareli 2.000 km rodadoS

. .,

TERRENOS ,NA' TRINDADE
Terrenos situado à rua Capitão Romualdo d.e Barros, ao

.

Iado do conjunto,re�idenCialda Eletrosul, alto, plano e
seco,

tratar fone: 22-1319 . .Creci 21'4 ..

CASA NA LAGOA DA tONCEICÁO . .
.

Vende:-se càsa a vista na Lagoa;'cl 2 qUàrtos, sala,
cozinha e banheiro. Parcialmentemobiliada - Tratar
fone: 2�-1319 Creci 214

TERRENO EMCOQUEIROS
Vende-se um terreno em Coqueiros, à rua Dr, �gripa �e' .

Souza Farias (jardim Ribamar), excelente vista p/Baia. Tra-
tar fone: 22-1319 �. C,RECI 214

OESTADO II
SÃO MIGUEl, DO OEStE

-
"

.

.

OESTADO
.1.

. {.:t. Fpolis, 24/ 07/ �

,

.. APTOS NO CENTRO
2 DORMITÓRIOS

(PRONTOS)

'Oferecemos excelentes aptos na Ten. Silveira (em frente ao Lira Tênis
Club], todos acarpetaoos e com água quente central instalada. Gara..
geni opcional

.

·
Modulados Vogu_e nos dormitórios instalados

.)nf.: No local ou Cen.tro Comercial ARS - Loja 202 (Subindo a escada
rolante). fone 2:1-9129

·

POÜPANÇA: Ato Cr$ 39.000,00 e saldo em até 1 ano (ou F,G.T.S.)
· fINANCIAMENtO"Cr$ 7.270,00 mensais pela Banestado SA
.CRECI 3071 -,Renda fariiiliar Cr$ 19.000,00.

BARBADA
APENAS .ESTA SEMANA

Apto c/3 quartos, localizado na Ilha do Sol em Bom
Abrigo. Todo acarpetado, persianas de alumínio
c/praia particular, salão de festas, cancha de loeos �

. piscina. Apenas Cr$' 80.000,00 podem ser parcela-·

dos, Tratar fone: 22-2200.

V�NbE-SE - 360.00Q,OO
'

..

Casa pré-tabrlcada nová. 78m2, Rua lano,Sin
reíros n.O 350, c/3 quartos, sala gr�nde, copa
cozinha c/pla inox, banheiro c/armárlo, área
de serviço, varanda, toda murada, jardim e 9a
.ragem. Tratar fone: 22�1302 c/Sr. Joaquim

:,------�----------.......---

RESIDÊNCIA TRINDADE
'. . VENDE-SE

,

Estilo rnedlterrâneo, nova, e/excelente acabamento, pro
.

.

je�o p�rsonaliz'ado,
. Preço Cr$ 1.950.000,00.
.. ' Tratar c/proprietárto pelo fone 33-0331 'ou no local - Rua

.
Gama' Rosa 25 (rua que desce em frente Cio Jardim Sul

· Brasil).
. .

OPORTUNIDADE
TROCA-SE

Apto no Rio,.zona Sul, por terrenos no' Jardim Ita-.
guaçu Ou casa em Fiórianópolis. Telefonar p/22-
2981 cl 5,.a; Eliane. '.' '. .

.

'

c:... ��I:IiO LU�'Ph. c,n,.;,;,·
-

.'-:::7 conj. 506 - telefones: 22-8171 22-�292
,

>

ALUGA
ÊD.• ,àeiRA MAR. frente p/o mar, 3 quartos, garagem, ar
condil;ionado, cortinas, demaisdep. Cr$ 13.000,00.
ALUGAMOS, a rua JERÓN.IMO COELHO, em cima 'das

� lojas PereiraOliireira, ampla área de 170m2. Cr$ 15.000,00.
ED•.GERANIO. sito COQUEIROS, 1 quarto, garagém, de-
mais déP, Cr$ 4.000,00 mensal.

.

safas comerciais no Ed. Ceisa Center. Ótimo preço.
Prédio sito Av. Hercíllo L.uz, 3 pavimentos, com 210m2 de
área construída.' Cr$ �,OOO,OO mensal. I

.
. . VENDE:

.ED. VILA AlçA, amplo apto, sito Av. Trompovski, 3 quartos
(suite), armários, em todas peças, ar condi.cionado, gara
gem, demais dep, 182m2, Poupança: Cr$ 630.000,00 saldo
financiado. .. .

ED; GÉÀANIO�,BARBADA, sito em COQUEIROS, 1 quarto,
garagem, demais' dependências. Poupança: Cr$
100.000.00 saldo financiado. .

ED_·DNA. MARTHA, sito a rua. Esteves Júnior, 3 quartos,
armários, amplo living, ensolarado, ampla cozinha, apenas
.Cr$ 950.000,00 ..
EQ� CORAL;: IinClo, apto, 3 quartos (suite) living em "L" .

garagem, otima',localização (G.oqueiros). Poupança: Cr$ ,

50ó.000;OO saldo financiado.
.

. ORAÇÃO ÀQ DIVINO ESPíRITO SANTO
EsplritoSanto, você que me esclarece tUdo, que ilumina todos os

caminhos' para que eu atinja o meu ideai, você que me dá o dom
divino de' perdoar e de esquecer o mal que fazem e que todos os

instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto diálogo
agradecer-lhe por. tudo e c.onfirmar mais urna vez que eu nunca

quei'ó me separar de você, por maior que seja á ilusão material não
'será o mlnimo de.vontade que sinto de um dia estar com você e

/

todos os ineus i'rmãos na glória perpétua .

.' Obrigada mais uma vez.
.

(A peSlÍoa d.everá fazer esta oração 3 dias seguidos sem fazer o

pedidO; dentro de 3 dias será alcançada a graça, por mais difícil

que seja, I
•

Publicar assim que receber a graça; (Publicada por ter recebido
uma graça), LJ.ç,

. .

DOCUMENTOS EXTRAVrADOS .

Foram, extraviacios os seguintes documentos: certif. de proprie
d�e. TRU, Seguro do velcuio de marca Voiks, ano 72, placa AA:
3783, cor amarela colonial, pertencente à Júlia de Lurdes Chi",
residente em Fpolis.

•

.

Documento Extraviado
Foi extraviado ó certificado n.O 0237444, pertencente ao Sr. NazI!,(reno Fra(la, correspondente ao Pick-Up fORO - F 75, placas X

0147, ano 73, cor' verde escuro, chassis n.O LA3ANR - 23980 .

.
.

Imarul, 20 de julho de 1979 . . .

·DOCUMENTOS.ROUBADOS
'Fóran\ roubados os docum�ntos 'dó Veiculo Rural Willis, Cor
Verde; Certificado de.Propriedade nO 0487068, Placas IH-0284 de

propri8dade.do Sr. MOACIR BERGAt.iASCHI.
.

.
. . .

Itá SC, 17 de julho de 1979 ._

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
F�i extraviado o Certificado nO O�5610 do Veiculo marca Volks
wagen, Ano 1977, Chassis nO BJ521547, Placas nO CK-0095. Cor
Azul "M", de Propriedade do Sr. NATALINO RUBIN PICIN.

.

Campo Erê. 1,9 de julho de 1979

DOCUMENTOS PERDIDOS
. Foram perdidos os seguintes dbcumentos, Carteira de Identi
dÍld,é:Tltulo de Eieitor eCarteira de Reservista, pertencentes ao �r.
ENIO DA SILVEIRA, residente na rua Marcllio Dias, nO 2237 em Sao

Mig�el do ,Oeste - $C.

. DOCUMENTO FURTADO
F�i furtado o Certificado de Propriedade do veiculo marca .VOlkVSVariant, ano 70, placa TX-3600, cor 'branco lotus, chaSSIS B -

025043, pertencente a Sra, Maria Izabel Albertov Fernandes.
..'

Tubarão, 19/07/79

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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"'_

, A� questoes cu quesitos mais fre- ...�.'
_..

.

. .... ,'. .
, .' . :

,

"

.

.

"" .

qÜ;Einteme.nte'!u�HI�ados :em provas
." .

. .

.

.' ....

"', /'?
.'. Outras encerram originai� apre-,

de GcnJa,isó'Vêstibular são; geral-' }
• /� . cíações críticas de pontos, de vista.,

.� .,' .: ,'�, �.' ,I mente; enquadrados em duas elas- ..
tilosófico " propondo atê conceitos

·

ses:
.' .

. reveladores 'de racioclnto criador da

18) Questões (fe resposta livre
. , ; melhor qualidade, expostos em es-

t�mbêm ..Ch.amadas d.e questões d� .

!Q5=.
'"

.

!
tilo

.c.,aro,.,
agradável, elegante, gra-

· olssertaçâo, que compõem, em geral,
.

! rnaticalmente c�rreto. _

·

as pr.ovas clássicas. ", .

. : Por estes mottvos as questoes de

28) Questões de resposta limi- ".,

. ,

resposta livre são sempre mais difí-

tada, ou questões objetivas, carac-
.: .

'(g'
." ceis, para, o professor, que deve

,t�r�zadas pel� c�.'
nteúdo

... es.pecific.O,
- , u r.

�": �ulgá-Jas pro�ura.ndo atri�ui� netas

nitidamente limitado da resposta.
. Justas, merecidas a seus disclpulos.

Nas questões de, resposta livre'
.

.

A ayatiaçãosubjetlva desse tipo

.

(questões subjetivas), permite-se-ao '
",

de questão sofre, sem que muitas

'aluno urnaqrande liberdade na .or- ,/'

ID'
". vezes o professor disso se aperceba,

iganiza?ã:o de sua i�éia e pensa- <
•

,_

'> ': lJ. .,

'

i vária� infl,úênc�as que p�rttJrbãm sua

�mento 'e _na expressao de, sua res-
l' tarefa de aferir conhecimentos ad-

posta. Essa resposta pode assumir
.-' quirldos, na matéria estudada. Por

�'form3s muito Variadas. Aqualfd-ade "

�.
, exemplo: a b.oa letra, a aparência·

'd�'r��posta é�ul,gada de acordo Gom. ..'
.

�eral do trabalho, a inteligente hábi-
'

cntenos subJetivos. adotados pelo IIdade na maneira de ab'ordar a

v�:;!��máximodeelétronsnoultimonívelde
.,-���,-,., examinad.or,. normalmente, ou

"

..
..'

.

"

_. .____

questão, selecionando e desta-,

umátomo'
.

. .

�;t'i,';; quase"sempre, um especíalista na Questão23:No Brasilsãocomuns.· recém-nas�idosquandoasaglutini- cando tópicos mais sabid.os e dis-

2. Ocu�a lugar no e�paço � possui massa ,�;;, Tatéri� verificada. _

.

.

.

. ."'as parasitosés ,ocas,t.onadas por '. nas do sangue" materno agem farçando cuidad.osamente lacunas

\':frt1ct,Jla de carga negatl�a: massa desJ')reZI-,':', ' A questão Objetiva, por seu., lado� ..
Schlstosoma.· mansoni;" Necator sobre o feto causando o aborto ou a que envolvem conheciment.os im-

4. Letras que designam níveis de' e�ergiá c��,�,,� restringe, deliberadament�;, a ni$,i �merjca�us' (família Ancylo�tomi- d.oença hemolítica. Par:a que iss.o portantes, a linguagem precisa e

õ �ú�:ros qUânticos:pri.ncíPaI4;-5� 6 ';; 'e, ..

posta f.ornecida pela exl�i;t:'Iàndo:, ,j d�L·T.ripanosóma cruzi e Plasm.o- ocorri que; tipó de fat.or Rh (Rh"':'; gramaticalmente correta, etc.,
. C:�d��:: t��taos:� ����a .pratlcal1lente, se ". Todas as �rovas de vestl.b!:,I,�tem,�, q.,IUJ�" vlva�: Pergun�a-se: . .

Rh-') devem apresentar o pai; amãe e' ,p.odem aument�r a nota de um'

_.!5. Moviment,ó de rotação. dGS .eléc'trons
Santa Catanana (Ufsc e At_a,fe) sáQ·· ,alA .qU;:iIS parasitas aplica-se O a criança?

'
- ,aluno, . que na _verdade; çonhec.e

'.

7, O próton a t�1Í1 1,840 v,ezes.-a do el�ctron
.

\ realizadas sob_ forma de,:'qu�ªt0'és' , tern:19 Infestaçã.o? . Respost$:A erit}rot)lastose fetal é men.os. o assunto. O contnVió pede

:: ��t�e���;X��::oerr�I:�:�:��,��vel � '. ,Objetiv�s, e�ceto par�e dá,e[.?ya tie, :' _b�De��e� p'arasitas, qual � cau�a- " u.ma d?enç�;que'Ocor�� Aa seguinte acontecer com um aluno ,mais ver-.
10. Simbolo d� um inetál alcalino' terrõso '

Comumcaçao e Expressa'O, ,que do�.da d.oença <:Ie Chagas? ; sltuaçao: pal- Rn+'; mae,;, Rh..,. e filho sad.o ,(naquela maténa·)' mas

11,Ré�ião'dó'át�m?,0�de,gravitçulloseléctrons.; . const�cteumaRedação.' ,,'?;\t�,
>

.' �e�pos�: ....
>,Rh+-; ";'é"" [que, não ap�endeu a tirar par:-

'1132. PR SI�bodlO qU11!llco,-e NI
,

. c"� ..•... ;',. ,; ;,Semo mais" difíCeis �as., provas', a} CO,nsrderando qu.e o termo in." ,', .Comentário;�O catididat.o deve ter tid.o dos reCUrsos aclmá indicados
, eglao. oespaço,.ondeháprobabllldadede:se. ;. I' '.. ..' -.:._. �� . "

, . f st
.-' "

I·
"

..
<c �

. ""c".o'h ".

·t 'd'
.

.

,,'

encôntiar elétrbn� .:. ,". ''';'' , ,�, )'P' �, c aSS:�él$,�,q� -Incluem' somente'
. e ,aç�'.o·'se a'fiHca:a"lhV8Saode 'um ",:n· ee.1me.n'p o aS�,4t;ltoépara'res- . que sabidame'nte interferem no jul-

,14, E'lementos"cujo pltimo,nl\lef é c.bmp'leto,i' ". �'"4 q,uestoesdo·tipGdl�sertaçãofisto'é,;·· ·'organ1s;mo,de-determiÍ1ad'âú�spécie- pqnder. Ch.egaremos. á conclusão' gamefil't.o final 'da provâ.
de resposta ..Hvre'?' �. .

-
' por" parasitas,< pluriee,h:ílares" ma- , de.que,a mªe\��h'::" porque produ-

-'

.

As d,úvidas são rrtuitas, ,Alguns; úôsc6picos, os' únicos causa<:lores' : �i.u: áglutinin,a�" €i. só:sintetita anti-' Apes�r das dif�culqad� de_juI9_a-
pre:ferelll'8s ,qu.estões de disserta;,; '. de"-i,rifestação, d'Os-"'eitadcs;!' Sã.o . �orpos qu.em nãQ,posSuLo.C9.rres" m_ento, as questoes de dlsseJtaçao

Çã.o, enquantó .outros preferem' o. 'Schisto�.oma mãns.ort� e'Necator.ame':' "p.ondeflt��:fatofproteico (antígéno). O 'nao pedem,' nem: devem! ser c_om

tipeobjetivo:
' "

, Não. ricanus. •

.,'

.

.."
"

. , Jnn.o;;�erá 'Rh+, J)0isíriduziu a mãe pletameFlte, excluldas .das provas-e

'ob'stante,as�proNa:s:cbamadas"'Clás",< ,._b) O pa.ra�i'ta, causador" da aprodu:zir\élnticorpos/set.1do, p'0r.: ;.ex:ames.,pol�que'avahamçertos re::

sicas; c.omp.ostas,��as,;,:,i·'tfês:'�' '�éte"';; ;,.:.:çl,o�nç�t df3':�hagàs:' ê .o, Tryp�n.o�:� � tan!o., do�aêdGdGifatorp:r:oteic-e'(suss' ' ��ltac:10s m�S:Jc.om�le){OS ,dacap�en� ,

_; bres que�tões,de�iss�rtaçá9\�estâQ�:" �\�m�a���!�.z�<, y.". :.>"" �,.
,

.
'.

'.

<, r���rn�f�as'�Oflt�m;�of,atç>fRh)j'Cqrno'o" ,)jJ:���e�'�,�a.o' .�edld�S �0!:l�e�len--
. P9uc,0:a.,p,ol1cQ:;'(jesctps'I1e'cer.l(:Jo':"tEm', Á' �"C��en�I!I�;"_'O,,umço .telimo .que "géne qUE!_determirtiiaeri\frobl'astosEr'

.

t��,efl!�:,p,eta� :�!J,est;oes\ objetIY�s,
a'lnu':'s 'v'es'tl'b;';;I"a'�f'''''S- .... ",+-: ..

"
. n·ode fra"dd.lCU Itar1a resposta é'i.flf.es'" "·'e'·ya·u··tossJ;,rnl·c*'.!,j,I,J'o.:....I··n'an··t··e·;fm�4""';:""",,"'" '..,;t�l.s,,.cºmD,,b�bthdade da expressa0

-

l:J .'.' .
". . ...

'. v '''''CO'fln'fTO;8'm''' "
. .1": . ," ',.

. ,'.'
" . VO'H '" U. H' . ,A", lC.,,,,,",o';,'''

. '" -.... ' ,
.

�end.oiempl'�;g?das:'aS;;qUé$�õeS"de.',; taç.áo;Seriaútil,ac candidatoçter se- c"� qlil,e�a;rriâe1'Rh;-,setá(t:�:{,O'.fi1hO":Rh� .. :.,eserita;. ;-cap�çid�de ;d,e .. organjzar,.

resposta'livre:""� ," ',,' _', gura_nçaquant.oaesi,gni·ficadodein- será Rr', logo'o pai oorigât6l'iam9'hte ' 4omparar,e"ex�.o�Jogleamente as

'�. �Proi1as-m:tsta�C"6:tn1iost� de�mul'::', ;fe,cc;s<;> q!J&',se' refer�'à . i.n�asá.o d�r terá 'á gene R, sendo pó'rtantQ; Rt1--Fi:' "su,ntos,::- apf�,Adld?S,: �presentand.o
tas,questões'objetrvas,e umà-disser--' ,.o��amsmo �Qr.paraslt�� ffilcF0SeÓp!-.. ,Todo pr()tessor,.. sabe

�

que" ae. o

.es,'sotl �orma slntet�a: ou ofere-

tação méiis ou rri'elilos curta (CE�ICà" ·�.os como ".Irus, b�cterlas:-protozoa." 'comparar,re,spest�s livres forneci� �end.o ainda, �ma, .v!·sa? :-de c.on

de 20 a 30 linhas).
n.os, etc. E preclsQ, .Iembrar. que. • dasaS.quest'ões de dissertação, en- junto da matena e o,relaclonamento

-Várias perguntas que. exigem �odo� os organismos �itad,ol? �-ã0: :' freA�a"s�ri?s. ,P,"<? b.1emas. de julga-
entre as part�s� o. todo; capacida�e

respostas curtas, f.ornecldas em 6 a Importa�tes c�usadores.dedçe�ças.. rtl,er:1!!o.' AI.gamas dissertações
de formular JUIZOS d: valor,. apola

no ,máximo 10 linhas cada uma. .
�o BraSIl. DOIS deles ,são:'yermes ,c.irigem-se·' à '. repetição ,. mais ou ,�os em argumenta,çao pertmente,

E ó caso dos vestibulares da Fa- macr:oscópieos: Schjstosoma man- menoS fier, de· frases memorizadas Ilustrada por exemplos criadores,

culdade de Engenharia Industrial de soni e Necator americanus� Os dois que reproduzem informàções, con- inteligentemente selecionad.os, re-

São Paulo (FEl), e como exemplo ci- últimos parasitas Tripanosoma cruzi cejtos ou .opiniões abordadas em
veladores de um conheciment.o

taremos duas das questões de sua
e Plasm.odium vivax são protozoários. classe, pelo professor, ou facil-

mais completo e profundo-da disci-

prova de Biologia do vestibular de Ques�o 29: A eritroblastose fetai mente encontraO'as no livro de tex- plina estwdada.

1979: , (! um processo grave observado em tos oficiálmente adotad.o. Voltaremos �o assunto.

.
'

A ..·,-,Fí�SleA·�� �:REC'REÂ;TIV�'
""1

-.

_-._-. -,

Véja se .voéê consegue. fazero�' t3,Pontós;'
Assinale. a' coluna A,. B 'OU Cem cada ite.Fn,'

1, A t��rat�ra� �� corpo �sempr.Eta·:�ê4ida de suaenergia
térrnicll:". ;. ,

.

',;.' ,.

.

A) certei, , '

B) er!l\do,: .. '

.

C) pqdé:ser

'escala:
A) Ce;Isius .

.

• B1 Fahrenhelt
'.' C) Kelvin.

.'

.... «: :"J �>. ," ->' ._..
- --,

-: -- ?r, '.:
..

.'

.8)QuaóQo'·üm COf,po··r!ilcebecàIQr:él�c.
, A)' se-aquece -Ó. �.'" ..� ••••••••••••
B) podê não 'se aquecer":

'

q m?da �e estado físfcõ

9, Os termômetros ávaliam:
.

.'

A) temperaturá>
B) calor
C) energia

�

10: O termômetro clínico é um termômetro de: .'

.; A) máxima
, B) mínima; . i

C) máxima e mínima ..

,,; 11., Quando. a ág�a solidifica em recinto fechado; ela tende a
,

romper as, paredesdo recinto:
.

.

A) certo
B} errado"
,c) pode ser

2,.0 cal.c;méuma� rnàdalida.d� de,energia:,'
A)cer:to

.

.... "

B) erráClQ'; . ./ '

C) pode ser : .

3, AQse�'ãq!Jedid� d�QO ;,l7��C: sob pressão �o�m�i, o voru�e.de
ágQ�: '" .'. :;; ..";,

'.

A)"aumenta
'

__
".,' ,,�,�,

�) dimi'nui.
,. .: >;'� t;..;��A(��.\�

. oe) se mantém çon§t�r:lt!=!;;:;.,:. r
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4.:tm tÓTng de 4?C, o c�ét'igierite de dilatação ,da água é:

'�) nulo, ,

'

',. '
.'

'

;J:�) positivo éC,
.

. 'C) negativo
"

5, A unidade joule I'efer�-se à grandeza:
'Al potência
B) pressão
C) trabalho
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.12: Os plrõrnetros sâoempreqadcs.para determinar:

'A) baixas temperaturas
..

.

, " 'B) altas temperaturas"
;'iC) quaisquer temperaturas .

. .n.
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13.·As moléculas movtmentarn-se mais depressa se o corpo está
no estado:' ,

"

A) gasoso, em qualquer temperatura'
B) líquido, quando a temperatura aumenta

C) sólido, .quando o corpo. é bastante aquecido

4"

...... '
1

6. Caloria é um�unidaéje que serve para medir:
A) energia

. .

B) temperatura
C) potência
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"17

8
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7, A água�erve, sob pressão de 1 atm, à temperatura de .2120 ns:

A QUíMICA RECREATIVA
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9, Partí'clilas nuCteares com 'carga positiva,
.

o maior.índi�e de apr?v-ação ,_BA',R"R'-I,C''''':A Matrículas
nos v�stIbulares catannenses, - - <,', abertas• � "1: -;; ,� ,

a melhor equipe de .professores , � " �,� ," " .: � � para o
e as apostilas mais atualizadas.
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. H0f!IZONT�IS .'

1. E designado pela letra K
2, Reunião de áÍomos

.

3, É um metal alcalino. ;
" ',.

4, São eletricamente neutros
5:Elemento de número atômico 91
6. Piútfcu'la nuclear sem carga elétri'C�
7, Número máximo.de eléctrc;ms nQ'níve'l'de mi- .

mero quântico principal 3 \.
.

8, Número de·eléctrens no 'Último nível do átomo
'de carbono

��,':

,. -
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Faz parte da edição

de terça-teíra .

do jornal O ESTADO
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BEETHOVEN'SEARS

"Myhearinggrowsworseandworse",Beethovenwrotein
1801·.'"Amedicalassprescribedteaformyear".
1.TheoppositeofWorseandWorseis
a)worthierapdworthier.
b)betterandbetter.
c)moreandmore.r
d)poorerandpoorer.
2."Myhearinggrowsworseandworse"means
a)Myhearingisimprovingdaybyday.
b)Myhearingisincreasingalithetime.
c)Itisgettingmoreandmoredifficultformeto
hear.
d)Myearsarenurtingmoreandmore.
3."Amedicalasspr.escribedteaformyear"means
a)B-eethoventhouqhtthetreatmentthe.
.

doctorprescríbedwassilly.
b)Beethove.n'sdoctortold'himtopour
dropsofteainhisears..
.c)Beethoven'shearingimp.rovedafterhis
doctor.prescribedtea.
"

.

d)Beetbcven'sdoetorwasbetterattreating
.

animaistnanpeople..
Beethovenwas27wherrhefirstnotioedíossofhearingfor
fiightones.
..

4.TheverbformforLossis
a)loosen.
b)loose.
c)lose.
d)íease.
Butresearchersof,theUniversityofColoradosaidthat
Beethoven'sdeafnesswasprobablycausedbycochlear
otosclerosis.·
.

5..Deafnessisaeondition.affeetingone's
aJtaste.
b)hearing.
c)eyesight.
d)senseofsmell.
BRAILLE

AlthoughLouis!3raillediedwhenhewasonlyfortythree
yearsold,hesuceeeded.indevisingasystemQfreading
andwritingfortheblindwhiehisnowtaughtalioverthe
wond.
.

6.LouisBíoiilledied
a)whenhe.wasavêryolé!man.·
b)beforehe'reachedtheageoffifty.
-c)whenhewasoverfifty.
d)intlisthirties.

··SIMULADO DE INGLÊS
7.The systern he invented is concerned with

a) only reading fofthe blind.
.b) only writing for the blind.
c) reading and writing for the blind.
d) television shows forthe deaf.
a.Braille's system
a) is restrieteçl to Paris..
.b) is taught only at lnstítutes for the blind.
c) is used ali over lhe world.
d) doesnotworíe in some parts of the world.

,

Braille lost his sight accidentally as a child. NeverthelesS,
he was able to complete -hi's edueation 'at a school for the
blind In Paris and become a teacher.
9.Braile
a) was bom blind.
b) was not blind when 'ha was born.
c) díed of blindness ..
d) became blind in his old age.
10:Sight is related to one ot the following verbs. Whic,h one?
a) sigh
b) sew
c) see

.

'd) seize
'11.He Iost his sight as the of

.

aj an aecident.
b) iUness.
'c) aconqenitaí defect.
d) a hereditary weaknéss.
12.Louis Braille

.

a) eould neither read nor write. \

b) attended a special sehool for blind pupus.
c) studled medicine tn Parts.
d) could not become. a teacher.
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1.Qualatraduçãocerta:ELASFORAMAOCINEMA
a)ellesontallésaucinémã
b)ellesvontaucinéma
c)ellessontalléesalicinéma
d)ellesvontafleraucinéma
e)ellesviennentd'al1eraucinéma
2.Qualacertaemportuguês:V.AMOSPARAMINHACASA
a)allonschezmoi
b)allonschezmamaison
c)allonscheztoi
.

d}allonschezvous
e)allezdansmamaison
3.Qualatraduçãocerta:EUSAIREIQUANDOTIVERJAN
TAQO
a)jesortiraiquandj'auraidéjeuné
b)jesortiraiquandjedéjeuné
c)jesortiraiquandj'aidéneuné
d)jesuissortiquandj'aidéjeuné
e)jedéjeuneTé:iiquandjeseraisorti
4.Qualacertaquecorrespondeaseguintefrase:PIERRE
MANGEDESFRLJITS.

a)iienmange
b)iilesmange
c)ii'enmangeun
d)iimangeles
e)iimangeen
5.Qualacertacorrespondenteaseguintefrase:JEVAISAU
BUREAU
.

,

a)j'envais
b)j'yvais
c)jelevais
d)jevaisy
e)jevaisle.
TEXTO:AParis,iiyadesmarchésdequartier,mêmele
diman.chematin,.
Lesmarchandisesysontmoinscheresquedanslesbouti
ques.
Lesmarch�speuventoccupertouteIalongueurdeIarue.
Lescriesdesmarehandssontparfoisassourdissants.
6.Otextodizque:
a)lesboutiquesnesontpasouvertes
b)lesmarchandisessontchéres.
.

c)lesmarehésdequartiersontouvertsledimanche
matin
.

d)iin'yapasdemarchésledimanche.

"JOE"

It was raining and the sky was heavy and grey with
clouds, but I we_nt out for a walk alõng the beach jU5t the
sarne.1 h'adnTwalked more than a mile when I heard some
body behind me: "Evening, Joe. Nice to see yoú agaif'i". It
.was a pleasant voice with a slight foreign accent. I turned
roúnd and saw two smiling young men, botA handsome
and welHiressed. One was slightly shorter than the o1-her,
but both were at least 5 teel 10. Then one of them .said
something .which I didn't understand. It was a toreign lan
guage, but I haven 't the slightest ideawhat language it�as.
"My name is not Joe" I replied, "and I'm sure I don'tknow
either of you". Neither said a word. They stai'ed at me and
after a brief moment,ot.·hesitation, walked away. I went on

",

" ,,' .'i.. l

Professora Regina Koenig Barbo� Santos.

7,O tex·to diz que:
a) les marchands occupent toutes ·Ies rues

b) les marchands s'occupent de tout le monde
c) les marohandises Sónt assourdissantes
d) les marchands cries tres forts

.

8.O texto diz que:
a) AParis ii y ades marchés de quartier seUlement le
dimanche

.

b) Partois yl y a des'boutiques qui occupent toute Ia
longueur de Ia rue

c) C'es assourdissant d'entendre les cries des marchands
d) A Paris ii n'y a pas de marchés de quartier.
9.Colocar na 3.3 pessoa do singular: LES MARCHÉS PEU
VENT OCCUPER. ..

�

a) les marchés peuve oeeuper. ..

b) les marché peut occuper...
c) le marché peut occuper. , .

d) le marché pourra oceuper. � .

e) le m.archée peut occuper .. ,

.1{).Quel est le eontraire de: MOINS
a) beauc'ol:lp
b) plus
c) peu
d) eneore
.e)devant
11,Qual a tradução de: DEPUIS
a) depois
b) então
c) deveras
d) logo
e)desde
12,Qual o feminino de: LE MARCHAND EST VIEUX
a) Ia femme est vieil
b) Ia marchandise est vieille
c) Ia marchande est vieil
d) Ia marchée est vieil
e) Ia marchande est vieille
13,Qual o adjetivo de: LONGUEUR
'a) long
b) alongé
c) allé
d) longuette
e) longe
14.Colocar no negativo: JE SUIS ALLÉ AU MARCHE

a) je ne suis pas alie au marché
b) ie ne'pas suis allée au marehée

· c) ie 'Oe suis allé pas au marché
d) je suis ne pas aliá aú mafché
e) je suis éillé au marehé,

15. Qual a tradução de: .cAR
a) carro
b) caro
c) depois
d) pois
e) caso

16. REGAROE L'E GATEAU; C'EST MOI QUIL'AI FAI$. QUI,
est um: ..

a) article défini
b) verbe
c) obiet direet .

d) pronom rélatif
. e) "ronom possessif .

'.

17. C.olocar no futuro: HÉLÊNE DOIT PRENDRE L'AUTOBUS.
a) elle doit le prendre
b) elle doit le prendre

·

c) elle devra ·Ie prend re
d) elle va le prendre
e) elle devrat le prendre

, ,

18. Qual a certa em francês: ELE ESTA AQUI HA UM ANO
a) ii est lá depOis uri an
b) ii est parti depuis un an

c) ii a un an

d) ii Y a un an,
19. Qual o singular de: CES POMMES SONT BELLES

a) ce pomme est beau
b) cette pomme est belle
c) cet pomme est bel
d) cette pomme est bel
e) cet pomme .est belle

20. Qual o negativo de: PIERRE MANGE DES FRUITS
a) Pierre ne mange pas des fruits
b) Pierre mange pas de fruits
c) Pierre mange un fruit
d) Pierre ne mange pas de fruits,
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CONTÁBEIS
Onde exista uma empresa,

seja privada, autárquica, pú
. blica, mista, paraestatal, existe
necessidade de um contador,
contabilista, de um perito con

tador, que. são os profissionais
formados pelas escolas de Ciên
cias Contábeis..

<.>

.,\

,.,

,:

AS <'PR'OFISSÕES
-

.
.

.

EDUCAÇÃO
fíSICA

OQUEÊ?
Contabilista ou contador é a

Pessoa habilitada na organiza
ção e direção "dos serviços de
contabilidade e 'assessoramento
de problemas de escrituração de -.

estabelecimentos particulares,
empresas, instituições e orga
nismos. governamentais.

mais, diversas categorias.
Trata-se de um conhecedor dos.
movimentos' do corpo, dos. es
portes, apto para ensinar, onen-
tar.

.

o QUE FAZ?
.

O curso de Educação Física
concede duas habilitações: li
cenciatura de 1.0 e 2. o graus em
Educação Física, e o título em

Técnico de Desportos. O apro
veitamento desses licenciados é
feito não apenas nas escolas pú
blicas e particulares de I.o e 2. o

graus, como também nas supe
riores, clubes, empresas, co

'missõesmunicipais de esportes e
instituições das mais diversas
empregam esses profissionais
para orientâr seus atletas, para
fazer a prática com seus asso
ciados ou alunos.

ONDE CURSAR?
Florianópolis (Ufsc e Udesc),

Blumenau (Furb), Joinville
(furj) e Criciüma (Fucri). Para
todos estes cursos é necessário
ser-aprovado em um teste de ap
tidá!) que -é realizado antes do
vestibular. E para todas tam- ..

bém é necessário que o candí-
..dato se apresente no-dia do teste
munido dos resultados de
exame de .urina, de fezes,
abreugrafia, hemograma e soro

logia de 'Lues, alémde traje ade
quado para fazer a parte de ap
tidão .física (exercicios) do teste ,j
que inclui ainda exame médico.

bastante grande. No Ri.o
Grande do Sul existem 21 esco"

las, e no Paraná 12. O que adi-'
.. ciona mais. sabor à profissão:

. éxiste possibilidade do profis
.sional encontrar concorrência;
E só como curiosidade - s6 no
Estado de São Paulo existem SO

e��as de Oências Çontábciis.

Tudas as escolas'do país pre
cisam de professores. de educa
ç�o física, matéria tornada
obrigatória no Brasil a partir de
1971. A partir daí, e levando-se
em conta a crescente valoriza
ção da atividade física, da volta
à natureza, do bem estar físico,
pode-se avaliar que o campo

para o profissional de Educação
. Físi<;a está em Crescimento pro-
missor.'

.

O QUE É?
O profissional de Educação

Física éo professor desta maté
ria em todos os níveis de escola
rização, é o preparador físico,
técnico, tátíco dos atletas das'

o QUE FAZ?
.

'Idealiza e estabelece sistemas
'de contabilidade, arquivos e

manutenção de livros espéciais;
realiza pesquisas financeiras
sobre: fraudes, conflitos e sobre
pagamentos de direitos; analisa.
a contabitidade de custo; ou

seja, dos gastos por compras de
matéria-prima,

.

mão-de-obra,
etc; dirige "levantamentos esta
tísticos �. 'estudos relacionados
com os aspectos da economia
das empresas, investiga maté
rias contá�is; prepara e revê
declarações de impostos e apre
senta- as reclamações do fisco;
ajuda a formular as grandes'li
nhas do projeto de orçamento e

.

o proce4iménto para executá-lo;
supervisiona as con�as e os Ii

vr?s .em geral.

ONDE CURSAR?
Florianópolis (ursc), Blume

naU (Futb), Tuba�o (Fessc),
Joinvilte (Furj),' C;riciúma
(Fucri), Lages (Uniplac); Cha
pecó (Fundeste), CuritibanO's
(Feplac) e Videira (Femarp).

O número de'escolas de Ciên
�as Contábéi� no sul do país é

SIMULADO ·DE FRANCÊS '.

Professor Luiz Carlos Costa.

and soon forgot the incident. Next morning, when Ilooked
atthe newspaper, the first thing that 1 saw on thefrontpage
W;lS the.picture of a m�!nwho looked exactly like me, even
the way he cornbed his hair. The only difference was a sear

.

on his left cheek. He had been found dead during the night
, with a knite stuck in tlis breast, not very far trorn ttle spot
where I had metthe tWÇ> handsome young men. No doeu-

•
ments were fciund in his pockets but he was wearinq a gold
ring with the name Joe engraved on it.

'Assinl'!le a alternativa qiJeestá certa-em relação ao texto.
13. O narrador diz que foi dar um passeio:

'

a) porque estava chovendo
bj apesar de estar chovendo
c) porque gosta de andar quando está chovendo

14. Os dois moços tinham:
.

.

a) exatarnenteõ pés e 10 polegadas de altura
bjmenos de 5 pés e 10 polegadas de altura
c) mais de 5 pés e 10 polegadas de altura

15. O narrador disse aos moços que tinha certeza de que:
"

a) nãó conhecia um. deles '.
.

b) não os connecía
" .

c) nada sabia a 'respeito deles..
.

1'6. o narrador diz que viu:
a) o retrato dele no jornal

. b) o retrato de uma pessoa parecida com ele
no .jornal.. .

cjo retrato de um homem que gostava dele
17. O morto: ,

.

a) tinha um anel de ouro num d·os bolsos
b) Havla gravado o nome Joe num aneldeouro

,
-' c) Estava com, um' anel de ouro num dós dedos
18. O. narrador continuou o passeio: '

.'

.

a) porque hl'!v.ia esquecido o incidente
b) porque logo esqueceu .0 incidente
'c) e não,d.emorciu a esquecer o ir-c.idente

19. O narrador diz que: ..

a) encontraram o nome Joe nos documentos
,

.

b) encontraram os documentos no bolso do mol1o
c) nos b'olsos do morto não foram encontraQ"os os'
documentos'

20. O narrador diz que: .

a) não entendeu bem o que os moços disseram
b) não tem a mínima idéia do que os moços queriam
c) não sabe qual.o idioma que os moços falaram ..

'. \
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Por lei n,ão é permitido que qualquer pessoa ingresse
em çurso superior de uma faculdade sem ter concluído o

segundo grau. No entanto, nada impede que o candidato
se inscreva para prestar o concurso vestibular e. se classi-
fique. .

Porém, se por acaso for classificado, cnão poderá se
matricular no curso superior, pois a legislação sô permite
a matrÍ'Cula para os que têm o segundo ,grau completo. Ou
seja, o candidato faz a insc�ição sem o diploma do se

gundo grau, condicionalmente, e seJor aprovado e não
tiver o diplo�.la não poderá se matricular.

E como exemplo citamos os casos de Moacyr Mon
dardo Júnior e Lisiane Anzanello, alunos do Curso
Barriga, Verde, que foram aprovados respectivamente,
para os cursos de Administração e Engenharia Civil da
Acate, realizado recentemente, e que estão cursando a

terceira série do colegial no Colégio Catarinense.

NÃO FIQUE,
NA DUVIDA

. Arnaldo Regis Filho, de Florianópolis, pergunta
qual o currículo e duração do curso de Oceanografia?
Quais'as fàculdades que têm esse curso?
• O curso de Oceanografia tem a duraç.ão de quatro
anos e seu currículo inclui, entre outras, as seguintes
disciplinas: Introdução às Geociências, Geologia Ge
rai, Cartografia, Climatologia, Bi�eografia, Mate
mática, Geografia Física, .Complementos de físíca,

. ElementosdeQuímica, Oceanografia, Meteorologia,
A,stronomia Básica, Noções de Navegação e Marinha
e Biologia Marítima .. No Brasil apenas três institui
ções ministram este curso: a Universidade de São
Paulo, a Universidade do Estado doRio de Janeiro e a

fundação,Universidade Rio Grande.

Roberto José Zytkuewicz, de Tijucas, quer saber
qual 'o curríc4lo e duração do curso de Geologia e

quais as faculdades que ministram 'o curso no país?
• Vamos por partes que a resposta a esta dúvida é
bastante extensa, Inicialmente dizemos que cada es

cola tem o seu currículo, mas é possível ter uma idéia
se tomarmos como base, por exemplo, o Instituto de

Geociência da Universidãde Federál do Rio de Ja
neiro, cujo curso tem a cjuração de 3.600 horas (oito
períodos 011 fases). '

No cicló básico há cálcu!9, álgebra linear, física,
físi<;a experimental,' química geral, ql!ímica analítica,
des�nho, estágio de' campo, estUdos brasileiros,
físico-química, cristalografia, mineralogia, minera-'
iogta _tica e paleontologia. Ciclo profissional: estágio
de .campO, fotogeologia, petrografia. das rochas
magnéticas, sedimentologla, geologia hlstónca, to-'
pografia, petrografia das rochas metamórficas, geo
logia estrutural, estratigrafia, geologia do 'J3rasil,
geoquímica, gênese das jazidas, prospecção, sonda
gem e legislaçãomineira, tratamento do minéIjo, geo
logia de engenharia, introdução ao mapeamento,
geofísica e estudos brasileiros. E existem escolas de
Geologia em Manaus, Salvador, BrasOia, Fortaleza
(duas), Cuiabá, Belo Horizonte, Ouro Preto, Belém,
Curitiba, Recife, Rio de Janeiro, Natal, São Lee
.poldo, Porto Alegre e São Paulo. O profissional for
mado por estas escolas pode ser geólogo, geofísico,
petrólogo, mineralogista, ou engenheiro geólogo,
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* v�nl1a ver ,os apartamentos, ',para. �rit�ega imediata, no Edifício. 'G"ardenia, em :

Coqueiros. Otimo acabamento,". .

t

:
"-

,
"

',.'

�,:.:_.; •

�I
-

. � ", !
. �..

* Sãp :apartamentos _de 1 e 2 dormitóri-os" demais dependências e ';Garagem"": ;

.-:
- ,':. I,,:",

" .;: ..
,',\

.

AL::UGA. '.

·

t) Apto Baia Norte .c/3 qtos (1 �uite;)� livin!ll, sala qe
[antar.Iavabo, BWC, cozlntia. área desejvíço, garagem.
19.000,00, J;: .' .::.

2) Sala comerclal - Rua·:;.peodoro vistá p/Baía Sul'-"
3.200,00. �, ." .;; '"

.

3) Sala Ed�. Des. Antero F. deAssis-50,9&m2-5.00o,od; ,

4) Casa A_wonômic'a c/3<qtos., living, I'<ppa e cozinha.
.BWC (ser:p garagem) - 6.000,00. ;;�. .

.

· 5) Loja Ajo Branco -

..288.m2 c/1 escrfjório, 1 BWC'-
35.000,00; .

.' t....'
6) Salas 6idf., Fleming - Othon Gama D:.í=ça - con]. c/3
salas com carpet, móveis, telefone, corilnas e 2 BWC.- .

8.000,00. ,

' ....
.

.

· !L��i.a G�leri�,E�l._ D. Isal:!�L� .�:4QQJOO, .. , ....

,'Ii .,,< VENDE '.

1).Terrenó Mor,ro'do Stodieck - 324m;;17 excelente vista
· para a Baia NQ�g�'; 324.000,00' a' combinar. .....

2l Te�.reno Morro,;do Stodieck - 420rn2 - 420.000,00 a
· combinar. ,.0

'. •
,-o

3) Terreno Praia Mole 17,50' rn.x 600 �·1.050m2 ;;fre�te .

, 'para o mar até aestrada prin�ipal- 480.000 - 50%' no ato :.
·

, � 'saldó a combinar.
.

'. .'

, �r.Ex<;:eleÁte ap�õ.·centro - i7$ni2 ::' c/3 qtos (1'�uite),
hYlng, copa-cozjnha. área de serviço, dep, de empre-

. gada,.:BWC, gar'àgem, sacada - Obs - Armários embuti-
'

dós, 1 estantel-eortinas. carpet,' ar condicionado, co-
·

zjnha·co�plet�:.1.856.805!09 "' fino 756.I'105,70 ..
'

'.....

* E tem mais: Além deser um ótimo acabamento � "PREÇO" é excelente, aentrada
pode ser pequenas o financiamento é qarantido. .:; ••.

:
,
.. ,' ,. : '.

· "'... ,.". .'_ .

.-

* Venpa rtPS visitar sem compromisso. que Ihe1íevamo.s até o prédio." �."
'. .; .';;

- "., ,- .*" ,.� _....: .,.r.. _._, �. _, • . "_,_ ,�... .,_ .'.". '" ._ ". _ .,:; . .,..__ . ., ;'''_
.. .j _, , .. ' • '. �... , • .-..' • ,""....; .,._�;.. ,., ,,_-

�,'"
• _ ,._:-'�"'"

"

Plantãó d r�rj_amerlte até as 19 :00 hs�SABADQ.a:t� àsf2 �bO � DOMINGÓ até 12 :QOhs: \
"

.

;� ".::",,_.
..

':-'.' -.....

�. ,�: -."
. -

1<.· ..
":. 1{ _.

.

,,' , .• '0

.

fl·
�l�
PREqlIlENS

pREDlBENS -locorparOOo�.�rol:t��liJria:
. . '.. .' ..

'

, I " '.

� -

..-;»
•

'; �
Av. R.io Branco. 104 ,:-CREGI l31 - Fones - 22·6099. 22-6756 e 2:?-4J:69

'CAS��.P/AI.:UGAR - Fone 44-5670 �

CENTRO - Ed.'�rft�ro de Assis - Sala comercial c/40m2,
por Cr$ 3.500,Oq"" . , .,� .. • . " ' .. . .'. ,

TRINDADE - Rua·Pr.of. Elpidio Barbosa - Casa de madeira,
c/3 quartos e demais dependências por Cr$ 5.000,00.

,',

ESTREITO - R. Heitor Blunn - Excelente casa d� alvenaria,
· c/l suite, 3 qtos., demais depandências por Cr$ 10':000;00, _

ESTREITO - R. José C. da Silva" Casa de alvenaria por Cr$
5.000,00. .

.

'., :.. � - '.�
BARREIROS - Rua Antonio Schroeder - ça�a.co.m 4 qtos e :

demàis dependências. Por Cr$ 4.500,00. ':.: : ,i:
CAMPINAS -. Rua Presidenti�' Ke'nnecii - Salí:l;cd.ín�rcial
c/100m2 por Cr$ 10.000,00

.' ,

.'. .

ESTREITO'- R. Bernardino Vai - Sala com.erçial e/200m2
por Cr$ 15.000,00.

.
.

.

. ,
'.

"

CASAS PARA VENQER - FORe 44-4fi68 ." .

BARREIROS - Casa de madei.ra,· c/3 qtos.,. ampla saia·,
cozinha, Bwc e garagem por Cr$ 350.000,00�a combinai. .

BARREIROS � Casa com 2 qtos:: sala, cbzinha, banheiro, :� I

área de serviço, dependênci·a complefa de empregada e '"

garagem. Cr$ 650.000,00 a combinar. .".
. ..... .

BARREIROS - R. Roberto Borba - Casa com 2 qtos., sala,
.

cozinha, b.anheiro·, área de 'serviço e' :.garagem. Cr$
120.000,00 de poupança e o 'saldo :transferé!se fi!'ancia-
menta: .

.

'.

BARREIRQS - R. Bom Pastor- Casa éor;nJ sUite,:2 qtos.,
.

sala, bw.c, saciai, çozinha, ctJurrasque!rp., dep.·de::empre-
'

ga,da.,garagem e lavanderia por Cr$ 880.000,,90. Cr$ .! I

250:000�QO de poupança e o···saldo transfer(l-se financia-
·mento. '.

.

APARTAMENTOS
MANSÃO LA FONTAIM - 2 qtos., área de serviço, BWC�
copa, cozinha, e telefone.· Cr$ 500.000,00 - sendo Cr$
150.000,00 de poupança e o saldo tram1fere-se financia-
mento.

.

ABRAÃO - Apartamento com 2 qtos., sala, cozinha,. pa
,nt{eir�� ';'BWC, área' de seivi'Çõ,' garagem:' piscina. 'Cr$�

<

"6aO�OQO,OO sendo Cr$ 100.000,00 de poupança .e o saldo
I trãhsfere-se' fi nanciamento.

.

.' .'

I· J.,AJtÂNTICO - R. Luiz d'Campora, casa cóm 2:súi'tes, 2
'qtds., copa', cozinha, banheiro, lavabo, escritório, dep. de I( , .

. emp're�.g·adà, garagem p/3 carros, chu�nisq�eira ..

�

...çr$ "

'.,

." ��.,;! '" ., '" � I

����:�ÓfJ:: �:::::��!���;���on GallotilA�ons6 �ena' �:';:� '. PRE.I··>IBE,NS .

· por�di-$ 1'142.000,00. "

.. -• ;lD íncorporado�a". c�n,strutor�' e ilnobíli�ri�L .:
· COQI1EIROS- Terreno com 2.400m2, todo murado por Cr$ .:J a:: Av. R'io Brar:\co, 104 -,--,CRECI 131 '.' "

7a5�.oç)Q>.QO. Aceita proposta. . ,.�". PREDIBH�S FOrles -:- 22"6b�9, 22�6756 é. 22'47:€;9'
,

r-_. '�'.: ), �

.

TE,RÀE�Os PARA RESIDÊNciA, COMÉ,I'!.cio E INÓúSTRiA.
TRINE)�OE" Sul-,l3rasil .,1�,m:x :l26,SO(li ': alto,'planO' - 477m2. \,

ANÇttlj:TA - l.ote de. esquma'com 6fOm? - pagto, a combinar.
CÓÀREGO ,GRANDE - Jae· CQIIa'ço<,hin..x 3� - plano e seco.

, :,

CENlRO - Mitra .-'719,t20m2 - .is,soni 'de frerit�:�. a ,C'!ll)bi,r.a_[. •.

'.,' CENTRO - EsteveS Júnior - 384,39m2 - lS,SOm frente - comI. ..

,CENTÀO. 'Cruz e.Sou�a, 4O?,l2m2 - 'lS,SOm'frente - 680 mil.
.

AGRONOMleA_- F!adre Sdhroeder �'lÓm x 30m - àriô"plàno. '.

AGRO",OMICA - Tra'l. Aristides' Lobo· 2 lote� a 190 mi ( cada.
ITACQROBI'; Frente SC-404' - à S00m da SC-401 .� 34tri x aaOm ..

CAC!JPÉ - Estrad.é\ -Gl'lr.al·�_J.423mf, S3m de +.rente p·ara.o·mar,�'
DANiELA - Dois·lotes'·pr.6x'irr;l'os�âpràia ;::atê'rrados: ' :

JURERÊ - A'SOm da praia'-_lStn x'sOm-'- piano, seco - l'SO mil.
.

CANASVlEIRÀS'�- 7-5.450m2,-,água, luz, telefone, chácara.�: '

CANASVIEIRAS; 1 .12711'12 �'<lu às frentes ·::êhacara :
.

400:.�ií,
-

.

CANASVlEIRÀS- Frel')te '�lÍim,ida - '19,40T�i 26,20111, - lad� ·mar.
CANASVlEIRAS,- Ao lado da'Ab<ielesc: l�,SOm x 24m, 1,30 mil.'
,CANASVlElRAS-,s.S00m2 --frente'aveniêfaZ• easa,.mebillada,' ')f'
CACHOEIRA - Lote de 17,5Om x 33,SÇlm ." a 2ÓOm praia - 135 miL
INGLESES n. '4P0f'!! da praia -'J.2";1 � �Orn - 100,mil �:p��0. . c,.
INGLESES'" Estrad!l geral· 14m j{ 3Om,··alto, plano -1SD mil. "

INGq:SES" El'irada Rio Venr\êlho - 4(059!ll2 - 47,8o.'rli de·frente ..

· lAGQA �,2 áreas - Canto da Lagoa· 21.00o.m2 � 31.090m2:� .'
ESTREITO - Altos da ponte H. Luz - 23m x 29m· 380 mil.
ES1:REITO - J. Atlântico, 1 :bá8;90m2 - 24 ni frente �. alto:
COáUÉIROS -J�'enádor Milton Campos - S46m2 - 26m de i;ente,
CÓQUEI�O$ - Paúla Ra'!10s - Bel� ViSfa>]ÔO mil a prazo. ,

C<j>QUEIROS�� E.stilac Leaí .- .1om x 19,3Om -.çr:$ 260,000,00.>
.

CO.QUEIROS � Praia do Meio - 12m de' pràia' -' Cr$ 420,000,00 ..
CAMPINAS _ Próxi,mo ·t<Qbra�él - 3 lotes -,a.p,àrtir d,e200 mil:

BR-l.01-" '84,71m�de.frente - perto Cessa - 7:177,44m2,
.

BR-J01 - 90mde frent!:l � 18.000m2·: pe'1o tr.evd. com acesso.

B�-101 - l��m �e tre,nie - 31.382';12-: táêfl'ácesso a,sf�lto. ,::
SAq .JOSE - 4 lotes .,' desde.,.12.6 .mll - pagto em.3 a"o�. ,c'.
PRAIA pE FORA - 6.70o.m2 - 89m de praia - .plano - 5S0 ini�.·
'BARREiROS - Rup la,nõ'..-1:2m x 27m: amurado, aterrado - l�S mil.
BARREIROS - oIto Malina - S 'lotes altos, planos· 1S0-mil.· .:,

·

Se deseja'vênd�....seu terreno, pense em SÓTiRRAS. Nós vend.i-
".� rifos. L __.��.".\. \�.. � �

�'" "

\ .•
ANTONIO IMÓVEIS

· r· Compra, Vehd'a e
.

-

,Administração de ImóVels-
Rua �antos Saraiva, 752 Fone 4 .. ·

Estre�to CRECI 1,'"

.

\

-� �',

C A n�:lmeYlí�
. Rua Deodoro,-2'2 - 1.°' andar - CQnj. "11>, Centrp

..

Fones: 22-8588 -.22-9514 - 22=8026: 22-1179
.

CRECI 180 -_ j 1" RE'GI'AO - se":

�-.
.

",'tii

01 A- APARTAMENTcltÉNTRO F�LipESCH-r.nIDT- 3 quar-:,.
tos, BWC, sala em \'t!;,�cõzinha, copa: dep. de empregada,

.

c/perdanas, todo:, acarp'etado e ga�agefl!1,., Preço: Cr$
a.500,OO.

.'
'... ,,',

.

,.'

02 - APARTAMEN,,.·ô', CENTRO VIDAL RAMOS -

C/218,OOm2, 4 qu:artos, s:ala, sacadas, 2 BWC, cozinha,
área de se�lIiço, d'Íilo . .d,e.:'?mpregada, lavabo. Preço: Cr$25.000,00. - I' ;�.. , .

: I- -:c_" .-�

,

03 - CASA- ALVENÁ�;� ��INDADE (MOBILIADA) ,-, C/3 ..

quartos, BWC, salã, scifa, de�jantar, copa, cozinhâ, área de'
serviço e te.lefone. p,feço:/Cr$ 10,000,00. ..y',

/'

04 - CONJUNTO CEISA C�NTER.",ex 202,OOm2, 3 BWC, '�,
cozinha. Acarpetado. P_teçb: Cr$�22.ÇOO,OO.

.

-; �'.

05- CONJUNTO CEISA CENTER - 'C/42m2 -BWC. Preço: ":
Cr$ 3,500,00. Acarpetad:O: ,...

- ,,">

'. '.:' ,."
,� �"

06- CONJUNTO C�MASA� C/divis�rias, it�l�fones - intér� :�

fones, ar con,pi:ci'o'hàdo; '.BWC, ·:.coiinha: 'Preço: Cr$
1?000,00.

.

\ �: ,.

_ ," . '.'

07 - CONJUNTO CENTÁO'COMEÀClAL A:Á:�: -.C/64,O�'�2'
.

- BWC, coz'inha. P·reç_o:fCr.$ 7000,00' .

'

..
-

�--...:.._----------...;.._..,..;:......"... ..
,

VENDE-SE
: UM PALACETE O KM

.<
C/2 suítes, 2 dormitórios, sala' de estai,'
sala de !jantar, área de serviç'o,'�ep. 'em- '.

pregada, banheiro social" saúna, sala de '

repousd, terraço de 130m'2, aquecimento,
�entral, garagem, área 330m2. Preço
JOO.OO'O,OO ;- Tratar fone: 44�0036

PAPEL DE PAREDE
VULCATEX - CORTiÇA VICRATEx -

FORRORAMA
VENDAS E COLOCAÇÃO

;. .
.

Fones 44.4294 - 44.4828 - Fpqlis - se

PEaRITA:r�--"---��
� � . �.::; !�� :.;� -.;, ::��_��.'" l._ ,.�: " ,"', .

FdNE '33.13.02 fL0RIANOPOLIS
.;. <

",: l�"j f. ,""'��.{ 't'It� . _

-

.
"

;'

PEDR�IRA, RIO TAVARE_S.. $. A.
,t ,'l",. _\ .:',:, ,{

EntregéLd8m!DI!lar:'I'l2'l grafllôe FlorianópoliS
: ..� ·:��.'Pecª pelb.Jo6e33-�124· ..

'

.

.';,;.
..,.

;.... �.

�.

... i . '. v.. �.

OFERTAS PREDIBENS :

,COQ:UEI ROS - No Ed. Girassol o apartamento é urna �a:ra
vilha. Possui 2 quartos grandes, urna sala ótíma c.()IT),sac
cada para receber visitas, banheiro com água q'u:ente e f tia,

.

copa-cozinha bem decorada, com água'q'uentEi� (ri�� uma-;'
dependência de serviço. No terreno. tem jardins;' flôl'êliàs,

... árearíe.recreaçáo.e garagelll_AceitamQ!>.apto.,péquéno no ,-
centro como entrada. . ..

"

:.

COQUEIROS,- Apto. novo, acabamento de primeira qú�li- ,

. dade, com quarto. sala, cozinh�,�BvyC, área de .sérviço e :

:gara_gem. Possuí synteco e tem' ·finahc'iam�nto gai'antidb.,:.
'_pela CEF..:P.ceitarrios pagamer1t0 à vista'; a curto.e longp

.

ptazo
�. ," '.:, '. ".

..'

'

,:.
.

.. ::
"

..

..T�RR:ENd:_NA lAGOA-_ Frent� para:'a'L.agQa,.plane, -Cam �
·.viziÍlIl�nça:que morá o ano inteiro. Cr$ $O;Oi)O,eO.àvista' :
,ou em condições à cOmbi[Yar, c ,e ,;

'..
.. ':' .� ; "*� ,

.

....
,
CENTRO -·0 se!!! apartamento no centrp, jUnto à Bei�aMar;

.. '�.Norte, com 1J 2.ou 4 quart.os com ga.ragen:l: já pocile ser.
.aelql.lirido.ern plano e preçp eSJ')ecial Cle'pagamentQ.
..

, QENTI)O �Jú'nto Av. Beira'Mar_Norte:' àpto. de 1 quarto,
,

sala, com .sacada: BWC, cozinha, 'área d.e seryiçó � gara-
"gem, entrada de Cr$ 15.840,40�e·p!':fistaçá"o de poupança de.
Cr$, 2.900,00. .: , ..'

-; .�.

ALUGA

•. ,AP20 GENTRA� {;'\OGAÇÃO-'-com'3 quartos;cárp'et;'gfls
"
ce�tral,1Iiv�ng, ,cQPf!, cozinha, área ele serviço, dep. de

; empregpda' corripteta, BWC, ótimo preço .

: APTO �ENTRAL com 1 quarto; carpet, gás central. sala,
i cozinha, BWC. .. ;' ,

..

. .

� SALAS ED.:CEISA CEN;'tER- :3 sala's çoniugadas com car-
.

; pei l.°andár, ótimo pr�ço." "_:.
! :•• �, .;..

: SALA E.D. ALFA CENTAURI -'"70m2·ma_is garage, apenas
1-4.500,00. ".' . ,

'".
, .

. .

; . : f .

. ,VENDE"
.'

,,:
1 APTO C.ENtRAL - 3 qu�rtQS, livi'ng, Copa, cozinha,"BWC,
! área de�erViço, dep. de empregàéla, garage, óti.mo preço .

; APTO CENtRAL com 2 qUçírtos, .. liv(n'Q,.çopa, cozinha, car
i pel, gá$fcentral, dep de em.pregada garage�
; TEf!'RE�O 'ÉM BOM ABRIGO priMA LOCALIZAÇÃO E

; RRt,:ÇO� ..."

, ,

.

,:AL�GUEL - fone 22.2�04 ..
..:. �;

,- -

"v' :;'.
,

: C.ENTRO - Ed, Medeir6s Fil50 - �pto. c6m:'B qu'lui6s (sendo'
:1 suíte), sala graride, !3WC,: ç·oziriha,.áréà de'.sei:viço, de-'
per')dên'Cia de empregada, 'telefone· e gar.agem. Cr$"
13,000,00..

.
"', _: .

'

. ,;
,

..
CENTRO - Ed. Jaime Unhare�, - Apto. com 2 qaart0�, saia,"
BWC, cozinha, área de serviço, dependência elê émpre-
gada, todo acarpetado, Cr$ 6.000,00. '.

.

.

COQUEIROS - Apto com 1 quarto, sala, cozinha, BWC, área
de serviçQ, garagém é synteco', Cr$ 4.500,00. .

.

COQUEI ROS - Ed. Gi rassol - Apartamento amplo de 2 qu ar
tos, demais .dependências, garagem. Cr$ 5.500,00. ,

COQlJETROS': 'Ea. Michelle - Apto. com 2 qUartos, sala •

acarpetada, BWC, cozinha, .á�ea de serlliço, 'dependência
de empr�gada e garagem. Cr$ 6.250,00.

.

AGRONOMICA - Ed. Condessa apto. com 3 quartos (sendo
'. !

�··1�sl.iite), salii"cO'rr1 saêada;>BWC';'Cõzirín-ã;'ârê'á'Cle sêiViçü:""" ,-< V'�

·

.

qUartCl de, emp�egada .com BW,C e. gar�gemparF! 2 carros.: ,

Cr$ 7.�?0,OO. '" ,c <.

.: .:; .}�. .".;;. ..
.

';'. \ .... , .•
""

'.' "�i: ,

.�. .
� \'.

i

� -. ���. �
; _.:,� �:PÔ, D,E 'PEDRA'
E:�:""EDRISCO

.

PARA
JARDINS E �PÃTIOS

. ,

.,

,

---",' ,-
., �" }
."
l

TERRALAR IMÓVEIS', .

RUA: MAX SCHRAMM N.o 190 - ESTREITO TÉL.: 44-3745'
VENDE-SE

OFERTA DA SEMANA, - Otima- casa .. de· madeira,-·i;)anheiro ..

em al"'eDgria, ,prpx,irTJ98. ÇI;.AS.�, berrUpçaljza.da,valenpq >

I. 'Cr$ 23Ó.dOO,OO, vendo por Cr$ 160.000,00 à vista HOJE. I

BARREIROS - Ótima casa de álve.naria C/LÀJE, NOVA c/3

quartos, sâlá<, cozinha, bànheiro, garagem, área de serviço
· e ch'urrasqu:ei,r,a�por Cr$ 650.000,qo· .

'. .

.
.

BALNEAR10 PONTA DE BAIXO - Otima casa de alvenaria
á3 quartos, 2;&�las, copa, cozinha, suite, de.pendênçia·
c,ompleta. de;;êrtípregada, garagem' p/2 ·car.ros.e armário
embutiÍilo, cama,po mesmo estilo preçó Cr$ 800.000,.00.
TERRENO'- Ótimo terreno perto"da COHAB em Barreiros:

· por Cr$ 70,000,00. �,
. "

;' -: .

.,

TRINDAD.!:}'Óti�o terreno perto .d.a l.INIVEÃSID�OE, por .

Cr$ 240.0QO,OO '(ii .. ,. .

PRAIA DESÀ(i),MIGUEL- Lotes caril água, luz, calçamento
e'meio fio, tudo pronto e por somente Crc$ 50.000,(;)0:� vista,
óU FINANCIAMENTO ATE 60 mes9;:; com peque'náêntráda.
LOTEAMi;,NTQS'. ESTAMOS LANÇANDO LOl'ES PERTO
DE ÔNIB8S 'C/PEQUENA ENTRADA E SALDO EM 36 pa- .

garnentos. / :. ,,' i�.j,: .';" .

. ';', ".'

,-_
..�

...•.:>
- ,_f"

'. '.� '�APARTAM�NTO De LUXO POR'
5.600,00 o .m.� À PREÇO FIXO"

,,'
':'

•

,;1

SUA�'CASA p.çLo
" PREÇO ·00 ALUGUEL
:<�r$ 2�590,O'9::r "IVn�NSA,L: .�. ::" !� c

Pipartamento de luxo Por'5.600,OO o metro 'quadrado, com
3 .. ou 2 quartos, sala de eSjtár e'jantar, copa é cozinha,
banheiro social, lavanqeri�, área de serviç,o e garagem

, individual, só venda pàr,��W:W: Fones 22�1660 ou 2?-9658 .

d·�s 8 horas às 19 horas. -. >,-
..

.

CaSas de afvenar-ia, com '6tinió:.acabamento, E5<ce-
'"'

lent� loteamento:a 20'mitrutos do centro, em Barrei�
"ras. pode ser usado o F.GT.S::. : ,

: I. ; "
,.

, :,Consulte,"n'ossem comp·ro"fnisso ..
St,atus;; Constiuçó�s e Serviço� Ltda. .

,

...
-

Rua João i=>intb; 06 - Edifício. Joana'de Gusmão, 9.0
,anqar - sal'a 901 ".Fone: 22-794p. '. -

. ".

_ •• _',tt', ";r..,
_ ,,''1,-- ..

:."."
. i.1

. "
.. J\t:.UGA-SE' :!

.'

"

Amp'la sala' c/�qb�e-i�ja na. 'Gàiéria d," Éd. D��a Isa,betJ
Valoi Cr$ 5.500,00. Tratar' Br9gnolli ImÓv.eis pelo fone.
2;2.1955. " ').
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Classificados - 19

HOSPITAL DOS SERVIDORES
Hora marcada 22-5544

."

OUVIDO- �ARIZ -GARGANTA

�� ..... ,

· � Dr. MÁRIO GENTIL COSTA
· ,� DR. CLAUDIO C. DE VINCENZI
.....

�

o.r. PAULO ARUND� PHILlPPI
a... DR. VALDENIR JOSE DIRCKSEN

. LIVRARIA E
.

PAPELARIA BAMBINA LTOA'
Artigos escolares pelo melhor preço da
cidade.

.
.

. PREÇOS DE INAUGURAÇÃO.

Material de expediente para escritório e

toda linha de formulários padronizados .

Brinquedo e material para pintura de te!as
e tecidos

�

EM CADA COMPRA GANHE UM PRE
SENTE

Rua Deodoro nO 35, loja 16-Galeria Mandei
Maia ao lado da Fecoagro.

DR. GUILLERMO A. GODOY
Diplomado pela Universidade de Buenos
Aires
Clínica Geral - Geriatria
Convênios 'c/Cele�c - Banco do Brasil -

·

Fusesc, Patronal - Medsan
Banerj.
Atende c/hora marcada. '

São José 215 - Estreito. - Fone 44.350.3.

•

I Escritório: Rua Dr FúlvIo Aduccl. 552
Fone 44-5034

Fabrica Av Cruz e Souza, 359
, Fone 44-1136

-VEnEZO
DECOf.lAÇÕES

oESTADO
CRICIÚMA

Av. Getulio.Vargas, 312
Fone: (0484) 33-1357

Telex 0474230 -'Cabine Pública

LAVASUA FORRAÇÃO OU CARPET
VENDE OU TROCA SEU TAPETE FORRAÇÃO
oU CARPET

.
.

ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
RUA SANTOS SARAIVA N.o 535

.

ESTREITO - FLORIANÓPOLIS - SANTA CATA-
RINA

.

FONES: 44-3709 e 44-:.2298

.(j) �d�!:��A�oep,"lfiCaç'O
InstalaçõÉls para Bares, Sorveteria, L�nchonetes, Açou-

·

gues, Super Mercados, Câmaras Frigorificas Fixas e Mo
duladas, Fornos para Pizza e Confeitária, Fornos e Maqui
nas para Panificação.
Rua Conselheiro Mafra, 143 - TELEFONE (0482) 22-3885

. FLORIANOROLlS - SANTA CATARINA

TEM·OS VAGAS P/RAPAZES'
REPl)BLlCA NOTA 10

Em grande imóvel, na Trindade, recentemente cons

truído' para esse fim .. Quartos acarpetadqs e totalmente
mobiliados, com uma, duas, três ou quatro camas. Ca
zinha com geladeira e fogão, banheiros, garagens, etc.
Damos Jj,mpeza e administração. Preços a partir de Cr$
59.0,00 mensais. Ver e' tratar à Rua Lauro Unhares, 252 -

·

Trindade, na Loja ÁSTOR com Sr. 'Vanderlei, ou pelos
fone;:; 33.0196 e 3q.1691.

VENDE-SE.

Terreno no loteamento Dona Júlia (Palhoça) me

dindo 34600m2 Tratar pelo fone: 44"5451.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FELIPE

_'�e/!�
FEDERAL

lEILAO DE JÓiAS
A CAIXA ECONÓMICA FEDERAL
- FILIAL 'DE SANTA CATARINA,
comunica aos interessados que
efetuará no dia 26/07/79, LEILÃO
DE JÓiAS relativo aos Contratos
de Penhor vencidos até 31 /05/79.

LOCAL: CALÇADÃO
SCHMIDT

HORÁRIO: '19:00 horas

'EXPOSiÇÃO: dia 25/07/79.

TEATRO ALVARO DE 'CARVALHO
27 de julho de 1979 - 21 :00 horas
(Sexta-feira)

PRO ARTE QUARTET
ConjUnto de Câmara Norté-Amerícano.
Ingressos - Cr$ 100,00 e Cr$ 50,00, na Jane Modas (em
frente ao Cine São José), na bilheteria do Teatro, na Eletro-:
sul (com Dona Marina no ELASE) e na APUFSC com o Prof,
Maciel). "

Promoção - Pró Música de Florianópolis
Secretaria de Cultura, E. e Turismo
Fundação Catarinense de.Cultura
Colaboração - Jornal O ESTADO

;.t
OESTADO . ,�. Fpolis, 24/ 07/

LAVA-SE CARPETES -= CORTINAS RESIDÊNCIA TRINDADE
�. ��

VENDE-SE
.

/ Estilo mediterrâneo, nova, c/excelente �cabamento pr
jeto personalizado.

' o,

-Preço Cr$ 1.950,000,00,
Tratar c/proprietário pelo fone 33-0331 ou no local - Ru
Gama Rosa 25 (rua que desce em frente ao Jardim Su�
Brasil). '

ALUGA-SE
Ampla sala c/sobre-loja na Galeria do Ed. Dona Isabel.
Valor Cr$ 5.500,00. Tratar Brognolli Imóveis pelo fone
22.1655.

Lava-se carpetes no local, sem precisar sair de casa,
Lava-se cortinas, faz novas e reforma-se. Lava-se tapetes e

ti(lge. Reforma-se estofados, temos tecidos para cortinas e
estofados, Atendemos em todo Estado, orçamento 0482,
fones 22�322 e 44-4645 RLia São Cristóvão, 650 Coqueiros
- Florianópoüs-Sõ.

.

--------------------------------------�/

Material de Escritório - Carbonos - Fitas Estêncil -

Tintas - Papéis cortados - Bandeiras - Autenticadoras
Macon - Numeradores - Livros e Formulários: INPS -

FGTS - M.T. JUSESC - ESTADUAIS - FEDERAIS e Pa
dronizados - FITAS 3M - Pastas p/Arquivo e Congres
sos - lrnpressos em Geral.

GRÁFICA 43 S.A.
Rua General Bittencourt nO 110

Fones: 22-4238 e 22-3408 DR. IRAN WOSGRAU
"

ADVOGADO
OAB SC N,o 1365 - CPF 048441069

escritório:
FLORIANÓPOLIS Rua Anita Garibaldi (esq, rua dos IlhéUS)Ed, Anita Garibaldi, sala 2, - 1,° andar - Fone: 22-4242

PENSIONATO P/MOÇAS .

Ainda temos vagas. Mensalidades a partir de Cr$ 570,00.
Ambiente selecionado, Já com todos os móveis, cama,
armários, cozinha, TV, etc, Damos limpeza e administra
ção. Ponto centralíssimo. Ver e tratar à Rua Rafael Ban
deira, 59. ou c/Srta. Solange pelos fones 33 .. 1691 ou
.33.0196, •

PLANTÃO: SÁBADOS, DOMINGOS E FERIADOS.

LANÇAMENTO
NO KOBRASOL

EDIFíCIO fiM ESTILO COLO
NIAL COM SACADA.

ACABAMENTO - Aberturas de
madeira em arco.

Carpet 4 mm.

Azulejos decorados até-o teto.

CONSULTE NOSSO PLAN-
TÃO

.

Fones - 22-8567'- 22-8388 - 22-
8691 - 22-8991 :

TIPO 1 - KITINETI 'E DEMAIS
DEPENDÊNCIAS
ATO - Cr$ 10.000,00
POUPANÇA- Cr$12 x 1.550,00

-, .

terral �mP':���dimentos
Imobillanos .

, .

Itda. .TIP02-,01,QUARTO E DEMAIS
DEPENDÊ�CIAS
ATO .. Cr$ 12.000,00
POUPANÇA -, 12 x 1.725;00

TIPO 3 - 02 QUARTOS E DE
MAIS DEPENDÊNCIAS
ATO - Cr$ 15.000,00
POUPANÇA - 12 x 2.550,00. ===

daminaoS
Ie feriàilos

ravocê .

já podeanunciar
por telefone.

Ouando você precisar fazer um
anúncio classificado em O Estado. verá'
como é fácil. Muito fácil e barato.

Basta telefonarpara 22-4139 e

esperar pelos resultados no ,dia seguinte.
Para facilitar o seu anúncio, O I

.

Estado. e a Telesc firmaram um convênio:
um número exclusivo(22-4139) atenderá o.

.
'

seu chamado ,e você lião
se incomoda mais .

.

Compra" vende, troca, aluga, acha, etc.,
pois os classificados são a forma mais
eficiente de você encaminhar
o seu negç,cio. ,

Até para pagar é fácil. Você só paga muito
tempo depois, junto com a sua conta tet�fônica.

,

- Mais fácil, impossível. i .
-

(SOMENTE FLORIA�ÓPOllS)

Disque2241,39eesperees bons resultados
ATENDIMENtO De segunda à sextadas 8 às 16 horas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




